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UN

L’HISTOIRE QUI 
EST PROPHÉTIE

C ombien de fois avons-nous entendu dire que 
« l’histoire se répète » ? Elle le fait—maintes et 
maintes fois. 

L’Ancien Testament est divisé en trois sections 
principales : la loi, les prophètes et les psaumes, ou les 
écritures (ex. Luc 24 : 44). Les prophètes incluent ce 
que nous classifions comme les prophètes « majeurs » 
et « mineurs ». Il y a aussi les « anciens prophètes », 
comprenant les livres bibliques de Josué, Juges, 1 et 
2 Samuel, et 1 et 2 Rois. À l’origine ce n’était que deux 
livres : Josué-Juges et le Livre des Rois. Ils sont tous liés ; 
vous devez les comprendre individuellement et comme 
une unité prophétique.

Ces livres enregistrent un large balayage de l’histoire 
de la nation d’Israël—à partir du temps où les Israélites 
sont entrés dans la Terre promise sous la direction de 
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Josué jusqu’à ce que les deux parties du royaume divisé, 
Israël et Juda, ne soient conquises et emmenées en 
captivité. Il y a un message spécial dans tous les anciens 
prophètes. C’est principalement de l’histoire, mais ils 
sont appelés anciens prophètes pour une raison. Le mot 
anciens signifie simplement qu’ils sont les tout premiers 
prophètes. Ces livres ont été écrits par des prophètes et 
sont remplis de la prophétie du temps de la fin. 

Le message dans Josué et Juges est unique : si les 
nations suivaient la voie de Josué, alors les choses iraient 
bien pour elles. Les nations devaient regarder vers 
Moïse et vers la loi de Dieu. Si, d’autre part, nos nations 
modernes d’Israël choisissaient de vivre comme Israël, 
pendant le temps des Juges—quand « chacun faisait ce 
qui lui semblait bon »—alors il y aurait un désastre ! Les 
livres de Josué et Juges contiennent la prophétie sur la 
façon dont nous réussirons ou échouerons. 

Les livres des Rois et de Samuel nous enseignent 
comment être des rois et des sacrificateurs. Si les 
gens, aujourd’hui, suivaient ces livres, nos nations ne 
seraient pas dans la condition terrible où elles sont, 
aujourd’hui. Ces livres enregistrent comment réussir ou 
échouer en tant que nation de Dieu. Ils sont un témoin 
fort prouvant que si une nation suit la même voie que 
l’Israël ancien, tout se désintégrera. Combien plus tous 
ces livres s’appliquent-ils à l’Église de Dieu ! Pendant 
toutes les années où j’étais dans l’Église universelle 
de Dieu, même au Collège Ambassador, j’ai entendu 
seulement un message sur les anciens prophètes, et il 
a été donné par le Dr Herman Hoeh. Je crois que c’était 
fascinant. J’ai voulu en entendre plus sur le sujet, mais 
cela ne fut jamais possible. Les anciens prophètes 
contiennent une compréhension prophétique cruciale 
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pour l’Église de Dieu, aujourd’hui. Ils nous enseignent 
comment et pourquoi 95 pour cent des gens de Dieu 
ont rejeté Dieu dans cette ère laodicéenne ou tiède. Ces 
livres nous préparent aussi à aider le Christ à poser 
une fondation spirituelle solide quand Il introduira le 
merveilleux monde à venir.

SEULEMENT DE L’HISTOIRE ?
Le christianisme traditionnel, et même beaucoup de 
gens tièdes de Dieu disent que les anciens prophètes 
contiennent seulement de l’histoire. Fondamentalement, 
ils disent que ces livres ont une valeur limitée pour nous, 
aujourd’hui. Un tel raisonnement est teinté d’ignorance 
et spirituellement dangereux. Décrire les anciens 
prophètes comme une simple histoire fait du tort à la 
foi des gens. 

Il y a beaucoup plus dans ces livres que juste de 
l’histoire. Les anciens prophètes contiennent beaucoup 
de leçons spirituelles essentielles pour nous, aujourd’hui, 
que nous devons comprendre. Ces livres nous enseignent 
l’autorité. Ils nous enseignent comment bâtir la foi. Ils 
donnent une instruction particulièrement judicieuse au 
ministère. 

Beaucoup d’autorités désignent l’histoire comme 
notre enseignant le plus efficace. Il y a beaucoup de 
vérité dans cette déclaration. Napoléon Bonaparte a dit 
que si vous voulez être un grand général, vous devez 
étudier les grands généraux du passé. C’est un conseil 
tout aussi bon pour nous, spirituellement. L’histoire de 
la Bible est la plus grande histoire de toutes, parce que 
c’est l’histoire de Dieu. Nous devons apprendre de ces 
guerriers spirituels du passé. Nous devons apprendre au 
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sujet de Josué et Samuel, et au sujet de David—qui a la 
biographie la plus grande et la plus longue dans la Bible. 
Nous devrions comprendre pourquoi Saül a échoué 
quand bien même il avait une si grande occasion. Nous 
devons savoir au sujet de Élie et de Élisée. 

Qui étaient tous ces puissants dirigeants ? Nous 
devons apprendre de notre propre histoire ! C’est 
vraiment de l’histoire prophétique et plus encore, comme 
nous le verrons. 

Les anciens prophètes contiennent beaucoup de 
prophéties  directes—des prophéties essentielles 
qui sont spécialement pour ce temps de la fin. Nous 
vous montrerons des prophéties très directes, pour 
aujourd’hui, à partir de ces livres. 

Les anciens prophètes nous donnent aussi des 
prophéties indirectes. Évidemment, ces livres enregistrent 
l’histoire, mais c’est de l’histoire qui, dans la plupart des 
cas, devient également de la prophétie. Par exemple, 
ils montrent comment l’état de la religion dans l’ancien 
Israël révélait l’état de la nation. Ainsi, si nous avons les 
mêmes problèmes religieux ou des problèmes semblables, 
aujourd’hui, c’est une prophétie indirecte de ce qui arrive 
dans les nations d’Israël du temps de la fin, qui sont 
essentiellement l’Amérique et la Grande-Bretagne. (Si 
vous n’avez pas prouvé cette importante vérité, étudiez 
notre livre gratuit Les Anglo-Saxons selon la prophétie.) 
Ces livres montrent que si nous avons les mêmes styles 
de vie que nos ancêtres, nous atteindrons pratiquement 
les mêmes résultats—bons ou mauvais. L’histoire 
devient prophétie. Toute la prophétie n’est pas de 
l’histoire, mais beaucoup de l’histoire devient prophétie. 
L’histoire prophétise le destin des nations—soit elles se 
développeront soit elles s’effondreront ! 



5

L’HISTOIRE QUI EST PROPHéTIE

C’est « une loi de l’histoire ». (Voir l’appendice pour 
une compréhension plus profonde de ce sujet essentiel.) 
Ce n’est pas de la chance ou du hasard. C’est une loi de 
l’histoire. Si nous brisons cette loi, la loi nous brise ! 

Aussi longtemps que nous rejetons notre histoire, 
nous n’accepterons jamais la prophétie de la Bible. 
Cela signifie que Dieu doit nous punir comme jamais 
auparavant. L’instrument que Dieu utilisera monte 
rapidement en Europe (Ésaïe 10 : 5-7). 

Les dirigeants britanniques et américains ont été 
complètement méprisants vis-à-vis de l’histoire de la 
Seconde Guerre mondiale qui a coûté 50 millions de 
vies ! Nos nations paieront chèrement pour un tel, et 
dangereux, mépris de l’histoire. Mais un problème 
encore pire, c’est que nos chefs religieux ont oublié 
notre histoire spirituelle. Ils ne savent même pas 
que l’Amérique, la Grande-Bretagne et les Juifs dans le 
Moyen-Orient sont tous une partie de l’Israël biblique. 
Les Israélites étaient le seul peuple à avoir eu une 
histoire avec Dieu ! 

« Ces choses leur sont arrivées pour servir d’exemples, 
et elles ont été écrites pour notre instruction,  à 
nous qui sommes parvenus à la fin des siècles. » 
(1 Corinthiens 10 : 11). L’histoire d’Israël a été enregistrée 
pour notre instruction. Les leçons des anciens prophètes 
ont été écrites pour vous et moi ! Les gens n’ont aucune 
excuse de les appeler juste de l’histoire.

ESSENTIELLEMENT POUR NOUS
Quelques commentaires décrivent les anciens prophètes 
comme tirant leur origine en partie de la tradition 
orale. Cela fait du tort à la foi des gens ! La tradition 
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orale pouvait toucher presque n’importe quel sujet. 
En fait, l’Église catholique dit que la tradition éclipse 
la Bible en autorité. C’est un raisonnement humain de 
folie. Même dans l’Église de Dieu, aujourd’hui, nous 
ne comptons pas sur la tradition orale : si j’ai à parler 
de Herbert W. Armstrong, le fondateur de notre Église 
mère, sur quelque chose qu’il a dit ou une doctrine qu’il 
a prouvée, je me reporte toujours aux archives pour voir 
ce qu’il a dit. Je ne compte pas sur ma mémoire. Nous 
citons ses écrits et les Écritures qu’il a utilisées. 

Dans ce temps de la fin, 95 pour cent du peuple de 
Dieu se sont égarés parce qu’ils ont manqué de suivre 
l’exemple de M. Armstrong qui suivait le Christ. Ils 
ont oublié leur propre histoire récente faite de succès. 
Maintenant ils sont dispersés et inefficaces. Dieu ne les 
mène pas à faire Son Œuvre. (Pour plus d’information, 
faites la demande d’un exemplaire gratuit du Message 
de Malachie.) 

Éphésiens 3 : 5 dit que Dieu révèle la vérité seulement à 
Ses prophètes et apôtres. Éphésiens 2 : 20 dit que tout est 
« édifi[é] sur le fondement des apôtres et des prophètes, 
Jésus-Christ Lui-même étant la pierre angulaire ». Dieu 
a révélé la prophétie seulement aux prophètes, dans 
l’Ancien Testament. Des prophètes ont certainement 
écrit les livres des anciens prophètes. Les prophètes qui 
ont écrit étaient, généralement, les plus remarquables 
dans l’œuvre qu’ils ont faite pour Dieu. Une grande partie 
du contenu de ces livres a trait aux prophètes, et tout 
a été écrit par des prophètes. Ainsi, ils sont tous de 
l’histoire prophétique. 

Les instructeurs de l’Ambassador College croyaient 
que Ésaïe avait probablement orchestré la production 
épique de ces livres de la Bible. Mais je crois que 
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l’orchestrateur réel était Jérémie—bien qu’il y eût 
plusieurs auteurs impliqués. La chose la plus importante, 
c’est que ces auteurs ont été inspirés par Dieu. 

Dans Luc 24 : 25, le Christ a prononcé ces mots forts 
de condamnation : « Ô hommes sans intelligence, et dont 
le cœur est lent à croire tout ce qu’ont dit les prophètes ! » 
Croyez-vous tout ce qu’ont dit les prophètes ? Le Christ 
a qualifié ces gens d’hommes sans intelligence pour avoir 
manqué de le faire. 

De quels prophètes le Christ parlait-Il ? Le verset 27 
dit  : « Et commençant par Moïse et par tous les 
prophètes, il leur expliqua dans toutes les Écritures 
ce qui le concernait ». Il est retourné au Pentateuque et 
ensuite aux anciens prophètes. Le Christ condamnait 
hautement ces gens parce qu’ils ne comprenaient pas 
ce qui était dans ces livres, en incluant les anciens 
prophètes. Ainsi, nous ferions mieux d’apprendre tout ce 
que nous pouvons de ces livres et tout ce que Dieu nous 
amène à comprendre dans la Bible. Nous ne voulons pas 
que le Christ nous traite d’hommes sans intelligence. 
Dieu veut que nous soyons des gens instruits, en matière 
de Bible. 

Les anciens prophètes sont surtout prophétiques. 
Ils contiennent l’histoire spirituelle qui est avant 
tout pour nous, aujourd’hui. Dieu a inspiré ces livres 
principalement pour notre temps—juste avant la 
Seconde venue de Jésus-Christ. Plus je les étudie, plus 
je crois que ces livres sont spécifiquement pour l’Église de 
Philadelphie de Dieu (ÉPD) ! Autrement, pourquoi n’en 
avons-nous pas compris davantage quand M. Armstrong 
était vivant ? Nous en avions compris des parties, mais 
nous devons les comprendre beaucoup mieux. Dieu 
ajoute plus à notre connaissance, tout le temps. 
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Nous ne comprendrons jamais les leçons que Dieu 
veut nous enseigner si nous n’étudions pas les anciens 
prophètes. Mais peu de personnes font attention aux 
avertissements de Dieu. Et nous allons payer le prix ultime 
si nous n’apprenons pas ces leçons inspirées par Dieu !

LA SOURCE MATÉRIELLE  
DES ANCIENS PROPHÈTES

Dieu s’est assuré que la documentation dans les anciens 
prophètes a été enregistrée et préservée principalement 
pour que nous puissions la comprendre dans la dernière 
ère de l’Église de Dieu—l’ère qui mène directement à la 
venue du Messie. Ceci n’a simplement pas été compris à 
ce degré dans l’ère de Philadelphie. Nous commençons 
à voir de plus en plus pourquoi c’est pour nous 
spécifiquement. Nous devons proclamer la prophétie 
aujourd’hui. Nous devons aussi être préparés à enseigner 
les anciens prophètes au monde entier. 

Il a fallu beaucoup d’étude intensive de la part des 
auteurs pour collecter cette instruction inestimable 
pour notre éducation ! Parlant du livre des Rois, la 
Cambridge Bible explique : « Le rédacteur spécifie trois 
sources dont son récit est tiré : 1) Le Livre des actes 
de Salomon (1 Rois 11 : 41) en tant qu’autorité pendant 
le règne de Salomon. 2) Le Livre des Chroniques des 
rois de Juda, qui est mentionné 15 fois… 3) Le Livre des 
Chroniques des rois d’Israël, incité 17 fois » dans Rois. 
Les auteurs et les compilateurs des anciens prophètes 
avaient beaucoup de sources écrites—pas seulement 
la tradition orale. Ils devaient étudier profondément 
les livres prophétiques et l’histoire des prophètes pour 
assembler tout cela comme Dieu le voulait. 
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Nous pouvons apprendre plus de ces trois sources 
en comparant l’histoire dans les anciens prophètes 
avec ce qui est enregistré dans le livre des Chroniques. 
Par exemple, voici ce que la Cambridge Bible note du 
premier d’entre eux, Le livre des actes de Salomon : « Le 
chroniqueur [le compilateur des Chroniques] adhère de 
si près au langage des rois à travers l’histoire de Salomon 
qu’une comparaison nous convainc immédiatement qu’il 
a tiré son récit des mêmes documents que le plus ancien 
compilateur », en faisant allusion au Livre des actes 
de Salomon. Mais il énumère en fait ses sources dans 
2 Chroniques 9 : 29 : « Le reste des actions de Salomon, 
les premières et les dernières, cela n’est-il pas écrit 
dans le livre de Nathan, le prophète, dans la prophétie 
d’Achija de Silo, et dans les révélations de Jéedo [Iddo] 
le prophète sur Jéroboam, fils de Nebath ? » 

En d’autres termes, ce livre sur Salomon consistait en 
des écrits de ces trois prophètes : Nathan, Achija et Jéedo. 
Voici comment la Cambridge Bible l’explique : « “Le Livre 
des actes de Salomon—comprenait trois ouvrages écrits 
par des prophètes contemporains de Salomon et qui, 
embrassant toute la période de son règne, ont été bientôt 
assemblés naturellement dans un traité et désignés par 
un nom collectif ». Les sources utilisées par le compilateur 
des anciens prophètes incluaient le Livre des actes de 
Salomon—qui reposait sur une source matérielle écrite 
par des prophètes qui étaient bien là, avec Salomon ! 
Les hommes inspirés par Dieu ont rassemblé tous ces 
documents pour en faire un plus grand livre. Ensuite cela 
a été utilisé pour composer les anciens prophètes. 

Ce processus était beaucoup plus consciencieux que 
la simple tradition orale. Cette histoire a été enregistrée 
presque de la même façon que nous écrivons l’histoire 
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aujourd’hui—avec une grande différence : elle a été 
inspirée par Dieu ! 

La deuxième de ces trois sources, le livre des 
Chroniques des rois de Juda, a une histoire semblable. 
La matière qu’il couvre a inclus le règne de Roboam 
(1 Rois 14 : 29). Pourtant la source matérielle pour cette 
histoire citée dans 2 Chroniques 12 : 15 inclut « les livres 
de Schemaeja, le prophète et d’Iddo, le prophète ». Ainsi 
Iddo le prophète a tout aussi bien contribué à ce volume. 
Savez-vous quelque chose au sujet de Iddo ? Vous le 
devriez—il était une des sources des anciens prophètes ! 

Plus tard, les hommes inspirés par Dieu ont combiné 
ces deux livres de l’histoire des rois de Juda avec 
d’autres, incluant certains sur l’histoire des rois d’Israël 
(ex. 1 Rois 14 : 19). « Le reste des actions de Josaphat, 
les premières et les dernières, cela est écrit dans les 
mémoires de Jéhu, fils de Hanani, lesquels sont insérés 
dans le livre des rois d’Israël » (2 Chroniques 20 : 34). Ici 
le livre est classé comme celui des rois d’Israël, mais plus 
tard il a été changé en rois d’Israël et de Juda. Et encore 
plus de détails de l’histoire ont été pris des écrits de 
Ésaïe et d’autres prophètes de Dieu. 

Ces hommes ont continué à construire leur histoire 
parce qu’elle est, à ce point, importante ! Manifestement 
cette histoire était extrêmement cruciale et significative 
pour les érudits justes de l’ancien Israël ! Si seulement 
l’Israël moderne l’évaluait aussi hautement !

L’HISTOIRE ENREGISTRÉE  
PAR LES PROPHÈTES

Le roi David a créé des fonctions pour garantir que toute 
cette histoire inestimable soit enregistrée et préservée. 
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« Les actions du roi David, les premières et les dernières, 
sont écrites dans le livre de Samuel le voyant, dans 
le livre de Nathan, le prophète, et dans le livre de Gad, 
le prophète » (1 Chroniques 29 : 29). Les hommes qui 
ont écrit les anciens prophètes et les Chroniques 
étaient hautement instruits. Ils connaissaient 
leur Bible, et l’histoire et la prophétie de Dieu. Ces 
prophètes ont tous enregistré cette histoire de 
David. Ils ont gardé brillante la flamme du trône 
de David pour tous les disciples de Dieu ! 

Dans l’administration de David, les prophètes étaient 
les historiens. Très peu, sinon aucun, des érudits de la 
Bible accepteront cela. On dit que les prophètes et les 
sacrificateurs ont écrit l’histoire. C’est faux ! Où dans 
l’Ancien Testament lisez-vous qu’un sacrificateur a 
écrit un livre de la Bible ou l’a compilé ou l’a canonisé ? 
Cela a été fait par des prophètes ! Évidemment, les 
sacrificateurs avaient un travail important, mais 
ils n’étaient pas prophètes   ! Les prophètes et les 
apôtres—c’est là qu’était, et est, la révélation pour l’Israël 
ancien et pour l’Israël spirituel (ou la véritable Église), 
aujourd’hui ! (Éphésiens 2 : 20 ; 3 : 5). Bien sûr, Dieu a 
utilisé des sacrificateurs, comme Ézéchiel et Esdras, en 
tant que prophètes. Pourtant ils disent : Bon, ne donnez 
pas tout le crédit aux prophètes. Dans 2 Rois 22 : 4 et 14, 
vous voyez le souverain sacrificateur, Hilkija, devant 
aller chez une prophétesse bien instruite afin qu’elle 
interprète quelque chose pour eux. Dieu devait le révéler. 
Toute la vérité est révélée—c’est ainsi qu’il en a toujours 
été. Les sacrificateurs ont un rôle, mais ce n’est pas celui 
de prophète. 

L’éducation était d’une grande importance chez 
ces anciens prophètes. Samuel, Élie et Élisée étaient 
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instruits ! Leurs écoles étaient petites parce que la 
majorité de la nation ne suivait pas l’éducation divine, 
mais cette histoire—et même leur considération 
pour l’éducation divine—a été enregistrée pour nous, 
aujourd’hui. 

Je crois que Jérémie a lié les anciens prophètes 
ensemble. Mais nous ne cherchons pas Jérémie dans 
ces livres. Nous recherchons Dieu, de bout en bout. 
Dieu a assemblé cette histoire ! Pourtant, les gens 
dans le monde lui donnent des noms comme « histoire 
hébraïque ». Même cela peut édulcorer la vérité de 
Dieu. Ce n’est pas l’histoire des Israélites—c’est 
l’histoire de Dieu, et de ce qu’Il fait sur la Terre ! 
Cette histoire a été arrangée et inspirée par Dieu 
Lui-même ! 

Dieu essaie de nous instruire pour que nous 
enseignions le monde entier et travaillions au siège 
central avec Jésus-Christ pendant toute l’éternité. C’est 
pourquoi nous avons été choisis pour faire cette Œuvre ! 
C’est une responsabilité imposante—une pour laquelle 
nous devons être instruits pour pouvoir l’accomplir. 

« Alors ceux qui craignent l’Éternel se parlèrent l’un 
à l’autre ; l’Éternel fut attentif, et il écouta ; et un livre 
de souvenir fut écrit devant lui pour ceux qui craignent 
l’Éternel et qui honorent son nom » (Malachie 3 : 16). 
Même cela sera une sorte de livre d’histoire que Dieu 
a pour ceux qui se sont souvenus de ce que Dieu leur a 
enseigné. 

Nous sommes là pour faire une Œuvre, aujourd’hui 
et pour être préparés à faire une Œuvre beaucoup plus 
grande. Nous devons nous qualifier pour nous asseoir sur 
le trône de David avec le Christ ! Et quels magnifiques 
documents Dieu donne pour nous aider, dans ces livres 
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qui montrent comment devenir des rois pour Dieu. 
Nous devons continuer à fouiller plus profondément 
dans les Écritures et dans l’esprit de Dieu pour mieux 
comprendre ce qu’Il nous enseigne dans les anciens 
prophètes. Il veut vraiment que nous devenions des rois 
et des sacrificateurs instruits !
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DEUX

JOSUÉ : LA 
CONQUÊTE 
DE LA TERRE 

PROMISE

L e premier livre des anciens prophètes est Josué. 
Pourquoi ce livre a-t-il été écrit ? Il montre que le 
plan de Dieu a continué après Moïse. 

Moïse est mort juste avant qu’Israël n’entre dans la 
Terre promise. Josué a mené Israël à sa destination finale. 
La Terre promise est un type du royaume de Dieu. Mais il 
y a une grande différence, aujourd’hui. Tous les adultes 
dans l’Israël ancien qui sont morts dans le désert à cause 
de leur rébellion seront ressuscités lors du jugement du 
Trône blanc. Ils auront, à ce moment-là, leur première 
occasion de salut. Les véritables élus de Dieu, aujourd’hui, 
sont sur le point d’entrer dans le royaume de Dieu—mais 
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si nous mourons dans le désert spirituel, nous perdrons 
notre vie éternelle. C’est notre seule chance d’être sauvés. 

Josué était un des quelques Israélites qui avaient été 
convertis. Il a gravi la chaîne de montagnes du Sinaï lors 
de la première remise des Tables de la loi (Exode 24 : 13). 
Il a beaucoup été avec Moïse. Le livre de Josué—et les 
autres anciens prophètes—est directement lié au 
Pentateuque. Toutes les Écritures sont venues d’un 
esprit—l’esprit de Dieu ! 

Josué était un guerrier courageux. Il était le premier 
soldat d’Israël. Dans Exode 17, il était sur la ligne de front 
dans la guerre contre Amalek. Dans Nombres 13, il était un 
des 12 espions qui sont allés en reconnaissance de la Terre 
promise. Il était habitué à risquer sa vie dans le service 
pour Dieu. Vous n’entendez pas beaucoup au sujet de 
Josué quand les temps étaient plus faciles—vous entendez 
seulement parler de lui quand il y avait une urgence ! 

Le courage semblait être sa force majeure. Josué était 
un guerrier ! Il l’avait lui-même prouvé avant d’entrer 
dans la Terre promise. Mais Dieu lui avait, également, 
dit à ce moment-là : N’aie pas peur ! Lève-toi et sois 
courageux ! Où que tu ailles, je suis avec toi (Josué 1 : 5, 
7-9). Dieu voulait qu’il bâtisse plus de courage parce qu’il 
y avait de bien plus grandes batailles à venir. 

Le livre de Josué n’est pas juste une biographie, ou 
un récit de l’histoire, ou simplement un lien historique 
avec le Pentateuque. Il s’applique directement aux gens 
de Dieu aujourd’hui. Il a de puissantes leçons à nous 
enseigner pour l’atteinte du royaume de Dieu. C’est à ce 
point que certaines prophéties entrent en jeu. Nous avons 
la même foi remplie de responsabilité que Josué. Josué 
devait combattre pour entrer dans la Terre promise ! Nous 
devrons combattre pour entrer dans le royaume de Dieu ! 
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Les ministres de Dieu doivent combattre pour remplir 
leurs responsabilités envers les gens qu’ils servent. C’est la 
même chose que le Christ a déclaré être Sa « nourriture » : 
faire la volonté de Dieu et finir Son Œuvre (Jean 4 : 34). 

L’exemple de Moïse et de Josué est un parallèle 
frappant de ce qui s’est passé, et qui se passe, dans l’Église 
de Dieu, aujourd’hui. Josué a appris le gouvernement que 
Dieu a enseigné par Moïse et n’a jamais fait de compromis 
concernant cela. Les véritables élus, aujourd’hui, suivent 
son exemple et se soumettent au gouvernement de Dieu 
enseigné par Herbert W. Armstrong. Ceux qui suivent 
l’exemple de Josué sont les véritables Philadelphiens qui 
n’ont pas honte de placer l’accent convenable sur le poste 
de M. Armstrong.

Le livre de Josué montre pourquoi il a gagné une bataille 
après l’autre, en entrant dans la Terre promise—comment 
il a été capable de vaincre 31 rois et de finir son travail. 
Par-dessus tout, il montre comment il a exalté Dieu.

C’est la seule façon pour nous d’atteindre 
la Terre promise, le royaume de Dieu ! Ceux qui 
échoueront mourront pour toujours dans le désert 
spirituel ou le lac de feu. Aujourd’hui, les enjeux sont 
pour toujours. Ces livres prophétiques révèlent comment 
être la plus grande histoire à succès de Dieu pour 
toujours—ou les plus imposants échecs pour toujours ! 
Nous ne pouvons pas échapper à cette puissante vérité. 
Notre appel a trait au fait de vivre pour toujours—ou de 
mourir pour toujours.

JOSUÉ S’EST DISTINGUÉ
Quand Dieu a ordonné à Moïse de choisir  des 
représentants de chaque tribu pour espionner la Terre 
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promise, Moïse a choisi Josué de la tribu d’Éphraïm 
(Nombres 13 : 1-8). Il a été très impressionné par ce jeune 
homme. Le compte-rendu de ce qui est arrivé quand 
Josué a accompli cette tâche vous montre pourquoi. 

Tous les autres espions ont montré de la lâcheté et 
de la déloyauté. Seuls Josué et Caleb ont démontré du 
courage et de la foi ! 

Les Israélites ont murmuré et ont dit qu’ils voulaient 
retourner en Égypte ! « Moïse et Aaron tombèrent sur 
leur visage, en présence de toute l’assemblée réunie 
des enfants d’Israël. Et, parmi ceux qui avaient exploré 
le pays, Josué, fils de Nun, et Caleb, fils de Jephunné, 
déchirèrent leurs vêtements » (Nombres 14 : 5-6). Josué a 
été vraiment secoué ! Il regardait son patron et apprenait, 
l’imitant et faisant ce que Dieu voulait. 

L’attitude de Josué à travers tout cet événement 
en était une de foi en Dieu, de positivité et de courage 
(versets 7-9). C’est exactement l’attitude dont nous avons 
besoin pour faire face à nos problèmes et conquérir ! 

Comment les Israélites ont-ils répondu à Josué ? 
En menaçant de le lapider à mort ! (verset 10). Josué 
apprenait de manière difficile combien Israël avait la 
tête dure. 

À la suite de ce qui est arrivé ici, Dieu a décrété que 
tout Israël mourrait avant d’entrer dans la Terre promise 
(versets 22-23). Mais Il a fait deux exceptions : Josué et Caleb. 

Remarquez spécifiquement ce que Dieu a dit au sujet 
de Caleb : « qu’il était animé d’un autre esprit et qu’il a 
pleinement suivi ma voie » (verset 24). Ces hommes étaient 
disposés à faire tout ce que Dieu demandait d’eux et étaient 
enthousiastes de faire l’Œuvre de Dieu ! C’est l’esprit que 
Dieu essaie de bâtir en nous ! Nous devrions approcher 
ce que nous avons à faire dans l’Œuvre de Dieu avec joie ! 
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Josué s’est vraiment distingué. « L’Éternel dit à Moïse : 
Prends Josué, fils de Nun, homme en qui réside l’esprit ; 
et tu poseras ta main sur lui. Tu le placeras devant le 
sacrificateur Éléazar et devant toute l’assemblée, et tu 
lui donneras des ordres sous leurs yeux. Tu le rendras 
participant de ta dignité, afin que toute l’assemblée des 
enfants d’Israël l’écoute » (Nombres 27 : 18-20). 

Dieu savait que Josué ferait en sorte qu’Israël soit 
obéissant. Dieu sait-Il que vous ferez que ceux sur qui 
vous avez une influence soient obéissants ? Êtes-vous 
la sorte de personne qu’Il peut mettre quelque part et 
savoir que vous ferez que les gens soient plus obéissants 
envers Dieu ? C’est ce qu’Il recherche en nous. 

Dans Nombres 32 : 11, Dieu a rendu ce jugement : 
« Ces hommes qui sont montés d’Égypte, depuis l’âge 
de vingt ans et au-dessus, ne verront point le pays que 
j’ai juré de donner à Abraham, à Isaac et à Jacob, car ils 
n’ont pas suivi pleinement ma voie ». Souvenez-vous, 
nous aussi sommes dans un pays, aujourd’hui, et nous 
jouissons d’une telle prospérité à cause de l’obéissance 
de Abraham, de Isaac et de Jacob. 

« [E]xcepté Caleb, fils de Jephunné, le Kenizien, et 
Josué, fils de Nun, qui ont pleinement suivi la voie 
de l’Éternel » (verset 12). C’est la sorte de chef que 
Dieu veut : quelqu’un qui le suivra pleinement ! Pas à 
60 pour cent, ou même 90 pour cent—mais à 100 pour 
cent ! C’est ce que Dieu demande à Ses chefs élitaires. 
C’est ce que nous devons faire si nous voulons être 
capables de diriger au siège central du temple de Dieu, 
dans le monde à venir. 

Quand des hommes comme cela sont choisis, ils 
font en sorte que de bonnes choses arrivent. Dieu a dit 
dans Deutéronome 1 : 35 qu’aucun des hommes de cette 
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génération ne verrait la Terre promise—mais « Josué, fils 
de Nun, ton serviteur, y entrera ; fortifie-le, car c’est lui 
qui mettra Israël en possession de ce pays » (verset 38). 
Place Josué en charge et il fera que de bonnes choses 
arrivent en Israël. Dieu veut que nous fassions cela tout 
aussi bien : faire que des choses positives arrivent et 
amènent des réussites dans notre vie et dans la vie de 
ceux que nous dirigeons.

JOSUÉ A EXALTÉ MOÏSE
Josué a vraiment aimé Dieu. Il avait aussi un amour 
profond pour Moïse et pour l’office de Moïse. Cela 
signifie qu’il aimait le gouvernement de Dieu. Cette 
qualité est rare, même dans la Bible ! 

Dans Exode 33 : 9-11, Dieu a parlé à Moïse dans le 
tabernacle ; après cela, Moïse est retourné dans le camp, 
« mais son jeune serviteur, Josué, fils de Nun, ne sortait 
pas du milieu de la tente ». Josué est resté pour s’occuper 
des trésors de Dieu. Il gardait ce qui était à Dieu, et il 
le faisait à la façon de Dieu. Vous voyez le dévouement 
maintes et maintes fois dans ces exemples. 

Nombres 11 enregistre un épisode intéressant. Moïse a 
réuni 70 anciens et les a mis autour du tabernacle ; Dieu 
leur a donné Son Esprit et ils ont fait des prophéties. 
Dieu donnait de l’aide supplémentaire à Moïse ! Deux 
des hommes ont même fait des prophéties dans le camp 
d’Israël. Josué était très affecté par cela : « Et Josué, fils 
de Nun, serviteur de Moïse depuis sa jeunesse, prit la 
parole et dit : Moïse, mon seigneur, empêche-les ! » 
(verset  28). Vous pouvez voir que Josué était très 
serviable pour Moïse ; il aimait cet homme et il savait 
que Dieu l’utilisait. Quelquefois, il était un peu trop 
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zélé. Ici il croyait que ces autres hommes violaient le 
gouvernement de Dieu. Dans ce cas-là, il s’est trompé, 
mais je crois qu’il avait la bonne attitude. Je crois que Dieu 
l’a aimé même s’il était un peu dans l’erreur. 

« Moïse lui répondit : Es-tu jaloux pour moi ? Puisse 
tout le peuple de l’Éternel être composé de prophètes ; et 
veuille l’Éternel mettre son esprit sur eux ! » (verset 29). 
Moïse savait que Josué l’aimait vraiment et essayait de 
le protéger, mais il a tenté de faire comprendre à Josué 
que quelquefois ces choses sont correctes. Josué n’a pas 
discuté. Il a juste fait ce que Moïse disait. 

Josué était « le serviteur [ou ‘le ministre’] de Moïse » 
(Josué 1 : 1—version King James). Quand Josué a pris la 
relève, le pouvoir a été transféré du gouvernement par 
un homme sous la direction de Moïse au gouvernement 
par un homme, sous la direction de Josué. 

Dieu a dit à Josué : « Nul ne tiendra devant toi, tant 
que tu vivras. Je serai avec toi, comme j’ai été avec Moïse ; 
je ne te délaisserai point, je ne t’abandonnerai point » 
(verset 5). C’est l’autorité que Dieu donne à Son dirigeant. 
L’homme doit avoir Dieu derrière lui. 

« Fortifie-toi seulement et aie bon courage, en agissant 
fidèlement selon toute la loi que Moïse, mon serviteur, t’a 
prescrite ; ne t’en détourne ni à droite ni à gauche, afin 
de réussir dans tout ce que tu entreprendras » (verset 7). 
Par moment cela exige un grand courage pour se lever et 
faire ce que Dieu ordonne, et mener la bataille que Dieu 
nous donne. Mais c’est une promesse de Dieu : si vous 
suivez ce que Moïse a enseigné et ne tournez pas à droite 
ou à gauche, vous prospérerez. 

« Que ce livre de la loi ne s’éloigne point de ta bouche ; 
médite-le jour et nuit, pour agir fidèlement selon tout ce 
qui y est écrit ; car c’est alors que tu auras du succès dans 
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tes entreprises, c’est alors que tu réussiras (verset 8). Il 
n’est pas juste dit comment avoir la prospérité et un bon 
succès. Dieu dit aussi : Ce n’est pas assez de juste connaître 
la Bible, d’avoir certaines Écritures sur votre mur ou 
dans votre portefeuille. Vous ne comprendrez pas ce que 
j’essaie d’enseigner à moins que vous ne méditiez sur ces 
choses et travailliez pour les comprendre profondément ! 
Deutéronome 17 : 18-20 dit la même chose : un parfait 
ensemble de règles ne va pas nous aider à continuer vers 
notre destination spirituelle ultime. 

Josué a parlé beaucoup de Moïse, et il a martelé à 
sa nation ce que ce grand prophète avait reçu de Dieu. 
Dès le début de son gouvernement, ce fut le message de 
Josué : « Rappelez-vous ce que vous a prescrit Moïse, 
serviteur de l’Éternel, quand il a dit : L’Éternel, votre 
Dieu, vous a accordé du repos, et vous a donné ce pays » 
(Josué 1 : 13). 

La Bible parle de deux Josué, dans le temps de la 
fin—un qui est légitime et un qui est illégitime (cela 
est expliqué dans ma brochure sur Zacharie—toute 
notre littérature est gratuite). Nous devons comparer le 
Josué illégitime qui a travaillé avec un type de Zorobabel 
du temps de la fin, au Josué qui a travaillé avec Moïse. 
Le Josué illégitime du temps de la fin a complètement 
échoué dans le fait de suivre l’exemple du Josué qui 
était sous l’autorité de Moïse (Zacharie 3 : 1). Combien 
l’histoire moderne de l’Église aurait été différente si 
les chefs dans l’Église universelle de Dieu avaient suivi 
l’exemple du Josué ancien sur quoi faire quand un grand 
homme de Dieu meurt ! C’est un fort avertissement à 
tout le peuple de Dieu, dans ce temps de la fin. 

Maintes fois, ce Josué ancien a dit à Israël de se 
souvenir et d’exalter ce que Dieu avait révélé par 
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Moïse—et en résultat lui et la nation ont prospéré. Le 
Josué moderne, dont parle Zacharie, s’est révolté contre 
le fait de faire cela avec l’homme de Dieu, dans le temps 
de la fin. Cela a mené à sa chute. 

« L’Éternel avait ordonné à Josué de dire au peuple, 
selon tout ce que Moïse avait prescrit à Josué…  » 
(Josué 4 : 10). Josué n’a pas décidé seul de faire cela ; 
Dieu lui a ordonné de le faire, et Josué a docilement 
fait ainsi ! Il nous est ordonné aujourd’hui d’enseigner 
selon tout ce que Dieu a enseigné par M. Armstrong. 
Nous sommes la seule Église à le faire. « Il n’y eut rien 
de tout ce que Moïse avait prescrit, que Josué ne lût en 
présence de toute l’assemblée d’Israël… » (Josué 8 : 35). 
Josué n’a pas rejeté ne serait-ce qu’un mot de ce que 
Dieu a enseigné par Moïse. Il a enseigné au peuple que 
chaque mot inspiré de Moïse devait être gardé ! Il lui a 
appris à se souvenir de Moïse ! Dieu avait révélé à Josué 
l’importance de la fonction de Moïse, en Israël. Il a aussi 
prophétisé un grand avertissement à quiconque oserait 
rejeter même un seul mot du message de Dieu par Son 
messager. 

Quand Dieu envoie un homme pour transmettre un 
message, il est extrêmement dangereux d’en rejeter 
même un seul mot ! 

De nos jours, Dieu a révélé à l’Église l’importance 
du poste de M. Armstrong. (Notre brochure Aggée 
prouve cette déclaration. Faites la demande de votre 
exemplaire gratuit.) Si Dieu place l’accent sur le poste 
d’un homme, nous devons alors en faire de même. 
Comme Josué a toujours dirigé les gens vers Moïse, ainsi 
nous devons diriger les gens vers M. Armstrong ! Si nous 
suivons vraiment la Bible, alors nous placerons l’accent 
convenable sur les écrits et l’œuvre de M. Armstrong. 
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« Josué exécuta les ordres de l’Éternel à Moïse, son 
serviteur, et de Moïse à Josué ; il ne négligea rien de tout ce 
que l’Éternel avait ordonné à Moïse » (Josué 11 : 15). Moïse 
a suivi les ordres de Dieu et les a transmis à Josué. Et Josué 
a fait tout ce que Dieu avait ordonné à Moïse ! Tout ! 

Jusqu’à la fin de sa vie, c’était toujours le message de 
Josué : « Ayez soin seulement d’observer et de mettre en 
pratique les ordonnances et les lois que vous a prescrites 
Moïse… Appliquez-vous avec force à observer et à mettre 
en pratique tout ce qui est écrit dans le livre de la loi de 
Moïse, sans vous en détourner ni à droite ni à gauche » 
(Josué 22 : 5 ; 23 : 6). Josué n’essayait pas de se promouvoir. 
Il aimait Moïse, il aimait Dieu, il aimait le gouvernement 
de Dieu, et il a continué à l’enseigner maintes fois en Israël, 
bien des années après la mort de Moïse ! 

Souvenez-vous, cela fait partie des anciens prophètes. 
C’est de la prophétie pour nous ! C’est une leçon que les 
ministres de Dieu et le peuple de Dieu doivent apprendre : 
le seul qui a besoin d’être exalté c’est Dieu ! Aimons-nous 
Dieu et Son gouvernement tout comme Josué ? Quiconque 
fait cela a la garantie d’un grand avenir ! 

Dieu veut vraiment que nous connaissions cet homme 
loyal et fidèle, qui était si constant en soulignant ce qu’Il 
a révélé à travers Moïse. Et les Philadelphiens fidèles 
de Dieu suivent ce merveilleux exemple. Nous allons 
continuer à exalter Dieu en honorant Son serviteur 
du temps de la fin et le gouvernement qu’Il nous a 
enseigné par cet homme !

L’ARCHE DE L’ALLIANCE
Dans Josué 3 : 7, Dieu a promis à Josué : « Aujourd’hui, je 
commencerai à t’élever aux yeux de tout Israël, afin qu’ils 
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sachent que je serai avec toi comme j’ai été avec Moïse ». 
Dieu est avec Son dirigeant, et Il l’exalte vraiment : en 
premier Moïse, maintenant Josué. Dieu ne règne jamais 
par un comité d’érudits. Il gouverne à travers un office 
qu’Il a établi. Et Il magnifie un homme en l’installant 
dans ce poste (Josué 4 : 14).

Comment Dieu a-t-il exalté Josué ? En se servant d’un 
magnifique miracle centré sur l’arche de l’alliance. 

Les anciens prophètes mentionnent cette arche 
maintes et maintes fois. L’or couvrait le couvercle de 
l’arche qui est une représentation du trône de Dieu 
(cf. 2 Samuel 6 : 2). C’était un symbole du trône de Dieu et 
de la présence de Dieu dans la nation. La façon dont 
les Israélites utilisaient cette arche était essentielle pour 
Dieu. 

La véritable Église de Dieu, aujourd’hui, possède 
l’arche de l’alliance spirituellement. Dieu a gouverné 
l’ancien Israël et Il gouverne l’Église aujourd’hui à partir 
de ce trône. La présence de Dieu est dans Son Église. 

Autrefois l’arche contenait un pot en or rempli 
de manne, la verge de Aaron et les tables des Dix 
commandements (Hébreux 9 : 4). Ces articles physiques 
ont une signification profondément spirituelle. Les 
mêmes contenus existent dans l’arche spirituelle, 
aujourd’hui. 

Premièrement, vous avez les Dix commandements 
de Dieu ou Sa loi. La loi de Dieu est notre Constitution. 
L’Israël ancien obéissait à la lettre de la loi de 
Dieu. L’Israël spirituel, l’Église, garde l’esprit de la 
loi, aujourd’hui. Nous parlons beaucoup des Dix 
commandements, mais nous ne sommes pas seulement 
gouvernés par les Dix commandements—nous sommes 
gouvernés par Dieu. Nous devons toujours donner à Dieu 
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Ses propres place et priorité. Dieu nous gouverne par la 
loi, qui est la fondation du Pentateuque et de toute la 
Bible. 

Ensuite, pour mettre en vigueur cette loi, vous devez 
avoir le gouvernement de Dieu (symbolisé par la verge de 
Aaron, dont parle Nombres 17). Il y a eu un homme, Moïse, 
qui a gouverné Israël dans le désert—sous la direction de 
Dieu. Quand Moïse est mort, il a été remplacé par Josué—
un homme—qui mettait en vigueur la loi pour Dieu. « En 
ce jour-là, l’Éternel éleva Josué aux yeux de tout Israël ; 
et ils le craignirent, comme ils avaient craint Moïse, 
tous les jours de sa vie » (Josué 4 : 14). Ils sont passés du 
gouvernement par un homme au gouvernement par un 
homme. C’est toujours la façon dont Dieu travaille. 

Quand vous avez la loi et le gouvernement de Dieu, 
alors Dieu veut vous nourrir de la manne, ou de la 
nourriture spirituelle, aujourd’hui (Jean 6 : 49-51). Seule 
l’Église qui a la loi et le gouvernement de Dieu est 
nourrie de la manne, ou de la vérité, révélée de Dieu. 
Dieu la révèle seulement aux « enfants », à ceux qui sont 
soumis à Son gouvernement (Matthieu 11 : 25). Dieu 
n’utilisera personne pour faire Son Œuvre jusqu’à ce que 
cette leçon soit apprise ! Toute autre approche mène à 
la famine spirituelle ! Dieu coupe la manne spirituelle. 
Tous les groupes laodicéens ont rejeté le gouvernement 
de Dieu. C’est pourquoi Dieu révèle Ses secrets 
seulement à Son Église de Philadelphie, aujourd’hui 
(Amos 3 : 7). La révélation que nous recevons montre que 
Dieu nous nourrit avec la nourriture spirituelle, ce qui 
est une preuve de plus que Dieu dirige cette Église. 

L’instruction de Josué aux Israélites était : « Lorsque 
vous verrez l’arche de l’alliance de l’Éternel, votre Dieu, 
portée par les sacrificateurs, les Lévites, vous partirez 
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du lieu où vous êtes, et vous vous mettrez en marche 
après elle » (Josué 3 : 3). Quand les Israélites devaient 
traverser le Jourdain pour entrer dans la Terre promise, 
Dieu avait ordonné que les sacrificateurs conduisent 
l’entourage avec l’arche. Josué était un militaire, mais 
il n’a pas placé les militaires devant  ; il a placé les 
sacrificateurs et l’arche de Dieu, en tête de l’entourage 
afin que chacun sache que c’était Dieu qui les conduisait ! 

L’arche, c’est là où se trouve le gouvernement de 
Dieu—c’est pourquoi Josué a dit à Israël de se mettre « en 
marche après elle » ! Il n’essayait pas de faire les gens 
le suivre. Il leur apprenait intensément à suivre Dieu. 

Nous devons « suivre » Dieu—jamais les hommes ! 
Mais nous avons, vous et moi, la responsabilité de 
prouver quel homme nous dirige vers Dieu. 

Dieu était capable d’unifier Israël autour de 
Josué et des sacrificateurs. Ils étaient tous un. Le 
gouvernement de Dieu dirige la véritable Église de 
Dieu, aujourd’hui. Dieu va utiliser ces gens pour qu’ils 
l’aide à mettre en vigueur Sa loi, dans le monde à venir 
(Apocalypse 2 : 26-27). Le monde sera dirigé et nourri 
spirituellement par le Dieu omnipotent. C’est tout le 
sujet de l’arche de l’alliance. Le livre de Josué contient la 
prophétie de ce merveilleux avenir.

METTRE DIEU EN PREMIER
À l’époque de Josué, Dieu a utilisé l’arche d’une façon 
spectaculaire, non pas seulement pour magnifier le 
poste de Josué, mais aussi pour nous enseigner une leçon 
profonde, dans ce temps de la fin. 

« Josué dit au peuple : Sanctifiez-vous, car demain 
l’Éternel fera des prodiges au milieu de vous » (Josué 3 : 5). 
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Josué aimait travailler pour Dieu. Il savait que quand vous 
servez vraiment Dieu, Dieu fait de magnifiques miracles 
pour vous. Josué l’a appelé « le Dieu vivant [qui] est au 
milieu de vous » (verset 10). À la suite de cette approche, 
Josué et la nation ont joui de merveille sur merveille !

Quand les sacrificateurs ont mis les pieds dans le 
Jourdain, les eaux ont arrêté miraculeusement de couler 
et se sont accumulées en un grand tas au nord ! Dieu 
a arrêté les eaux afin qu’Israël puisse traverser ! Les 
sacrificateurs ont alors porté l’arche directement au 
milieu du lit du fleuve asséché où tout le monde pouvait 
voir ce symbole de Dieu, et ils sont restés là alors que tout 
le peuple traversait.

C’était juste un des nombreux miracles que Dieu 
exécutait. C’était toujours de cette façon quand les 
Israélites étaient soumis au gouvernement de Dieu.

Ceux qui étaient témoins personnellement de ce 
miracle étaient surtout d’esprit charnel. Dieu ne l’a pas 
exécuté essentiellement pour leur avantage—mais pour 
Son peuple engendré par l’Esprit, aujourd’hui !

Considérez la leçon : si vous suivez cet exemple et 
mettez Dieu en premier dans votre vie, vous pouvez 
vous attendre à beaucoup de miracles—même 
plus, aujourd’hui, que dans le passé ! « Jésus-Christ 
est le même hier, aujourd’hui, et éternellement  » 
(Hébreux 13 : 8). Dieu accomplit de grands miracles 
pour Son peuple si nous nous soumettons à Lui. Voyez 
le pouvoir disponible pour ceux qui obéissent à Dieu. 
Tout ce que nous devons faire, c’est de garder la loi 
et le gouvernement de Dieu  ; alors Il nous nourrit 
spirituellement et nous conduit dans le royaume.

Pourtant, les hommes veulent décider par eux-mêmes 
à quel gouvernement obéir. Cela signifie que nous ne 
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recevons aucune des magnifiques bénédictions de Dieu. 
Au lieu de cela, nous sommes maudits.

Nous devons compter sur le Dieu des miracles pour 
accomplir cette Œuvre ! Nous devons nous assurer 
que nous le mettons en avant, là où tout le monde peut 
le voir. Josué nous a montré comment suivre l’arche, 
aujourd’hui. Il a pris soin de mettre l’arche devant 
pour s’assurer que les gens pouvaient voir qui 
faisait tout cela ! Tout avait trait à Dieu. Nous 
devons toujours exalter Dieu. Cela demande beaucoup 
d’effort de notre part, en mettant l’arche en valeur et 
tout ce qu’elle contient.

Il avait été dit à Josué d’ordonner aux sacrificateurs 
ce qu’il fallait faire avec l’arche (cf. Josué 4 : 15-18). 
C’est au gouvernement par un homme de s’assurer 
que les gens se concentrent sur Dieu. Josué avait des 
sacrificateurs et des Lévites pour diriger les gens vers 
l’arche, ou vers Dieu. Les sacrificateurs étaient en tête 
avec l’arche. C’était un rappel physique que Dieu les 
dirigeait. Josué et les ministres s’assuraient toujours que 
Dieu était le véritable chef d’Israël.

Aujourd’hui,  nous avons des ministres pour 
accomplir la même fonction. Les sacrificateurs avec 
l’arche spirituelle, aujourd’hui, conduisent, également, 
le peuple de Dieu. Bien qu’ils puissent ne pas avoir de 
stature avec les hommes, Dieu les utilise pour faire Son 
Œuvre. M. Armstrong avait toujours ses ministres qui 
dirigeaient le peuple vers Dieu.

Les anciens prophètes donnent des exemples où les 
Israélites n’ont pas été corrects avec l’arche, quand ils 
ont manqué de mettre Dieu en premier et de suivre Sa 
voie. C’était une erreur fatale ! Ils ont perdu des batailles 
et ont subi des calamités terribles. Dans ce temps de 
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la fin, nous avons connu la rébellion des Laodicéens 
dans l’Église de Dieu, ce qui peut être attribué au fait 
que le peuple de Dieu ne s’est pas attaché à la Tête, 
Jésus-Christ (Colossiens 2 : 19). (Si vous ne connaissez 
pas bien cette histoire, faites la demande d’exemplaires 
gratuits de nos livres Le message de Malachie et Relever 
les ruines.)

Pour éviter ces pièges, nous devons absolument 
mettre Dieu en avant ! Il doit être au centre de la scène ! 
C’est ce qui fait, vraiment, que tout marche bien. Seul 
Dieu peut conduire cette Œuvre et nous devons nous 
assurer qu’Il le fait.

LES DOUZE PIERRES
Pendant que le fleuve était à sec, les Israélites, selon 
l’ordre de Dieu, ont pris 12 pierres au centre du Jourdain 
et les ont amenées de l’autre côté. Avec ces pierres, ils 
ont fait un mémorial de cet événement spectaculaire 
(Josué 4 : 1-8). Dieu veut que Son peuple se souvienne des 
miracles qu’Il fait pour nous ! 

Aujourd’hui, pensez au miracle que sont toutes 
les révélations que Dieu nous a données. Une grande 
partie a été écrite dans des livres et des brochures—et 
vous pourriez dire que ce sont des monuments que 
Dieu a établis pour nous aider à nous souvenir de ces 
miracles !

Quand les Laodicéens ont renoncé à ces brochures, 
ils ont oublié ces monuments et se sont détournés des 
grands miracles de Dieu. Combien nous oublions vite les 
miracles si nous ne préservons pas ces monuments !

Josué a fait alors quelque chose de très inhabituel : 
«  Josué dressa aussi douze pierres au milieu du 
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Jourdain, à la place où s’étaient arrêtés les pieds des 
sacrificateurs qui portaient l’arche de l’alliance ; et elles 
y sont restées jusqu’à ce jour (verset 9).

C’était un autre mémorial, en plus de celui qu’ils 
avaient dressé dans la Terre promise avec les pierres 
prises du lit du fleuve. Ils ont établi ce mémorial en plein 
milieu du Jourdain. Après cela, les sacrificateurs sont 
montés sur la berge et les eaux ont commencé à couler 
de nouveau, en couvrant ce mémorial (verset 18).

Quel était le but de ce deuxième mémorial ? Sûrement, 
les Israélites n’en ont rien appris ; ils ont tout oublié de 
lui aussitôt qu’il a disparu sous les eaux. Ils n’ont même 
pas pris d’instruction durable venant du mémorial qu’ils 
avaient établi juste où ils avaient vécu !

C’est aussi principalement pour nous, aujourd’hui, 
qui avons l’Esprit de Dieu et comprenons la Parole 
de Dieu.

Il me semble que c’est une leçon évidente de la 
profondeur de cette histoire, si vous voulez juste 
vous y plonger !

Il y a beaucoup de symbolisme ici. Dieu a clairement 
opéré un miracle en retenant les eaux ; l’arche était un 
symbole de Dieu se trouvant juste là. Maintenant, il y 
a 12 pierres au fond du Jourdain. L’eau est un type de 
l’Esprit saint de Dieu. Les 12 pierres représentent les 
12 tribus d’Israël. Jésus-Christ—qui a été baptisé dans 
ce même fleuve—était au-dessus des 12 apôtres qui 
régneront sur les 12 tribus (Matthieu 19 : 28). David 
régnera sur tous les apôtres à partir du trône qui est, en 
fait, le trône du Père et du Fils (Luc 1 : 30-33).

Si vous pensez à ce que représentent ces 12 pierres, 
elles contiennent en fait la clef de la vision de 
David ! (Apocalypse 3 : 7).
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Josué a érigé un mémorial de 12 pierres sur le lit asséché du 
Jourdain. Une fois que les sacrificateurs furent sortis du lit de 
la rivière, l’eau a recommencé à couler, couvrant le mémorial.
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Dieu accentue continuellement cette vision pour 
l’Église de Philadelphie de Dieu. La clef de David est le 
nom de notre émission télévisée. Cette clef est centrale 
pour tout ce que nous faisons !

C’est une image fascinante. Pour le monde, la beauté 
de ce que Dieu a fait et ce qu’Il accomplira avec ces 
12 pierres disparaît tout simplement. Les gens sont 
trompés ; ils ne comprennent pas, et la plupart d’entre 
eux ne veulent pas comprendre.

M a i s  s i  vou s  c o m m e nc e z  à  p l o ng e r  da n s 
cela, vous commencez à comprendre une vision 
spectaculaire, miraculeuse ! Vous voyez la preuve de 
la présence même de Dieu—vous voyez une œuvre de 
miracles—et vous commencez à apprécier la merveille 
que sont ces 12 pierres qui ouvrent un avenir glorieux ! 
C’est par Israël que Dieu projette de sauver le monde 
entier ! C’est l’Œuvre de Dieu ! C’est le plan magistral 
de Dieu !

Josué a même dit que ce miracle n’était pas seulement 
pour Israël, mais « … afin que tous les peuples de la 
terre sachent que la main de l’Éternel est puissante » 
(Josué  4  :  24). Dieu est vivant et Il va établir Son 
gouvernement miraculeux sur le monde entier !

Tant d’émerveillement vient dans votre esprit quand 
vous étudiez cet exemple profondément ! Saisissons-
nous vraiment la profondeur de cette vision 
stupéfiante ? Cela nous emmène dans la profondeur 
de l’esprit de Dieu !

Ce mémorial des 12 pierres sous les eaux est une autre 
façon pour Dieu de nous dire que cette histoire est pour 
nous. Les anciens prophètes sont spécifiquement pour 
l’ÉPD. C’est pourquoi Dieu nous donne continuellement 
plus de compréhension sur ces livres. Il y a tant de 
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profondeur ici ! Si vous voulez méditer sur ces choses 
jour et nuit, cela vous stupéfiera vraiment. Chaque 
jour que vous le ferez, cela deviendra pour vous plus 
saisissant et plus merveilleux.

CONDUIRE LE MONDE À DIEU
Le plan de Dieu pour Israël a toujours impliqué la 
famille. « Il dit aux enfants d’Israël : Lorsque vos enfants 
demanderont un jour à leurs pères : Que signifient ces 
pierres ? vous en instruirez vos enfants, et vous direz : 
Israël a passé ce Jourdain à sec. Car l’Éternel, votre Dieu, 
a mis à sec devant vous les eaux du Jourdain jusqu’à ce 
que vous eussiez passé, comme l’Éternel, votre Dieu, 
l’avait fait à la mer Rouge, qu’il mit à sec devant nous 
jusqu’à ce que nous eussions passé » (Josué 4 : 21-23). 
Il voulait qu’Israël enseigne à ses enfants sa traversée 
miraculeuse du Jourdain. Il a reçu l’ordre de construire 
un monument pour ce miracle éblouissant. Ensuite, les 
parents devaient expliquer son sens à leurs enfants et le 
rattacher au miracle de la mer Rouge.

Les peuples américains et britanniques sont 
maudits très forts, aujourd’hui, parce qu’ils manquent 
d’enseigner à leurs enfants beaucoup de miracles de 
Dieu. Notre système éducatif et la plupart des religions 
enseignent habituellement l’opposé, aujourd’hui. On 
apprend à nos enfants à considérer ces exemples comme 
de la fantaisie de l’Ancien Testament. C’est pourquoi 
nous ne connaissons pas de tels miracles aujourd’hui ! 
Pire encore, Dieu maudit nos peuples à cause de leur 
rébellion.

Cela exige un gouvernement fort pour assurer 
que Dieu et Son pouvoir impressionnant sont gardés 
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devant le peuple. À travers la plus grande partie de 
l’histoire d’Israël, ils ont fait juste l’opposé.

De plus, cette leçon ne devait pas seulement être 
enseignée en Israël—mais « afin que tous les peuples 
de la terre sachent que la main de l’Éternel est 
puissante, et afin que vous ayez toujours la crainte de 
l’Éternel, votre Dieu » (verset 24). Israël devait enseigner 
« à tous les peuples de la terre » combien Dieu est 
puissant afin qu’ils le craignent ! Les peuples modernes 
d’Israël voient-ils combien Dieu est puissant et fort ? 
Craignent-ils Dieu, aujourd’hui ? N’importe qui peut voir 
que ce n’est pas le cas !

Josué savait que Dieu projetait qu’Israël amène le 
monde à Dieu. Cela a toujours été le but de Dieu. C’est 
la tâche de l’Israël spirituel, ou de l’Église, aujourd’hui.

LE CHEF DE L’ARMÉE DE DIEU
Dès que les Israélites étaient entrés dans la Terre 
promise, Dieu voulait qu’ils commencent à la conquérir. 
Mais avant leur première conquête—la ville cananéenne 
de Jéricho—Dieu a imprimé profondément une vérité 
essentielle dans l’esprit de Josué.

« Comme Josué était près de Jéricho, il leva les yeux, et 
regarda. Voici, un homme se tenait debout devant lui, son 
épée nue dans la main. Il alla vers lui, et lui dit : Es-tu des 
nôtres ou de nos ennemis ? Il répondit : Non, mais je suis 
le chef de l’armée de l’Éternel, j’arrive maintenant. 
Josué tomba le visage contre terre, se prosterna, et lui 
dit : Qu’est-ce que mon seigneur dit à son serviteur ? Et le 
chef de l’armée de l’Éternel dit à Josué : Ôte tes souliers 
de tes pieds, car le lieu sur lequel tu te tiens est saint. Et 
Josué fit ainsi » (Josué 5 : 13-15).
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Josué enleva très vite ses chaussures ! C’était une terre 
sainte ! Pourquoi ? Parce que le Dieu vivant se tenait 
là ! Le Chef de l’armée de Dieu était là !

Jésus Christ—manifesté ici comme un homme—est 
un commandant militaire. Il tient une épée nue parce 
que quelquefois Il doit abattre des gens. Cet être 
magnifique était celui qui conduisait les Israélites dans 
la Terre promise—ce n’était pas Josué ! Ce même Dieu 
conduit l’ÉPD dans le royaume de Dieu, aujourd’hui ! 
Quand nous faisons L’Œuvre de Dieu, nous nous 
tenons sur la Terre sainte !

L’Éternel des armées est apparu, directement là, à 
Josué. Cela vous en dit long sur le genre d’homme qu’était 
Josué.

Nous aurons des batailles avec les Jéricho du monde. 
Où est le Chef qui nous mène ? Où est ce grand Dieu 
qui faisait enlever ses chaussures à Josué  ? Nous 
avons bien un chef physique, mais nous devons nous 
assurer de donner le respect qu’Il mérite à Dieu. Nous 
devrions toujours nous tenir debout sur la Terre sainte, 
spirituellement. Quand nous faisons l’œuvre de Dieu, 
nous sommes sur la Terre sainte et nous ferions 
mieux de ne jamais l’oublier si nous voulons que 
Dieu soit avec nous ! S’Il n’y est pas, nous aurons des 
ennuis. Mais si vous le savez et le croyez vraiment, 
comment cela ne peut-il pas vous remplir de 
courage ?

L’apôtre Paul a écrit : « Mais celui qui a été abaissé 
pour un peu de temps au-dessous des anges, Jésus, 
nous le voyons couronné de gloire et d’honneur à cause 
de la mort qu’il a soufferte, afin que, par la grâce de 
Dieu, il souffrît la mort pour tous. Il convenait, en effet, 
que celui pour qui et par qui sont toutes choses, et qui 
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voulait conduire à la gloire beaucoup de fils, élevât à la 
perfection par les souffrances le Prince de leur salut » 
(Hébreux 2 : 9-10). Le Christ est le Prince de notre salut ! 
Cela transcende le fait qu’Il est le Chef qui a conduit 
Josué dans la Terre promise. C’est le Chef qui nous 
conduit au salut—à la Terre promise spirituelle ! Il ne 
s’agit pas de ce qui est arrivé anciennement ; il s’agit de 
ce qui arrive en ce moment même !

Le verset 8 dit que Dieu « a mis toutes choses sous 
ses pieds ». La Moffatt traduit « toutes choses » par 
« l’univers ». C’est le dirigeant de l’univers, le tout-puissant  
Prince de notre salut !

Josué a vraiment montré du respect pour ce Dieu ! Il 
l’a gardé à l’honneur, tout le temps ! Il était prêt à lutter 
contre Lui, mais quand il a appris qui c’était, il s’est 
courbé devant son Prince.

Nous avons besoin de capter cet esprit. Aujourd’hui, 
ce Prince nous conduit—non pas seulement dans un 
paradis physique, mais dans l’univers ! Et nous allons 
l’aider à amener toute l’humanité dans le gouvernement 
et l’embellissement de l’univers !

Comprendre et appliquer ces mots inspirés par Dieu 
élèveront et révolutionneront notre vie. Assimiler ces 
mots nous fera penser comme Dieu !

LES GUERRES DE L’ÉTERNEL
Le jour après que Josué a rencontré son Prince, les 
Israélites ont marché sur Jéricho (Josué 6). Durant 
sept jours, ils se sont contentés de marcher autour 
de la puissante ville fortifiée. Le grand chef militaire 
Josué faisait mener cette armée par les sacrificateurs 
avec l’arche de Dieu  ! Le septième jour, Jéricho 
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s’est simplement écroulée. C’était un autre miracle 
spectaculaire. Ces Israélites ont commencé à vraiment 
saisir le message que Dieu assurait la direction, et les 
conduisait à être victorieux !

Ce même Dieu est le Chef de l’ÉPD et nous mène 
aujourd’hui. Nous devons le mettre devant et le laisser 
détruire nos Jéricho.

Le message de Malachie était une nouvelle révélation, 
et il a montré où Dieu avait commencé à travailler quand 
l’Église universelle de Dieu s’est égarée. Quand tout se 
désintégrait et semblait si désespéré, ce livre nous a 
procuré beaucoup d’espoir. C’était la révélation de Dieu 
montrant ce qui arrivait dans l’Église et comment cela 
serait corrigé. Ce livre a tourné les gens vers Dieu et le 
fait toujours. Tout ce que nous devions faire, c’était de 
suivre l’arche, ou Jésus-Christ notre Chef, et ensuite tout 
s’est bien passé.

Pendant que tout se désintègre, notre Prince essaie 
de nous amener dans l’univers. Nous n’avons pas besoin 
de beaucoup de gens pour faire cette Œuvre—nous 
avons juste besoin que Dieu nous conduise ! Si Jéricho 
ou quelque chose d’autre se met au travers de la voie de 
l’Œuvre de Dieu, il s’écroulera. Mais nous devons avoir 
une foi réelle et être patients.

Le livre de Josué enseigne cette leçon de foi à maintes 
reprises.

Un document source pour les anciens prophètes est 
trouvé dans Nombres 21 : 14 : « le livre des guerres de 
l’Éternel ». Josué était un guerrier qui a mené « les 
guerres de l’Éternel » ! Il a compris, comme il est dit 
dans 2 Chroniques 20 : 15, que « ce ne sera pas vous qui 
combattrez, ce sera Dieu ». C’est la façon de gagner des 
batailles : compter sur Dieu !
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La deuxième bataille qu’Israël a menée sous l’autorité 
de Josué, c’était dans Aï (Josué 7). Là, ils ont eu 36 de 
leurs soldats tués—ils ont perdu la bataille ! Cela avait 
profondément peiné Josué. C’était la première bataille 
qu’il perdait. Mais réalisez : si vous voulez être un grand 
homme comme Josué, vous devez apprendre comment 
revenir d’une bataille perdue, de temps en temps ! Juste 
parce que vous perdez une bataille, ne signifie pas que 
vous avez perdu la guerre ! Notre propre nature humaine 
est très forte. Quelquefois nous faisons face à des batailles 
difficiles ; d’autres fois Dieu doit nous corriger d’une façon 
que nous ne comprenons pas, tout comme Josué n’avait 
pas compris la correction qu’il recevait. Nous devons nous 
rendre compte que Dieu fait cela, et que Dieu comprend.

Josué a assurément reçu une correction très dure ici. 
Il s’est prosterné devant Dieu, profondément plein de 
remords. Et Dieu répondit : Josué, relève-toi et va chercher 
le péché ! (versets 10-15) Israël avait péché ! Un des Israélites 
avait désobéi aux instructions de Dieu : Acan croyait qu’il 
pourrait renverser une partie du gouvernement de Dieu.

Josué n’avait aucune idée de ce que Acan avait 
fait, mais dès qu’il a vu que cet homme brisait un des 
commandements de Dieu et poussait le gouvernement 
de Dieu de côté, Josué l’a fait exécuter immédiatement. 
Dieu leur a fait faire un mémorial afin que tout Israël 
puisse le voir et tirer des leçons de ce terrible péché 
(encart, « Acor : La vallée du chagrin »).

Josué a défendu Dieu et a lutté avec courage et foi. 
Nous devons faire de même. Nous devons lutter quand 
Il l’ordonne, mais ce sont les guerres de Dieu. Nous 
pourrions écrire un livre sur les guerres de Dieu, 
aujourd’hui ! Notre procès pour Le mystère des siècles 
était une guerre de Dieu. Nous avons compté sur Dieu 
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et Il nous a délivrés. Si Dieu ne conduit pas nos guerres, 
nous ne gagnerons tout simplement pas.

Après qu’Israël a perdu la première fois quand il a 
essayé de conquérir Aï, regardez tout ce qu’il devait faire 
pour réussir après avoir éliminé le péché et s’être rendus 
directement à Dieu : « L’Éternel dit à Josué : Étends vers 
Aï le javelot que tu as à la main, car je vais la livrer en ton 
pouvoir. Et Josué étendit vers la ville le javelot qu’il avait 
à la main » (Josué 8 : 18). C’est tout ce que Josué devait 
faire ! C’est tout ce que nous devons faire pour gagner 
nos batailles : faire confiance à Dieu !

Dans Exode 23 : 28-30, Dieu a promis de chasser les 
Cananéens avec les frelons ! Il aurait, pratiquement, 
tout fait si Israël l’avait simplement cru ! De combien 
de nos batailles, Dieu s’occuperait-Il si nous le laissions, 
simplement, les mener ? Combien d’entre elles seraient 
beaucoup plus faciles ?

Cette leçon est impossible à comprendre pour un 
esprit charnel. Il faut beaucoup de foi pour mettre sa vie 
entre les mains de Dieu, et la plupart des gens n’en ont, 
tout simplement, pas.

Les auteurs des commentaires parlent souvent 
des « fables » de l’Ancien Testament. Ils ne croient pas 
vraiment l’histoire. Le Lange’s Commentary dit : « La 
principale pierre d’achoppement pour la plupart 
des critiques, c’est, quand nous atteignons le fond, les 
miracles, qui sont supposés, à l’avance, être quelque 
chose d’impossible et d’incohérent avec les conceptions 
rationnelles, que nous les trouvions dans l’Ancien ou 
le Nouveau Testament ». C’est là où chutent beaucoup 
d’érudits de la Bible : ils ne peuvent pas croire qu’il y a 
un Dieu qui opère des miracles pour l’homme. Ils n’ont 
pas la foi, et ils attribuent ces miracles à l’exagération.
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Dans l’Église de Dieu, cependant, nous nous reposons, 
régulièrement, sur Ses miracles comme un mode de vie ! 
C’est pourquoi une histoire, comme la victoire de Josué 
à Jéricho, est de tant de valeur pour nous.

Regardez le résultat final de l’approche, remplie 
de foi, de Josué : « Le pays fut dès lors en repos et 
sans guerre » (Josué 14 : 15). Dieu leur a donné une 
magnifique période de paix.

RIEN DE CE QUI RESPIRE
Une autre leçon des guerres d’Israël dans la conquête 
de la Terre promise est quelque chose avec laquelle 
beaucoup de gens ont un vrai problème, s’ils y 
croient du tout. Quand Josué a mené la guerre, il a 
annihilé l’ennemi. Comme Dieu l’a ordonné dans 
Deutéronome 20 : 16, « tu ne laisseras la vie à rien de ce 
qui respire ». C’est ce qu’a fait Josué. En conquérant une 
ville, il ne laissait rien derrière. C’est le récit biblique.

Pourquoi Dieu ferait-Il cela ? Beaucoup de gens ne 
peuvent le comprendre. Ils ne croient, tout simplement 
pas, que Dieu puisse être si cruel.

Notez cette déclaration du théologien allemand Johann 
Gottfried Eichhorn, que l’on a appelé « le fondateur de la 
critique moderne de l’Ancien Testament » : « Combien 
impie est le récit du livre de Josué ! Il fait que Dieu n’a 
pas seulement donné aux Israélites, contre tout droit, la 
terre de Canaan, dont les Cananéens étaient les premiers 
occupants à juste titre, mais esquisse aussi un plan 
horrible pour sa conquête et ordonne directement le 
carnage le plus épouvantable et l’extinction totale des 
Cananéens. Qui peut concilier cela avec une vue même 
partiellement correcte de la Divinité ? »
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Ce rationaliste allemand a cru que les Cananéens 
avaient droit à cette terre et qu’un Dieu juste n’aurait 
jamais ordonné aux Israélites de les supprimer. Cet 
homme parlait avec autorité, en faisant cette grande 
déclaration sur l’identité de celui à qui appartenait, en 
fait, la Terre promise. Il en savait beaucoup plus que 
Dieu—ou il le pensait ! Comment pouvez-vous raisonner 
avec un homme comme cela ? 

Croyez-vous l’histoire comme l’Ancien Testament 
l’enregistre ? Croyez-vous qu’il ait été orchestré par le même 
Dieu qui a envoyé Son Fils afin qu’Il meure pour les péchés 
du monde ? Les chrétiens séculiers rejettent les Écritures 
de ce « Dieu de l’Ancien Testament ». Mais le même Dieu 
gouverne Son peuple, aujourd’hui. C’est le même Dieu qui 
avertit les nations d’Israël et le monde, aujourd’hui. Mais 
ils refusent de prendre garde à Son avertissement.

Pensez un moment aux gens de culture islamiste, 
aujourd’hui. Ils élèvent leurs enfants—dès leur plus jeune 
âge—à haïr, même à assassiner. Ces jeunes gens entendent 
constamment ce message de haine et ils deviennent plus 
méchants à mesure qu’ils grandissent. Ils disent qu’ils 
veulent balayer Israël (le Juda biblique) de la face de la 
Terre ! Quelle est la solution à ce problème ? Dieu a un plan 
pour eux. Il les ressuscitera dans un monde transformé 
en paradis par l’observation de la loi d’amour de Dieu ! Il 
projette de les instruire et de leur donner tout l’amour qu’ils 
n’ont jamais reçu dans ce méchant monde, aujourd’hui !

C’est également vrai des gens saturés de péché qui ont 
vécu dans la Terre promise, au temps de Josué. Ils auront 
leur occasion d’apprendre la vérité et d’être convertis. À 
court terme, cependant, Dieu les a punis de leurs péchés 
et perversions (ex. Deutéronome 9 : 4-5). Il les a enlevés de 
Canaan parce qu’Il voulait que ce soit une terre sainte.
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Dieu a déterminé qu’il était mieux que ces gens 
pécheurs soient, tout simplement, anéantis.  Cela 
ressemble à ce que les islamistes, aujourd’hui, veulent 
faire à Israël, sauf que c’était le Dieu de parfaite justice 
faisant ainsi par amour—et non pas des êtres humains 
pervers qui sont motivés par la haine.

Ceux qui croient que Dieu ne ferait jamais une telle 
chose exaltent simplement leur propre raisonnement 
humain. Il se peut qu’ils se concentrent sur des sections 
des Écritures qu’ils aiment, et qui décrivent la clémence 
de Dieu. Mais les anciens prophètes révèlent un Dieu 
de jugement—quelquefois de jugement douloureux. Et 
dans un sens réel, même le jugement qu’Il a exigé sur les 
Cananéens était un acte de clémence.

Les gens qui détestent cette histoire détestent, 
en fait, Dieu, et ne le savent pas. Il est un Dieu de 
jugement. Nous ne pouvons pas y échapper—et nous ne 
devrions pas le vouloir !

Dieu a vraiment ordonné à Israël d’enlever ces gens 
de la Terre promise parce qu’Il savait que s’ils restaient 
ils éloigneraient les Israélites de Dieu. Il savait que Satan 
utiliserait ces gens comme une arme pour détruire ce 
que Dieu construisait en Israël—la nation par laquelle Il 
avait, finalement, l’intention de sauver le monde !

Voyez ce qui est arrivé aussitôt que Josué et les hommes, 
sous son autorité, sont morts : Israël a compromis, il 
est devenu faible et il est tombé exactement dans les 
problèmes dont Dieu les avait avertis. C’est ce qui a 
dressé la scène pour le désastreux livre des Juges. Plus 
tard, c’était également là où les choses ont échoué avec le 
roi Saül. Il était si « vertueux » qu’il n’a voulu tuer aucun 
de ceux que Dieu lui avait ordonné de tuer, alors il en a 
sauvé certains (1 Samuel 15). Il était « plus juste que Dieu ».



43

JOSUé : LA CONQUêTE DE LA TERRE PROMISE

Si vous aviez une vision à long terme, vous verriez ce 
que Dieu voit. Nous voyons juste une petite tache de ce 
que voit Dieu. Il sait ce qu’Il fait ! Il va amener le monde 
entier dans l’univers pour le gouverner si les gens veulent 
juste l’écouter et être enseignés par Lui !

Certains des tout premiers commentateurs de la 
Bible, à partir des années 1800, l’ont compris. Même des 
ministres dans le monde ont compris pourquoi Dieu 
a fait ce qu’Il a fait aux Cananéens. Ils ont reconnu que 
ces gens étaient au-delà d’une aide, dans cette vie—ils 
descendaient dans les péchés de plus en plus terribles 
et le démonisme, et personne ne pouvait les atteindre. Si 
Dieu veut les balayer et les ressusciter dans un magnifique 
monde à venir, est-ce très bien ? Évidemment, ça l’est !

Peut-être qu’en faisant ainsi, Dieu les a empêchés 
de devenir si épouvantablement méchants que la 
conversion aurait pu devenir extrêmement difficile, et 
même impossible !

Quel rapport avec nous aujourd’hui ? Probablement, 
le plus grand problème de l’Église de Dieu, aujourd’hui, 
tourne essentiellement autour du même problème ! 
Dieu nous donne l’ordre de couper le contact avec 
ceux qui se sont détournés de Dieu (Romains 16 : 17 ; 
2 Thessaloniciens 3 : 6, 14, et beaucoup d’autres versets). 
Les Laodicéens, qui se sont révoltés contre Dieu, ne 
croient pas ces Écritures ; ils soutiennent qu’il est plus 
aimant et plus vertueux d’être ami avec de telles gens.

L’amour de Dieu dit de les retrancher. S’ils veulent 
entrer en rébellion contre Dieu, laissez-les aller ! Si nous 
maintenons le contact avec eux, Satan les utilisera pour 
nous détruire ! Satan voudrait qu’ils restent autour 
de nous afin qu’ils puissent faire leur sale travail dans 
l’Église de Dieu.
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C’est ce que ces exemples physiques doivent nous 
enseigner. Nous voulons aider quelqu’un autant que 
possible—mais si cette personne est laodicéenne et 
veut suivre sa propre voie, nous devons couper le contact 
avec elle. C’est une leçon que nous devons apprendre ! 
Si nous ne gardons pas cela en tête, alors nous ferons 
beaucoup d’erreurs. D’un autre côté il est possible d’aller 
trop loin—nous devons toujours nous assurer de faire les 
choses à la manière de Dieu.

Nous devons garder le grand tableau à l’esprit. C’est 
tout un travail de clémence. Dieu effectue cette œuvre 
d’une telle façon qu’Il peut sauver le plus grand nombre 
de gens possible ! C’est tout ce dont il s’agit !

Le nom de Josué était à l’origine Hosée, qui signifie 
« salut », mais Dieu l’a changé en « Le salut de Dieu » 
(Nombres 13 : 8, 16). Beaucoup de gens critiquent ce qu’a 
fait Josué, mais c’est vraiment ce que cet homme était ! 
Il ne s’agit pas de sauver les gens physiquement—il s’agit 
du salut de l’humanité, spirituellement ! Dieu n’a 
pas créé l’homme simplement pour qu’il soit physique et 
qu’il ait des bénédictions physiques. Il s’agit, finalement, 
de salut spirituel.

LE DERNIER SERMON DE JOSUÉ
Après avoir mené toutes ces guerres, Israël a vraiment 
joui d’une période de paix. Josué a divisé la Terre 
promise entre les tribus d’Israël. Et juste avant qu’il ne 
meure, il a donné ses derniers sermons aux Israélites 
(Josué 23-24). Ces chapitres montrent quel grand homme 
c’était. Ces hommes étaient les dirigeants de Dieu pour 
une bonne raison ! Pouvons-nous nous montrer à la 
hauteur de cette grandeur ?
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Voyez la déclaration à la conclusion de ce message : « Et 
si vous ne trouvez pas bon de servir l’Éternel, choisissez 
aujourd’hui qui vous voulez servir, ou les dieux que 
servaient vos pères au-delà du fleuve, ou les dieux des 
Amoréens dans le pays desquels vous habitez. Moi et ma 
maison, nous servirons l’Éternel » (Josué 24 : 15). Quelle 
déclaration puissante d’un dirigeant de Dieu ! Il dit : 
Je ne me soucie pas si la nation entière se détourne—ma 
famille va obéir à Dieu ! Vous voyez que Josué gouvernait 
sa famille à la manière de Dieu. C’est ce que Dieu veut 
de vous, tout aussi bien. Mais cette déclaration est, 
probablement, encore plus forte que vous ne le réalisez. 
Josué disait aussi : Même s’il y a un membre de ma famille 
qui ne suit pas, cette maison, dans laquelle je vis, va obéir 
et servir Dieu ! Peu importe ce qui arrivera, personne sur 
la Terre ne pourrait me faire me détourner de Dieu ! Quel 
dirigeant !

C’est la sorte de courage que Dieu veut de chacun 
d’entre nous ! Aimez-vous Dieu autant ? Avez-vous 
une telle foi et un tel courage—que si la nation entière 
se détourne, ou toute votre famille, vous continueriez 
d’aller de l’avant ? Nous devons prier pour que Dieu 
nous donne de telles gens, peu importe s’il y en a peu, 
qui ont ce désir de faire l’Œuvre. M. Armstrong a dit 
qu’il a dû apprendre à renoncer à tout. C’est ce que Josué 
avait également appris. Et c’est ce que Dieu veut que 
vous appreniez. Si vous avez cette attitude, de grandes 
choses vont arriver dans votre vie ! Vous avez un avenir 
vraiment magnifique.

Dans ce dernier sermon, Josué a entièrement ramené 
les Israélites au début de leur histoire, commençant 
avec Abraham. Il leur a rappelé leur passé et comment 
Dieu les a bénis et a fait de magnifiques choses pour eux 
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quand ils Lui ont obéi. Josué avait été juste là comme 
un esclave en Égypte. Il avait vu beaucoup de miracles 
pendant sa vie. Il est mort à 110 ans (verset 29). Dieu l’a 
vraiment béni de nombreuses façons.

Après que Josué s’en soit allé et que les anciens 
qui étaient sous son autorité étaient morts aussi, 
Israël a tout oublié de cette histoire. Les Israélites 
avaient de merveilleux exemples en Josué, Caleb et 
d’autres—des hommes qui étaient fidèles et inspirants 
et encourageants. Mais dès que ces hommes sont partis, 
tout s’est désintégré. Les Israélites ont été tourmentés 
par les divisions et les problèmes parce qu’ils ne 
voulaient pas tenir ferme à ce que Moïse et Josué avaient 
enseigné. Dans le livre des Juges, chacun a commencé 
à faire ce qui lui semblait bon. C’est exactement ce 
qui arrive aux Israélites aujourd’hui, et nos nations se 
désintègrent aussi !

Mais quand nous étudions cette histoire et voyons 
ces magnifiques exemples comme Josué, nous pouvons 
reconnaître la valeur immense de la direction 
divine ! Si nous suivons ces exemples, nous pouvons 
avoir un impact réel, positif et magnifique sur les gens !

Nous sommes là pour apprendre comment devenir 
des dirigeants forts, et construire la plus forte 
direction possible.

Les ministres de Dieu et le peuple de Dieu doivent 
s’efforcer, de tout leur être, de laisser Dieu nous conduire, 
nous guider et nous aider dans l’accomplissement 
de cet appel monumental. Alors que nous le faisons, 
nous construirons de fortes congrégations et une forte 
Œuvre de Dieu. Et nous établirons une forte fondation 
pour notre avenir dans la véritable Terre promise—le 
merveilleux monde à venir !



4747

ACOR : LA VALLÉE 
QUI PROVOQUE 
DU CHAGRIN

U ne des histoires les plus pénibles de la Bible 
est enregistrée dans Josué 7. C’est une histoire 
qui devrait être enseignée aujourd’hui à tout le 

monde. Si nous pouvions apprendre cette leçon, elle 
préviendrait une intense douleur.

Acan avait commis un péché effroyable et avait 
provoqué une souffrance hideuse en Israël  ; par 
conséquent, Dieu l’a fait exécuter. « … et l’on éleva sur 
Acan un grand monceau de pierres, qui subsiste encore 
aujourd’hui. Et l’Éternel revint de l’ardeur de sa colère. 
C’est à cause de cet événement qu’on a donné jusqu’à ce 
jour à ce lieu le nom de vallée d’Acor ». (Josué 7 : 26). Le 
mot « Acor » signifie « provoquer du chagrin » (voir le 
Gesenius’ Hebrew-Chaldee Lexicon).

Josué a érigé un « monceau de pierres » dans cette 
immense vallée comme un mémorial pour tous les 
Israélites. Il voulait que cette leçon reste dans leur 
mémoire. En grandissant, les enfants poseraient 
des questions sur le monceau de pierres et la vallée 
appelée « vallée qui provoque du chagrin ». Quelqu’un 
expliquerait, alors, l’histoire qui est dans le septième 
chapitre de Josué.
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LA FOI BRISÉE
Voici l’histoire. « Les enfants d’Israël commirent une 
infidélité au sujet des choses dévouées par interdit. Acan, 
fils de Carmi, fils de Zabdi, fils de Zérach, de la tribu de 
Juda, prit des choses dévouées. Et la colère de l’Éternel 
s’enflamma contre les enfants d’Israël. » (Josué 7 : 1). 
Les mots « commirent une infidélité » sont rendus par 
« brisèrent la foi » dans la Version standard révisée. 
Cette expression vient du mot hébreu maal, qui signifie 
traîtrise. Tout ce qui n’est pas conviction est péché 
(Romains 14 : 23). Quand nous arrêtons de marcher par 
la foi, nous arrêtons de marcher avec Dieu. 

Dieu avait fait combattre les Israélites pour la Terre 
promise. Ils gagnèrent toujours leurs batailles sauf 
lorsqu’ils « brisèrent la foi », vis-à-vis de Dieu. L’acte de 
Acan était un péché calculé qui « bris[a] la foi ». Quand 
cela arrive, Dieu ne mène plus nos batailles pour nous. 
Aujourd’hui, cela signifie que nous commençons à 
perdre notre lutte avec Satan, nous-mêmes et le monde. 
Ce n’est pas un petit péché.

Israël était sur le point de combattre ce qui semblait 
être une bataille facile. Les éclaireurs croyaient que la ville 
pouvait être prise par juste deux ou trois mille hommes. 
Mais quand ils ont attaqué, ils ont été repoussés par les 
hommes d’Ai, qui ont tué environ 36 soldats israélites. 
Quand les Israélites ont entendu ce qui était arrivé, « [l]e 
peuple fut consterné et perdit courage ». (Josué 7 : 5).

Josué et les anciens ont été profondément déprimés. 
Josué se coucha sur son visage devant l’arche pendant 
des heures ! (verset 6). « Josué dit : Ah ! Seigneur Éternel, 
pourquoi as-tu fait passer le Jourdain à ce peuple, pour 
nous livrer entre les mains des Amoréens et nous faire 
périr ? Oh ! si nous eussions su rester de l’autre côté 
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du Jourdain !  De grâce, Seigneur, que dirai-je, après 
qu’Israël a tourné le dos devant ses ennemis ?  Les 
Cananéens et tous les habitants du pays l’apprendront; 
ils nous envelopperont, et ils feront disparaître notre 
nom de la terre. Et que feras-tu pour ton grand nom ? » 
(versets 7-9). Josué essayait en fait de blâmer Dieu !

CAUSE ET EFFET
« L’Éternel dit à Josué : Lève-toi ! Pourquoi restes-tu 
ainsi couché sur ton visage ?  Israël a péché ; ils ont 
transgressé mon alliance que je leur ai prescrite, ils 
ont pris des choses dévouées par interdit, ils les ont 
dérobées et dissimulées, et ils les ont cachées parmi 
leurs bagages. » (Josué 7 : 10-11). Dieu a parlé avec Josué 
très directement et brusquement : Lève-toi ! Pourquoi 
restes-tu sur ton visage ? Puis Il a montré à Josué la cause 
du problème : Israël avait péché !

Il y a une gigantesque leçon, ici. Quand nous arrêtons 
de gagner nos batailles, le péché en est la cause ! Et 
même si une seule personne avait péché, il y en avait 
probablement d’autres qui savaient et qui croyaient que 
ce n’était pas leur problème. Mais même si une seule 
personne pèche, il y a le péché dans la congrégation—et 
il a besoin d’être sorti ! Dieu a condamné tout Israël pour 
cela parce que c’est arrivé en Israël—cette théocratie, 
gouvernée par Dieu !

Cette leçon était pour l’Israël ancien, mais s’applique 
encore plus aujourd’hui. Si vous brisez la foi, vous 
commencerez à perdre vos batailles spirituelles. Cela 
arrive aux églises laodicéennes juste maintenant. Il y a 
cause et effet. La véritable éducation tourne autour 
de l’apprentissage de la cause et de l’effet !
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Dieu dit aux Laodicéens, comme Il l’a dit à Josué : 
Israël a péché  ! C’est la cause de leurs problèmes. 
Malheureusement, ils n’ont pas appris la leçon 
comme Josué. Mais ils le doivent, si jamais ils veulent 
recommencer à gagner leurs batailles.

Josué 7 ne parle pas des péchés contre lesquels 
nous devons tous lutter tous les jours. Il parle d’un 
détournement de Dieu, flagrant, calculé et motivé par le 
désir ou un autre défaut de caractère. Dieu nous traitera 
assez brutalement, si nous faisons quelque chose comme 
ce qui a été ouvertement fait ici.

« Aussi les enfants d’Israël ne peuvent-ils résister 
à leurs ennemis ; ils tourneront le dos devant leurs 
ennemis, car ils sont sous l’interdit ; je ne serai plus 
avec vous, si vous ne détruisez pas l’interdit du milieu 
de vous » (verset 12). Dieu précise : Soit nous nous 
débarrassons du péché soit Il ne sera plus avec nous.

ÉCOUTEZ ET CRAIGNEZ
Dieu a indiqué à Josué comment découvrir qui était 
responsable du problème, et que faire à ce sujet. C’était 
une punition sévère : « Celui qui sera désigné comme 
ayant pris de ce qui était dévoué par interdit sera brûlé 
au feu, lui et tout ce qui lui appartient, pour avoir 
transgressé l’alliance de l’Éternel et commis une infamie 
en Israël » (Josué 7 : 15). Dieu établissait une nouvelle 
nation. Il voulait démontrer à chacun ce qui fait ou 
brise les nations. Il voulait que les gens « écoutent et 
craignent ».

Aujourd’hui, les nations d’Israël devraient punir 
sévèrement des péchés graves comme celui qu’a commis 
Acan. Mais nous ne le faisons pas, et nos sociétés se 
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désintègrent ! Quand apprendrons-nous jamais que 
briser les commandements de Dieu détruit des nations ?

Quand Dieu guidait les Israélites, ils avaient très peu 
de crimes.

Mais évidemment, la leçon principale est spirituelle, 
et c’est pour l’Église de Dieu.

Josué a accompli les instructions de Dieu précisément 
et Acan a été découvert. Il a avoué avoir convoité et volé 
le butin de Jéricho en dépit de l’ordre explicite de Dieu 
(versets 16-23). Il pensait que c’était le « crime parfait »—
mais Dieu avait tout vu ! Je suis sûr que sa famille était 
aussi au courant. « Josué et tout Israël avec lui prirent 
Acan, fils de Zérach, l’argent, le manteau, le lingot d’or, 
les fils et les filles d’Acan, ses bœufs, ses ânes, ses brebis, 
sa tente, et tout ce qui lui appartenait ; et ils les firent 
monter dans la vallée d’Acor. Josué dit : Pourquoi nous 
as-tu troublés ? L’Éternel te troublera aujourd’hui. Et 
tout Israël le lapida. On les brûla au feu, on les lapida » 
(versets 24-25). 

Convoiter est un grand péché—cela brise le Dixième 
commandement. Dieu a fait que tout Israël lapide 
Acan ! Tout le monde devait voir l’horreur affreuse de 
la façon dont Dieu punit le péché ! Ensuite ils « les » ont 
brûlés. Josué a apparemment fait brûler toute la famille 
parce qu’elle connaissait le péché et a gardé le silence. 
Le fait de les brûler était un type du feu de la géhenne, 
décrivant la mort finale dont il n’y a aucune résurrection 
(Apocalypse 20 : 14-15).

C’est de cette façon que Dieu s’occupe des nations 
charnelles. Vous voyez pourquoi les gens, aujourd’hui, 
ont tendance à ne pas aimer l’Ancien Testament ? Mais 
vous rendez-vous compte que si Dieu s’occupait des gens 
de cette façon, aujourd’hui, nous n’aurions pas tous les 
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problèmes que nous avons ? Ils peuvent dire autant de 
choses horribles sur Dieu qu’ils veulent, mais Dieu sait 
comment faire tenir tranquilles les hommes charnels ! 
Et si le mal n’est pas arrêté, il détruit la nation. 
Mieux vaut détruire quelques personnes que de 
faire tomber toute la nation !

Évidemment, Dieu ne s’occupe pas de Son Église de la 
même façon, mais le péché est toujours beaucoup plus 
sérieux, spirituellement. Si nous ne nous repentons pas 
d’enfreindre la loi de Dieu, nous brûlerons dans le feu de 
la géhenne et mourrons pour toute l’éternité !

UN MÉMORIAL DU PÉCHÉ
Voyez Josué 7  : 26 de nouveau. Dieu veut que nous 
fassions un mémorial comme cela, aujourd’hui, quand 
nous péchons. Il veut que nous fassions quelque chose 
pour le graver dans notre mémoire. 

Le monde a prêté peu d’attention à Dieu. En fait, 
tout ce monde est devenu une vallée « provoquant le 
chagrin ». Il y a cause et effet. Ce monde est sur le point 
de voler en éclat avec les bombes nucléaires ! Les péchés 
de l’homme ont provoqué ce cauchemar. Maintenant 
l’homme est sur le point de se détruire. Seul Dieu peut 
nous guider et nous sauver. Quand l’homme apprendra 
cette leçon, nous pourrons enlever le panneau « La vallée 
d’Acor ».

Il y a, en fait, de l’espoir dans les mauvaises nouvelles. 
Si l’homme lit le panneau avec attention, il verra 
comment sortir de cette vallée mortelle. 

Cela arrivera. « Là, je lui donnerai ses vignes et la 
vallée d’Acor, comme une porte d’espérance, et là, elle 
chantera comme au temps de sa jeunesse, et comme au 
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jour où elle remonta du pays d’Égypte » (Osée 2 : 15). La 
vallée d’Acor doit devenir « une porte d’espérance ». Dès 
que nous apprendrons comment nous provoquons nos 
chagrins, il y aura une « porte d’espérance ». Ce monde et 
les Laodicéens ont quelques leçons pénibles à apprendre 
avant que cela n’arrive.

Quelles magnifiques nouvelles dans le monde à venir !
« Le Saron servira de pâturage au menu bétail, et la 

vallée d’Acor servira de gîte au gros bétail, pour mon 
peuple qui m’aura cherché » (Ésaïe 65 : 10). Alors Israël 
cherchera Dieu. La vallée d’Acor sera une vallée de paix. 
Puisse Dieu hâter ce jour glorieux !
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TROIS

JUGES : LE  
LIVRE LE PLUS 
SANGLANT  
DE LA BIBLE

A près que Josué et ses anciens sont morts, Israël 
s’est déplacé dans une période couverte dans le 
livre des Juges. Quand Josué était vivant, les gens 

ont été dirigés par cet homme sous l’autorité de Dieu. 
Mais dès qu’il est mort, les choses ont changé. Ils ont 
commencé à se rebeller contre le gouvernement de Dieu.

Il y eut un changement de gouvernement sous les 
juges, que Dieu a permis. Les gens devaient maintenant 
venir volontairement chez les juges pour avoir conseils 
et direction. Il n’y avait même pas assez de juges. Et, 
malheureusement, la plupart des gens n’ont pas profité 
de l’aide qui leur était offerte.
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Cette nouvelle forme de gouvernement s’est avérée 
une catastrophe. Le livre des Juges est le plus sanglant 
de la Bible. Les Israélites n’avaient plus un Moïse ou un 
Josué pour les diriger vers l’arche. Israël n’a plus voulu 
du gouvernement de Dieu. Beaucoup de juges se sont, 
également, égarés. Ce n’était simplement qu’un autre 
gouvernement humain qui échouait—comme ils le font 
tous, tôt ou tard !

Souvenez-vous, Juges est un livre de prophétie.
Dans ce temps de la fin, l’Église de Dieu s’est 

divisée après la mort de Herbert W. Armstrong. La 
majorité du peuple de Dieu est devenue tiède et a 
rejeté le gouvernement de Dieu. Ce choix la mène aux 
événements les plus sanglants jamais vus dans l’Église 
de Dieu. Cette Église tiède va connaître le temps le plus 
sanglant jamais connu sur la Terre : la grande Détresse.

Cinquante pour cent des Laodicéens vont perdre leur 
vie éternelle (Matthieu 25 : 1-13). Ils ont un avenir « très 
sanglant », spirituellement.

Ces mots devraient frapper de terreur tout le 
peuple de Dieu ! Mais les gens tièdes n’écoutent pas 
l’Esprit de Dieu.

Les véritables élus choisissent toujours le 
gouvernement de Dieu parce qu’ils ne peuvent pas être 
trompés.

FAIRE DES  
COMPROMIS AVEC LA LOI

« Après la mort de Josué, les enfants d’Israël consultèrent 
l’Éternel, en disant : Qui de nous montera le premier 
contre les Cananéens, pour les attaquer ? » (Juges 1 : 1). 
Dans ce premier verset, vous pouvez voir la connexion 
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au livre de Josué, qui à l’origine était combiné avec les 
Juges en un seul livre.

« L’Éternel répondit : Juda montera, voici, j’ai livré le 
pays entre ses mains » (verset 2). Ce livre débute avec un 
Juda fort, avec la mission, venant de Dieu de chasser les 
Cananéens du pays. Dans la première partie du chapitre, 
les gens étaient à l’attaque, et Dieu avait béni leurs efforts 
avec des victoires. Mais les choses ont vite changé. La 
nation s’est détournée de la loi de Dieu et est descendue 
dans une terrible idolâtrie et d’autres péchés.

Juges 1 : 19 donne le premier signe du problème. Il dit 
que Juda « ne put chasser les habitants de la plaine, parce 
qu’ils avaient des chars de fer ». Cela montre un certain 
manque de foi. Si ces soldats avaient recours à la puissance 
de Dieu, aucune arme de l’ennemi ne les aurait arrêtés !

Dans le verset 21, nous lisons : « Les fils de Benjamin ne 
chassèrent point les Jébusiens qui habitaient à Jérusalem ; 
et les Jébusiens ont habité jusqu’à ce jour dans Jérusalem 
avec les fils de Benjamin ». Ce fut une grave erreur. Les 
gens faisaient des compromis exactement comme Josué 
les avait prévenus de ne pas le faire !

Quand David est arrivé, quelques années plus tard, les 
Jébusiens étaient toujours là, créant des problèmes. Mais 
David a géré la situation très différemment (2 Samuel 5).

Juges 1  : 27 montrent que la tribu de Manassé a, 
également, laissé des habitants plutôt que de les chasser. 
Dieu a dit aux Israélites de se débarrasser de tous les gens 
vivant dans la Terre promise. Le verset 28 montre que les 
Israélites ont décidé, au contraire, de les mettre au travail 
forcé ! Le reste du chapitre montre d’autres, à travers la 
nation, faisant des compromis semblables.

Il est très difficile pour les êtres humains de faire, tout 
simplement, ce que Dieu ordonne. Nous avons tendance 
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à manquer de foi ; nous raisonnons pour nous-mêmes 
comment les choses devraient être gérées. Mais si Dieu 
dit de le faire, notre tâche est, tout simplement, de 
le faire—et de le faire de la façon que Dieu dit de le 
faire ! Combien une telle attitude est rare sur la Terre, 
aujourd’hui.

Israël semble régulièrement démontrer cette faiblesse 
consistant à ne pas faire ce que Dieu dit—surtout quand il 
s’agit de chasser des gens ! Dieu a ordonné qu’il y ait une 
même loi pour tous (Lévitique 24 : 22). Tout étranger 
qui voulait vivre parmi les Israélites devait observer la 
même loi—pratiquer la même religion et adorer le même 
Dieu—comme les Israélites. C’est la seule façon pour 
qu’une nation puisse toujours fonctionner ! Pourtant 
dans les nations modernes d’Israël, nous permettons 
à des millions et des millions de gens d’entrer alors 
qu’ils se cramponnent encore à leurs propres langues, 
coutumes, religions et pratiques. En Amérique—les 
descendants modernes de Manassé—nous accueillons 
même ceux qui sont hostiles à la Constitution, la loi du 
pays. Rendant les choses pires, nous leur donnons toutes 
sortes d’avantages de bien-être malgré le fait que nous 
avons déjà une dette gargantuesque que nous ne pouvons 
pas payer ! Mais la gauche radicale sans loi dit que c’est 
la seule chose « aimante » à faire. Et évidemment, cela 
a l’avantage secondaire d’acheter ces votes des libéraux 
et de les garder au pouvoir. Ces gens ne connaissent pas 
Dieu—et ils ne comprennent pas le diable ! Leur voie ne 
marchera jamais. Cela enfreint la loi de Dieu—et cela 
détruit nos nations ! Cela mène toujours au désastre.

Juges 1 : 29 montrent les Éphraïmites laissant les 
Cananéens vivre dans leur pays. L’Éphraïm moderne, la 
Grande-Bretagne, fait la même chose. Aujourd’hui, les 
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musulmans y pratiquent la loi de la sharia, dans certains 
cas avec la bénédiction du gouvernement britannique ! 
Ces gens ne veulent pas de la loi britannique  : ils 
importent leur propre système judiciaire islamique ! Il 
n’y a aucune façon que vous pouvez vivre longtemps dans 
la paix avec de tels individus.

Dieu a ordonné une loi pour tous, pour l’Israélite et 
pour l’étranger. Nous devons apprendre à penser comme 
le Dieu d’Israël ! Finalement, tout le monde deviendra 
Israël. C’est la façon dont le salut fonctionne.

Dieu a destiné Sa loi à préserver la pureté de la religion 
d’Israël. Cette leçon s’applique également à l’Église de 
Dieu, ou l’Israël spirituel, aujourd’hui. Dans le Nouveau 
Testament, l’ordre est le même, sur un niveau spirituel : 
Dieu dit à Son peuple de se séparer de quelqu’un dans 
l’Église qui essaie de polluer la religion en apportant 
une autre doctrine (ex. Romains 16 : 17 ; Galates 1 : 8-9 ; 
2 Thessaloniciens 3 : 6, 14 ; 1 Timothée 6 : 5 ; 2 Timothée 3 : 5 ; 
Tite 3 : 10-11 ; 2 Jean 10-11). La véritable Église de Dieu garde 
cet ordre aujourd’hui.

Certaines personnes nous critiquent pour cela, en 
soutenant que c’est dur et cruel. Mais nous ne recourons 
pas au raisonnement humain—nous faisons simplement 
ce que Dieu ordonne. Ils croient qu’il est plus aimant de 
continuer ces relations, mais, tout simplement, ils ne 
savent pas ce qu’est l’amour de Dieu ! « Car l’amour 
de Dieu CONSISTE à garder ses commandements. Et 
ses commandements ne sont pas pénibles » (1 Jean 5 : 3). 
Nous voulons toujours agir en dehors du véritable amour—
l’amour de Dieu. Il sait ce qui est aimant et ce qui est dur et 
cruel—et Il n’est pas dur et cruel ! Dieu EST AMOUR ! 
Désobéir à l’instruction de Dieu sur ce point invite le 
désastre aussi sûrement qu’il l’a fait pour les Israélites.
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L’Israël spirituel ou, l’Église de Dieu, échouera 
toujours sans une forte direction au sommet ! Dieu 
choisit toujours un homme, comme Il l’a fait avec Moïse 
et Josué, pour appliquer Sa loi.

Cependant, il est courant, pour le peuple de Dieu, de 
rejeter le gouvernement de Dieu comme l’a fait l’ancien 
Israël. Seulement environ 5 pour cent du peuple de Dieu 
Lui restent fidèles, aujourd’hui ! Le livre des Juges nous 
montre pourquoi la véritable Église de Dieu réussit ou 
échoue dans tous les âges.

Dieu a besoin de gens qui regarderont dans la Bible, la 
comprendront du mieux qu’ils le peuvent—et agiront ! 
Les choses se résolvent toujours admirablement quand 
vous faites cela.

LE CARACTÈRE D’UN CHEF
Le livre des Juges couvre plus de 300 ans d’histoire. 
C’était « l’âge des ténèbres » d’Israël—un temps d’intense 
souffrance et d’immoralité. La guerre était un mode 
de vie. 

Israël a enduré beaucoup d’instabilité en tant que 
nation, surtout à cause de sa faible direction. Pendant 
cette période affreuse, il y eut quelques bons juges, 
comme Jephthé et Samson. Certains de ces chefs 
n’étaient pas les plus grands—certainement, comparés 
à Moïse, Josué ou David—mais ils étaient pourtant de 
grands chefs. Dieu les a suscités à partir d’une région 
sérieusement corrompue et les a utilisés pour Ses buts.

Bien sûr, Samson avait des problèmes et laissait 
vraiment ceux-ci le submerger. Sa vie montre comment 
un problème peut vraiment déprimer une personne, si 
elle n’en prend pas le contrôle et ne le conquiert pas ! 
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Nous devons conquérir nos problèmes ! Plusieurs 
exemples dans les anciens prophètes illustrent ce point.

Le livre des Juges, plus qu’aucun autre livre dans la 
Bible, illustre très clairement comment le caractère d’un 
chef affecte bien les gens.

Le premier juge, Othniel, craignait Dieu et observait 
Ses commandements. Par conséquent, « le pays fut en 
repos pendant quarante ans » (Juges 3 : 11). Aussitôt que 
Othniel est mort, les enfants d’Israël ont fait le mal aux 
yeux de Dieu.

Vivant dans le péché, les Israélites n’ont pas prospéré. 
Ils n’avaient pas de succès. Les conditions sont devenues 
si mauvaises qu’ils ont finalement crié à Dieu pour avoir 
de l’aide. Dans Sa miséricorde, Dieu a suscité Ehud pour 
les délivrer des Moabites. Israël a eu du repos pendant 
80 ans. Après la mort de Ehud, ils ont, de nouveau, 
plongé dans les profondeurs du mal et du désespoir.

À travers cette période, il y a sept répétitions de ce 
cycle misérable : les gens se détachaient de Dieu, ils 
connaissaient la captivité, ils criaient à Dieu, ensuite 
Dieu les délivrait par un juge.

UNE MÈRE EN ISRAËL
Une fonction de juge remarquable fut celle de Débora 
(Juge 4). Dans un sens, c’est une éclaircie dans les Juges. 
Mais dans un autre sens, c’est une tragédie terrible ! 

Débora était une prophétesse, et les Israélites voyaient 
que Dieu l’utilisait et lui révélait des vérités (versets 4-5). 
Mais cela expose beaucoup sur l’état d’Israël à l’époque : 
la seule raison pour laquelle Dieu utilisait cette grande 
dame, c’était qu’il n’y avait pas d’hommes assez forts 
pour diriger !
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Dieu voulait utiliser Barak pour délivrer Israël. Débora 
lui a donné les instructions de Dieu sur la manière de 
le faire. Mais Barak était si faible qu’il ne voulait pas 
le faire à moins que Débora n’aille avec lui et le tienne 
par la main ! (verset 8) Débora l’a réprimandé pour son 
manque de virilité (verset 9). Israël avait 10 000 soldats, 
pourtant là c’était une femme qui dirigeait tout et elle 
était apparemment la seule capable de le faire !

Après que Dieu a donné la victoire à Israël dans cette 
bataille, Débora et Barak ont chanté un chant de victoire. 
C’est une belle poésie décrivant la puissance de Dieu. 
Mais c’est aussi une prophétie sur les problèmes qui ont 
tendance à survenir en Israël quand il se tient à l’écart 
de Dieu.

« [M]oi, Débora… je me suis levée comme une mère en 
Israël » (Juges 5 : 7).

Débora et Barak se réjouissent en chantant après que Dieu 
a donné à Israël la victoire sur Jabin, le roi de Canaan.
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« Je me suis levée comme une mère en Israël » est 
vraiment une déclaration qui condamne ! Il n’y avait 
aucun grand homme formé pour être comme Josué.

Nous voyons des tragédies horrifiantes, aujourd’hui, 
en Amérique et en Grande-Bretagne. Ces tragédies ne 
devraient-elles pas faire se lever des hommes en colère et 
avec force ? Mais il y a d’habitude le silence. La question 
est pourquoi ?

Quand nous nous écartons de Dieu, Satan emménage. 
Une chose qu’il pousse toujours, c’est d’avoir des 
femmes en responsabilité. Ésaïe a prophétisé que 
ce serait la situation en Israël dans le temps de la fin 
(Ésaïe 3 : 12). Israël, aujourd’hui, est très semblable à ce 
qu’était Israël au temps de Débora—il n’y avait pas de 
dirigeants forts et virils. Cela mène au désastre pour 
toute nation. Et pour rendre les choses encore pires, 
il n’y a de Débora pour conduire aucune des nations 
d’Israël ! Les familles rejettent le gouvernement de Dieu. 
Nous pouvons qualifier nos mariages de gouvernement 
à 50-50, aujourd’hui, mais Dieu dit que les femmes 
dominent !

Quels sont les fruits d’un tel mariage ? Une telle 
famille produit des garçons très faibles et efféminés ! 
Il fait, également, les filles devenir trop agressives, et 
le problème se perpétue. Quand cela arrive, les enfants 
deviennent, alors, des oppresseurs, et cela devient une 
catastrophe absolue pour la nation.

Les cinq premiers versets d’Ésaïe 3 prophétisent que 
tous les chefs forts s’en sont allés à cause de la famille 
en panne. C’est un problème terriblement grave. Cela 
montre, de nouveau, les crises qui surviennent parce 
qu’Israël ne veut, simplement, pas faire les choses de la 
façon que Dieu l’ordonne ! C’est une prophétie de ruine.
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Notre peuple a détruit le gouvernement de la famille de 
Dieu ; et quand vous détruisez la famille, le livre des Juges 
prophétise que vous détruisez la nation !

Certaines personnes deviendront furieuses à ces 
mots. Elles ont besoin de comprendre qu’elles sont 
vraiment furieuses contre Dieu !

L’état d’une famille physique révèle où nous en 
sommes, spirituellement. Le mari et la femme doivent 
se soumettre à Dieu et l’un à l’autre—mais pourtant, 
l’homme doit être le chef. Si un homme n’est pas le chef, 
Dieu ne gouverne pas la famille. Et si la femme ne peut 
pas se soumettre à lui, elle ne peut pas se soumettre au 
Christ (Éphésiens 5 : 21- 22). L’homme doit tellement 
aimer sa femme qu’il mourrait pour elle—comme le 
Christ est mort pour Sa femme, l’Église. C’est la sorte 
de gouvernement de famille qui construit de grandes 
nations.

La Cambridge Bible fait cette observation : « Le chant 
de Débora représente les tribus comme incapables d’un 
effort commun. Juda n’est même pas mentionné, et 
les historiens se sont étonnés de l’isolement de cette 
tribu, qui après Othniel n’a pas produit un seul juge ». 
Juges 12 : 8-10 mentionne bien un juge mineur venant 
de Bethléem, mais tout de même, qu’est-il arrivé à Juda ? 
Cette tribu était si forte sous la direction de Josué, mais 
elle s’est désintégrée après qu’il s’en est allé. Selon 
Juges 15, les Juifs ont même fini par livrer Samson aux 
Philistins.

L’ARMÉE DE GÉDÉON
Dieu a utilisé Gédéon d’une façon puissante (Juges 6-8). 
C’est une histoire particulièrement intéressante parce 
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que Gédéon était un peureux. Dieu appelle les faibles du 
monde—nous sommes des peureux ! Pourtant Dieu a 
vraiment utilisé cet homme et l’a rendu très courageux ! 
C’est ce que Dieu veut faire avec nous tous.

Gédéon a rassemblé une armée de 32 000 Israélites 
pour lutter contre les Madianites. Dieu a voulu réduire la 
taille de son armée. « L’Éternel dit à Gédéon : Le peuple 
que tu as avec toi est trop nombreux pour que je livre 
Madian entre ses mains ; il pourrait en tirer gloire contre 
moi, et dire : C’est ma main qui m’a délivré » (Juges 7 : 2). 
Dieu voulait que la nation Lui donne le crédit pour la 
victoire. C’est important pour Dieu. Si 30 000 Israélites 
avaient gagné cette bataille, ils auraient dit : Ne sommes-
nous pas grands ? Nous avons remporté une belle victoire ! 

Les soldats qui tombèrent à genoux pour boire se révélèrent 
indignes de combattre dans l’armée de gédéon.
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Mais Dieu veut que nous sachions qu’Il est le seul 
responsable de ces succès.

La première chose que Dieu a faite, c’était que Gédéon 
dise à l’armée que quiconque était craintif et avait peur 
pouvait simplement partir. Un nombre étonnant de 
22 000 soldats sont partis ! (verset 3). Ces hommes 
étaient sur le point d’entrer dans la bataille—je suis 
sûr qu’ils auraient lutté pour protéger Israël—mais 
ils n’étaient pas ce que Dieu recherchait. Dieu a dit : 
Puisqu’ils sont craintifs et ont peur, renvoie-les. Êtes-vous 
effrayés de la guerre spirituelle ? Dieu veut que nous 
ayons le courage dans nos batailles !

Bien que l’armée ait été maintenant réduite à moins 
d’un tiers, Dieu avait encore une réduction à faire. 
« L’Éternel dit à Gédéon : Le peuple est encore trop 
nombreux. Fais-les descendre vers l’eau, et là je t’en 
ferai le triage… » (verset 4). Dieu fait le choix de Ses 
« marines » spirituels. Ces hommes dans l’armée de 
Gédéon étaient d’anciens marines d’Israël, choisi pour 
une guerre offensive spéciale. Et Dieu va choisir ceux 
avec qui Il veut faire cette œuvre finale dans l’Église de 
Philadelphie. Souvenez-vous, c’est de la prophétie 
pour ce temps de la fin ! Vous et moi sommes évalués 
juste en ce moment. Dieu en apprend beaucoup sur tout 
Son peuple.

Dieu a testé ces soldats. Il les a fait aller à l’eau pour 
boire, et a donné l’ordre à Gédéon d’observer comment 
ils recueillaient l’eau. Il a séparé ceux qui se sont 
agenouillés et ont porté leurs lèvres à l’eau de ceux qui 
ont écopé l’eau avec leurs mains et l’ont amenée à leur 
bouche. Le dernier groupe—les hommes qui sont restés 
en alerte et vigilants même en buvant de l’eau—s’élevait 
à seulement 300 hommes (versets 4-6).
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Beaucoup de ces hommes, bien qu’allant au combat, 
n’étaient pas enthousiastes de combattre. Ils avaient 
un cas de « lenteur », comme Abraham Lincoln l’a dit 
de ses gens et de ses généraux pendant la Guerre civile. 
Si vous n’êtes pas enthousiaste de lutter, vous perdrez 
des batailles cruciales ! Dieu cherche des gens qui 
sont enthousiastes d’aller à la bataille et de continuer 
l’offensive.

« Et l’Éternel dit à Gédéon : C’est par les trois cents 
hommes qui ont lapé, que je vous sauverai et que 
je livrerai Madian entre tes mains. Que tout le reste 
du peuple s’en aille chacun chez soi. » (Verset 7) Ces 
300 hommes n’allaient pas attendre que les Madianites 
viennent après eux, comme la plupart des généraux de 
Lincoln l’ont fait. Dieu a dit qu’il enverrait ces 300 après 
les Madianites, et qu’ils continueraient l’offensive et les 
détruiraient. 

Remarquez bien que Dieu dit : Je vous sauverai. Dieu 
va devoir nous sauver. Il y avait plus de 30 000 personnes 
qui n’étaient pas vraiment enthousiastes de faire la 
bataille. Dieu leur avait déjà dit qu’Il les sauverait, mais ils 
ne l’ont pas cru. Ils ne se sont pas sentis personnellement 
sûrs à propos des promesses de Dieu. Ils avaient peur. 
Nous pouvons facilement être effrayés. Mais Dieu dit : Je 
veux que vous alliez à l’offensive. Ne vous inquiétez pas de 
ce que quiconque dit—contentez-vous d’y aller !

R e m a rquez  c e  que  D ieu  a  d i t  à  G é d é o n ,  e n 
commandant ces 300 : « L’Éternel dit à Gédéon pendant 
la nuit : Lève-toi, descends au camp, car je l’ai livré 
entre tes mains » (verset 9). Ce sont des mots puissants ! 
Dieu a dit : Je les ai déjà battus, descends juste et récolte 
les fruits de ta victoire. Mais vous devez savoir que c’est 
Dieu qui le fait.
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Quel honneur d’être parmi les 300 ! Quel honneur 
glorieux d’être dans l’Église de Philadelphie de Dieu, 
aujourd’hui.

LES PROFONDEURS  
DE LA DÉPRAVATION

La chronologie dans le livre des Juges finit avec le 
chapitre  16. Les chapitres restants donnent deux 
comptes-rendus qui ne vont pas avec la chronologie du 
reste du livre—mais ils illustrent bien et résument juste 
comment Israël est devenu profondément coupable, 
pendant cette période. 

Les chapitres 17 et 18 montrent comment l’idolâtrie 
était devenue commune, et combien le sacerdoce était 
corrompu. Une femme avait épargné une grosse somme 
d’argent, et son fils, Mica, le lui avait dérobé. Il a avoué 
son crime, et elle lui a révélé qu’elle avait l’intention 
d’utiliser l’argent pour faire une idole afin de l’adorer. 
Elle mit son projet à exécution, et se fit faire une idole, 
et Mica acquiesça. Mais il ne s’est pas arrêté là : il a alors 
fait un éphod et d’autres outils sacerdotaux—et a établi 
un de ses propres fils comme sacrificateur ! Tout cela en 
complète rébellion contre Dieu.

En plein milieu de ce récit, ce point important est fait : 
« En ce temps-là, il n’y avait point de roi en Israël. Chacun 
faisait ce qui lui semblait bon » (Juges 17 : 6). Voici le 
grand problème ! Ce verset résume le vrai problème 
avec ce qui arrivait dans ce chapitre. Il résume aussi la 
grande leçon dans le livre des Juges !

Après cela, Mica a trouvé un Lévite et l’a engagé pour 
être son sacrificateur païen. Il s’est leurré en pensant que 
Dieu était content de ses actions.
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La leçon principale, ici, est accentuée  : «  En ce 
temps-là, il n’y avait point de roi en Israël ; et la tribu 
des Danites se cherchait une possession pour s’établir, 
car jusqu’à ce jour il ne lui était point échu d’héritage 
au milieu des tribus d’Israël  » (Juges  18  :  1). Les 
espions de Dan ont trouvé Mica, et se sont empêtrés 
dans son paganisme abominable, en brisant d’autres 
commandements de Dieu. 

Les chapitres 19 à 21 ont probablement l’histoire la 
plus dépravée et la plus tragique, dans les Juges. Cela 
commence en accentuant, de nouveau, le problème 
gouvernemental qui affligeait la nation : « Dans ce 
temps où il n’y avait point de roi en Israël, un Lévite, qui 
séjournait à l’extrémité de la montagne d’Éphraïm, prit 
pour sa concubine une femme de Bethléhem de Juda » 
(Juges 19 : 1). 

Cet homme et sa concubine ne pouvaient pas 
trouver un endroit où séjourner. Alors un vieil homme 
les a invités dans sa maison. Alors un gang de voyous 
homosexuels est venu et a demandé que le vieil homme 
leur envoie son invité masculin afin qu’ils puissent 
l’agresser sexuellement ! (Ce sont les fruits des familles 
à l’envers.) Il a refusé, mais la foule a pris finalement la 
concubine du voyageur. Ils ont abusé d’elle jusqu’à ce 
qu’elle meure.

Dieu s’est assuré que cet incident honteux soit 
enregistré et canonisé dans la Bible comme une 
accusation de l’état horrifiant d’Israël, en ce temps-là.

Pour rendre les choses encore pires, Juges 20 montre 
que la nation était tellement divisée qu’elle ne savait 
même pas comment traiter cette vile atrocité ! Une 
guerre civile qui a tué plus de 60 000 personnes a suivi ! 
Une histoire sanglante, effectivement.
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UNE ANCIENNE DÉMOCRATIE
Le point primordial du livre des Juges est répété, pour 
mettre l’accent : « En ce temps-là, il n’y avait point de 
roi en Israël. Chacun faisait ce qui lui semblait bon » 
(Juges 21 : 25). Dieu a inspiré que cette déclaration 
soit répétée maintes fois. Il conclut le livre avec cela.

C’était la sorte de « gouvernement » dans lequel 
Israël était descendu après la mort de Josué. Après un 
certain point, personne ne s’est vraiment soucié de ce 
que faisaient les chefs. Chacun faisait juste ses propres 
affaires. Cela sonne-t-il de manière familière ?

Souvenez-vous, c’est un livre de prophétie. En 
comprenant ce verset, vous pouvez trouver Israël sur Terre, 
aujourd’hui ! Quelles nations sont passionnément dans la 
démocratie ? L’Amérique, la Grande-Bretagne, l’État juif et 
la plupart des démocraties, dans l’Europe du Nord-Ouest.

C’est exactement  la situation dans les nations 
modernes d’Israël ! Tous veulent faire à leur propre 
façon—ce qui est juste à leurs propres yeux. C’est de la 
prophétie pour maintenant même, dans les nations 
d’Israël ! Les gens parlent beaucoup de liberté—mais la 
liberté qu’ils chérissent n’est, vraiment, que la liberté de 
détruire leurs vies ! Ils sont tourmentés par des péchés 
misérables ; ils détestent la loi et le gouvernement. 
Qui peut conduire ces gens dans quoi que ce soit de 
constructif ou de profitable ?

Cette histoire montre de façon très nette les résultats 
terribles de ce genre d’absence de loi. Quand le 
gouvernement de Dieu n’est pas en place, quand Sa loi est 
ignorée—quand chacun fait ce que bon lui semble—vous 
avez une absence de loi misérable. 

Ces nations modernes de l’Israël biblique sont sur le 
point de devenir les nations les plus ensanglantées que 
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jamais parce qu’elles rejettent le gouvernement de Dieu ! 
Tout le monde, aujourd’hui, veut faire ce qui lui 
semble bon. Le livre des Juges prophétise le résultat 
terrifiant d’une telle démocratie !

C’est toujours le destin d’Israël sans un Moïse, ou un 
Josué, fort pour mener le peuple vers Dieu. Satan sait 
comment exploiter les nombreuses faiblesses d’une 
démocratie pour la renverser.

Même si la démocratie est probablement le meilleur 
gouvernement que l’homme a créé, elle est toujours 
destinée à échouer.

CHERCHEZ L’AIDE DE DIEU
Il y a une importante leçon ici même dans l’Église de 
Dieu. Il y avait une période en Israël où les gens avaient 
besoin d’aller volontairement vers les juges pour obtenir 
l’aide dont ils avaient besoin—et la plupart d’entre eux 
ne le faisaient pas. Ils avaient beaucoup de liberté et ils 
ont laissé cela les détruire.

Dans l’Église de Dieu, les membres ont aussi beaucoup 
de liberté. Le ministère de Dieu est là pour aider et Dieu 
met la majorité de la responsabilité sur les membres 
dans le fait de chercher cette aide quand ils en ont 
besoin. Ceux qui demandent l’aide dont ils ont besoin 
ont tendance à avoir beaucoup plus de succès que ceux 
qui ne le font pas.

Je me souviens quand j’assistais à l’Ambassador College, 
qu’un instructeur disait que si nous cherchons de l’aide 
quand nous en avons besoin, notre « cote monte » au 
collège. J’ai saisi cette offre et ma femme et moi avons 
pris conseil avec lui au sujet d’un problème que nous ne 
résolvions pas. Il nous a beaucoup aidés. Cependant, j’ai 
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reçu le sentiment après que ma cote n’était pas montée à 
ses yeux—mais je crois vraiment qu’elle est montée 
aux yeux de Dieu ! Je faisais des erreurs, mais je voulais 
les réparer ! Et je sais que Dieu a honoré cette attitude. 
Heureusement, Il est le seul responsable de cette Église, 
pas un homme.

Tout le livre des Juges illustre la vérité selon 
laquelle les hommes charnels NE VIENDRONT PAS 
vers Dieu pour obtenir l’aide dont ils ont besoin. 
C’est une énorme leçon pour nous ! À quel point 
êtes-vous charnel ? Combien ressemblez-vous aux 
gens du temps des juges ? Irez-vous vers les ministres 
de Dieu quand vous aurez besoin d’aide ? Nous sommes 
charnels, également, mais Dieu nous utilise toujours. 
C’est une leçon fondamentale que nous avons tous besoin 
d’apprendre.

La magnifique chose de cette histoire prophétique, 
c’est de voir, cependant, comment Dieu a remis Israël 
sur la piste. Le sacerdoce était dégénéré, mais Dieu 
allait faire quelques changements. Le gouvernement 
était dans la confusion, mais Dieu allait établir un roi !

De même, aujourd’hui, ce temps où tous font leurs 
propres affaires est sur le point de finir pour toujours. Il 
va y avoir un Roi. Jésus-Christ va gouverner sur ce trône ! 
Nous avons besoin de voir profondément combien il est 
important que nous ayons ce Roi.

C’est inspirant de voir comment Dieu a commencé le 
processus consistant à renverser la situation, autrefois. 
Comme nous le verrons dans le chapitre suivant, cela a 
commencé avec une famille.
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QUATRE

ANNE:  
L’ORIGINE DES 

COLLÈGES 
DE SAMUEL

I sraël a enduré presque 350 ans d’histoire sombre 
sous les juges quand chacun faisait ce qui lui semblait 
bon. C’était un temps désastreux pour Israël—et 

c’est exactement où nous en sommes aux États-Unis, 
en Grande-Bretagne et dans la nation juive, aujourd’hui. 
Nous appelons cela « liberté ». Comme leurs descendants, 
aujourd’hui, les peuples d’Israël étaient tellement 
imprégnés de péchés qu’ils ne sont même pas parvenus 
à la conclusion logique : Hé, nous avons eu des siècles de 
cette misère—peut-être que nous devrions essayer quelque 
chose de différent !
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Alors, Samuel est entré en scène. Cela a marqué un 
changement réel dans l’histoire d’Israël.

Le prophète  Samuel a établi des collèges pour 
éduquer Israël, formellement, dans le mode de vie de 
Dieu. Beaucoup d’autorités de la Bible font référence à 
Samuel comme au père de la prophétie. De nombreuses 
façons, il a institutionnalisé la prophétie, spécialement 
la prophétie sur la promesse du sceptre et du trône de 
David.

Samuel est le livre suivant des anciens prophètes. 
1 et 2 Samuel se concentrent sur la promesse du sceptre 
et sur le trône de David. C’est le trône sur lequel le 
Christ va s’asseoir et que nous partagerons comme rois et 
sacrificateurs—et cet avenir glorieux est enregistré dans 
les livres de Samuel ! Ce sont des livres prophétiques, et 
ils ont beaucoup à nous enseigner, aujourd’hui.

Samuel a édifié trois ou quatre collèges et a préparé 
la voie pour le grand roi David. Il a posé une fondation—
une fondation sur laquelle nous avons construit depuis. 
Samuel a posé la fondation pour Élie, et Élie l’a posée 
pour nous. Il y a un plan qui continuera sans arrêt.

La tradition dit que Samuel avait juste 13 ans quand 
Dieu lui a apparu pour la première fois. C’était toute 
une expérience. Samuel devait grandir très vite ! Je 
crois que Samuel a été capable d’accepter le défi de 
Dieu parce qu’il a probablement eu une des mères les 
plus grandes dans toute la Bible. Il avait aussi un père 
remarquable, mais c’est sa mère qui brille vraiment 
dans cet exemple.

Nous devons reconnaître que c’était son dévouement 
dans l’éducation divine de l’enfant qui constitue 
vraiment la fondation des écoles que Samuel a 
établies !
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OPPRESSION EN ISRAËL
Dans l’ordre inspiré des livres de la Bible, Samuel suit 
immédiatement les Juges. Dans la version King James, 
le livre de Ruth suit les Juges, mais cela obscurcit la 
connexion entre les Juges et Samuel. (Le livre de Ruth 
est arrivé durant le temps des juges, mais ce livre ne fait 
pas partie des anciens prophètes. Il appartient en fait 
à la dernière des trois divisions de l’Ancien Testament, 
appelé les Écrits ou les Psaumes—les deux premiers sont 
la Loi et les Prophètes—voir Luc 24 : 44.) Les traducteurs 
sont arrivés et, dans leur vanité et ignorance, ont décidé 
de réorganiser les livres de la Bible et de troubler tout le 
monde, y compris eux-mêmes. Satan travaille toujours 
à déconcerter et tromper les gens.

L e s  évé n e m e nt s  d a n s  l e s  Juge s  c o n du i s e nt 
directement à ceux dans Samuel. [Pour ceux de nos 
lecteurs qui lisent l’anglais] : en fait, le premier mot 
du livre de Samuel devrait être « And »—et non pas 
« Now »—comme il est dit dans la version King James. Le 
mot « And » indique que 1 Samuel était une continuation 
de ces temps terribles des Juges. La transition s’est 
produite autour de 1 140 avant J.-C.

Un homme appelé Elkana avait deux femmes 
(1 Samuel 1 : 1-2). Un homme avec deux femmes n’est pas 
une famille parfaite. Le verset 6 traite une de ces femmes 
de « rivale » de l’autre. Si un mari a deux femmes, elles sont 
presque toujours des rivales. Peu importe ce que les gens 
disent, c’est la vérité. Mais je suppose que si vous regardez 
cela d’un point de vue pratique, et non spirituellement, 
après toute l’oppression et les guerres et tous les hommes 
israélites qui avaient été tués, il n’y avait probablement 
pas beaucoup d’hommes et il n’y avait probablement pas 
trop de choix pour les femmes si elles voulaient se marier. 
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C’était des temps très terribles, et Dieu les a laissé passer 
par toute cette souffrance pour qu’ils apprennent par la 
voie dure que leur voie ne marcherait pas.

Dans Galates 4 : 22-26, l’apôtre Paul révèle que Agar 
et Sara, les deux femmes par qui Abraham a eu des 
enfants, étaient un type de l’Ancienne Alliance et de 
la Nouvelle Alliance. Vous pourriez dire que la même 
chose s’applique aux deux femmes de Elkana, Peninna 
et Anne : une représente l’alliance physique et l’autre, la 
spirituelle. Il y a une grande différence entre ces deux 
femmes ! Peninna ne porte pas beaucoup de signification 
spirituelle ; elle représente l’Ancienne Alliance et ce n’est 
pas notre sujet aujourd’hui. Mais Anne était une dame 
immense avec beaucoup à nous enseigner, aujourd’hui !

C’est encore un exemple de la façon superficielle avec 
laquelle les commentaires disent que c’est seulement 
de l’histoire. Étudiez l’exemple de Anne, et vous aurez 
clairement une belle vue d’ensemble de la Nouvelle 
Alliance. Si vous étudiez profondément la Bible et méditez 
sur cela, vous comprenez sa beauté. Mais vous devez 
obtenir l’image entière—l’histoire et la prophétie !

Si vous croyez qu’éduquer un enfant n’est pas 
important, considérez cet exemple. Dieu l’accentue 
vraiment parce que c’est de cette façon que de 
grandes nations sont faites ! Ce qui fait de grandes 
nations ce sont des enfants forts—des enfants que 
vous consacrez à Dieu, autant que possible !

Dieu a prophétisé que quand Élie serait au temps de 
la fin, il ramènerait le cœur des pères à leurs enfants 
et le cœur des enfants à leurs pères—de peur qu’Il ne 
frappe Ses saints d’un interdit éternel ! (Malachie 4 : 5-6). 
Combien il est important que nous nous consacrions à 
cette responsabilité et enseignions vraiment la voie de 
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Dieu à nos enfants ! Voyez le pouvoir qu’il y a en cela ! 
Voyez comment cela a construit Israël, et comment cela 
a sauvé Israël.

Si vous voulez être une bonne mère ou un bon père—
ou, vraiment, un bon quelque chose—vous devez avoir 
cette sorte de rapport avec Dieu ! Cela met tout en place.

« Chaque année, cet homme montait de sa ville à Silo, 
pour se prosterner devant l’Éternel des armées et pour 
lui offrir des sacrifices. Là se trouvaient les deux fils 
d’Éli, Hophni et Phinées, sacrificateurs de l’Éternel. » 
(1 Samuel 1 : 3). Ici, juste avant qu’Il n’édifie les collèges 
de Samuel, Dieu met en contraste deux familles—celle 
de Éli, souverain sacrificateur d’Israël, et celle de Samuel. 
Les sacrificateurs, à Silo, commettaient des actes 
terribles, et c’était un temps des plus décourageants 
pour les Israélites.

UNE MÈRE EXCEPTIONNELLE
Dieu avait rendu Anne stérile (1 Samuel 1 : 5). Pour une 
femme qui désire passionnément des enfants, comme 
la plupart des femmes, c’est une crise réelle. C’était 
certainement le cas pour Anne, peut-être plus que pour 
la plupart. Mais Dieu a fait cela dans un but. Il voulait 
de Anne quelque chose de vraiment spécial, alors Il 
l’a éprouvée d’une certaine façon : Il savait que cela la 
dérangerait beaucoup. Il projetait d’édifier des collèges 
et de raviver Israël qui était malade du péché. Et Il 
commençait cet exploit avec Anne !

Dieu allait utiliser Samuel pour raviver l’Israël national. 
C’est beaucoup de responsabilité. Vous devez savoir que 
Dieu vous testera et vous éprouvera avant qu’Il donne un tel 
travail. Aujourd’hui, nous devons raviver l’Israël spirituel.
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Probablement n’importe qui d’entre nous, dans notre 
« droiture » humaine, dirait : Oh, elle veut un enfant si 
sérieusement, donnez-le-lui donc ! Mais Dieu a dit non. Il 
l’a fait attendre jusqu’à ce qu’elle soit vraiment allée, de 
tout son être, vers Lui.

Anne a crié au sujet de cette épreuve (verset 7). Elle 
est allée au tabernacle à Silo et y a prié, implorant 
Dieu de lui donner un fils ! Et elle a fait un vœu que s’Il 
répondait à sa prière, elle donnerait cet enfant à Dieu 
« tous les jours de sa vie » et qu’il ferait le vœu de naziréat 
(versets 9-11). Elle était assez radicale dans la façon 
qu’elle s’en est approchée. Et quand elle est partie, elle 
avait la foi que sa prière était entendue (verset 18).

Dieu a vraiment répondu à la prière de Anne et lui a 
donné un fils (verset 19). Quand l’enfant est né, elle l’a 
appelé Samuel, ce qui signifie entendu de Dieu.

Cet exemple montre ce que nous pouvons faire si nous 
sommes au plus bas et amenons nos problèmes à Dieu. 
On ne sait pas ce qu’Il pourrait faire pour nous aider à Le 
servir, Lui, et Son Œuvre. Quand vous voyez quelqu’un 
de si « fanatique » dans sa religion (tel que le monde le 
verrait), se donnant de façon radicale à Dieu, de grandes 
choses arrivent. C’est aussi pourquoi Dieu exécute des 
miracles pour Son Église, aujourd’hui.

Anne devait être une mère remarquable parce 
qu’elle a tenu parole, une fois son vœu exaucé. Elle 
a complètement consacré Samuel à Dieu. Elle s’est 
diligemment occupée de lui et était résolue, lorsque le 
temps serait venu à amener Samuel au tabernacle, à le 
laisser là—« afin qu’il soit présenté devant l’Éternel 
et qu’il reste là pour toujours » (verset 22). Anne n’a 
pas juste donné Samuel à Dieu quelques années—elle 
l’a donné à Dieu en permanence (versets 26-28). Quelle 
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Anne pleura devant le tabernacle de Silo, priant  
silencieusement pour un fils qu’elle voulait consacrer à Dieu.
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mère ! Et voyez les résultats : Dieu a utilisé Samuel pour 
sauver Israël—à cause de ce que cette mère remarquable 
a fait ! Elle a élevé un prophète de Dieu ! Vous voyez que 
c’est l’établissement d’une Nouvelle Alliance. Cela nous 
concerne, aujourd’hui.

Anne a reconnu la profonde pauvreté spirituelle 
d’Israël. Les gens étaient opprimés, ils n’avaient aucune 
compréhension spirituelle, et tout ce qu’ils pouvaient 
regarder, c’était Éli et ses fils rebelles. Elle était résolue 
à faire les choses différemment. Elle savait que la 
nation avait besoin d’être ravivée. Elle a commencé à 
comprendre ce que Dieu faisait avec elle, pourquoi tout 
cela arrivait. Elle savait que Dieu voulait d’une mentalité 
différente pour Israël !

À moins que nous n’ayons un mode de pensée 
différent dans l’Église de Dieu et dans le collège de Dieu, 
aujourd’hui, les choses ne s’accroîtront pas. L’Œuvre 
ne sera pas faite à moins que nous ne changions notre 
pensée au sujet de ce qui se passe dans les églises 
laodicéennes, qui parlent de Dieu, mais ne produisent 
pas de fruits réels de quelque importance.

Samuel avait un bon père, mais il avait une mère 
exceptionnelle. Elle voulait vraiment un enfant, et 
elle l’a vraiment consacré à Dieu d’une façon que 
peu d’autres ne l’ont fait. Quelle mère ! (Son mari 
était limité parce qu’il avait une autre femme et des 
enfants à s’occuper. Les hommes qui ont un intérêt 
pour de multiples femmes doivent se souvenir de cet 
exemple !)

Gardez en tête que tout cela allait vers la 
construction de collèges fondamentaux en Israël. 
C’est où ils ont vraiment commencé : avec Anne et 
son dévouement pour Dieu.
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UNE PROPHÉTIE AU SUJET  
DU RETOUR DU CHRIST

Quand Anne a compris ce que Dieu faisait, elle a 
prononcé une prière remarquable. Anne doit avoir été 
une prophétesse parce que Dieu révèle la vérité à Ses 
apôtres et prophètes seulement. Directement là, à Silo, 
Anne a livré un pieux psaume de prophétie. Je crois que 
c’est une des prophéties les plus profondes dans la Bible ! 
Vous pouvez la lire dans 1 Samuel 2 : 1-10. 

« Anne pria, et dit : Mon cœur se réjouit en l’Éternel, 
ma force a été relevée par l’Éternel ; ma bouche s’est 
ouverte contre mes ennemis, car je me réjouis de ton 
secours. Nul n’est saint comme l’Éternel ; il n’y a point 
d’autre Dieu que toi ; il n’y a point de rocher comme 
notre Dieu » (versets 1-2). Il n’y a point de Rocher 
comme Dieu ! Il n’y a rien comme Dieu ! Il n’y a pas 
d'Église comme l’Église de Dieu—pas de collège comme 
le collège de Dieu. 

« Ne parlez plus avec tant de hauteur ; que l’arrogance 
ne sorte plus de votre bouche ; car l’Éternel est un Dieu 
qui sait tout, et par lui sont pesées toutes les actions. 
L’arc des puissants est brisé, et les faibles ont la force 
pour ceinture » (versets 3-4). Les Juifs lisent encore ce 
chapitre le jour des Trompettes ; il contient, en effet, un 
message des Trompettes.

Le verset 5 est une prophétie fascinante : « Ceux qui 
étaient rassasiés se louent pour du pain, et ceux qui 
étaient affamés se reposent ; même la stérile enfante sept 
fois, et celle qui avait beaucoup d’enfants est flétrie ». Le 
mot sept fait allusion aux sept ères de l’Église qui mènent 
au Second avènement de Jésus-Christ, représentée par la 
fête des Trompettes. Anne a parlé des sept ères décrites 
dans Zacharie 3 et 4 et Apocalypse 2 et 3 ! Cette dame 
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avait de la vision ! Anne a compris sa Bible et Dieu lui a 
donné cette révélation spéciale.

Souvenez-vous, le livre de Samuel est l’un des anciens 
prophètes, qui sont principalement pour ce temps de 
la fin !

Cette prophétie concerne la famille. À part pour ces 
sept enfants dans la prophétie de Anne, tous les autres 
sont stériles. Ils peuvent partir et commencer des Églises 
dérivées, et ils peuvent croire qu’ils vous donnent tout 
ce dont vous avez besoin, mais ils sont stériles ! Ils ne 
portent rien ! Ils meurent ! Seule la véritable Église de 
Dieu n’est pas stérile.

Il est étonnant que cette dame eût une telle vue 
d’ensemble de l’histoire et de la prophétie ! Les sept ères 
de l’Église et la fête des Trompettes sont un compte à 
rebours pour le retour du Christ, et Anne savait que cela 
arriverait de cette façon. Dieu lui a tant révélé. Quelle 
mère Samuel avait !

Voilà l’origine de ces trois collèges ! Dieu leur a donné 
naissance par une prophétesse, et son fils qui était un 
prophète !

APPELÉS POUR ÊTRE  
DES DIRIGEANTS

La prophétie de Anne continue : « L’Éternel fait mourir et 
il fait vivre. Il fait descendre au séjour des morts et il en 
fait remonter » (1 Samuel 2 : 6). Les gens ne donnent pas le 
crédit à Dieu pour cela, mais Il relève vraiment les gens de 
la tombe ! Le Christ est la résurrection ! Combien de gens 
le croient vraiment ? Anne le savait, de manière certaine.

« L’Éternel appauvrit et il enrichit, Il abaisse et il élève. 
De la poussière il retire le pauvre, du fumier il relève 
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l’indigent, pour les faire asseoir avec les grands. Et il 
leur donne en partage un trône de gloire ; car à l’Éternel 
sont les colonnes de la terre, et c’est sur elles qu’il a 
posé le monde » (versets 7-8). Croyez-vous que Anne 
comprenait la Nouvelle Alliance ? Qui sont les pauvres 
retirés de la poussière ? Qui sont les indigents relevés du 
fumier ? Ce sont les prémices de Dieu. Nous allons être 
les princes de Dieu et nous asseoir sur des trônes de 
gloire pour toujours ! Comme il est idiot de croire que 
la déclaration de Anne s’applique à cette vie seulement.

Aujourd’hui, l’Église de Dieu est considérée comme 
la plus modeste de ce monde—un « indigent relevé 
du fumier ». Bientôt, subitement, nous deviendrons 
la plus haute royauté sur la Terre ! Un jour proche, 
Dieu posera le monde entier sur ces gens qui se 
consacrent à Lui. Cela va stupéfier le monde que Dieu 
fasse une telle chose—poser le monde entier sur des 
gens qui étaient si modestes.

Nous sommes là pour devenir des colonnes ! Nous 
ne sommes pas naturellement des colonnes : il faut 
beaucoup de travail pour construire une colonne. 
Mais c’est ainsi que Dieu va nous utiliser. Il travaille 
aujourd’hui pour nous préparer à cette responsabilité.

Remarquez soigneusement ce que Dieu dit. Il « a 
posé le monde sur elles » ! Dieu a déjà posé le monde 
sur Ses colonnes (Apocalypse 3 : 12). Cela a déjà été 
fait, en embryon. Les colonnes sont utilisées dans la 
construction pour soutenir le bâtiment entier. Les 
colonnes spirituelles de Dieu sont utilisées pour 
soutenir le monde entier !

Dieu nous a faits rois et sacrificateurs, en embryon ! 
(Apocalypse 1 : 6 ; 5 : 10). C’est comme si c’était déjà 
accompli—si nous restons fidèles.
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Que fait un roi-sacrificateur ? Il dirige. Samuel a été 
enseigné à diriger. Il a contribué à préparer David, un 
grand homme de Dieu.

Nous ne pouvons pas utiliser l’excuse que nous ne 
sommes simplement pas intéressés par la direction. Dieu 
dit : Je veux que vous vous consacriez à moi, et je vais faire 
de vous un roi-sacrificateur, et je vais mettre le monde 
entier sur vos épaules ! Ce n’est pas une fantaisie—c’est 
la vérité de la Bible !

Voyons-nous pourquoi Dieu doit nous gouverner 
aujourd’hui ? Saisissons-nous vraiment ce que Dieu nous 
appelle à faire ?

Nous sommes appelés pour être des dirigeants, pas 
des suiveurs ! Nous devons être préparés à cet avenir 
extraordinaire et inspirant ! C’est la prophétie sur la plus 
fabuleuse récompense que Dieu puisse offrir à un être 
humain.

Les Laodicéens suivent, mais ils ne suivent pas Dieu. 
Ils suivent un homme et continuent de le faire.

Que signifie le fait de porter le monde sur nos 
épaules ? Nous sommes vraiment là pour bâtir une 
nouvelle civilisation. Celle dans laquelle nous vivons est 
sur le point d’exploser ! Et pour conduire cette nouvelle 
civilisation, nous devons développer notre esprit et 
notre caractère. Dieu va nous donner l’occasion d’aider 
le Christ à enseigner chaque être humain qui a déjà 
vécu !

Voici sur quoi nous devons vraiment nous battre pour 
apprendre. Anne, comme la plupart des femmes, désirait 
une famille, un désir que Dieu a créé en elle. Mais c’est 
seulement un type de l’Épouse du Christ. Le Christ veut 
que Son épouse ait très envie d’avoir une famille qui 
inclut tous ceux qui ont déjà vécu !
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Quelle vision colossale et hallucinante ! Veuillez relire 
ce dernier paragraphe.

Il n’est pas naturel pour nous de vouloir nous occuper du 
monde entier, en tant que notre famille. C’est l’opposé de la 
façon de penser des êtres humains. Nous sommes là pour 
apprendre à penser comme Dieu—pas comme l’homme !

Il n’est pas naturel pour nous de vouloir que Dieu 
mette le monde entier sur nos épaules. Nous sommes 
les petits du monde et nous avons tendance à penser : 
Qui suis-je pour avoir cette responsabilité ?

Ce n’est pas naturel, mais Dieu dit que Son Épouse 
doit penser de cette manière. « Car Dieu a tant aimé le 
monde, qu’il a donné son Fils unique… » (Jean 3 : 16). Le 
Père a donné Son Fils pour le monde ! Ce que Dieu nous 
appelle à faire est chargé d’inspiration ! Nous devons 
travailler vraiment pour graver cela dans notre esprit ! 
Nous devons penser bien différemment de ce que nous 
pensions auparavant.

« Il gardera les pas de ses bien-aimés. Mais les méchants 
seront anéantis dans les ténèbres ; car l’homme ne 
triomphera point par la force. » (1 Samuel 2 : 9) Nous 
pensons naturellement que nous prévalons en exerçant 
plus de force humaine. C’est ce que font les Laodicéens 
qui marchent dans le désert de la confusion religieuse, en 
essayant de résoudre des choses avec les talents humains. 
Mais voici la réalité : « l’homme ne triomphera point par 
la force ».

Suivre Dieu n’a pas trait au talent humain ou à la force 
humaine. Ce que Dieu veut de nous, plus que tout, ce 
n’est pas nos grandes capacités ou nos talents spéciaux—
bien que ceux-ci jouent un rôle. Il veut que vous ayez faim 
et soif de Sa justice ! Il veut que vous comptiez sur Lui et 
bâtissiez Son esprit et Son caractère ! Nous aurons toute 
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la puissance que nous pouvons, éventuellement, gérer si 
nous le faisons ! Et tout cela commence avec la famille 
ou l’apprentissage sur la famille.

Croire que les anciens prophètes sont seulement de 
l’histoire, c’est vraiment une erreur inspirée par Satan. 
Satan n’arrête jamais d’essayer de tromper les prémices 
pour les empêcher de voir leur récompense éternelle, 
couvrant l’univers !

Les anciens prophètes ne sont pas seulement de 
l’histoire ancienne. C’est de la prophétie sur notre avenir 
avec Dieu—gouverner avec Lui en tant que faisant partie 
de Sa famille royale. C’est tout le sujet du trône familial 
de David. Dieu « a posé le monde sur [elle] » !

C’est l’arrière-plan crucial qui a mené à 
l’établissement des collèges de Dieu !

UNE PROPHÉTIE SUR  
LE TRÔNE DE DAVID

« Les ennemis de l’Éternel trembleront ; du haut des 
cieux il lancera sur eux son tonnerre ; l’Éternel jugera 
les extrémités de la terre. Il donnera la puissance à son 
roi, et il relèvera la force de son oint. » (1 Samuel 2 : 10). 
De quoi Anne parle-t-elle ? C’est une prophétie directe 
et spécifique sur le Second avènement du Christ ! Il 
va mugir du ciel comme une tornade et briser Ses 
adversaires en morceaux. Ensuite, Il exaltera Ses rois et 
gouvernera cette Terre.

De nouveau, ce chapitre est lu à ce jour dans les 
synagogues juives, lors de la fête des Trompettes. Il 
contient un message très prophétique. La fête des 
Trompettes dépeint le Second avènement du Christ. 
C’est un message des Trompettes dans les anciens 
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prophètes. C’est clairement une prophétie sur le retour 
du Christ—et sur la maison et le trône du roi David !

Anne prophétisait sur David et sur le trône de 
David—pourtant David n’était même pas venu sur la 
scène ! Anne parlait de la promesse du sceptre de 
Genèse 49 : 10 ! Vous trouvez cette vérité partout dans 
ce livre, et Anne y joue un rôle clé. Elle était dans Silo 
quand elle a prophétisé. La deuxième partie de cette 
promesse du sceptre concerne le salut du monde entier. 
Toute sa prophétie a vraiment trait au fait de naître. Elle 
a donné naissance à un fils, qui est un type du salut ! 
C’est un type précis de ce qui arrivera spirituellement : 
nous allons naître comme cet enfant—dans la famille 
même de Dieu !

La prophétie de Anne montre que le trône de David 
et la maison de David sont liés à la Terre—au monde ! 
Nous devons penser grand ! Nous sommes vraiment là 
pour devenir les colonnes du monde ! C’est pourquoi 
Dieu vous a appelés.

Dans cette prophétie, elle n’a même pas parlé de Saül. 
Dieu a conduit son esprit directement à David. Anne a 
prophétisé sur la maison de David régnant pour toujours. 
Cela a trait à la maison de David et à Dieu établissant 
des rois sur le trône de David. Cela concerne des 
sacrificateurs fidèles, les fils de Tsadok, qui régneront 
avec Dieu dans le monde à venir !

Le fils de Anne a fini par oindre David roi. Je crois que 
Anne a même prévu cet événement. Elle doit avoir été 
au courant de l’histoire qui se développait. Samuel était 
honoré de faire partie de cela, et il ne l’aurait jamais été 
sans sa mère exceptionnelle.

Anne était extrêmement spécifique dans ce qu’elle a 
dit, et cela couvre une grande partie du plan de Dieu ! 
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Combien il était inhabituel qu’elle eût une vision aussi 
pénétrante et qu’elle en comprenne tant !

D’où cette femme a-t-elle reçu cette compréhension ? 
Dieu lui a donné cette vision. Dieu a vraiment été 
ému par cette dame et ce qu’elle a fait. La portée de la 
prophétie qu’Il lui a donnée ici vous dit cela. 

David est un type de tous les hommes. Dieu veut une 
famille et je crois qu’Il a beaucoup exprimé cela par Anne ! 
Dans cette prophétie, elle était une sorte de conduit pour 
l’émotion de Dieu et de Son désir de fils et de filles ! Il 
veut des fils et des filles dans Sa famille, et Il le veut plus 
que Anne ne l’a voulu. Parce qu’Il a parlé si directement 
à travers elle, vous pouvez détecter cela. Il va avoir une 
famille, et si nous sommes aussi déterminés que Anne, 
nous allons être dans cette famille, directement là avec Lui, 
gouvernant en tant que la maison de David pour toujours !

Dieu a rendu Anne stérile, et cela l’a vraiment motivée. 
Quand finalement Il lui a donné un fils, elle était une 
dame joyeuse ! Ensuite, Dieu l’a inspirée pour qu’elle 
structure cette magnifique prophétie. Plus vous la lisez, 
plus vous en êtes impressionné. Dieu l’a motivée d’une 
telle façon qu’elle doit être devenue extrêmement proche 
de Lui ; alors elle a été capable de livrer cette prophétie 
détaillée, pour nous tous aujourd’hui.

« UN SACRIFICATEUR FIDÈLE »
Anne a prophétisé tout cela dans Silo, directement à la 
fin de la période des juges. Elle a vécu dans un temps 
désastreux. C’était une période terrible pour Israël à cause 
de la corruption dans le sacerdoce (1 Samuel 2 : 12-16). Les 
fils de Éli étaient devenus des fils du démon (verset 12). Ils 
ont échoué parce que Éli les a mis avant Dieu. 
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De bien des façons, nous avons vécu un problème 
similaire dans l’Église de Dieu, dans ce temps de 
la fin. «  Ces jeunes gens se rendaient coupables 
devant l’Éternel d’un très grand péché, parce qu’ils 
méprisaient les offrandes de l’Éternel » (verset 17). C’est 
comme cela que beaucoup de gens parmi le peuple de 
Dieu sont, aujourd’hui : les hommes détestent donner 
à Dieu.

Dieu a choisi personnellement Éli pour faire Son 
Œuvre (versets 27-28). C’est une exaltation énorme. Si un 
sacrificateur, ou un ministre, échoue, c’est une chute 
également désastreuse. Dieu a choisi personnellement 
beaucoup de ministres dans ce temps de la fin. La plupart 
d’entre eux sont devenus tièdes. Leur chute tragique est 
la plus grande crise, dans ce temps de la fin.

« Pourquoi foulez-vous aux pieds mes sacrifices et mes 
offrandes, que j’ai ordonné de faire dans ma demeure ? 
Et d’où vient que tu honores tes fils plus que moi, afin 
de vous engraisser des prémices de toutes les offrandes 
d’Israël, mon peuple ? » (verset 29). Dieu utilise souvent 
une famille physique. C’est une grande épreuve sur 
un père. Éli devait apprendre que pas même un fils ne 
peut être honoré au-dessus de Dieu. La portée d’un tel 
désastre est terrifiante !

Dieu était si dégoûté de ce que faisaient ces méchants 
sacrificateurs, que le verset 25 dit qu’Il « voulait les faire 
mourir ». Comme Anne l’a prophétisé, Dieu va voir que 
Ses adversaires trembleront [‘sont brisés en pièces’ 
(selon la version King James)] ! (verset 10). C’est un Dieu 
de jugement. Cet épisode finit avec la mort de Éli à cause 
de la terrible éducation donnée à ses enfants, et parce 
qu’il ne voulait pas tenir tête à ses propres fils et les 
conduire comme Dieu le désirait de lui.
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Pourtant, au milieu de toute cette tragédie, une femme 
est venue sur la scène et a commencé à changer le 
cours de l’histoire en Israël ! Quelle dame !

Remarquez, dans ce contexte, ce que Dieu a prophétisé 
à Éli : « Tu verras un adversaire dans ma demeure, tandis 
qu’Israël sera comblé de biens par l’Éternel ; et il n’y aura 
plus jamais de vieillard dans ta maison » (verset 32). 
Dieu parle en termes d’éternité—spécialement dans 
ces prophéties, pour nous aujourd’hui. « Je laisserai 
subsister auprès de mon autel l’un des tiens, afin de 
consumer tes yeux et d’attrister ton âme ; mais tous 
ceux de ta maison mourront dans la force de l’âge » 
(verset 33). Un tel échec est du genre le plus grave. (Faites 
la demande d’un exemplaire gratuit de ma brochure, La 
vision de la famille Dieu, pour avoir une explication plus 
complète de cette prophétie.)

Le mot accroissement ici est le même mot hébreu 
utilisé dans Ésaïe  9  :  7. Si nous manquons à nos 
engagements envers Dieu, aujourd’hui, nous serons 
coupés de la famille Dieu pour toujours. C’est le prix 
quand on met quelqu’un ou quelque chose avant Dieu.

Les sacrificateurs de Dieu, aujourd’hui, sont Ses 
véritables élus. Les récompenses sont très grandes. 
Les pénalités sont épouvantables. Soit nous devenons 
des membres de la famille de Dieu pour toujours soit 
nous serons des cendres sous les pieds des saints pour 
toujours (Malachie 4 : 3). Ce verset, dans Malachie, 
devrait frapper de peur le peuple de Dieu, mais les 
Laodicéens ont perdu leur crainte de Dieu (Malachie 1 : 6).

Les enjeux sont pour toujours : vivre pour toujours 
ou mourir pour toujours !

Dieu précise ce qu’Il veut de nous aujourd’hui. « Et tu 
auras pour signe ce qui arrivera à tes deux fils, Hophni 
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et Phinées ; ils mourront tous les deux le même jour. 
Je m’établirai un sacrificateur fidèle, qui agira selon 
mon cœur et selon mon âme ; je lui bâtirai une maison 
stable, et il marchera toujours devant mon oint  » 
(1 Samuel 2 : 34-35). Israël (physique ou spirituel) est 
rendu fort par des sacrificateurs fidèles ! Veuillez 
ne pas oublier cela. Dieu établit des sacrificateurs, 
aujourd’hui. C’est une prophétie de ce que Dieu fait 
maintenant. Ils seront pour toujours des oints de Dieu ! 
C’est une prophétie sur la sorte de sacrificateurs que 
Dieu prépare à régner avec le Christ.

L’ÉDUCATION  
FAMILIALE DE SAMUEL

Actes 3 : 19-24 dit que Samuel a prédit les temps de 
rafraîchissement que Jésus Christ instaurera lors de Son 
retour. D’où a-t-il reçu cette connaissance ? Il l’a apprise 
de sa mère !

Anne connaissait la prophétie et elle comprenait 
Dieu. Elle a enseigné à son fils les sept ères de l’Église du 
Nouveau Testament et comment le Christ allait revenir. 
Samuel était tout à fait un visionnaire à cause de toute 
la prophétie et de la vérité que sa mère lui a enseignée. 
C’est étonnant ce qu’une personne peut faire, juste en se 
soumettant à Dieu.

Quelle éducation Samuel a reçue de sa mère ! Elle lui a 
enseigné la prophétie—la révélation venant de Dieu—qui 
était quelque chose qu’Israël n’avait pas eu, comme cela 
aurait dû être le cas, depuis longtemps ! Tous faisaient 
leurs propres affaires, et il n’y avait pas de révélation en 
Israël jusqu’à ce que Samuel arrive (1 Samuel 3 : 1).

Anne a été éprouvée et évaluée. Elle est passée par 
beaucoup d’afflictions en attendant ce fils. Dieu l’a fait 
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Anne a diligemment enseigné le jeune Samuel, pendant  
les premières années de sa vie, avant de l’amener à Silo.
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attendre jusqu’à ce qu’elle supporte tout ce qu’elle pouvait 
supporter. Mais regardez les magnifiques résultats ! 
Quand Samuel est venu, Anne était prête pour lui.

Dans le monde à venir, nous devrons être prêts 
comme Anne. C’est une prophétie, pour aujourd’hui—
principalement pour le temps de la fin, quand 
M. Armstrong a édifié trois collèges basés sur ce 
que Samuel avait fait. Nous faisons la même chose.

L’Œuvre de Dieu accomplit des choses puissantes. 
Certains de nos jeunes peuvent se sentir trop jeunes 
pour faire une grande contribution. Mais, de nouveau, 
la tradition dit que Samuel avait 13 ans quand Dieu lui 
apparut la première fois ! Ainsi Dieu ne travaille pas 
juste par les adultes. Et vous, jeunes gens et adolescents ? 
Que feriez-vous s’Il vous apparaissait, aujourd’hui ? 
Que peut faire Dieu à travers vous si vous Lui obéissez ? 
Quelle sorte de compréhension vous donnera-t-Il ?

Ce sont des temps d’extrêmes urgences, et les 
jeunes gens doivent le comprendre. Les jeunes 
gens pourraient considérer cela comme un sérieux 
fardeau, mais qu’en est-il de Samuel ? Dieu a vraiment 
instruit ce jeune adolescent. Dieu fait un magnifique 
travail par les étudiants à l’Académie Impériale et au 
Collège Herbert W. Armstrong aujourd’hui. Ces écoles 
sont nettement différentes de celles dans le monde—et 
nous devons tous comprendre cela encore mieux. Quelle 
sorte de compréhension peut-Il donner aux jeunes gens 
qui assistent à un collège qui institutionnalise Son 
mode de vie ?

Quand je me retourne vers l’époque où j’allais 
à l’Ambassador  College, je me rends compte des 
nombreuses façons dont Dieu travaillait  pour 
m’instruire. Dieu fait tout ce qu’Il peut pour instruire 
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chacun d’entre nous. Il vous connaît si bien, et Il vous 
aime tellement ! Il veut que vous produisiez comme Anne. 
Il veut que vous ressembliez à Samuel ! Vous pouvez vous 
retourner sur votre vie et voir combien Dieu vous aime, 
au milieu de vos épreuves. Vous n’avez pas voulu ces 
épreuves—mais elles ont produit quelque chose de bon, 
et c’est le résultat que Dieu cherche.

Quand nous parlons des collèges de Samuel, Dieu doit 
nous révéler le grand point sur la façon dont tout cela est 
arrivé. Pour comprendre les collèges de Samuel, nous 
devons d’abord comprendre la famille d’où il venait. Dieu 
avait une grande tâche pour Samuel, et ce jeune homme 
avait une famille forte pour l’y préparer.

Herbert W. Armstrong est, également, venu d’une 
famille forte et avait un mariage fort. Il nous a enseigné 
que la fondation d’un collège, c’est Malachie 4 : 5-6. 
Il a enseigné que si vous ne tournez pas les cœurs des 
enfants vers leurs pères et les cœurs des pères vers 
leurs enfants, vous n’allez pas établir quoi que ce soit. 
Il y a différentes façons d’apprendre cela, mais la façon 
principale, c’est par les familles physiques.

Anne a consacré Samuel à Dieu, et ce jeune homme a 
accompli de merveilleuses choses. Qu’est-ce qui arrivera 
si vous vous consacrez à Dieu ? Des choses merveilleuses 
et magnifiques arriveront dans votre vie ! Le tout est de 
savoir si vous vous consacrerez, ou non, à Dieu.

Développez ce désir ardent de faire partie de la famille 
Dieu qui gouvernera le monde à venir ! Laissez Dieu 
construire en vous un désir profond d’aider le Christ à 
gouverner le monde !
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INSTITUTION-

NALISER LA 
VISION DE LA 
FAMILLE DIEU

L es anciens prophètes parlent des collèges et 
de l’éducation continuellement.

Un regard sur l’histoire montre que lorsque 
Dieu suscite un collège, Il le fait souvent en des temps 
terribles.

D’après ce que j’ai pu constater, le premier collège que 
Dieu a suscité dans l’histoire, c’était pendant l’époque de 
Samuel. Israël venait de sortir d’à peu près 350 ans de juges, 
quand tout le monde ignorait le grand Dieu et errait, faisant 
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ce qui lui semblait bon. Actes 13 : 20 parle de cette période 
terrible. Mais ce verset montre, également, qui a mis fin 
à cette période : le prophète Samuel. Dieu a utilisé cet 
homme pour susciter des institutions éducatives pendant 
cette période affreuse parce qu’Il voulait avertir Israël et 
donner aux gens une occasion de connaître Sa vérité.

Quand Élie est venu plus tard sur la scène, c’était 
pendant le règne de Achab et de Jézabel. C’était un 
temps horrifiant pour Israël, et ces chefs tordus ont 
pratiquement usé Élie avec leur persécution féroce. 
Pourtant, Élie a établi des collèges. Et après qu’il s’en est 
allé, Élisée a continué avec une œuvre semblable.

Dans ce très méchant temps de la fin, Dieu a suscité 
Herbert W. Armstrong et trois collèges magnifiques. 
Maintenant, nous sommes dans un temps où Dieu dit 
que « les pécheurs seront consumés [‘auront comblé la 
mesure’ (selon la King James)] » (Daniel 8 : 23)—Dieu a, 
encore une fois, édifié un magnifique collège. Pourquoi 
Dieu veut-Il cela ? Nous devons être un témoin pour ce 
monde et être, également, préparés pour la tâche la plus 
pénible que nous n’ayons jamais eue.

Les informations sur les collèges, à l’époque de 
Samuel et de Élie, sont toutes contenues dans les livres 
de Samuel et des Rois. Les deux livres sont inclus dans 
les anciens prophètes. C’est remarquable, combien 
ces livres se rapportent à l’éducation. Ces livres 
bibliques nous disent comment devenir des rois. Et c’est 
exactement ce que nous devons faire ici. Si vous voulez 
être un roi pour Dieu, étudier ces livres. Ensemble, ils 
sont appelés le Livre des Rois ou le Livre des Royaumes.

L’étude de la vie de Samuel et de la manière dont il 
s’est préparé pour une responsabilité aussi exaltée est 
fascinante.
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NE PAS LAISSER TOMBER  
LES PAROLES DE DIEU

« Le jeune Samuel était au service de l’Éternel devant 
Éli. La parole de l’Éternel était rare en ce temps-là, les 
visions n’étaient pas fréquentes » (1 Samuel 3 :1). Dieu ne 
voulait pas révéler de vérités à Éli à cause de ses échecs 
familiaux ; le sacrificateur laissait ses fils faire ce qu’ils 
voulaient, comme s’il ne pouvait rien y faire. En fait, la 
nation n’avait pas de nouvelle révélation depuis en gros 
trois siècles !  Pouvez-vous imaginer l’Église de Dieu sans 
révélation ? Quelle époque difficile, en Israël ! Les gens 
étaient épouvantablement dégénérés ! Ils n’avaient pas 
du tout de compréhension de Dieu. C’était des siècles de 
non-sens démocratique, du genre de celui que vous voyez 
exactement, dans le monde aujourd’hui.

« En ce même temps, Éli, qui commençait à avoir les 
yeux troubles et ne pouvait plus voir, était couché à sa 
place, la lampe de Dieu n’était pas encore éteinte, et 
Samuel était couché dans le temple de l’Éternel, où était 
l’arche de Dieu… » (versets 2-3). La lampe allait s’éteindre. 
La même chose est arrivée dans l’Église universelle de 
Dieu après la mort de M. Armstrong. La vision ouverte—
la nouvelle révélation pour ajouter et bâtir sur ce que 
M. Armstrong a enseigné—s’est éteinte.

La « lampe de Dieu » a un sens profond. Cela devrait 
être, en fait, « la lampe de Élohim »—faisant allusion à la 
famille Dieu ! C’est la lampe de la famille Dieu ! Si nous 
nous concentrons sur la famille Dieu, la lampe va brûler 
joyeusement !

Cette lampe devrait être brillante, et c’est là où vous 
entrez. Dieu vous met au défi de contribuer à faire 
grandir l’Œuvre. Il met au défi Son peuple. Il met au 
défi les étudiants de Son académie et de Son collège, 
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aujourd’hui. C’est pourquoi M. Armstrong a édifié le 
collège en premier lieu : l’Œuvre devait grandir.

Éli était en train d’échouer. Mais Dieu était prêt 
à retourner l’état de la nation avec Samuel. Il en est 
de même pour nous : Dieu nous a choisi, vous et moi, 
pour que nous contribuions à retourner les choses. 
Cela a tout à voir avec le fait de « redresser les ruines » 
(Amos 9 : 11)—non pas seulement soutenir le dynamisme, 
mais aller dans la direction opposée. Au beau milieu 
d’une catastrophe terrible, quel honneur nous avons !

Samuel a été appelé pour sa mission quand il était 
tout jeune. Voici comment il a répondu à Dieu : « Parle ; 
car ton serviteur écoute » (1 Samuel 3 : 10). Ce sont, là, 
des mots puissants ! C’est l’attitude dont nous avons tous 
besoin quand Dieu nous parle !

Dieu a appelé Samuel pour lui révéler la vérité 
(verset 11). Il a commencé à donner de la nouvelle 
révélation—quelque chose d’extrêmement rare en 
Israël ! Dieu a commencé en expliquant comment 
Il punirait Éli et sa famille parce que « ses fils se sont 
rendus méprisables, sans qu’il les ait réprimés  » 
(versets 12-13). Dieu était furieux parce que Éli a mis ses 
fils avant Lui ; les deux fils du sacrificateur dirigeaient 
leur père. Dieu en avait eu assez et a été résolu d’y mettre 
fin pour toujours ! Rien ni personne n’est au-dessus 
de Dieu ! C’est la première leçon que nous devons 
apprendre. C’est le Premier commandement.

Si vous voulez que Dieu soit animé d’une ardente 
colère, commencez à faire comme Éli et sa famille ! 
Ce genre d’éducation négligée des enfants détruit une 
nation et déchire tout.

« C’est pourquoi je jure à la maison d’Éli que jamais 
le crime de la maison d’Éli ne sera expié, ni par des 
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sacrifices ni par des offrandes » (verset 14). Dieu a fait 
une terrifiante prophétie sur cette famille qui a 
conduit Israël dans le péché. Dieu est plein de colère et 
promet de punir cette maison pour toujours !

Samuel a expliqué cette prophétie à Éli, qui a 
répondu : « C’est l’Éternel, qu’il fasse ce qui lui semblera 
bon ! » (verset 18). Éli savait que Dieu travaillait avec ce 
garçon de 13 ans. Samuel était à peine un adolescent, 
pourtant Dieu l’utilisait. Nos préadolescents et 
adolescents peuvent-ils être enseignés pour qu’ils 
obéissent à Dieu afin qu’Il puisse les utiliser ? Quel 
merveilleux exemple !

Éli était témoin que Samuel, ce jeune homme 
impressionnant, faisait le bien que ses propres fils ne 
faisaient pas. Il a regardé Samuel condamner ses propres 
fils et sa propre paternité.

Le verset 19 dit : « Samuel grandissait. L’Éternel était 
avec lui, et il ne laissa tomber à terre aucune de ses 
paroles ». C’était seulement un adolescent, pourtant 
il n’a laissé aucune Parole de Dieu tomber par terre ! 
Pas même une ! C’est une merveilleuse description d’un 
grand prophète de Dieu. Il avait tellement faim et soif de 
la justice que, en l’esprit, il a reçu tout cela. Dieu a aimé 
cette attitude.

C’est comme cela que Dieu instruit un prophète !
Au collège de Dieu, aujourd’hui, nous accentuons cette 

leçon et encourageons nos étudiants à avoir l’attitude de 
Samuel dans toutes leurs classes. Réalisez-vous combien 
cela renforcerait votre vie si vous le faisiez ? Vous voyez 
pourquoi Dieu a utilisé Samuel si puissamment. Nous 
avons tous besoin d’avoir plus de cette attitude—afin 
d’en faire notre but pour recevoir chaque parole aussi 
parfaitement que possible. Si nous pouvons le faire, vous 
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pouvez être sûr que Dieu nous utilisera pour diriger et 
établir des collèges, dans l’avenir !

Aujourd’hui, Dieu parle à partir de Son Église. Dès 
que vous entendez la voix de Dieu, vous êtes tenus 
responsables pour toutes ces paroles ! Nous avons vu 
95 pour cent du peuple de Dieu laisser les paroles de Dieu 
tomber par terre. Nous sommes dans l’Église restante 
de Dieu parce que nous n’avons pas laissé tomber ces 
paroles ! Mais nous devons continuer de nous améliorer. 
Après tout, Dieu va mettre le monde sur nos épaules ! 
Nous aurons besoin de chaque parole—de chaque petit 
morceau d’éducation que Dieu nous donne. Je sais que, 
dans ma vie, j’ai vraiment besoin de chaque bout de 
l’éducation que Dieu m’a donnée—et j’ai toujours besoin 
de beaucoup plus. Nous sommes les humbles du monde, 
pas les génies. Nous devons, donc, être comme Samuel 
et travailler pour éviter de laisser la vérité de 
Dieu—la vérité qui vient directement de Son esprit 
et de Sa bouche—tomber par terre. Samuel savait 
quelle opportunité il avait. Et vous ?

Le verset 20 dit : « Tout Israël, depuis Dan jusqu’à 
Beer-Schéba, reconnut que Samuel était établi prophète 
de l’Éternel ». C’était un temps où il n’y avait pas de 
nouvelle révélation, et ici Samuel avait toute cette 
connaissance et éducation venant de Dieu ! Il était 
évident à tout le monde que Dieu travaillait avec ce jeune 
homme. Tous, en Israël, savaient qu’il était prophète ! 
Combien c’était très différent, d’aujourd’hui, dans ce 
pays !

Après la période des juges, quand tous faisaient 
ce qui leur semblait bon, Dieu a utilisé Samuel pour 
commencer à construire une œuvre de siège central sur 
laquelle tout le monde en Israël se concentrerait.
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LA PIERRE DU SECOURS
Dans 1 Samuel 4, les Philistins sont venus contre les 
Israélites, ont tué plus de 30 000 hommes et ont volé 
l’arche d’alliance. Les Israélites, superstitieusement, 
pensaient que cet objet physique garantirait leur 
sécurité même s’ils désobéissaient à Dieu. Leur défaite 
a prouvé que cette croyance était erronée (voir « Silo : un 
mystérieux message »).

Dieu a lourdement maudit les Philistins pour avoir 
volé l’arche. Après sept mois de misère, ils l’ont rendue 
à Israël. Mais les Israélites ont été négligents dans la 
façon dont ils l’ont traitée, et Dieu a tué plus de 50 000 
d’entre eux pour leur péché. Les Israélites effrayés ont 
mis l’arche dans Kirjath-Jearim et l’ont laissée là durant 
20 ans ! Ils trempaient encore dans la superstition et 
l’idolâtrie.

Samuel a essayé de faire les Israélites se détourner 
de leur cruauté. « Samuel dit à toute la maison d’Israël : 
Si c’est de tout votre cœur que vous revenez à l’Éternel, 
ôtez du milieu de vous les dieux étrangers et les 
Astartés, dirigez votre cœur vers l’Éternel, et servez-le 
lui seul ; et il vous délivrera de la main des Philistins. » 
(1 Samuel 7 : 3). Les Israélites ont répondu favorablement 
à l’autorité de Samuel et ont rejeté leurs idoles. Samuel a 
prié pour eux. Ils ont jeûné et avoué leurs péchés.

Les Philistins ont été inquiets de ce qui arrivait et se 
sont levés, de nouveau, contre Israël. Mais cette fois, au 
lieu de compter sur un objet physique, les Israélites ont 
demandé à Samuel d’implorer Dieu pour avoir de la 
protection. « Pendant que Samuel offrait l’holocauste, 
les Philistins s’approchèrent pour attaquer Israël. 
L’Éternel fit retentir en ce jour son tonnerre sur les 
Philistins, et les mit en déroute. Ils furent battus devant 
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Israël » (verset 10). Quelle victoire ! Sous la direction de 
Samuel, les choses ont commencé à être faites selon la 
voie de Dieu, et la nation a été bénie. C’était un tournant 
réel pour la nation !

Samuel a voulu cimenter cette leçon importante dans 
l’esprit des Israélites. La façon dont il a fait cela est très 
instructive. « Samuel prit une pierre, qu’il plaça entre 
Mitspa et Schen, et il l’appela du nom d’Ében-Ézer, en 
disant : Jusqu’ici l’Éternel nous a secourus » (verset 12). 
Le nom Ebenezer signifie « la Pierre du secours ».

Pourquoi Samuel a-t-il donné une telle étiquette 
à cette pierre  ? Il a voulu rappeler aux Israélites, 
quotidiennement, pourquoi ils avaient perdu ces 
milliers d’hommes dans la bataille : en fait, ils avaient 
fait de l’arche d’alliance une idole. Ils avaient regardé 
vers une chose physique, plutôt que vers Dieu ! Samuel 
a, également, voulu qu’ils se souviennent de la victoire 
miraculeuse dont ils ont joui après avoir simplement 
regardé vers Dieu, le Rocher d’Israël. Il a donc placé 
devant eux cette énorme pierre appelée « la Pierre 
du secours ». C’était un fort rappel quotidien du point 
auquel Israël avait besoin d’aide, et d’auprès de qui ils 
devaient rechercher cette aide !

Nous devons voir cela, spirituellement, aujourd’hui. 
C’est une formule sur la façon de résoudre les 
problèmes dans votre vie, quels qu’ils puissent être. 
La leçon de la Pierre du secours vous dit comment 
avoir un mariage réussi et une famille heureuse. Elle 
vous dit comment résoudre vos problèmes sociaux, vos 
problèmes de travail, chaque aspect de votre vie ! Dieu 
promet qu’Il va vous RENDRE PLUS FORT si vous 
regardez vers la Pierre du secours ! Cela fera des 
changements révolutionnaires dans votre vie !
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Remarquez une prophétie du temps de la fin au sujet 
de cette Pierre, dans le livre de Zacharie. Le contexte 
est une prophétie sur l’Église de Dieu du Nouveau 
Testament, qui a sept ères distinctes à partir du premier 
siècle après J.-C., jusqu’à la Seconde venue du Christ. 
(Ces ères sont prophétisées en détail dans Apocalypse 2 
et 3.) Dans Zacharie 3 : 9, ces sept ères sont symbolisées 
par « sept yeux » qui sont « sur une pierre »—et cette 
Pierre, c’est Jésus-Christ, le Chef de l’Église. C’est la 
« Pierre du secours » pour le peuple de Dieu.

Zacharie 4 : 6-10 prophétise sur un type de Zorobabel, 
au temps de la fin. « Alors il reprit et me dit : C’est ici 
la parole que l’Éternel adresse à Zorobabel : Ce n’est ni 
par la puissance ni par la force, mais c’est par mon 
esprit, dit l’Éternel des armées » (verset 6).

Ce rôle de Zorobabel a été rempli par M. Armstrong, 
qui a conduit la sixième ère de l’Église, appelée 
Philadelphie, dans Apocalypse 3 : 7-13. M. Armstrong 
savait que le talent humain ne pouvait pas accomplir 
l’Œuvre de Dieu. Il n’a pas compté sur la force humaine 
ni sur la puissance humaine, mais sur l’Esprit et la 
puissance de Dieu—la Pierre du secours !

«  Qui es-tu, grande montagne  ?  » commence 
Zacharie 4 : 7. Y a-t-il une grande montagne dans votre 
vie—un problème insurmontable ? « [D]evant Zorobabel ? 
Tu seras aplanie. Il posera la pierre principale ». Ce 
Zorobabel du temps de la fin a accompli des miracles 
époustouflants ! Aucune montagne ne pouvait tenir 
devant lui. Aucun obstacle, procès ou épreuve ne 
pouvaient l’arrêter parce que Dieu l’a rendu plus fort 
et a transformé simplement ces montagnes en plaines. 
M. Armstrong a posé la pierre principale. Il a compté sur 
Dieu pour la victoire et a donné tout le crédit à Dieu.
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Nous devons suivre ce magnifique exemple. Poser 
la Pierre principale ! Il faut un véritable effort 
spirituel pour le faire. Dieu rejette les chrétiens tièdes. 
Il y a, là, un pouvoir immense, et une compréhension, 
une sagesse, une joie et un enthousiasme incroyables. La 
puissante Pierre du secours ôtera les montagnes de votre 
chemin ! Dieu va simplement les réduire en plaines.

C’est ce que Dieu veut nous donner si nous « posons la 
Pierre principale » comme Zorobabel et regardons vers 
la Pierre du secours comme Samuel !

LES COLLÈGES DE SAMUEL
Samuel était bien conscient des tendances rebelles des 
Israélites. Revenir d’un cauchemar comme la période des 
juges est extrêmement difficile. C’est une chose de soutenir 
quelque chose qui va déjà bien, mais c’est tout autre que 
d’inverser la direction d’une nation quand elle a dévié ! 

Samuel a fini par se rendre compte que pour 
accomplir cette tâche monumentale, il devait faire 
quelque chose de spectaculaire. Il a décidé qu’il devait 
édifier un collège afin de pouvoir institutionnaliser 
les magnifiques vérités de Dieu. Il a commencé à nourrir 
l’ambition d’enseigner cette vérité au monde entier ! Il 
voulait tout le monde derrière ce but, et le collège était 
la façon de le faire.

« Samuel fut juge en Israël pendant toute sa vie. Il 
allait chaque année faire le tour de Béthel, de Guilgal 
et de Mitspa, et il jugeait Israël dans tous ces lieux » 
(1 Samuel 7 : 15-16). Samuel a fait ce circuit parce que 
c’était dans ces trois villes qu’il a établi des collèges où il 
enseignait aux gens à abandonner le désir de faire ce qui 
leur semblait bon et, à la place, à obéir à Dieu. 
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Il est revenu ensuite à Rama, où il vivait, « et il y bâtit 
un autel à l’Éternel » (verset 17). Samuel était un genre 
différent d’enseignant de collège. Il a construit un 
autel pour Dieu, juste là, chez lui ! Il s’est vraiment 
concentré sur l’adoration de Dieu. L’homme intérieur 
est renouvelé jour après jour. Samuel ne se contentait 
pas de parler de religion—il avait un autel de Dieu au 
centre de sa vie, et tous le savaient. Ce fut ainsi que 
Samuel s’est assuré que tous comprennent que l’école 
qu’il a fondée n’était pas juste un autre collège : c’était 
le collège de Dieu !

Samuel a fondé ces écoles dans le but de purifier le 
sacerdoce. En fait, le sacerdoce était tellement pollué 
qu’il l’a pratiquement aboli. Il a décidé de commencer 
en édifiant ces collèges.

Comme nous le verrons, il semble que Samuel a, plus 
tard, fondé un quatrième collège à Rama, où il vivait.

Dans Actes 3, l’apôtre Pierre dit quelque chose qui 
montre bien de quelle valeur était vraiment le fondement 
éducatif que Samuel a posé :

« [E]t qu’il envoie celui qui vous a été destiné, Jésus 
Christ, que le ciel doit recevoir jusqu’aux temps du 
rétablissement de toutes choses, dont Dieu a parlé 
anciennement par la bouche de ses saints prophètes… 
Tous les prophètes qui ont successivement parlé, depuis 
Samuel, ont aussi annoncé ces jours-là » (versets 20-21, 24).

Pourquoi Pierre a-t-il mentionné spécifiquement 
Samuel comme l’individu majeur à avoir prédit le retour 
du Christ ? Je crois que beaucoup de cela a affaire avec 
les institutions éducatives qu’il a fondées. Dieu a utilisé 
Samuel pour enseigner des leçons puissantes à Israël et 
former les « fils des prophètes ». Samuel a accentué la 
prophétie et a parlé à ses étudiants de la prophétie—tout 



105

SAMUEL : INSTITUTIONNALISER LA VISION DE LA FAMILLE DIEU

Il semble que Samuel a établi des collèges pour 
épurer le sacerdoce corrompu. Ils étaient situés à 

Béthel, guilgal et Mitspa, et chez lui, à Rama.
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comme nous le faisons avec nos étudiants, aujourd’hui. 
Plus vous étudiez l’exemple de Samuel, plus vous voyez 
cette accentuation prophétique. Et il n’a pas prophétisé 
au sujet du Christ seul. Il est l’un des anciens prophètes 
et il a donné toutes sortes de prophéties pour ce temps de 
la fin ! Il a « annoncé ces jours-là ». Il a donné un message 
à tout Israël et, à un certain degré, également aux gentils.

Le Soncino Commentary déclare : « La plus grande 
revendication d’honneur de Samuel et le plus permanent 
accomplissement de sa vie étaient les écoles des 
prophètes qu’il a fondées, à partir desquelles, dans 
l’œuvre des prophètes hébreux, est née la création 
suprême du génie religieux d’Israël… Où le don de 
prophétie a existé, les écoles le développaient, mais les 
membres des écoles ont formé un levain religieux et 
moral dans la vie des gens ».

Samuel a enseigné à ces étudiants qu’ils avaient un 
message important de Dieu à livrer ! C’est la seule façon 
qu’ils pouvaient construire le collège et le rendre aussi 
permanent que possible : ils devaient annoncer un 
message au monde !

C’est ce qui motive nos efforts aujourd’hui. Le 
Collège Herbert W. Armstrong est là pour soutenir 
l’Œuvre et nous avons besoin que tous les gens de Dieu 
soient enthousiastes à ce sujet, de cette façon nous 
pouvons publier le message de Dieu à la plus grande 
audience possible. Nous sommes l’épouse fidèle du 
Christ et nous devons désirer les mêmes choses 
que notre Mari. La première partie de cette mission 
est de publier le message au monde. La deuxième partie 
est d’aider Dieu à amener le monde dans Sa famille. 
Aujourd’hui, nous avertissons juste les gens en tant que 
témoignage, mais nous nous apprêtons à les enseigner 
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afin qu’ils puissent entrer dans la famille de Dieu ! Nous 
étudions et nous nous agrippons à l’éducation de l’esprit 
même de Dieu, en faisant notre maximum pour n’en rien 
laisser tomber par terre. Et bientôt, nous établirons 
des collèges semblables partout sur cette Terre ! Nous 
devons intérioriser ce message et désirer cette famille de 
Dieu ! Cela doit devenir notre passion numéro un.

« L’intérêt de Samuel à avoir un tel groupe d’étudiants 
convient au besoin de l’heure », a écrit Leon Wood 
(L’époque lamentable des juges). J’espère que nous 
pouvons amener nos étudiants à voir cela aujourd’hui ! 
Ce collège est là à cause du grand besoin de 
l’heure—cette «  dernière heure  » de l’âge de 
l’homme ! 

« Dès qu’un étudiant était considéré comme prêt 
par Samuel, on peut supposer qu’il lui était assigné 
des contacts pour faire de lui le multiplicateur des 
efforts de Samuel » (ibid.). Aujourd’hui aussi, nous 
avons besoin du collège pour multiplier et développer 
l’impact de l’Œuvre.

Dans une conférence appelée « Samuel et la fonction 
prophétique », Arthur Penrhyn Stanley a dit : « De bien 
des façons, cette origine de la lignée des prophètes 
est centrée sur Samuel. Nous pouvons faire remonter 
jusqu’à lui l’institution, même dans ses forme et coutume 
apparentes. À son époque, nous entendons parler pour la 
première fois de ce que la phraséologie moderne appelle 
les écoles des prophètes… Mais l’endroit principal où 
elles apparaissent de son vivant, c’est son propre lieu de 
naissance et de résidence, Rama, Ramathaimzophim, “la 
hauteur”, “la double hauteur des sentinelles” ». Samuel 
avait une œuvre de sentinelle. Il devait surveiller et 
avertir Israël, et nous le faisons aussi.
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« Nous pouvons remarquer que Samuel lui-même, 
après la chute de Silo, n’a pas habité à Gabaon ou Nob, 
le siège du tabernacle et du sacerdoce, mais à Rama. À 
Rama, à Béthel et à Gilgal, et non pas dans les environs 
consacrés de Hébron ou d’Anathoth, se trouvaient les 
écoles prophétiques » (ibid.). Dans ce temps de la fin, 
Dieu a mis Son école à Edmond, Oklahoma—un lieu que 
personne ne penserait à regarder !

DIEU EST NOTRE ROI
Samuel a vécu et a enseigné la prophétie pendant un temps 
terrible. Il a fait face à beaucoup de problèmes. Il a voyagé 
loin et longtemps pour son travail. Pourtant, aussi difficile 
qu’étaient les temps pour Samuel, quand vous lisez ce qu’il a 
accompli, vous devez être impressionné. Il n’a jamais cessé 
d’avancer. C’était vraiment un grand prophète en Israël. 

Malheureusement, les propres fils de Samuel ont 
fini par se détourner de Dieu, tout comme les fils de Éli 
(1 Samuel 8 :1-3). Vous, jeunes gens—qu’allez-vous faire ? 
Ressemblerez-vous à Samuel ? Ou aux fils de Samuel ? Il 
est facile pour une jeune personne de se détourner de Dieu.

Les gens d’Israël en ont voulu à Samuel, et cela a 
dégradé leur attitude envers le gouvernement de Dieu. 
Ils ont dit à Samuel qu’ils voulaient être gouvernés par 
un roi, plutôt que par Dieu à travers Son prophète.

Samuel «  était à la fois le dernier des juges et 
l’inaugurateur du premier des rois », a dit A. P. Stanley. 
« Les gens ont demandé un roi. Josèphe décrit un choc 
dans l’esprit de Samuel, “à cause de son sens inné de 
justice, à cause de sa haine des rois [et tout ce que cela 
signifiait], comme étant jusqu’ici inférieur à la règle 
[théocratique], qui conférait un caractère divin à ceux qui 
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vivaient sous elle”. Pendant toute la nuit il est resté couché, 
et nous dit-on, jeûnant et… sans dormir. » Samuel savait 
que c’était de très mauvaises nouvelles pour Israël.

Les fils de Samuel ont fait des choses terribles. Mais 
considérez ce qui suit : juste peu de temps après cela, la 
Bible donne peut-être son plus grand exemple sur la 
façon de gérer les choses quand il y a des problèmes avec 
l’autorité que Dieu a choisie. Comme nous le verrons, le 
jeune David a été oint pour être le roi 17 ans et ½ avant 
qu’il ne soit en fait couronné, et il a dû courir pour sa vie 
plusieurs fois parce que le roi essayait de le tuer ! Pourtant 
il ne s’est jamais révolté contre le roi Saül. Il était soumis au 
roi. C’est un exemple immense. Même quand David a coupé 
un petit morceau du vêtement de Saül, il s’en est repenti. 
Son attitude était : c’est l’oint du Seigneur. Oui, le roi Saül a 
commis des erreurs, mais Dieu était toujours là.

Il est vrai que quelquefois Dieu quitte vraiment une 
Église ou une nation. Si Dieu part, alors vous devriez 
partir. Nous, en tant que peuple de Dieu devons être 
capables de voir et de savoir si Dieu est là ou non. Si 
vous partez, vous devriez faire attention et vous assurer 
que Dieu déplace Sa lampe et conduit l’effort. Nous ne 
pouvons jamais nous permettre de suivre des hommes—
nous devons suivre Dieu !

Dans l’Église de Dieu pendant les années 1970, il y 
avait beaucoup de problèmes à cause d’une mauvaise 
direction. Mais ceux qui sont partis à ce moment-là ont 
eu terriblement tort. Dieu était toujours là ; Il travaillait 
toujours à travers M. Armstrong. Mais il y avait des 
hommes—y compris le propre fils de M. Armstrong—
qui profitaient du fait que l’apôtre de Dieu voyageait 
beaucoup, et ils causaient du trouble en son absence. À 
un moment donné, M. Armstrong a écrit : « Je refuse, 
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chers frères, de ressembler à Éli ». Il a excommunié son 
fils trois fois. Deux fois il a cru que son fils s’était repenti, 
mais après la troisième fois, il a écrit : « Jamais je ne le 
ramènerai de nouveau. Un père aime naturellement son 
fils, mais trop souvent les fils n’aiment pas leurs pères ». 
C’est une histoire terrible. Remerciez Dieu que nous 
n’avons pas eu à faire face à cela depuis, et je ne crois pas 
que nous aurons jamais à y faire face, de nouveau. Mais 
quand de tels problèmes existent, nous devons laisser 
Dieu les résoudre ! Il est très capable de faire cela.

Les Israélites n’avaient pas appris cette leçon. Ils se 
sont sentis justifiés de demander à Samuel de s’écarter. 
Ils voulaient qu’un roi les dirige. Dieu était très affecté 
par ce que faisaient les fils de Samuel—mais Il n’a pas 
approuvé les gens. Il a dit à Samuel : « [C]e n’est pas toi 
qu’ils rejettent, c’est moi qu’ils rejettent, afin que je ne 
règne plus sur eux » (verset 7). C’était la réalité ! Les gens 
n’ont pas voulu la loi et le gouvernement de Dieu !

C’était le péché capital d’Israël ! Aussi longtemps 
que Samuel les guidait, Dieu était en fait leur Roi. Et 
ils ont rejeté Dieu comme Roi ! Combien plus coupable 
pouvez-vous être ? Dieu a marqué cette catastrophe dans 
l’esprit de la nation en permettant au sanctuaire, à Silo, 
d’être renversé (encart, « Silo : Un message mystérieux »).

Dieu est le Roi de Son Église aujourd’hui ! Tout sera 
rendu droit si nous pouvons juste avoir Dieu comme Roi. 
Mais nous devons le désirer sérieusement.

« UNE TROUPE DE PROPHÈTES »
Dieu a fait oindre Saül roi par le prophète Samuel. Samuel 
fut l’homme que Dieu a utilisé pour commencer  
la monarchie en Israël ! Quand vous comprenez ce que 
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Dieu va faire avec ce trône, vous réalisez que c’était tout 
à fait un honneur illustre !

Quand Samuel a oint Saül, il lui a donné quelques 
instructions détaillées qui incluaient ceci : « Après 
cela, tu arriveras à Guibea Élohim, où se trouve une 
garnison de Philistins. En entrant dans la ville, tu 
rencontreras une troupe de prophètes… » (1 Samuel 10 : 5). 
Les commentaires vous diront que cette «  troupe 
de prophètes  » fait allusion aux étudiants et aux 
instructeurs d’un certain type de collège. C’est une autre 
référence biblique aux écoles de Samuel.

Dans son livre [La religion d’Israël à la chute de l’État 
juif], le Dr A. Kuenen a écrit : « Ni… que ce ne peut être 
un accident que dans l’histoire de la vie de Samuel une 
association ou une troupe de prophètes est mentionnée 
pour la première fois. Elle était établie dans le voisinage 
de Rama… Nous ne nous trompons sûrement pas en 
croyant que Samuel a dirigé ce mouvement religieux dès 
le commencement, et que les prophètes l’avaient en vue 
quand ils ont choisi Rama, où il vivait, comme un endroit 
à proximité duquel ils devraient s’établir. Ce qui est 
certain, c’est que Samuel était accueilli par eux, de temps 
en temps, à un âge avancé. De cette manière, Samuel était 
l’esprit dirigeant dans l’association à Rama et peut-être 
aussi dans d’autres qui ont été suscitées ailleurs…

« Des hommes tels que Nathan et Gad, qui s’étaient 
attachés à David et ont influencé son règne, ont peut-
être été instruits dans une des écoles prophétiques. » 
Je crois que c’est probablement vrai : Samuel a instruit 
beaucoup de gens et certains d’entre eux sont entrés 
dans le ministère. En considérant tout l’effort qu’il a mis 
dans ces écoles—aussi bien que Élie et d’autres qui ont 
suivi plus tard son exemple—je dirais qu’il est probable 
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que beaucoup de prophètes venus sur la scène tout au 
long des temps bibliques sont probablement venus de 
ces collèges ou étaient lourdement sous leur influence.

Ces « associations », dit cet homme, « ont continué 
à exister après que Samuel avait disparu de la scène de 
l’histoire »—bien que ce soit encore 150 ans avant que 
les écoles soient mentionnées de nouveau dans le temps 
de Élie.

Le William Smith’s Dictionnary of the Bible dit : « Le 
travail fait par [Samuel] était si important qu’il est 
classé dans l’Écriture sainte avec Moïse (Jérémie 15 : 1 ; 
Psaumes 99 : 6 ; Actes 3 : 24), Samuel, étant le grand 
réformateur religieux et l’organisateur de l’ordre 
prophétique, comme Moïse était le grand législateur 
et le fondateur de la règle sacerdotale… Samuel a pris 
des mesures pour rendre son travail de restauration 
permanent aussi bien qu’efficace pour le moment. À cette 
fin il a institué des compagnies ou collèges de prophètes ».

Le système éducatif d’aujourd’hui est basé sur Platon 
et Socrate. Ces hommes sont trop récents. Si les gens 
veulent trouver la réelle éducation qui est fondée sur la 
Parole de Dieu, elle-même, ils doivent retourner à Samuel 
et ensuite à Élie et Élisée ! C’est où les gens, surtout 
d’Israël, devraient chercher un modèle d’éducation ! 
C’est juste là dans la Bible !

Samuel a commencé des collèges à cause des crises 
dans la nation et de la dégénérescence dans le sacerdoce. 
Une situation semblable a prédominé plus tard quand 
Élie et Élisée sont venus sur la scène. Ces hommes ont 
édifié des collèges parce qu’ils avaient pour affaires de 
proclamer le message de Dieu pour Israël. Ils ont appris 
aux gens de Dieu à soutenir l’homme que Dieu avait 
choisi pour faire Son Œuvre.
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Je crois que Dieu a inspiré Samuel à bâtir ce collège 
pendant un temps sombre dans l’histoire de la nation 
pour s’assurer que les Israélites recevraient Son message. 
Pour ceux qui ne le voulaient pas, cette institution était 
un témoin ou un avertissement contre eux ! Mais pour 
quelqu’un qui voulait la vérité, ils pouvaient la recevoir.

De même aujourd’hui, Dieu a suscité un collège parce 
qu’il y a un tel besoin immense pour cela. Quatre-vingt-
quinze pour cent du peuple de Dieu s’est détourné ! Nous 
devons lutter pour préserver et publier la vérité de Dieu. 
Nous avons besoin d’étudiants et de partisans qui veulent 
annoncer et distribuer le message de Dieu.

LA MUSIQUE DES PROPHÈTES
Remarquez ce que ces étudiants dans 1 Samuel 10 : 5 
faisaient : « …descendant du haut lieu, précédés du luth 
(ou psaltérion—semblable à nos cornemuses modernes—
selon la version King James), du tambourin, de la flûte 
et de la harpe, et prophétisant eux-mêmes ». Dans leur 
musique, ces étudiants prophétisaient. Leur musique 
était inspirée, et elle enseignait la prophétie, et elle 
prophétisait.

Au collège de Dieu aujourd’hui, nous écoutons de la 
belle musique—et nous prophétisons à travers elle ! Une 
grande partie de cette musique est sur la Parole de Dieu 
et sur la prophétie.

Samuel faisait beaucoup de ce que nous faisons 
aujourd’hui, avec notre programme de musique. Il 
ne pensait pas au collège seulement pour l’instant. Il 
pensait à un programme permanent pour le collège—un 
programme qui inspirerait le peuple de Dieu à travers les 
âges et pour toujours !
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Keil et Delitzsch Commentary dit que l’éducation dans 
les collèges de Samuel « incluait la culture de la poésie 
sacrée et de la musique, et des exercices en commun pour 
la promotion de l’inspiration prophétique ». Ces écoles 
avaient de la musique sacrée et enseignaient la poésie. Le 
Smith’s Dictionnary continue : « Les sujets subsidiaires 
de l’instruction étaient la musique et la poésie sacrée, les 
deux avaient été associées avec la prophétie dès l’époque 
de Moïse (Exode 15 : 20) et des juges (Juges 4 : 4 ; 5 : 1) ». Il 
cite ensuite 1 Samuel 10 : 5, aussi bien qu’un incident dans 
2 Rois 3 : 15 où Élisée réclame un harpiste pour qu’il puisse 
être inspiré afin de prophétiser pour Dieu.

Beaucoup d’auteurs bibliques étaient qualifiés et bien 
instruits. Ils ont écrit l’histoire, ils ont écrit la poésie, 
ils ont écrit la musique, ils ont chanté, ils ont dansé, 
ils avaient des chœurs magnifiques. David est célèbre 
pour sa brillance dans l’établissement de beaux chœurs 
comme on n’en avait jamais entendu auparavant.

Arthur Penrhyn Stanley a dit que dans les collèges de 
Samuel, « le chant, la musique et la danse étaient 
entremêlés dans une union sacrée… » Il a parlé de 
la manière dont la montée de la monarchie a coïncidé 
avec «  la croissance de la poésie, de l’architecture 
et la musique, et de tous les autres arts qui ont surgi 
selon une règle établie  ». «  Cela sonne comme au 
Collège Armstrong, n’est-ce pas ?

Le Lange’s Commentary dit, de 1 Samuel 10 : 5 : « Les 
quatre instruments qui les accompagnaient indiquent 
la riche variété et la culture avancée de la musique de 
cette époque-là ». Le Unger‘s Bible Dictionnary dit : 
« La culture de la musique sacrée et de la poésie peut 
être déduite en partie du fait que, selon 1 Samuel 10 : 5, 
les musiciens marchaient devant les prophètes qui 
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prophétisaient, jouant alors qu’ils avançaient, et en 
partie du fait que la musique sacrée n’a pas seulement 
reçu une impulsion fraîche de David, qui était en relation 
proche avec l’association des prophètes à Rama, mais 
a été aussi suscité par lui comme une partie intégrale 
de la vénération publique ». 1 Chroniques 25 enregistre 
où « David et les chefs de l’armée mirent à part pour le 
service ceux des fils d’Asaph, d’Héman et de Jeduthun 
qui prophétisaient en s’accompagnant de la harpe, 
du luth et des cymbales… Tous ceux-là étaient sous la 
direction de leurs pères, pour le chant de la maison de 
l’Éternel, et avaient des cymbales, des luths et des harpes 
pour le service de la maison de Dieu » (versets 1, 6).

Au cours de nos services hebdomadaires, dans l’Église 
de Dieu, nous avons des cantiques chantés par l’ensemble 
des fidèles, et une musique spéciale. Cette musique nous 
met à l’écoute de Dieu, et nous fait penser à Dieu ! Nous 
sommes, alors, prêts à recevoir les messages parlés. Il y a 
probablement beaucoup plus de raisons pratiques à cela 
que nous ne le comprenons, et nous devons en apprendre 
davantage à ce sujet. Unger’s continue en disant que ces 
étudiants utilisaient la musique « comme moyen pour 
réveiller des sentiments et des émotions saintes… pour 
élever l’esprit vers Dieu, et ainsi le préparer à recevoir les 
révélations divines ». Il y a un but réel dans la musique, la 
poésie et l’art dans un collège des arts libéraux.

M.  Armstrong a établi la Fondation culturelle 
internationale Ambassador pour les mêmes raisons. La 
fondation a décrit son but de cette façon : « En servant 
les besoins culturels, éducatifs et humanitaires du 
monde entier, la fondation croit qu’elle peut créer 
chez les hommes et les femmes une conscience de leur 
potentialité individuelle et collective ultime pour le bien. 
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En tant que bâtisseur de ponts entre tous les peuples, 
en tout lieu, peu d’organisations ont eu autant d’impact 
que la Fondation Ambassador ». C’est pourquoi nous 
avons commencé la Fondation culturelle internationale 
Armstrong, continuant dans cette tradition.

Après la mort de M. Armstrong, nous avons eu une 
bataille judiciaire, à propos de sa littérature, avec 
l’ÉUD ; Joseph Tkach Jr. a expliqué pourquoi il a mis 
un terme aux séries de spectacles, à l’auditorium 
Ambassador : parce que « cela n’avait rien à voir avec 
la mission de l’Église ». C’est le type de réflexion qui a 
détruit l’Église !

Qu’avait Dieu à l’esprit quand Il a créé les anges pour 
régner sur l’univers ? Ézéchiel 28 : 13 décrit comment 
quand Il a fait Lucifer [Il lui a dit, par la suite] : « Tes 
tambourins et tes flûtes étaient à ton service, préparés 
pour le jour où tu fus créé ». Dieu l’a créé pour régner 
avec une capacité musicale immense—pas seulement 
pour la Terre ; c’était juste le commencement. Lucifer 
était un être de l’univers, créé pour remplir l’univers de 
belle musique ! Dieu l’a fait pour penser comme Il pense, 
et aimer et produire la musique qu’Il aime. Lucifer a fait 
ainsi pendant quelque temps, mais ensuite il s’est révolté, 
et Dieu a changé son nom en celui de Satan. Maintenant, 
la musique qu’il fait est tordue et perverse.

Satan influence l’esprit des gens partout, surtout les 
jeunes, avec de la mauvaise musique. C’est pourquoi il 
est si important que nous enseignions à nos enfants et 
à d’autres gens la bonne sorte de musique—et la bonne 
sorte de tout le reste ! Nous utilisons le collège et la 
fondation pour montrer aux gens la sorte de culture 
que Dieu aime vraiment ! Et elle oriente les gens vers 
l’avenir, quand Dieu rétablira toutes choses, en incluant 
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la culture divine, à cette Terre et finalement à l’Univers ! 
Vous pouvez être sûr que Dieu aura la plus belle musique, 
la plus grande poésie, la littérature et architecture les 
plus merveilleuses et d’autres arts remplissant le cosmos !

LA POÉSIE DES PROPHÈTES
La poésie était étroitement liée à cette forme d’art 
musical. La Bible a beaucoup de poésie. À peu près 
chaque livre dans l’Ancien Testament, après les livres 
d’Esdras et de Néhémie, est poésie. Feuilletez la Revised 
Standard Version : la poésie biblique est écrite dans le 
style de vers poétiques—à la différence de la version 
King James. Cela capture plus de la sophistication de 
la culture que ces prophètes avaient, et ajoutent plus 
d’impact au message. Je crois que nous avons besoin de 
plus de poésie, dans le collège de Dieu, aujourd’hui. Nous 
avons besoin d’apprendre plus de poésie.

Quand Winston Churchill a écrit ses grands discours, 
ils ont été écrits dans le style poétique. Vous voyez 
pourquoi ils ont ému les gens et le font toujours. 

Pendant l’horrifiant et meurtrier gouvernement de 
Staline, la Russie avait d’illustres poètes. L’un d’eux était 
Osip Mandelstam. Cet homme est longtemps allé en 
prison, pendant le règne de Staline. Aux premiers jours, 
quand il avait toujours beaucoup d’espoir, il a écrit dans 
une ode à Staline :

Les collines entassées de têtes humaines s’envolent au 
loin dans la distance. 
J’y deviens plus petit, ils ne me remarqueront plus.
Mais dans les livres et des jeux pour enfants, très 
appréciés, je me lèverai pour dire que le soleil brille.
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Un autre de ces poètes était Anna Akhmatova, qu’un 
de ses collègues poètes appelait « la Anna de toutes 
les Russie ». Elle était si bonne que tous les Russes 
écoutaient et lisaient sa poésie. Elle a enduré des 
temps très durs ; son fils a, également, passé un temps 
considérable en prison. Elle a écrit un poème sur 
Osip Mandelstam vers la fin de la vie de ce cet homme. 
Mandelstam avait été exilé dans une petite ville, où il 
était proche de la mort, et elle est allée le visiter et a 
composé ce poème après l’avoir quitté. Je crois que 
son fils était toujours en prison, à ce moment-là. Elle 
a écrit :

Dans la pièce du poète exilé
la peur et la muse se tiennent à tour de rôle 
et la nuit est interminable
et ne connait pas d’aube.

Combien c’est triste ! Cela a été la réalité depuis 
6 000 ans de l’histoire humaine—une nuit intermi-
nable qui ne connait pas d’aube. Mais Dieu promet 
que cette nuit de 6 000 années est sur le point de  
finir !

David avait, radicalement, un point de vue différent 
dans sa poésie ! C’est vraiment inspirant de découvrir 
la vue poétique des auteurs bibliques. David écrivait 
toujours de la poésie—une bonne partie inspirante et 
remplie d’espoir—alors qu’il subissait les pires épreuves 
de sa vie ! Nous pouvons écrire de la poésie dans nos 
épreuves, comme David.

Regardez comment les derniers mots du roi David 
apparaissent dans la Version standard révisée. D’abord, 
voici comment ils sont présentés (2 Samuel 23 : 1) :
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Maintenant, ce sont les dernières paroles de David :
L’oracle de David, le fils de Jessé, 

l’oracle de l’homme qui a été élevé en haut,
l’oint du Dieu de Jacob,

le doux palmiste d’Israël.

C’est tout à fait poétique en soi ! Maintenant, voici les 
paroles (versets 2-4 ; VSR) :

L’esprit du Seigneur parle par moi,  
sa parole est sur ma langue.

Le Dieu d’Israël a parlé,  
le rocher d’Israël m’a dit :

Quand quelqu’un règne justement sur les hommes, 
régnant dans la crainte de Dieu,

il se lève sur eux comme la lumière du matin,  
comme le soleil qui brille sur un matin sans nuages,  
comme la pluie qui fait jaillir l’herbe de la terre.

C’est une poésie puissante—peut-être une des plus 
puissantes que vous puissiez lire. Quel contraste à la 
« nuit est interminable et ne connaît pas d’aube » ! C’est 
la façon que le monde voit cela—et comment pourriez-
vous le voir d’une autre façon quand vous pensez au style 
de direction de Staline ?

Mais remarquez ces belles paroles (versets 5-7 ; 
vsr) :

Oui, ma maison ne tient-elle pas ainsi avec Dieu ?  
Car il a fait avec moi une alliance éternelle, 
ordonnée en toutes choses et sûre.

Car ne fera-t-il pas prospérer toute mon aide et tout 
mon désir ?
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Mais les hommes impies sont tous comme des épines 
qui sont jetées ;  
car ils ne peuvent pas être pris avec la main ;

mais l’homme qui les touche  
s’arme de fer et de la tige d’une lance,  
et ils sont complètement consumés par le feu. 

Je crois qu’une partie de la poésie de l’Ancien  
Testament est parmi les plus beaux écrits de l’histoire 
humaine. Elle a été inspirée par Dieu.

FAIRE L’ŒUVRE DE DIEU  
DANS DES TEMPS MAUVAIS

Saül avait un grand commencement comme roi—mais 
il a commis des erreurs fatales. Dieu avait voulu établir 
son royaume « pour toujours… sur Israël », Samuel l’en 
a informé. « Et maintenant ton règne ne durera point. 
L’Éternel s’est choisi un homme selon son cœur… » 
(1 Samuel 13 : 13-14). Cet « homme », c’était David (que 
nous étudierons dans le chapitre suivant).

David était celui sur qui Anne avait prophétisé. Elle 
avait vécu dans la période troublée, sous l’autorité de Éli 
et ses fils, et voulait un roi que Dieu a choisi !

Dans 1 Samuel 16, Dieu a dirigé Samuel vers David, et 
ces deux hommes se sont rencontrés pour la première 
fois. Remarquez ce qui est arrivé : « Samuel prit la corne 
d’huile, et l’oignit au milieu de ses frères. L’esprit de 
l’Éternel saisit David, à partir de ce jour et dans la suite. 
Samuel se leva, et s’en alla à Rama. L’esprit de l’Éternel se 
retira de Saül, qui fut agité par un mauvais esprit venant 
de l’Éternel » (versets 13-14). Dieu a donné à David Son 
Esprit, et l’a enlevé de Saül.
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C’était un autre temps terrible en Israël. Le roi a été 
agité par un méchant esprit (voir aussi 1 Samuel 18 : 10-11 ; 
19 : 9-10). Est-il possible qu’un méchant esprit puisse 
influencer le chef de la nation israélite moderne ? C’est 
arrivé maintes fois. La même chose pourrait certaine-
ment se produire dans ce temps de la fin, et je crois qu’il 
y a abondance d’évidence que c’est le cas. Dans l’Église de 
Dieu, nous avons été témoins de ce que Satan a fait dans 
l’Israël spirituel après la mort de M. Armstrong. Satan a 
été précipité sur la Terre, à cette époque-là, et mainte-
nant Satan et tous ces démons sont confinés sur cette 
Terre ! Que font-ils ? Leur but numéro un, c’est d’abattre 
Israël—l’Israël spirituel et trois nations d’Israël en 
particulier. Vous pouvez en lire plus dans ma brochure, 
L’Amérique sous attaque. Nous devons être conscients de 
la dimension spirituelle des événements mondiaux.

Quand Saül était agité, ses serviteurs appelaient 
David, qui jouait de la harpe pour Saül. Quand David 
jouait, le méchant esprit partait—mais l’Esprit saint ne 
revenait pas parce que Saül était toujours en rébellion. 
Quand vous vous écartez de Dieu, un autre esprit vient 
directement et vous agite. Si Dieu vous a appelés hors 
de ce monde et que vous êtes devenu un membre dans 
Son Église, puis si vous vous êtes écartés de Dieu, faites 
attention ! Les Laodicéens continueront d’être dérangés 
jusqu’à ce qu’ils se repentent.

Sous l’influence diabolique, le roi Saül a fait tout ce 
qu’il pouvait pour tuer son successeur. David devait 
fuir. C’est pendant cette période que nous voyons la 
merveilleuse relation entre David et Samuel.

Regardons, de nouveau, Actes 13 : 20 qui parle de 
Samuel marquant la fin de la période des juges. Ce 
passage continue en parlant de Dieu qui a suscité David 
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comme roi, « homme selon mon cœur, qui accomplira 
toutes mes volontés » (voir les versets 21-24). Samuel 
a fait beaucoup pour préparer le grand roi David à 
accomplir son travail. En fait, je crois que cela avait 
beaucoup à faire avec le succès de David.

Ces deux hommes étaient très proches. C’est la 
grande raison pour laquelle David était un chef aussi 
exceptionnel. L’inverse était peut-être tout aussi vrai ; 
ils se sont aidés mutuellement.

Comme nous le verrons, le récit biblique montre que 
lorsque David était en fuite, il recherchait l’inspiration et 
la direction de Samuel, et a, également, visité le collège 
de Samuel. Je suis sûr qu’il a été, également, rafraîchi 
durant le temps passé avec les étudiants du collège.

1 Samuel 22 parle d’une période sombre au cours de 
laquelle le roi Saül poursuivait David et était à Rama, où 
était le collège de Samuel. « Et le roi dit aux coureurs 
qui se tenaient près de lui : Tournez-vous, et mettez à 
mort les sacrificateurs de l’Éternel ; car ils sont d’accord 
avec David, ils ont bien su qu’il s’enfuyait, et ils ne m’ont 
point averti. Mais les serviteurs du roi ne voulurent 
pas avancer la main pour frapper les sacrificateurs de 
l’Éternel. Alors le roi dit à Doëg : Tourne-toi, et frappe 
les sacrificateurs. Et Doëg, l’Édomite, se tourna, et ce 
fut lui qui frappa les sacrificateurs; il fit mourir en ce 
jour quatre-vingt-cinq hommes portant l’éphod de lin » 
(versets 17-18). Saül a dit aux hommes d’Israël de tuer ces 
sacrificateurs, mais ils ont refusé. Alors l’Édomite a fait 
le sale travail, tuant 85 sacrificateurs ! Le roi ne pouvait 
trouver quelqu’un d’autre pour faire cela, mais il a trouvé 
un Édomite pour le faire.

Remarquez ce que David a perçu de Doeg quand il 
était là. « …et [Abiathar] lui rapporta que Saül avait tué 
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les sacrificateurs de l’Éternel. David dit à Abiathar : J’ai 
bien pensé ce jour même que Doëg, l’Édomite, se trouvant 
là, ne manquerait pas d’informer Saül. C’est moi qui suis 
la cause de la mort de toutes les personnes de la maison 
de ton père » (versets 21-22). David s’est senti coupable de 
la façon dont tout s’est passé. Tout cela a été fait à Rama, 

Doëg l’édomite tua 85 sacrificateurs de Nob à la demande  
du roi Saül parce qu’ils ne voulaient pas dire où David avait fui.
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où Samuel a construit un collège. L’homme responsable 
de ces morts—ce méchant traitre—était juste là au 
milieu d’eux!

Ces événements montrent que l’époque où Samuel 
enseignait était toujours une période extrêmement 
difficile pour Israël. Le roi Saül persécutait David—et 
vous pouvez être sûr qu’il persécutait aussi Samuel et 
les écoles. Il n’est pas facile de faire l’Œuvre de Dieu.

Mais réfléchissez à ceci  : Samuel a ramené la 
révélation en Israël et la disséminait— malgré Saül 
qui essayait de tuer David et d’arrêter les collèges !

C’est la sorte de chefs que Dieu travaille à créer chez 
les membres de Son Église ! Il ne veut pas de gens qui 
dériveront ou qui craindront de faire des vagues. Il 
éduque et forme des individus qui peuvent vraiment 
avoir un impact positif dans une situation négative.

Quelle leçon pour nous alors que nous ouvrons la 
voie à la plus grande gloire sur la Terre. Oui, les temps 
sont difficiles—et le deviendront davantage. Mais nous 
pouvons tous remercier Dieu du collège qu’Il nous a 
donné, de l’Œuvre et de la merveilleuse opportunité que 
nous avons !

MIRACLE À NAJOTH
Le prophète Samuel a enregistré toute cette histoire, 
certainement jusqu’à sa mort, dans 1 Samuel 25. Il a 
écrit Juges et a probablement révisé Josué. Mais qui a 
fini le livre de Samuel ? L’évidence montre que ce livre 
est fondamentalement un produit du collège de Samuel ! 

Remarquez cette observation dans la Cambridge Bible : 
« Si alors, le livre de Samuel a été compilé pour une bonne 
part à partir des chroniques de Samuel, de Nathan et Gad, 
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complété par d’autres récits préservés dans les écoles des 
prophètes, il s’ensuit qu’il repose sur la meilleure autorité 
possible. Samuel est l’historien de sa propre vie, qui a 
inclus la plus grande partie du règne de Saül. Nathan et 
Gad donnent ensemble l’histoire du règne de David ». 
Donc, cette œuvre a été probablement finie par Nathan et 
Gad—qui étaient tous les deux également prophètes—et 
peut-être d’autres, tout comme nous finissons l’œuvre 
de Élie après la mort de M. Armstrong. Mais ils ont 
compté sur les enregistrements qui ont été préservés 
dans les collèges de Samuel. Ces prophètes étaient, pour 
le moins, fortement influencés par l’éducation qui avait 
été disséminée dans ces écoles, si, en fait, ils n’y avaient 
pas été étudiants eux-mêmes.

La Cambridge Bible continue : « Les événements de la 
vie de David doivent avoir été connus familièrement dans 
les écoles des prophètes à Rama. Il est expressément 
mentionné que quand il avait fui Saül, il est venu et a dit 
à Samuel tout ce que Saül lui avait fait, et lui et Samuel 
sont allés et ont habité dans Najoth ». 

Cela fait référence à 1 Samuel 19 : 18, qui fait partie 
d’un passage qui donne des aperçus plus importants de 
ce système éducatif que Samuel a établi : « C’est ainsi que 
David prit la fuite et qu’il échappa. Il se rendit auprès de 
Samuel à Rama, et lui raconta tout ce que Saül lui avait 
fait. Puis il alla avec Samuel demeurer à Najoth. » David 
courait pour se sauver, et il a fui vers la maison de Samuel, 
et ils sont allés au collège. C’était un temps dangereux 
parce que Saül provoquait beaucoup de problèmes—et, 
je suis sûr, un temps assez enthousiasmant aussi. Les 
étudiants au collège étaient bien conscients de la 
traîtrise de Saül et savaient sûrement que Dieu avait 
choisi David—que le chancelier de leur collège l’avait 
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déjà oint ! Je me demande si David n’avait pas beaucoup 
à dire à ces jeunes gens quand il s’enfuyait. C’était 
probablement un jour saisissant dans l’école. David leur 
aurait sûrement parlé de ce qui arrivait.

Ira Maurice Price a écrit : « Samuel avait établi sa 
maison, à Rama, aux premiers jours. Là, il a construit un 
autel de Dieu, et avait construit une école de prophètes 
sur laquelle il a présidé. À ce même endroit, David 
est venu se mettre à l’abri de la rage de Saül » (Le récit 
crucial de l’histoire de l’Ancien Testament). C’est une 
clé. Combien de choses, pensez-vous, que Samuel lui a 
enseignées pendant qu’il était là ? De quoi ont-ils parlé, 
selon vous ? David fuyait pour se sauver, et il est allé chez 
Samuel ! Samuel était son bienfaiteur et avait beaucoup 
à faire avec son éducation.

Un des hommes de Saül a découvert où étaient 
David et Samuel, et en a informé Saül. « Voici, David 
est à Najoth, près de Rama » dit ce soldat (verset 19). 
David était près de Rama—mais à Najoth. Le verset 22 
dit aussi : « On lui répondit : Ils sont à Najoth, près de 
Rama ». Verset 23 : « Et il se dirigea vers Najoth, près 
de Rama… jusqu’à son arrivée à Najoth, près de Rama. » 
1 Samuel 20 : 1 dit : « David s’enfuit de Najoth, près de 
Rama »—ainsi il était à cet endroit. Ces hommes étaient 
à Rama, mais qui a-t-il de si important à Najoth ?

La référence dans la King  James dit que Najoth 
est l’école. Le Unger’s Bible Dictionnary  dit que 
« Kyle Endelich croyait que Najoth était un nom propre 
se référant à une habitation commune des élèves des 
prophètes ». C’était le bâtiment, ou le complexe, réel où 
les étudiants du collège étaient présents.

Une définition de Najoth dans la Strong’s, c’est une 
« idée implicite de la beauté ». Ce mot est étroitement lié à 
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un autre mot qui signifie charmant, une maison, de Dieu, 
demeure (lieu), habitation. Ces mots semblent indiquer 
une très belle structure. Ce n’était pas seulement un 
bâtiment normal. Apparemment, c’était quelque chose 
comme les maisons de millionnaires à partir desquelles 
M. Armstrong a construit les collèges, à Pasadena. C’était 
peut-être un bâtiment bien connu dans la région.

C’était probablement un endroit très impressionnant. 
C’est ce que Dieu a donné à M. Armstrong. C’est ce que 
Dieu nous a donné. Je crois que c’est ce qu’Il faisait 
régulièrement à travers les âges : Dieu fournit quelque 
chose qui est de haute qualité et de fin caractère. Je 
pense que les gens ont été impressionnés par les 
structures des collèges de Samuel et par la façon qu’ils 
ont été aménagés et entretenus, ce qui a fait diminuer 
une partie de la persécution contre eux.

Il y a certainement des indications à ce sujet, dans ce 
compte-rendu. Quand les hommes de Saül sont venus 
pour essayer de capturer David, qu’est-ce qui est arrivé ? 
« Saül envoya des gens pour prendre David. Ils virent 
une assemblée de prophètes [les étudiants du collège] 
qui prophétisaient, ayant Samuel à leur tête. L’esprit de 
Dieu saisit les envoyés de Saül, et ils se mirent aussi à 
prophétiser eux-mêmes » (1 Samuel 19 : 20). Pouvez-vous 
imaginer cela ? Ces soldats endurcis sont venus pour tuer 
David et peut-être Samuel aussi—et ils ont commencé à 
faire des prophéties ! Qu’est-ce qui arrivait à ce collège ? 

Remarquez que le verset dit que Samuel était « à [la] 
tête » des étudiants du collège. Quelqu’un l’a mis à la 
tête de ces étudiants. Qui supposez-vous que c’était ? Ce 
n’était pas David ; ce n’était pas Saül. C’était Dieu !

Le Unger’s Bible Dictionnary dit que de ce verset « nous 
apprenons qu’il y avait une “assemblée” de prophètes 
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à Rama sous la superintendance de Samuel, dont les 
membres vivaient dans un bâtiment commun ». Au 
Collège de Dieu, nous avons des bâtiments communs—
nos étudiants vivent dans des dortoirs ; nous mangeons 
tous dans une salle à manger commune—c’est vraiment 
famille, n’est-ce pas ? Cette structure éducative était 
formée « dans le but d’un entraînement mental et 
spirituel afin qu’ils puissent exercer une influence 
plus puissante sur leurs contemporains ». Cet auteur 
reconnaît qu’un tel collège peut apprendre aux étudiants 
à avoir une influence plus puissante sur d’autres gens. 
Au collège de Dieu aujourd’hui, nous instruisons des 
étudiants dans un but : Dieu s’attend à un retour sur cet 
investissement.

« On en fit rapport à Saül, qui envoya d’autres gens, 
et eux aussi prophétisèrent. Il en envoya encore pour 
la troisième fois, et ils prophétisèrent également » 
(verset  21). C’est un miracle stupéfiant  ! Ces 
hommes qui avaient hâte d’attraper David et le tuer ont 
commencé, en fait, à prophétiser ! À un grand degré, 
Dieu a, simplement, pris le contrôle de leur esprit !

Qu’allons-nous faire si quelqu’un vient dans cette 
Église pour tuer l’un d’entre nous ? Eh bien, ils vont 
probablement commencer à prophétiser avec nous—
peut-être en chantant les mêmes chants que nous !

Saül était si furieux qu’il y est allé lui-même pour 
s’occuper de la situation. « Il ôta ses vêtements, et il 
prophétisa aussi devant Samuel ; et il se jeta nu par 
terre tout ce jour-là et toute la nuit. C’est pourquoi l’on 
dit : Saül est-il aussi parmi les prophètes ? » (verset 24). 
Pouvez-vous imaginer Saül essayant de tuer David—et 
ensuite faire une pause afin de prophétiser pour Dieu ? 
Quelle journée ! Quel collège !
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LE COLLÈGE DE DIEU AUJOURD’HUI
Quand Samuel a parlé de ses écoles, il a fait allusion 
à la « compagnie de prophètes ». Avec les collèges de 
Élie, la Bible parle des « fils des prophètes ». Je crois 
que cela indique que le collège de Samuel était juste 
pour les ministres—plus exclusivement un collège de 
Bible. Ils étaient en fuite en ce moment-là, et n’avaient 
pas le temps ou le luxe d’instruire tant des hommes que 
des femmes dans toute la formation en enseignement 
général que nous avons aujourd’hui. Tout de même, 
Samuel a bien certainement posé la fondation pour Élie 
et Élisée, aussi bien que pour M. Armstrong et pour notre 
œuvre aujourd’hui.

Aujourd’hui, nous avons besoin de femmes et d’hommes 
ensemble. Nous avons besoin de la famille. C’est la voie de 
Dieu. C’est tout le sujet de ce collège : la famille de Dieu.

Quel héritage Samuel a laissé ! À la fin de sa vie, son 
impact était largement ressenti. « Samuel est mort à Rama, 
pleuré par tout Israël qui s’est réuni pour l’enterrer chez 
lui », a écrit Ira Maurice Price. « Samuel était un Lévite. 
Son petit-fils était Heman, le chantre (1 Chroniques 6 : 33) 
et un juge à partir de Éli jusqu’à l’onction de Saül, un 
sacrificateur qui officiait lors des sacrifices, un prophète 
qui a fondé et a présidé l’école des prophètes, un auteur 
qui a préparé une histoire de l’époque… Il a aussi donné 
une impulsion à tout le mouvement des prophètes par les 
groupes de jeunes prophètes qui ont vécu sous l’influence 
et la direction, à Rama » (Le récit crucial de l’histoire de 
l’Ancien Testament). C’est l’histoire et l’éducation vers 
lesquelles nous devrions nous tourner.

En utilisant ces écoles, Samuel a réanimé l’esprit 
du peuple de Dieu et lui a donné l’espoir ! C’est ce 
que nous faisons ici au Collège  Armstrong. Nous 
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essayons de réanimer un esprit et relever les ruines. 
Les fruits prouvent que nous faisons ce travail, mais 
nous pouvons toujours nous améliorer. Nous voulons 
avoir une sorte de renouveau de la bonne façon. Nous 
avons la mission colossale de prophétiser de nouveau 
(Apocalypse 10 : 11), en relevant une œuvre après une 
grande catastrophe dans l’Israël spirituel. Ce collège a un 
message pour le monde ! Dieu promet de nous ouvrir des 
portes pour accomplir la tâche. À quel point le collège de 
Dieu est-il important pour cette Œuvre ? M. Armstrong 
a écrit : « Ce fut le développement du collège, à 
Pasadena, qui a rendu possible la croissance de 
toute l’œuvre évangélique  » (Autobiographie de 
Herbert W. Armstrong, Volume 2).

Ce collège est sur le point d’introduire le Christ au 
monde entier ! Nous devrions être un collège pour toutes 
les époques ! Nous devrions faire des choses dont on 
parlera pour toujours—tout comme ils l’ont fait dans les 
écoles de Samuel, de Élie et de Élisée. Nous avons besoin 
d’étudiants qui ont un sentiment d’urgence, d’étudiants 
qui comprennent le sujet de toutes ces paroles, et ne 
permettront qu’aucune d’elles ne tombe par terre. Si 
nous suivons l’exemple de Samuel et avons cette attitude, 
nous aurons un impact sur ce monde d’une façon que les 
gens n’oublieront jamais ! Comme Arthur Stanley a dit : 
« Heureux sont ceux qui sont capables de percevoir les 
signes des temps et d’y répondre [comme Samuel], sans 
peur ni tremblement : “Parle Seigneur, car ton serviteur 
écoute !” »

Dieu a donné à Samuel et à David la tâche de faire 
changer d’avis à la nation. Ils ont accompli une tâche 
merveilleuse, et les choses auraient été encore mieux si 
les gens les avaient suivis.



131

SAMUEL : INSTITUTIONNALISER LA VISION DE LA FAMILLE DIEU

Ces deux hommes étaient semblables, de bien des 
façons. Quelle magnifique équipe roi-prophète David 
et Samuel ont faite. Ils ont l’un et l’autre cherché toute 
la volonté de Dieu ! Et ils ont vraiment transformé la 
nation, en ayant recours à la puissance de Dieu. Quelle 
inspiration ! C’est devenu l’âge d’or en Israël ! Nous 
devons nous rappeler de ces hommes, quand Israël était 
dans ses jours de gloire. Comment ont-ils accompli 
une telle gloire ? Cela a commencé avec un prophète 
qui ne voulait laisser tomber à terre aucune parole 
de Dieu et un roi qui accomplissait toute la volonté 
de Dieu. Tout ce que ces hommes faisaient, peu importe 
la taille du projet, ils voulaient le faire à la façon de Dieu. 
Quels merveilleux exemples à suivre !
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SILO : UN 
MYSTÉRIEUX 

MESSAGE

L a ville de Silo occupe une place importante 
dans les anciens prophètes. C’était là que Anne 
a prononcé sa magnifique prophétie, dans 

1 Samuel 2. C’était là qu’elle a amené Samuel pour le 
consacrer à Dieu. C’était là que Samuel a commencé 
à servir Dieu après avoir reçu de sa mère une aussi 
merveilleuse fondation et là où Dieu a apparu à ce jeune 
homme (1 Samuel 3 : 21).

Ce qui est intéressant, c’est que Jésus-Christ est, 
également, appelé « Schilo », dans la prophétie.

Genèse  49 : 10 fait une étrange déclaration qui, 
réellement, laissent perplexe les commentaires  : 
« Le sceptre ne s’éloignera point de Juda, ni le bâton 
souverain [un législateur selon la King James] d’entre 
ses pieds, jusqu’à ce que vienne le Schilo, et que les 
peuples lui obéissent ». 

« Jusqu’à ce que vienne le Schilo » fait clairement 
allusion à la Deuxième venue de Jésus-Christ. Mais nulle 
part ailleurs dans la Bible, le Christ n’est appelé Schilo. 
Schilo est une ville, pourtant ici elle fait référence au 
Christ. Comment l’expliquez-vous ? Les commentaires 
croient que cela n’avait simplement pas de sens  : 
pourquoi appeler le Messie SCHILO ?
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L’histoire de cette place spéciale, enregistrée dans 
les anciens prophètes, donne une réponse mesurée et 
inspirante.

Voici un exemple illustrant pourquoi les érudits 
bibliques ne comprennent pas la Bible comme ils le 
devraient. Ils manquent souvent de creuser dans la Bible 
pour avoir une réponse aux questions difficiles. Au lieu 
de cela, ils comptent simplement sur leur raisonnement 
humain plutôt que sur le raisonnement de Dieu ! Ils 
ne laissent pas la Bible interpréter la Bible. Cela les 
empêche d’avoir la profondeur qu’ils devraient avoir.

Il y a un sceptre qui ne partira pas de Juda ; cela parle 
du règne des Juifs sur le trône de David. Il y a aussi un 
législateur venant de Juda, dans ce temps de la fin—
jusqu’à ce que le Schilo vienne, « et que les peuples lui 
obéissent ».

Regardez de nouveau la prophétie dans Genèse 49 : 10. 
Nous lisons : « Le sceptre ne s’éloignera point de Juda, ni le 
bâton souverain [un législateur] d’entre ses pieds, jusqu’à 
ce que vienne le Schilo, et que les peuples lui obéissent ». 
Dès le verset 1 de Genèse 49, nous pouvons comprendre 
que ce passage entier est pour les « derniers jours »—le 
temps dans lequel nous vivons maintenant. Donc aux 
derniers jours, Dieu a dit qu’il y aurait un sceptre ou un 
dirigeant sur le trône de David, en même temps il y a un 
législateur, qui a un message au sujet du trône de David.

Concernant la promesse du sceptre, nous avons 
toujours cru qu’elle fait allusion à une lignée de rois 
qui régnerait à partir de l’époque de David jusqu’à la 
Deuxième venue du Messie. Le sceptre fait également, 
allusion à la promesse de salut par Jésus-Christ.

Le verset 10 fait allusion à un législateur d’entre les 
pieds de Juda. La Companion Bible dit que ce législateur 
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vient « d’entre ses pieds », ce qui signifie qu’il doit venir 
des descendants de Juda.

Il doit y avoir un sceptre et un législateur dans les 
« derniers jours ». Le législateur est un Juif qui est là 
quand le Christ revient.

C’est la même double alliance dont il est fait référence 
dans Jérémie 33 : 17-18 : « Car ainsi parle l’Éternel : David 
ne manquera jamais d’un successeur assis sur le trône 
de la maison d’Israël [la promesse du sceptre]. Les 
sacrificateurs, les Lévites, ne manqueront jamais devant 
moi de successeurs [‘ne manqueront jamais devant moi 
d’un homme’ (selon la King James)] [d’un législateur] 
pour offrir des holocaustes, brûler de l’encens avec les 
offrandes, et faire des sacrifices tous les jours [un type 
de sacrifices spirituels] ». (Le livre de Jérémie est pour 
ce temps de la fin—Jérémie 30 : 1-9.)

La lignée royale de la tribu de Juda continue, à ce jour. 
Dieu a dit dans Genèse 49 : 10 qu’un législateur trouverait 
un parallèle à cette promesse du sceptre, qui continue 
jusqu’à ce que le Christ revienne.

Traditionnellement, nous avons cru que ce législateur 
est le Christ. En principe, c’est vrai. Le Christ donne 
toujours la loi. Il est la source. Mais remarquez que 
l’Écriture dit que ce législateur ne s’éloignerait point 
d’entre les pieds de Juda « jusqu’à ce que vienne le 
Schilo [le Christ], et que les peuples lui obéissent ». Cela 
aurait-il du sens de lire que Jésus ne s’éloignerait pas des 
pieds de Juda jusqu’à ce que Jésus vienne ?

Schilo fait référence au Christ, donc ce « législateur » 
doit faire référence à un autre individu. Dieu a toujours 
travaillé par un homme à la fois. De nouveau Jérémie 33 : 18 
dit que Dieu choisirait un homme pour accomplir cette 
mission. Puisque cette prophétie sur le législateur ne m’a 
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pas été révélée avant la mort de M. Armstrong, elle fait 
référence, spécifiquement, à mon office aujourd’hui.

M. Armstrong devait établir la loi et le gouvernement 
de Dieu. C’était le Élie qui a rétabli toutes choses juste 
avant le retour du Christ (Matthieu  17  :  10-11). J’ai 
continué les mêmes loi et gouvernement qu’il a 
enseignés. Nulle autre église ne peut, honnêtement, 
avoir cette prétention !

Chacun d’entre nous, M. Armstrong et moi, a été 
utilisé pour remplir le rôle de législateur pour l’Église 
de Dieu et pour le monde. Ainsi, aujourd’hui, où est le 
législateur humain descendant de David et de la tribu 
de Juda ? Qui administre la même loi que le Christ 
enseignera quand Il reviendra pour s’asseoir sur ce trône 
de David ? Ce sont des questions auxquelles vous devez 
être capable de répondre !

Cet homme enseignera à propos du sceptre—la 
lignée royale, ou trône de David, et la promesse du 
salut par Jésus-Christ. C’est le même trône qui est sur 
le point d’être repris par Jésus-Christ, pour toujours 
(Luc 1 : 30-33).

Dans ces derniers jours, la lignée royale, le trône de 
David, n’est pas gouvernée par la loi de Dieu. Mais l’Église 
est gouvernée par le Christ—ce grand Législateur, le Roi 
des rois qui régnera sur le trône de David pour toujours.

L’utilisation de « Schilo » dans Genèse 49 : 10 est 
un mot codé. Clairement, Dieu veut que nous en 
apprenions plus au sujet de Schilo.

L’HISTOIRE DE SILO
Silo est à 48 km au nord de Jérusalem. Pendant que 
les Israélites conquéraient la Terre promise, l’arche de 
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l’alliance a été installée à Guilgal—mais dès qu’ils ont 
finalement soumis les Cananéens, ils ont déplacé l’arche 
vers Silo. « Toute l’assemblée des enfants d’Israël se 
réunit à Silo, et ils y placèrent la tente d’assignation. Le 
pays était soumis devant eux » (Josué 18 : 1).

Parce qu’il a accueilli l’arche de l’alliance, qui 
symbolisait la présence de Dieu, Silo était le siège central 
spirituel de la nation. Le Unger’s Bible Dictionnary 
l’appelle le site « du premier sanctuaire d’Israël, au temps 
des juges », et dit « qu’il était le foyer de l’organisation des 
tribus d’Israël avant l’établissement du royaume ».

De nouveau, c’était là que Dieu a commencé à 
travailler avec le jeune Samuel. « L’Éternel continuait à 
apparaître dans Silo; car l’Éternel se révélait à Samuel, 
dans Silo, par la parole de l’Éternel » (1 Samuel 3 : 21). 
C’était la deuxième fois que Dieu apparaissait à Samuel 
dans Silo (aussi dans le verset  10). De manière ou 
d’autre, Samuel a dû avoir vu au moins un petit éclat de 
Dieu—deux fois ! Combien c’est impressionnant ! Je 
suis sûr que nous tomberions raide morts si Dieu nous 
apparaissait de cette façon ! Cet homme doit avoir eu un 
message réel, comme sa mère. Dieu les a utilisés d’une 
façon puissante.

J’ai enregistré quatre programmes télévisés, à partir 
de Silo. J’ai probablement été plus stimulé là qu’à un 
autre endroit, juste en pensant, alors que je marchais, 
là, parmi les ruines, que Dieu avait apparu à Samuel 
juste ici !

Aujourd’hui, cependant, ce site est parsemé de 
ruines partout—d’énormes rochers blancs scintillants. 
Pourquoi ? Parce que Dieu l’a détruit. Ces ruines disent 
une histoire tragique. Elles servent comme rappel de la 
gloire de l’Israël ancien quand il obéissait vraiment à 
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Dieu—et quand il ne le faisait pas. C’est toute une vue, 
et contient toute une leçon pour nous !

LE MESSAGE DE SILO
Un des événements les plus dramatiques dans la Bible 
est enregistré dans 1 Samuel 4. Les Israélites sont allés 
combattre contre les Philistins et 4 000 Israélites ont 
été tués. Cette défaite leur a montré que Dieu n’était pas 
avec eux. 

Les Israélites sont revenus à leur base de départ, à 
Silo, qui abritait l’arche de l’alliance. Sans consulter Dieu, 
ils ont décidé d’enlever l’arche de Silo et de l’apporter 
avec eux dans la bataille, comme si cet objet physique 
les sauverait. Dans la bataille qui s’est ensuivie, ils ont 
fini par perdre 30 000 hommes et les Philistins ont saisi 
l’arche ! C’était absolument terrible pour eux.

Le Unger’s Bible Dictionnary dit : « Silo a été détruit… 
vraisemblablement par les Philistins quand l’arche a été 
emportée (1 Samuel 4) ».

Silo était désolé,  et l ’arche disparue. C’était 
vraiment déprimant pour Samuel d’en être témoin. 
« Le renversement de Silo a marqué un tournant dans 
l’histoire de cette période, » continue Unger’s. Cet 
événement décisif a marqué un grand changement en 
Israël. Et après que les Philistins ont rapporté l’arche, 
elle n’a jamais été établie de nouveau dans Silo.

L’auteur du psaume 78 a relaté un peu de l’histoire 
de Silo. « Ils l’irritèrent par leurs hauts lieux, et ils 
excitèrent sa jalousie par leurs idoles. Dieu entendit, et 
il fut irrité ; Il repoussa fortement Israël. Il abandonna la 
demeure de Silo, la tente où il habitait parmi les hommes » 
(versets 58-60). Dieu a placé cette tente, là, Lui-même ! Il 
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avait un intérêt particulier dans Silo. À travers Samuel et 
d’autres, Dieu avait placé cette tente, là, avec l’arche et la 
vérité de Dieu, afin qu’Israël puisse être béni et donner 
un exemple pour le monde ! Mais Israël n’a pas coopéré 
avec Dieu, et il ne le fait pas aujourd’hui.

« Il livra sa gloire à la captivité, et sa majesté entre les 
mains de l’ennemi. Il mit son peuple à la merci du glaive, 
et il s’indigna contre son héritage » (versets 61-62). Silo 
était la gloire de Dieu et Sa force ! Israël a manifesté cette 
force en obéissant à Dieu et en étant renforcé par Lui. 
Quand ils se sont arrêtés, Il a été rempli de colère.

Cette histoire éclaire une prophétie importante du 
temps de la fin donnée par le prophète Jérémie. Jérémie 
savait tout au sujet de Silo et pourquoi il était détruit. Il a 
prophétisé que, dans ce temps de la fin, tout Israël serait 
détruit comme Silo !

LA PROPHÉTIE DE JÉRÉMIE
Souvenez-vous, le livre de Jérémie est essentiellement 
pour ce temps de la fin (ex. Jérémie 30 : 1-9, 24 ; 23 : 20). 
Son message personnel est allé seulement chez Juda, 
anciennement, mais son livre est adressé aux nations 
d’Israël, aujourd’hui.

Dans Jérémie 7, le prophète parle de la corruption 
dans le temple. C’est une prophétie du temps de la fin 
au sujet du temple spirituel de Dieu aujourd’hui—Son 
Église. Cette corruption a infecté cette dernière ère de 
l’Église de Dieu, L'Église laodicéenne, aujourd’hui (faites 
la demande d’un exemplaire gratuit du Message de 
Malachie pour plus d’explication). Au verset 4, il avertit 
contre les gens qui disent : « Le temple de l’Éternel »—
ou comme nous l’avons entendu, « L’Église ! Vous ne 
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pouvez pas quitter l’Église de Dieu ». Dieu se moque 
pratiquement des gens qui disent cela ! Le verset 11 dit 
que Dieu a vu Sa maison, dans ce temps de la fin, devenir 
« une caverne de voleurs » !

« Allez donc au lieu qui m’était consacré à Silo, où 
j’avais fait autrefois résider mon nom. Et voyez comment 
je l’ai traité, à cause de la méchanceté de mon peuple 
d’Israël » (verset 12). Le « lieu », c’est le sanctuaire—
même le saint des saints où Dieu était ! Dieu devait 
détruire Silo, en dépit de toute l’histoire riche de 
Samuel, à cet endroit-là.

« Puis venez vous présenter devant moi dans cette 
maison, qui m’appartient, pensant que vous êtes, 
maintenant, tout à fait en sécurité—en sécurité pour 
continuer avec toutes ces pratiques abominables ! » 
(verset 10, selon la Moffatt). Les gens, à Silo, croyaient 
qu’ils pourraient continuer leurs pratiques abominables 
et que Dieu n’arrêterait pas de les bénir—cependant, 
voyez Silo, aujourd’hui ! Il n’en reste rien ! Nous devons 
nous rappeler cette histoire, et en tenir compte ! Tout le 
peuple de Dieu doit savoir, à propos de Silo. Il y a, là, une 
leçon que nous devons apprendre.

Dans Jérémie 26, Dieu a dit à Son prophète de se 
tenir debout dans la cour du temple et de dire aux 
gens de se détourner de leurs péchés. « Tu leur diras : 
Ainsi parle l’Éternel : Si vous ne m’écoutez pas quand 
je vous ordonne de suivre ma loi que j’ai mise devant 
vous… » (verset 4). De nouveau—c’est pour le temps 
de la fin. Quelqu’un dans l’Église de Dieu a mis la loi 
devant le peuple. Qui était-ce ? Certaines personnes 
diraient que nous ne pouvons pas le déterminer ! 
C’est ridicule : nous savons qui a établi la loi de Dieu, 
dans ce temps de la fin ! Nous savons qui a établi le 
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gouvernement qui se soumettrait à cette loi : c’était 
Herbert W. Armstrong (dirigé par Dieu, évidemment). 
Personne d’autre n’a fait cela.

« Alors je traiterai cette maison [en parlant des 
Laodicéens] comme Silo, et je ferai de cette ville 
[Jérusalem—un type de trois nations modernes d’Israël] 
un objet de malédiction pour toutes les nations de 
la terre » (verset 6). C’est toute une prophétie ! Est-ce 
quelque chose pour laquelle nous devrions avoir un 
sentiment d’urgence ? Jérémie avait certainement ce 
sentiment d’urgence.

Après que Jérémie a donné cette prophétie, les 
sacrificateurs et les prophètes ont soulevé des objections, 
et eux et tous les gens ont menacé de le tuer (versets 7-8). 
Ils se sont répandus en injures contre lui, disant  : 
« Pourquoi prophétises-tu au nom de l’Éternel, en disant : 
Cette maison sera comme Silo, et cette ville sera dévastée, 
privée d’habitants ? Tout le peuple s’attroupa autour de 
Jérémie dans la maison de l’Éternel » (verset 9). Jérémie 
n’avait pas beaucoup de succès avec eux.

Quelqu’un envoie aussi ce message, aujourd’hui. Les 
Laodicéens sont déjà devenus comme Silo et les nations 
d’Israël sont en train de suivre rapidement ce même 
chemin. C’est une prophétie du temps de la fin ! C’est 
une prophétie sur d’énormes villes sans habitant ! Quel 
avertissement terrifiant pour nos nations ! Croyons-
nous vraiment que c’est sur le point d’arriver ? Si c’est le 
cas, nous devons réagir à cela !

La plupart des gens qui croient dans l’Ancien et le 
Nouveau Testament pensent qu’ils font ce que Dieu 
veut qu’ils fassent. Ils croient qu’ils sont religieux de la 
bonne façon. Ils croient qu’ils pratiquent le christianisme 
correctement. Mais Dieu prophétise que nos nations 
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finiront de la même façon que Silo ! Nos nations sont 
assaillies par des péchés et des problèmes qui deviennent 
continuellement pires : drogues, crimes, effondrement 
et décomposition de la famille, terrorisme, addictions, 
pornographie—cela continue sans arrêt. Nous parlons 
de la grandeur de nos nations, mais Dieu appelle Israël 
« une nation impie » (Ésaïe 10 : 6). Que pense Dieu de la 
façon dont nous vivons ? Après tout, c’est tout le sujet de 
notre religion : ce que nous faisons—la façon dont nous 
vivons ! Combien de gens comprennent vraiment cela ?

Jérémie leur a dit que Dieu l’avait envoyé, et il a 
claironné l’avertissement : « Maintenant réformez vos 
voies et vos œuvres, écoutez la voix de l’Éternel, votre 
Dieu… » (Jérémie 26 : 13). Dans ce temps de la fin, Dieu 
m’envoie, soutenu par les véritables élus de Dieu, de la 
même façon.

Vous pouvez voir dans le verset 16 que, dans ce cas-là, 
les princes du monde ont sauvé, en fait, Jérémie des gens 
religieux. Au verset 24, une autre personne du monde 
a protégé le prophète de Dieu. Les gens religieux ont 
voulu tuer Jérémie. Les princes ont dit qu’il n’avait rien 
fait qui soit digne de mort, et ils l’ont sauvé cette fois.

Nous devons réfléchir à cela. Ici, dans Jérémie 26, 
ces princes sont venus à son aide. Mais si vous 
suivez la chronologie, ces mêmes princes ont vite 
commencé à changer leur histoire. En commençant 
dans Jérémie 34, Babylone a attaqué dans une série 
de sièges. Et dans Jérémie 37, dans le troisième siège, 
les deux princes Guedalia et Jucal—dont les sceaux 
ont été trouvés à Jérusalem, et furent exposés dans 
l’auditorium Armstrong—ont fait tout ce qu’ils pouvaient 
pour que Jérémie soit emprisonné deux fois. Ils ont aussi 
fait appel au roi pour le tuer !
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Quand nous aurons ce niveau de persécution venant 
contre nous, Dieu va mettre Son peuple dans un lieu 
de refuge. Je ne sais pas tout ce qui arrivera, mais 
Jérémie a bien prophétisé cela, sur le temps de la fin. 
Nous ne devrions pas être choqués quand viendra cette 
persécution, parce qu’elle va venir. Mais si nous faisons 
notre travail, nous ne deviendrons que plus forts.

DES MESSAGES IMPRESSIONNANTS
Dieu veut que nous en comprenions davantage au sujet 
de Silo. Il y a, là, quelques messages impressionnants. 
La prophétie de Anne était tout au sujet de la maison 
de David et du trône sur lequel Jésus-Christ va s’asseoir. 
L’arche de l’alliance a été placée là autrefois. C’est là où 
Dieu a parlé et où Israël a entendu Sa voix.

Mais Israël s’est détaché de Dieu. La nation s’est 
révoltée, Silo a été détruit et l’arche a été enlevée. Dès 
qu’elle est partie, elle n’est jamais revenue dans cette 
ville. C’est un symbole de ce qui arrive quand quelqu’un 
qui autrefois connaissait Dieu se détourne de Lui. La 
prophétie de Jérémie l’utilise comme un tableau de ce 
à quoi nous pouvons nous attendre, très bientôt, pour 
nos nations ! 

Soit nous apprenons la leçon de Silo soit il est 
prophétisé que nous souffrirons comme Silo ! 

Cela rend Genèse 49 : 10 beaucoup plus significatif : 
« Le sceptre ne s’éloignera point de Juda, ni le bâton 
souverain [un législateur] d’entre ses pieds, jusqu’à ce 
que vienne le Schilo, et que les peuples lui obéissent ». 
Quand le Christ reviendra, avec fracas, sur cette Terre, 
Il s’assoira sur le trône de David, régnant à côté des 
rois et des sacrificateurs de la maison spirituelle de 
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David ! Et nous sommes la maison de David—des rois 
et des sacrificateurs exaltés pour montrer à ce monde 
comment vivre. Ce monde se désintègre, et nous 
n’avons pas beaucoup de temps pour nous apprêter à 
l’instruire. Nous sommes la plus grande royauté pour 
toute l’éternité ! C’est la récompense la plus magnifique 
que Dieu pourrait nous donner !



144

SIX

DAVID : UN 
ROI SELON LE 

CŒUR DE DIEU

D ans Actes  13  :  22, Dieu appelle David, un 
«  homme selon mon cœur, qui accomplira 
toutes mes volontés ». David désirait beaucoup 

accomplir toute la volonté de Dieu. Il n’a pas dit : Eh bien, 
j’observerai deux des commandements ou neuf d’entre eux. 
Il voulait observer chacun d’entre eux, et accomplir les 
moindres détails pour obéir à Dieu.

Le mot grec traduit par selon, dans ce verset signifie 
« mouvement ou extension dans un espace, de haut en 
bas », « partout » et « jusqu’en bas ». Cela indique une 
saturation totale de l’esprit et du cœur. Le mot est utilisé 
en relation avec quelque chose de couvert ou de submergé, 
ou dénotant une abondance avec laquelle quelque chose 
est rempli ou recouvert. Il n’est pas facile d’être « selon » le 



145

cœur de Dieu—ou d’essayer de penser et d’agir exactement 
comme Dieu avec toute votre puissance !

À certains moments David était très riche ; à d’autres 
il était très pauvre. Mais, quel qu’ait été son état, il 
travaillait toujours pour rester proche de Dieu. Il savait 
que sa relation avec Dieu était très importante. C’est ce 
qui a fait de lui un homme selon le cœur de Dieu.

Cette attitude a fait de David un roi exceptionnel. 
Nous pouvons apprendre, de son exemple, des leçons 
inestimables sur la façon d’être des rois pour Dieu.

Quelques commentaires disent que l’exemple de David 
n’est qu’une légende populaire. C’est complètement faux. 
Vous pouvez prouver facilement que la Bible est la Parole 
de Dieu et que David a servi Dieu. Même l’archéologie 
prouve de plus en plus que le récit de la Bible concernant 
le roi David est exact. C’était, effectivement, une 
personne réelle et un homme fidèle. Et à cause de ses 
actes, David sera bientôt ressuscité pour régner sur tout 
Israël, pour toujours !

À travers les anciens prophètes, Dieu place un accent 
particulier sur le trône royal et sacerdotal qu’Il a établi 
par le roi David. Tout le livre de Samuel tourne autour du 
trône de David. Pourquoi toute cette attention sur David ?

Ce trône devait être un trône familial, établi pour 
toujours (2 Samuel 7 : 12-16). Aussi étonnant que cela 
puisse paraître, le trône familial de David existe encore, 
aujourd’hui. (Nous expliquons cette vérité, en détail, 
dans nos livres gratuits, La Clef de David et Le nouveau 
trône de David.)

Une compréhension approfondie du trône de David 
révèle ce que Dieu fait, aujourd’hui, et fera à l’avenir. 
Jésus-Christ assumera le trône de David, lors de Sa 
Seconde venue sur Terre (Luc 1 : 32).
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La véritable religion tourne autour du trône familial 
de David. Le peuple de Dieu est à l’entraînement, en 
ce moment même pour partager ce trône avec Lui 
(Apocalypse 3 : 21). Dieu a déjà fait de Ses prémices des 
rois et des sacrificateurs, en embryon (Apocalypse 1 : 6).

Les anciens prophètes—surtout Samuel et Rois—
contiennent beaucoup d’histoire et d’instruction sur 
les rois et les sacrificateurs d’Israël. Essentiellement, 
les anciens prophètes nous enseignent comment 
être des rois et des sacrificateurs pour Dieu. Au 
cœur de cette instruction se trouve l’exemple d’une des 
personnalités les plus imposantes de la Bible, le roi David.

DIEU REGARDE AU CŒUR
Lorsque Saül se révéla être un si mauvais roi d’Israël, 
Dieu l’a rejeté. « Samuel dit à Saül : Tu as agi en insensé, 
tu n’as pas observé le commandement que l’Éternel, ton 
Dieu, t’avait donné. L’Éternel aurait affermi pour toujours 
ton règne sur Israël » (1 Samuel 13 : 13). Cela ressemble à 
ce que Dieu a dit à David ! Saül a-t-il eu l’occasion de faire 
ce que David a fait ? C’est, certainement, ce que je pense. 
Voyez quelle possibilité cet homme avait, et comment il 
a échoué.

«  …  [E]t maintenant ton règne ne durera point. 
L’Éternel s’est choisi un homme selon son cœur, et 
l’Éternel l’a destiné à être le chef de son peuple, parce que 
tu n’as pas observé ce que l’Éternel t’avait commandé » 
(verset 14). Dieu n’est pas passif à ce sujet. Il cherche 
toujours fortement un homme selon Son cœur.

Dieu veut que chacun d’entre nous suive le splendide 
exemple de David. C’est pourquoi il y a tant de choses sur 
David, dans la Bible !
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Dieu a donné l’ordre à Samuel le prophète de visiter 
la maison d’Isaï parce qu’Il avait choisi un roi pour 
remplacer Saül parmi les fils d’Isaï. Quand Samuel 
y est allé, Isaï a mis en avant Éliab, qu’il croyait être 
son fils le plus doué et le plus efficace. Samuel a été 
immédiatement impressionné. Sûrement, ce beau jeune 
homme était le roi que Dieu avait choisi.

En fait, Dieu avait quelque chose à enseigner à Samuel 
et à Isaï. « Et l’Éternel dit à Samuel: Ne prends point 
garde à son apparence et à la hauteur de sa taille, car 
je l’ai rejeté. L’Éternel ne considère pas ce que l’homme 
considère ; l’homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais 
l’Éternel regarde au cœur » (1 Samuel 16 : 7). 

Faites attention à ceci : Dieu ne nous regarde pas 
comme le monde. Il ne cherche pas à voir si vous êtes 
grand, brun et beau. Il ne contrôle pas si vous avez un Q.I. 
élevé. Il regarde votre cœur. Le cœur est décrit ici comme 
le siège des sentiments, des affections ou des émotions, 
ou le siège de la volonté. Le mot français le plus proche 
est peut-être « attitude ». En choisissant des personnes 
pour le servir, Dieu regarde votre cœur—parce que si 
votre attitude est juste, peu importe ce qui pourrait vous 
manquer d’autre ; Dieu peut vous utiliser très efficacement. 
Vous ne devez pas vous sentir inférieur à quiconque.

Il est important que nous apprenions de plus en 
plus à considérer les dirigeants et les hommes, tout 
comme Dieu. Saül était un homme impressionnant : 
probablement d’environ deux mètres de haut, sûrement 
un bel homme charmant et aimable. Les gens sont 
tombés sous son charme. Mais Dieu ne veut pas que nous 
regardions les gens de cette façon !

Dans les rencontres, les gens ont tendance à regarder 
l’extérieur  ; les femmes, dans ce monde, veulent 
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souvent choisir quelqu’un comme Saül—grand, brun et 
beau. Les hommes aussi utilisent souvent des normes 
superficielles vis-à-vis des femmes. Dieu nous dit que 
si vous regardez un époux potentiel de cette manière, 
vous pourriez vous retrouver avec quelqu’un comme Saül 
comme mari ! Nous devons vraiment être très prudents.

Nous devons, avec insistance, regarder au cœur quand 
nous cherchons un mari ou une femme. Sans l’aide de 
Dieu, nous faisons des erreurs dangereuses. Cela arrive 
tout le temps ! À quel point êtes-vous spirituel ? Combien 
savez-vous comment regarder au cœur ?

Si nous devons être des dirigeants pour Dieu, nous 
devons le laisser nous apprendre à regarder au cœur. Les 
hommes peuvent avoir quelques aperçus sur les attitudes 
d’autres gens, mais ils sont extrêmement limités. Seul 
Dieu sait comment regarder au cœur.

Les hommes font des erreurs catastrophiques quand 
ils croient avoir cette capacité.

Nous ne pouvons jamais regarder au cœur comme 
Dieu. Mais nous pouvons toujours aller vers Dieu, 
avec une humilité profonde, pour avoir de l’aide. Nous 
pouvons continuer à apprendre de Dieu, tout au long de 
notre vie.

Même dans l’éducation des enfants, nous devons 
apprendre à regarder au cœur, ou nous ne pourrons pas 
très bien élever nos enfants pour développer le cœur que 
Dieu veut ou l’attitude qu’avait David. Nous ne pourrons 
jamais élever correctement nos enfants sans l’aide 
de Dieu dans ce domaine. Sans cette compréhension 
cruciale, une grande partie de notre instruction et de 
notre discipline sera moins efficace.

Nous devons savoir combien nous sommes limités en 
regardant au cœur. Nous avons toujours besoin de l’aide 
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de Dieu dans ce domaine. Et le besoin est désespéré. 
Mais en premier, nous devons voir que nous n’avons pas 
naturellement cette capacité.

Personne n’a plus besoin d’aide dans ce domaine que 
les ministres de Dieu ! Sans la capacité de regarder au 
cœur, de graves erreurs seront faites. Seul Dieu peut 
nous donner cette compréhension.

Après que Dieu a refusé Éliab, Isaï a appelé Abinadab, 
son fils suivant. Dieu l’a refusé aussi. Puis est venu le 
fils suivant et le suivant—un total de sept fils (verset 10). 
Ils semblaient être des jeunes hommes exceptionnels—
pourtant Dieu a dit à Samuel de rejeter chacun d’entre 
eux ! C’étaient les meilleurs fils qu’Isaï avait, c’est du 
moins ce qu’il pensait. Il n’a même pas considéré David. 
N’est-ce pas étonnant ?

Si les gens dans le monde devaient regarder autour 
d’eux afin de choisir des gens pour représenter Dieu 
dans ce temps de la fin, combien de nous serions 
choisis ? Probablement aucun de nous ! Mais Dieu fait 
bien le choix. Et Il ne juge pas comme les hommes. Il ne 
vous considère pas comme le monde. C’est quelque chose 
que nous devons garder en tête.

Samuel a demandé si Isaï avait d’autres fils, et Isaï 
a été réticent à mentionner David. David n’a pas de 
capacité exceptionnelle, a-t-il dit. Tout ce qu’il fait, c’est 
de s’occuper des moutons (verset 11). Mais Samuel a exigé 
que l’on fasse venir David. « Isaï l’envoya chercher. Or 
il était blond, avec de beaux yeux et une belle figure. 
L’Éternel dit à Samuel : Lève-toi, oins-le, car c’est lui ! » 
(verset 12). Dieu a choisi le jeune David.

David se distinguait des autres autour de lui. C’était un 
jeune homme selon le cœur de Dieu—c’est pour cela qu’il 
a été choisi. Êtes-vous de cette façon ? Dieu pense-t-Il à 
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vous comme une personne selon Son cœur ? Voulez-vous 
accomplir toute Sa volonté—tout ce que Dieu veut que 
vous fassiez dans votre vie ? 

Si vous le faites, vous allez avoir un magnifique succès.

DÉVELOPPEZ VOS TALENTS
Quand David était de nuit avec ces moutons, il passait 
beaucoup de temps à penser à Dieu. Il pensait à la 
puissance de Dieu. Il méditait sur la loi de Dieu. 

David était un réel étudiant de la parole de Dieu. Il 
voyait la parole de Dieu comme une lampe « à mes pieds 
et une lumière sur mon sentier », comme il est dit dans 
Psaumes 119 : 105. Il a gardé cette lampe brillante juste là 
pour le guider dans le sentier, et a ensuite marché dans 
ce sentier éclairé. C’est pour cette raison et de cette façon 
que David est devenu grand. Il a permis à la parole de 
Dieu de le guider, et non pas à son raisonnement charnel 
de le faire.

Il est devenu plus tard un ami de Samuel. Il n’a pas 
eu peur des hauts dirigeants d’Israël ; il voulait être là 
avec eux parce qu’il savait que cela l’aiderait à croître et 
à mieux connaître Dieu.

Plusieurs fois, au cours de sa vie, David a dit que Dieu 
était avec lui. Cela semble avoir été le motif de sa vie. 
C’est la déclaration la plus importante que vous 
puissiez faire à propos d’une personne : que Dieu est 
avec cette personne !

David était accompli dans les arts de son époque et 
de son pays. C’était un poète, comme vous pouvez le 
voir dans les Psaumes. C’était aussi un musicien—un 
habile harpiste. Dans ses heures passées seul, à garder 
le troupeau, il composait des chansons et les chantait à 
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Dieu. Son habileté à la harpe est devenue bien connue 
dans le voisinage. C’est devenu en fait le moyen de son 
introduction à la cour du roi Saül.

Saül avait de profonds problèmes spirituels et 
émotionnels. Ses serviteurs ont recommandé de trouver 
quelqu’un qui pourrait jouer de la musique apaisante à 
la harpe, chaque fois qu’il était dérangé par un mauvais 
esprit. Saül leur a donné son accord et a demandé de 
trouver un tel musicien.

Veuillez prêter une attention particulière à ce verset : 
« L’un des serviteurs prit la parole, et dit : Voici, j’ai vu 
un fils d’Isaï, Bethléhémite, qui sait jouer ; c’est aussi un 
homme fort et vaillant, un guerrier, parlant bien et d’une 

David passe de nombreuses soirées à veiller sur les moutons 
de son père, et à composer des chansons qu’il chantait à Dieu.
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belle figure, et l’Éternel est avec lui » (1 Samuel 16 : 18). 
Lisez cela de nouveau : c’était d’un adolescent qu’il 
parlait ! Quelle réputation David avait construite !

C’est stupéfiant qu’il y ait un tel contraste entre la vue 
de cet homme et celle de la propre famille de David. Le 
père et les frères de David avaient une vue extrêmement 
basse de lui. Même après que Samuel l’a oint, ils n’ont 
pas eu une haute estime de lui—ils l’ont juste remis avec 
les moutons (verset 19). Quelquefois quand un garçon est 
rejeté de cette façon, il fera presque n’importe quoi pour 
plaire à son papa. Peut-être Dieu a-t-Il calculé les choses 
d’une façon qui motiverait David, et dans le processus il 
apprendrait à voir un Père—un Père spirituel—qui ne le 
verrait jamais comme un étranger ou un exclu, et ne le 
laisserait jamais tomber ! Peut-être cela a-t-il vraiment 
contribué à motiver David. Quelle qu’en soit la raison, ce 
jeune homme a continué de travailler et de se forger un 
nom fort.

Dieu choisit Sa noblesse, Sa royauté aujourd’hui. Il veut 
que vous développiez vos talents. Développez-vous vos 
talents du mieux que vous pouvez ? Vous préparez-vous à 
diriger le monde de cette façon ? C’est important pour Dieu.

David n’était pas un idiot qui ne savait rien ; c’était 
un jeune homme intelligent. Il a clairement cultivé ses 
talents diligemment, et sûrement cela faisait partie de la 
raison pour laquelle Dieu l’a choisi. Mais tout d’abord, 
David a recherché Dieu ardemment ; par conséquent, 
Dieu a gardé des portes ouvertes pour lui.

Remarquez aussi que le serviteur de Saül a qualifié 
David d’« homme vaillant ». Il avait du courage. Il était 
courageux comme aucun jeune homme sur la Terre, à ce 
moment-là ! Il n’avait pas peur d’aller faire ce qui devait 
être fait. Dieu a été impressionné par sa bravoure. Nous, 
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aussi, nous devons développer nos capacités et avoir du 
courage quand nous devons les utiliser.

SOYEZ UNE PERSONNE POSITIVE
Donc Saül a fait venir David, et David a rejoint la cour 
de Saül. « David arriva auprès de Saül, et se présenta 
devant lui ; il plut beaucoup à Saül, et il fut désigné 
pour porter ses armes » (1 Samuel 16 : 21). David avait 
beaucoup d’amour pour les gens. Il aimait beaucoup 
Saül ! Et Saül n’était pas une si grande personne à ce 
temps ; il avait quelques graves problèmes. Mais David 
l’aimait. Il a dû le regarder tout comme Dieu. Dieu aimait 
Saül—simplement, Il n’aimait pas la façon dont Saül 
régnait, et Il a essayé de l’amener à se repentir. Mais 
David pensait comme Dieu à cet égard.

Qu’en est-il de vous et moi ? Avons-nous beaucoup 
d’amour pour le peuple de Dieu et pour les dirigeants de 
Dieu—malgré leurs défauts—tout comme David ? Êtes-
vous extraverti et rempli d’amour ? Ou restez-vous là à 
ne rien faire, semblant suspicieux ou ayant un mauvais 
regard sur les gens ? David était plein d’amour et aimait 
vraiment être entouré d’autres gens.

David devait voir que c’était l’homme de Dieu. Il savait 
évidemment qu’il devait être roi, mais il était heureux 
d’attendre en coulisses jusqu’à ce que Dieu le mette dans 
cette position. Il savait que Dieu avait placé Saül à ce 
poste, et qu’il était l’homme de Dieu jusqu’à ce que Dieu 
l’enlève. Saül était le roi de Dieu—le seul roi que Dieu 
avait sur la Terre ! David aimait beaucoup Saül parce que 
David aimait beaucoup Dieu.

Ce n’est tout simplement pas naturel de penser 
de cette façon. 
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Bientôt Saül envoya un message à Isaï disant que 
David avait trouvé grâce à ses yeux (verset 22). David a 
vraiment fait une impression positive sur les gens. C’est 
pourquoi Saül le voulait à ses côtés.

«  Et lorsque l’esprit de Dieu [le mauvais esprit, 
envoyé de Dieu―selon la version King James] était sur 
Saül, David prenait la harpe et jouait de sa main ; Saül 
respirait alors plus à l’aise et se trouvait soulagé, et le 
mauvais esprit se retirait de lui » (verset 23). N’était-ce 
pas une musique puissante, inspirée par Dieu ? C’est 
ce que la bonne musique, inspirée par Dieu, peut faire. 
Saül n’aurait pas été calmé par une bonne partie de la 
musique populaire de ce monde. Mais David a joué la 

Le jeune David joue de la harpe devant le roi Saül, 
provoquant le départ d’un mauvais esprit.
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sorte de musique qui, en fait, a guéri Saül et a fait partir 
ce méchant esprit ! Les démons ne veulent pas être 
entourés d’un environnement heureux.

Dieu a utilisé David pour élever l’esprit de Saül. Il y a 
une leçon ici aussi. Clairement, nous devons apprendre 
à contrôler nos propres émotions et rester positifs. Mais 
si vous devez être une royauté pour Dieu, vous devez 
aussi apprendre à être encourageant pour d’autres gens. 
C’est ce que fait un dirigeant. Êtes-vous une personne 
encourageante à côtoyer ?

Quand nous sommes négatifs, nous pouvons rendre 
d’autres gens négatifs et découragés. Il n’y a pas de raison 
pour le peuple de Dieu d’être découragé.

Mettez en contraste ces deux rois. Saül était déprimé et 
découragé, et il avait besoin de quelqu’un pour jouer de la 
musique juste pour faire partir sa négativité. David était 
l’opposé : il utilisait ses talents et sa personnalité pour 
élever ceux qui étaient autour de lui. Il jouait de la musique 
inspirante sur la harpe ; il aimait Saül et il était plein 
d’entrain et inspirant. C’était une personne heureuse ; il 
était positif. C’est ce que Dieu veut que vous soyez.

Réfléchissez à cela ! Si vous devez aider Jésus-Christ 
à gouverner dans le monde à venir, vous devez vivre par 
ces lois. Vous devez être une personne qui a un impact 
positif sur d’autres gens. Si vous l’êtes, vous pouvez être 
un grand encouragement pour eux !

LA FOI POUR COMBATTRE
Lors du règne du roi Saül, la nation a souffert d’un 
manque honteux de foi. David, toujours adolescent, a 
visité l’armée sur le front et a vu les soldats d’Israël—
qui auraient dû être l’image de la bravoure pleine de 
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foi—effrayés devant un guerrier philistin. « À la vue de 
cet homme, tous ceux d’Israël s’enfuirent devant lui et 
furent saisis d’une grande crainte » (1 Samuel 17 : 24). Ces 
hommes avaient peur d’un homme ! Vous voyez le même 
esprit pitoyable de timidité et de peur—et pire encore—
dans l’Israël moderne, tant physique que spirituel.

Saül offrait une grande récompense à quiconque 
tiendrait tête à Goliath—mais personne ne voulait 
combattre même pour la richesse (verset 25). Saül 
n’envisageait même pas de combattre le géant lui-même.

Pourquoi ces hommes étaient-ils si honteusement 
effrayés ? C’était essentiellement à cause de la médiocre 
primauté de Saül !

Lorsqu’un lion menaçait les moutons de son père, le jeune 
David risquait sa vie en le poursuivant et en le tuant.
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Le jeune David avait un esprit complètement différent. 
« David dit aux hommes qui se trouvaient près de lui : 
Que fera-t-on à celui qui tuera ce Philistin, et qui ôtera 
l’opprobre de dessus Israël ? Qui est donc ce Philistin, 
cet incirconcis, pour insulter l’armée du Dieu vivant ? » 
(verset 26). David ne les voyait pas comme les armées 
d’Israël—mais comme les armées du Dieu vivant ! Qui 
oserait défier les armées du Dieu vivant ? a demandé 
David. Personne dans cette armée ne voyait les choses 
de cette façon ! Et David était juste choqué.

Éliab, le frère le plus âgé de David fut indigné—et 
rappelez-vous, c’était après que David a été oint comme 
roi ! Il a accusé David : « Je connais ton orgueil et la 
malice de ton cœur. C’est pour voir la bataille que tu 
es descendu » (verset 28). La Hebrew-Greek Key Study 
Bible définit l’orgueil comme la hauteur, l’arrogance, 
l’insolence, et la rébellion. Elle dit : Cette sorte d’orgueil 
suppose plus d’autorité qu’il n’est justifié. Le mot malice 
signifie méchanceté, cruauté, misère, une méchante 
condition. Ce sont des choses terribles pour un frère à 
dire à un autre frère ! Peut-être Éliab était-il offensé de 
ce qu’il n’avait pas été choisi comme roi ! Il semblait bon, 
mais Dieu ne l’a pas choisi—et son attitude, ici, indique 
probablement pourquoi.

Qui était le vrai soldat ici ? Quelqu’un peut ressembler 
à un guerrier, mais il faut une foi réelle pour tenir tête 
aux géants et à d’autres problèmes. Les épreuves 
révèlent qui sont les vrais guerriers. Nous ne 
pouvons pas feindre. Quand la grande bataille viendra, 
qui se lèvera comme David et luttera pour le Dieu 
vivant ?

David a demandé à son frère : « Ne puis-je pas parler 
ainsi ? » (verset 29).
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C’étaient les armées du Dieu vivant—le Créateur 
de l’univers et de l’humanité. Il a le pouvoir illimité 
de nous soutenir si nous le croyons—et avons foi en 
Lui. Mais Ses soldats étaient terrifiés et battaient 
en retraite.

Cela a rendu David malade. Il a vu cela comme une 
insulte ultime à Dieu et à Israël.

« Ne puis-je pas parler ainsi ? » 
Quelle question profonde David a posée. Il a vu toute la 

scène à travers les yeux de Dieu. Il connaissait Dieu et était 
proche de Lui. Il a exsudé la foi parce qu’il croyait Dieu.

Ce jeune guerrier était impatient de combattre Goliath 
le géant. David voulait lui montrer, ainsi qu’au monde, 
une partie de la puissance illimitée de Dieu !

« Ne puis-je pas parler ainsi ? »
Du point de vue de Dieu—et de David—c’était-là une 

cause monumentale ! Dieu veut que toute l’humanité 
voie cela.

Ne voyez-vous pas tous qu’il y a, là, une bonne raison de 
combattre ? a demandé David. Nous devons nous attaquer 
à ce Philistin ! Aujourd’hui, nous avons une cause pour 
nous lever et nous battre pour Dieu ! Nous ne pourrions 
jamais faire l’Œuvre si nous n’avions pas l’attitude que 
David avait ici.

Le langage de David était très différent de celui de 
n’importe qui d’autre dans l’armée. Ils n’avaient entendu 
personne parler comme cela auparavant. Ce jeune 
homme avait vraiment quelque chose que personne 
d’autre n’avait vu, sauf Dieu. C’était quelque chose qui 
ferait de lui un grand roi. Vous pouvez déjà commencer 
à voir, peu après que David a été oint, pourquoi Dieu a été 
si impressionné par le cœur de David. Ce jeune homme 
avait clairement beaucoup de profondeur spirituelle.
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Au verset 34, David dit à Saül : « Ton serviteur faisait 
paître les brebis de son père… » Il est intéressant de voir 
comment il exprimait cela. Vous pourriez croire que 
normalement quelqu’un dans son travail les appellerait 
« nos brebis ». Mais David les voyait comme les brebis de 
son père, et personne n’allait prendre les brebis de son 
père parce que, je pense, il voulait que son papa ait une 
haute opinion de lui.

Alors qu’il était jeune, David avait tué un lion et un 
ours qui menaçaient les brebis de son père—et, même, 
les avaient arrachés de la gueule de ces animaux ! 
Imaginez cela ! Si nous avions à nous occuper d’un 
troupeau de brebis et qu’un lion vienne et saisisse un de 
ces agneaux, chacun d’entre nous dirait probablement : 
« Bien, je crois que je peux me permettre de perdre un 
agneau ». Pensez à ce que ce jeune homme a fait, ce 
jeune homme qui savait que le Dieu qui a créé ce lion 
était vivant—et si nécessaire, il tuerait le lion parce 
qu’il prenait les moutons de son père ! Imaginez quelle 
sorte de prières il a faites pour ces brebis : demandant 
que Dieu veille sur elles et protège chacun d’entre elles. 
Et Dieu les a vraiment protégés !

Nous devons vivre comme si Dieu est vivant, comme 
David l’a fait ! David avait une certaine innocence 
enfantine qui l’a même rendu plus fort dans ce domaine, 
mais il a risqué sa vie pour un agneau ! C’est un type du 
troupeau de Dieu ! Nous, ministres, risquerions-nous 
notre vie pour quelqu’un du peuple de Dieu ? J’espère 
que nous le ferions—que nous le devrions, certainement. 
C’est la sorte d’amour et de courage que David avait.

Ainsi, quand Goliath a menacé l’armée d’Israël, le 
jeune David a dit à Saül : « L’Éternel, qui m’a délivré de la 
griffe du lion et de la patte de l’ours, me délivrera aussi 
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de la main de ce Philistin » (verset 37). Goliath peut avoir 
été l’homme le plus grand ayant jamais marché sur la 
Terre. C’était un guerrier entraîné, couvert d’une armure 
impressionnante. David savait que c’était une situation 
très dangereuse. Il ne plaisantait pas. Il reconnaissait que 
des vies étaient en jeu ; il n’était pas naïf à ce sujet. Mais 
remarquez comment il a dit cela. Il savait que Dieu avait 
gagné ces batailles avec le lion et l’ours, pas lui-même, et 
il ne l’a jamais oublié.

UN DIEU EN ISRAËL
Remarquez comment David a parlé à Goliath : « David 
dit au Philistin : Tu marches contre moi avec l’épée, la 
lance et le javelot ; et moi, je marche contre toi au nom 
de l’Éternel des armées, du Dieu de l’armée d’Israël, que 
tu as insultée. Aujourd’hui l’Éternel te livrera entre mes 
mains, je t’abattrai et je te couperai la tête ; aujourd’hui je 
donnerai les cadavres du camp des Philistins aux oiseaux 
du ciel et aux animaux de la terre. Et toute la terre saura 
qu’Israël a un Dieu » (1 Samuel 17 : 45-46).

Quel exemple stupéfiant de la foi de David ! Quel 
pouvoir ahurissant dans l’esprit du jeune David qui 
a cru le Dieu vivant ! 

Pouvez-vous imaginer comment cet exemple va 
encourager et inspirer les gens de ce monde quand ils 
en viendront à connaître Dieu ?

Voyez-vous comment nous pouvons avoir un impact 
sur le monde, aujourd’hui, avec cette sorte de foi 
dans le Dieu vivant ?

David a été motivé pour lutter contre Goliath afin 
que toute la Terre puisse savoir qu’il y a un Dieu en 
Israël !
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David a été motivé pour montrer au monde entier que 
le Dieu d’Israël vit—Il est vivant et veut combattre pour 
chacun d’entre nous !

David n’essayait pas de devenir un grand général ; ce 
n’était pas du tout sa motivation. Il a été béni par Dieu 
et il voulait que tout Israël et tous les gentils sachent que 
Dieu vit !

Oh, combien la Grande-Bretagne, l’Amérique et Juda 
doivent entendre ce message aujourd’hui ! Ils doivent 
savoir qu’il y a un Dieu en Israël ! Ils doivent savoir qu’il 
y a un Dieu dans cette Église—un Dieu vivant qui leur 
dise ce qui ne va pas avec leur pays, leurs gens et leur 
gouvernement ! Ils doivent savoir !

« Et toute cette multitude saura que ce n’est ni par 
l’épée ni par la lance que l’Éternel sauve. Car la victoire 
appartient à l’Éternel. Et il vous livre entre nos mains » 
(verset 47). David était juste un jeune homme qui croyait 
Dieu, et Dieu était dynamiquement vivant pour lui. 
Quelle différence cela fait dans la vie d’une personne !

Risqueriez-vous votre vie pour montrer à ce monde que 
Dieu vit dans l’ÉPD, dans l’Israël spirituel ? Certainement 
personne, dans l’Israël physique, aujourd’hui, ne le 
ferait. Mais cela doit être notre but. Nous devons vouloir 
passionnément que le monde sache que le Dieu vivant est 
dans l’ÉPD. Le Dieu vivant est là, et Il veut que le monde 
entier le sache ! David était un homme selon Son cœur, 
ainsi il pensait comme Dieu à cet égard.

Croyez-vous peut-être que Goliath a été secoué par 
cette conversation ? Je crois qu’il l’a été. Il n’avait jamais 
rien entendu comme cela ! Il a dû s’arrêter et penser : 
Eh bien, il a certainement confiance. C’est un petit gars 
courageux. Je suis sûr que cela l’a perturbé. Il avait 
entendu des histoires au sujet du Dieu d’Israël. 
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Quand David est allé combattre, il a ramassé cinq 
pierres, pas seulement une. Une aurait fait le travail, 
mais David devait faire ce qu’il fallait. Il ne s’est pas 
contenté de se tenir debout et dire : Je vais prier pour que 
Dieu s’occupe de toi. Non, il a dit : « Je vais te tuer par le 
pouvoir de Dieu ! » Il devait y aller et laisser la puissance 
de Dieu travailler à travers lui. Il avait cinq pierres, mais 
il a dit : « La victoire appartient à l’Éternel ».

Aujourd’hui, Dieu dirige l’Israël spirituel, ou Sa 
véritable Église élue, et nous faisons les choses un peu 
différemment. Nous pouvons et faisons vraiment périr 
des problèmes géants à cause de notre foi dans le Dieu 
vivant. Mais nous ne tuons jamais personne !

Notre procès de six ans, avec l’Église universelle 
de Dieu, est un premier exemple. (Faites la demande 
d’un exemplaire gratuit de notre grand livre, Relever 
les ruines, pour avoir une pleine compréhension. Nous 
devions gagner le procès si nous voulions faire l’Œuvre 
de Dieu, aujourd’hui.)

À quel problème faites-vous face, et que vous 
ne pouvez pas traiter ? Peu importe son caractère 
gigantesque, il n’y a aucun problème que vous ne 
pourriez pas traiter si vous y faites face comme David. 
Nous pouvons conquérir n’importe quoi si la bataille est 
celle de l’Éternel ! Mais si nous n’avons pas ce Dieu vivant 
dans notre vie, nous n’allons pas conquérir comme nous 
le devrions. Nous avons besoin de tout ce pouvoir que 
David avait pour gagner. Fiez-vous à Dieu et faites face à 
vos problèmes dans la foi, et Dieu vous délivrera. Au-delà 
de cela, Il vous utilisera finalement comme Il va utiliser 
le roi David, en tant que roi dans le monde à venir !

Il ne s’agit pas seulement d’un slogan agréable ou 
une formule maligne : je parle du fait d’avoir foi dans 
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le Dieu vivant—du fait de se fier à Dieu pour faire 
de grandes choses dans votre vie ! Il a promis de faire 
cela—et Il ne peut pas mentir ! (Tite 1 : 2).

Dieu est le même hier, aujourd’hui et éternellement. Il 
veut toute une Église remplie de David ! C’est l’Église du 
Dieu vivant ! Nous animons un collège du Dieu vivant et 
des camps des jeunes du Dieu vivant et des congrégations 
du Dieu vivant ! Nos publications sont du Dieu vivant ! 
Dieu a établi toutes ces choses. Il est vivant ! Et oh, 
combien nous sommes bénis à cause de cela ! Nous, dans 
l’Église de Dieu, devons, aujourd’hui, réellement penser 
comme David.

Comment David a-t-il exprimé cela ? « Car tu es mon 
espérance, Seigneur Éternel ! En toi je me confie dès ma 
jeunesse » (Psaumes 71 : 5). Croire Dieu était quelque 
chose que David démontrait avant Goliath, avant le 
lion, avant l’ours, et qui remontait à son adolescence. 
« Ô Dieu ! Tu m’as instruit dès ma jeunesse, et jusqu’à 
présent j’annonce tes merveilles » (verset 17).

Dieu est un Dieu magnifique, puissant, merveilleux 
et rempli d’amour ! Pouvons-nous faire connaître Ses 
merveilles, même dès notre jeunesse ? Dieu veut que Son 
peuple—même les jeunes gens—se lève et le dise avec sa 
vie, aujourd’hui ! Et montre au monde, par des actes, que 
Dieu est vraiment de cette façon !

Attendez-vous que Dieu opère des miracles dans votre 
vie ? C’est à vous de décider. Votre vie c’est ce que vous en 
faites, et ce que Dieu en fait à travers vous.

Nous devons toujours rester humbles, évidemment. La 
foi de David en Dieu l’a aidé à bien prendre conscience de 
son identité et, également, à ne jamais devenir orgueilleux 
ou vaniteux. Mais avec la foi, rien ne pouvait arrêter Dieu 
de faire des choses impressionnantes dans sa vie !
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David savait qu’il était roi, il pensait comme un roi et 
il a lutté comme un roi. Il était un vrai roi même avant 
qu’il devienne le roi !

David a manifesté, ici,  une foi et un courage 
stupéfiants. Il s’est, personnellement, approché et a tué 
le géant qui amenait une telle honte sur Israël.

Dieu a, plus tard, remplacé la faible direction de Saül 
par la direction remplie de foi de David. Et comme nous 
le verrons, avec ce changement dans le gouvernement 
est venue une transformation géante, en Israël et 
dans son armée.

Vous verrez l’impact qu’un chef peut avoir sur sa 
nation et le monde quand il croit le Dieu vivant !

DAVID EN FUITE
Peu après que David a tué Goliath, Saül est devenu 
très jaloux du jeune homme. Il a permis au diable de 
l’influencer lourdement—au point de vouloir tuer David.

Samuel avait oint David, et je suis sûr que, voyant 
David fuir pour se protéger du roi d’Israël, devait être 
une des expériences les plus pénibles de sa vie ! Quel 
spectacle pour le monde ! 

David a dû attendre plus de 17 ans entre le moment où 
Samuel l’a oint et celui où il a été, en fait, couronné. Il a fallu 
beaucoup de patience. David avait la bonne attitude, mais 
il avait encore besoin de préparation. Dieu l’a fait attendre 
des années. Il travaille souvent de cette façon avec les gens.

Les saints de Dieu connaissent quelque chose de ce 
genre, aujourd’hui. Dieu vous a choisis pour partager Son 
trône dans l’avenir ! Mais vous devez attendre jusqu’à ce 
que Dieu soit prêt, et vous devez vous préparer à pouvoir 
régner. Cependant, n’oubliez jamais cette impressionnante 
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vérité : Dieu vous a déjà appelé. Mais Il veut vous choisir 
et vous préparer à être roi et sacrificateur, pour toujours, 
si vous voulez vous soumettre à Son gouvernement. Dieu 
dit dans Jacques : 2 : 5 qu’Il choisit les pauvres du monde, 
pour qu’ils soient riches en la foi. C’est ce que Dieu veut 
que vous soyez ! Même si vous êtes un berger maintenant, 
ne vous inquiétez pas à ce sujet.

Dieu a travaillé avec David pendant ces années où 
il était en fuite. Il est intéressant qu’une grande partie 
de l’entraînement de David pour son rôle en tant que 
roi a été de fuir Saül ! C’était, là, l’homme qui avait été 
déjà oint pour être roi, fuyant pour sauver sa vie ! Dieu 
permit que cela arrive. Spirituellement, David a été 
digne de son appel en apprenant comment dépendre 
de Dieu, constamment. Il a été fortement testé avant 
qu’il ne devienne le roi. Dieu le préparait à régner ! Il a 
amené un grand groupe de fugitifs qui ont commencé à 
suivre David. Diriger ces gens dans de telles conditions 
de test était une expérience immense pour le futur roi. 
Alors que la persécution par Saül augmentait, David et 
ses suiveurs ont vraiment appris à dépendre de Dieu. 
David a écrit des psaumes au sujet de ces expériences 
atroces, et ce sont les psaumes les plus inspirants que 
vous pourriez lire parce qu’il revenait toujours à Dieu et 
le remerciait de le délivrer.

Une raison importante pour laquelle David avait 
un tel pouvoir, c’est que cela provenait de son attitude 
envers le poste de Dieu. 1 Samuel 24 rapporte l’incident 
où il avait l’occasion de tuer Saül, et a plutôt coupé un 
morceau de son manteau. Aussitôt qu’il eut fait cela, 
il est dit que « le cœur [de David] lui battit » (verset 5). 
Son cœur a commencé à battre très fort, tandis qu’il 
se disait : Quelque chose n’est pas correct, ici. Je suis en 
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train de briser l’esprit de la loi de Dieu. David dit à ses 
hommes : « Que l’Éternel me garde de commettre contre 
mon seigneur, l’oint de l’Éternel, une action telle que de 
porter ma main sur lui ! Car il est l’oint de l’Éternel » 
(verset 6). C’était l’homme de Dieu ! Ce n’était pas juste 
un homme—c’était l’oint de Dieu ! De nouveau—Dieu 
était vraiment vivant pour David ! Il savait que s’il levait 
sa main contre l’oint de Dieu, il devrait faire face à ce que 
Dieu ferait à David en conséquence ! Quelle loyauté David 
a montrée à Saül—ou, en fait, à Dieu !

David n’a jamais attaqué Saül ; sa foi l’a gardé de cette 
grande faute. C’était en soi un réel accomplissement. 
David aurait pu railler Saül en disant : Je suis en ligne 
pour recevoir ta fonction. Tu es fini ; tu es de l’histoire 
ancienne. Mais il aimait beaucoup Saül, ce qui est 
stupéfiant après tout ce par quoi il a passé  ! C’est 
pourquoi Dieu aimait beaucoup David—parce qu’il 
mettait toujours Dieu dans le tableau.

Les hommes de David ont cru que Dieu avait livré 
Saül directement dans les mains de David. Dans un sens, 
c’était vrai : Dieu le lui a vraiment livré directement entre 
ses mains, mais pas pour la raison qu’ils croyaient : Il 
voulait savoir ce que le prochain roi d’Israël ferait ! Il 
l’entraînait pour être le roi d’Israël pour toujours ! 
Ainsi, Il a testé David jusqu’à la limite et David a dit : Non ! 
Je ne le toucherai pas. Cela a vraiment impressionné Dieu.

Durant 13  ans Saül a traqué David comme un 
animal. Pourtant, David a maintenu cette merveilleuse 
perspective spirituelle : « Mais David dit… : Ne le [Saül] 
détruis pas ! car qui pourrait impunément porter la 
main sur l’oint de l’Éternel ? Et David dit : L’Éternel est 
vivant ! c’est à l’Éternel seul à le frapper, soit que son 
jour vienne et qu’il meure, soit qu’il descende sur un 
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champ de bataille et qu’il y périsse. Loin de moi, par 
l’Éternel ! de porter la main sur l’oint de l’Éternel !... » 
(1 Samuel 26 : 9-11). Dans ce cas-là, tout ce que David 
aurait eu à faire, c’était de ne rien dire, et Saül aurait été 
mort. Ses hommes suppliaient David de les laisser le tuer, 
et David a dit non.

Dieu avait approuvé que Saül soit le roi d’Israël. 
David savait qu’il ne serait pas le roi jusqu’à ce que 
Dieu ait enlevé Saül. David a appris profondément 
que c’était la responsabilité de Dieu de le faire—pas 
la sienne !

Dieu enseignait à David la leçon suprême du 
gouvernement. Comme M.  Armstrong l’a dit  : «  le 
gouvernement, c’est tout! »

Avant que nous puissions être dans le royaume de 
Dieu, nous devons apprendre cette profonde leçon.

Cela touche vraiment au gouvernement et à la façon 
dont nous considérons l’autorité de Dieu. Quand l’Église 
universelle de Dieu s’est écartée du droit chemin après 
la mort de M. Armstrong, je me suis efforcé de maintenir 
la même attitude. Je n’ai jamais levé la main contre ces 
chefs corrompus de l’Église. Je n’ai pas essayé de les 
chasser de leur « trône »—j’ai simplement fait l’Œuvre de 
Dieu après qu’Il a déplacé la lampe, comme Il l’a ordonné. 
Même en imprimant Le mystère des siècles, tout ce que 
nous avions essayé de faire, c’était de faire l’Œuvre et, 
eux, ils essayaient de l’arrêter ! Mais Dieu avait déplacé 
la lampe avec Le message de Malachie. Lorsque la lampe 
s’en va, vous devez vous en aller. Vous feriez mieux de 
savoir où elle se trouve, sinon vous serez laissé dans les 
épaisses ténèbres de ce monde.

David a, également, utilisé ce temps pour former 
ces hommes à être des combattants compétents, à 
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endurer l’épreuve, à être hardis et audacieux, lorsqu’ils 
combattent pour Dieu. Ces leçons se sont toutes avérées 
inestimables, plus tard, tant à David qu’à ses hommes en 
contribuant à mettre en déroute les ennemis d’Israël et 
à établir le royaume.

David est resté fidèle à Saül même après la mort 
de Saül ! Après toutes ces épreuves, un homme est venu 
vers David prétendant avoir tué Saül. Je ne crois pas qu’il 
l’ait fait ; il était assez évident qu’il mentait. Mais David 
a fait tuer cet homme (2 Samuel 1 : 13-16). Il y avait de 
la traîtrise envers l’office de Dieu, et il a voulu que tout 
Israël sache qu’on ne doit pas agir traîtreusement envers 
cette fonction ! Évidemment, David pensait au-delà de 
Saül : il était en train d’être établi dans son poste. Mais 
il aimait toujours Saül et respectait sa mémoire, et 
établissait le gouvernement de Dieu en Israël.

Cela a pris du temps pour que la nation se rétablisse 
de l’instabilité provoquée par le gouvernement corrompu 
de Saül. Un général de Saül couronna, comme roi, Isch-
Boscheth, le fils de Saül, déclarant essentiellement 
une guerre civile. La guerre entre le gouvernement de 
David et celui de la maison de Saül a continué pendant 
longtemps (2 Samuel 3 : 1). C’était une période sans 
loi, et David devait prendre le contrôle. Quand deux 
hommes ont assassiné Isch-Boscheth, croyant rendre 
service à David, David a envoyé un message fort en les 
faisant tuer et leur faisant couper les mains et les pieds 
et en les faisant pendre au-dessus de l’étang d’Hébron 
(2 Samuel 4 : 12).

David a commencé à introduire la peur chez les 
Israélites pour qu’ils puissent entendre et craindre la loi 
de Dieu, le gouvernement de Dieu. En résultat, Dieu est 
devenu vivant pour ces gens ! 
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Souvenez-vous, David s’occupait de gens qui n’avaient 
pas l’Esprit saint de Dieu. Les gens à l’esprit charnel 
doivent être traités différemment.

CONSULTER DIEU
Dieu avait de grands plans pour David. Un des plus 
grands, comme nous le verrons, c’était que David se 
prépare à construire une maison de Dieu fabuleuse, à 
Jérusalem. Mais avant qu’il puisse participer à un tel 
projet exalté, Dieu devait le juger et l’éprouver, et le roi 
devait apprendre quelques leçons importantes.

Les Israélites avaient perdu l’arche de l’alliance, 
durant l’époque de Saül—la chose la plus honteuse qui 
pouvait leur arriver. Cela a certainement révélé l’état de 
leur relation avec Dieu. David voulait amener l’arche à 
Jérusalem. C’était un bon désir, mais il n’a pas fait les 
choses de la bonne façon. Il n’a pas consulté le ministère, 
ou les Lévites ; il a consulté les dirigeants politiques 
(2 Samuel 6: 1). Vous pouvez voir comment il a rassemblé 
les gens derrière ce projet dans 1 Chroniques 13 : 2-3. Tout 
ce que David a fait, et conduit les gens à faire, semblait 
très religieux. Mais quelque chose était terriblement 
erroné.

Comme le verset  4 le déclare, «  la chose parut 
convenable à tout le peuple ». Les gens pensaient que 
c’était formidable, mais était-ce correct aux yeux de Dieu ?

2 Samuel 6 : 2 l’appelle « l’arche de Dieu, devant 
laquelle est invoqué le nom de l’Éternel des armées 
qui réside entre les chérubins au-dessus de l’arche ». 
C’est le grand Dieu qui s’assoit sur Son trône entre les 
chérubins—et l’arche était la réplique de ce trône sur 
la Terre ! Elle représentait le gouvernement de Dieu sur 
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l’Israël charnel. C’était un événement crucial important, 
pour le moins qu’on puisse dire.

Les Israélites transportaient l’arche sur un char neuf 
(verset 3). Ils jouaient toutes sortes de musique ; c’était 
une occasion festive. Les gens l’appréciaient tout à fait, 
jusqu’à ce que les bœufs trébuchent. Alors quelque 
chose d’horrifiant est arrivé.

« … Uzza étendit la main vers l’arche de Dieu et la 
saisit, parce que les bœufs la faisaient pencher. La colère 
de l’Éternel s’enflamma contre Uzza, et Dieu le frappa 
sur place à cause de sa faute. Uzza mourut là, près de 
l’arche de Dieu » (versets 6-7).

Ce fut un terrible événement qui a certainement 
obtenu l’attention d’Israël. Qu’est-ce que le peuple avait 
mal fait ? Qu’est-ce que David avait mal fait ?

« David fut irrité de ce que l’Éternel avait frappé Uzza 
d’un tel châtiment. Et ce lieu a été appelé jusqu’à ce jour 
Pérets-Uzza » (verset 8).

Il semble que David ait été fâché, durant environ 
trois mois. Plutôt que de s’examiner, il en a voulu à Dieu 
(versets 9-11). Qu’est-ce qui était, donc, incorrect avec la 
façon dont David faisait les choses ?

Premièrement, dans Exode 25 : 14 et Nombres 7 : 9, 
Dieu ordonne à Israël que l’arche soit transportée sur les 
épaules en utilisant des barres—et non pas dans un char 
neuf. Nombres 4 : 15 déclarent que seuls les fils de Lévi 
devaient la transporter de cette façon. Apparemment, 
David ne les avait même pas consultés—ce qui était une 
grande faute. Troisièmement, Nombres 4 : 15 instruit 
que, parmi les Lévites, seule la lignée de Aaron pouvait 
toucher l’arche ou toute chose sainte. La loi précisait ce 
qui devrait être fait. Quiconque en savait beaucoup à ce 
sujet aurait pu le dire à David. Quand nous obéissons 
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à Dieu, nous devons le faire de la façon qu’Il dit—dans 
l’ordre qu’Il dit de le faire. Ils n’ont pas fait cela.

Dieu était-Il dur en frappant Uzza à mort juste parce 
qu’ils ont fait une erreur ? Nous devons regarder cela 
de la perspective de Dieu. C’était une faute terrible 
qu’ils n’auraient pas dû faire. Si David devait construire, 
à l’intention de Dieu, une maison pour cette arche, il 
devait être capable de suivre les instructions de Dieu en 
détail. Dieu formait David afin qu’il règne pour toujours 
sur tout Israël ! Dieu vous prépare aussi afin que vous 
régniez pour toujours. Peut-être ne comprenez-vous 
pas toujours ce que Dieu fait dans votre vie, mais Il vous 
prépare pour régner pour toujours.

ADORER DIEU « SELON LA LOI »
Après trois mois, David avait réalisé ce qu’il avait mal fait 
et était prêt à essayer de déplacer l’arche de nouveau. 
1 Chroniques 15  : 2 mentionne  : « Alors David dit  : 
L’arche de Dieu ne doit être portée que par les Lévites, 
car l’Éternel les a choisis pour porter l’arche de Dieu et 
pour en faire le service à toujours ». 

Tout comme pour beaucoup de choses, aujourd’hui, 
nous devons prendre conseil avant d’agir. Nous 
devons consulter la parole de Dieu sur tous les détails 
de notre vie. Il n’est pas suffisamment bon de se 
contenter d’adorer Dieu. Nous devons le faire à Sa façon. 
Jésus-Christ a demandé : « Pourquoi m’appelez-vous 
Seigneur, Seigneur ! et ne faites-vous pas ce que je 
dis ? » (Luc 6 : 46). Beaucoup de personnes veulent être 
religieuses et parlent du Seigneur tout le temps, mais 
elles ne veulent pas faire ce que Dieu dit ! Dieu s’occupera 
de ces personnes, en conséquence.
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Les Laodicéens ont leur façon d’adorer Dieu, mais ils 
n’adorent pas Dieu en esprit et en vérité. C’est aussi facile 
à démontrer que de démontrer que David avait tort dans 
la façon dont il a, au premier abord, déplacé l’arche.

«  Parce que vous n’y étiez pas la première fois, 
l’Éternel, notre Dieu, nous a frappés ; car nous ne l’avons 
pas cherché selon la loi » (1 Chroniques 15 : 13). David 
avait vraiment appris quelque chose de valeur. C’est 
étonnant comment il s’est repenti. Il a accentué le fait 
que tout doit être fait « selon la loi ». Appliquez la loi de 
Dieu correctement et oubliez le raisonnement humain. 
David a vraiment craint Dieu et a voulu faire les choses 
exactement de la façon pour laquelle Dieu les avait faites.

Nous allons gouverner l’univers entier, qui semble 
sans fin pour les astronomes. Supposez que Dieu vous 
donne la juridiction sur une partie de l’univers et que 
vous faites de grossières erreurs parce que vous êtes 
négligent avec la loi et les instructions de Dieu. Bientôt, 
vous détruiriez des choses comme Lucifer. Dieu nous 
donne une lourde responsabilité !

L’Écriture consigne comment David a désigné des 
Lévites juste pour remercier et louer Dieu selon la parole 
de Dieu (1 Chroniques 16 : 4). Il a écrit des psaumes 
exaltant les merveilleuses œuvres de Dieu, et publiant 
les actes de Dieu autant que possible (Psaumes 96, 105, 
106). Quand je lis des passages comme cela attentivement, 
je me rends compte que j’ai besoin de me repentir et 
remercier et louer Dieu davantage ! Nous, aussi, nous 
devrions permettre aux actes de Dieu d’être connus par 
Son Église ! Faire savoir aux gens quand Dieu guérit ou 
opère quelque autre miracle. Assurez-vous qu’ils sachent 
ce que fait Dieu ! David a parlé de prosternation « devant 
l’Éternel avec de saints ornements » [d’adoration de Dieu 
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« dans la beauté de la sainteté » (selon la King James)] 
(1 Chroniques 16  : 29). Quelle belle expression ! 
Combien c’est beau d’être saint. Combien c’est beau 
une église sainte, un mariage saint, une famille 
sainte ou une unité sainte—et combien c’est laid le 
divorce, la division, la haine et les disputes ! Nous 
sommes ici-bas pour naître dans la famille de Dieu 
et devenir saints comme Dieu est saint.

Ayant appris cette leçon, David était prêt à réfléchir à 
la construction d’une structure plus permanente pour 
l’arche.

PRÊT À BÂTIR
Un chapitre pivot dans les anciens prophètes, c’est 
2 Samuel 7. Il contient la prophétie de Dieu sur le trône 
sans fin de David. 

Voyez comment ce chapitre commence : « Lorsque le 
roi habita dans sa maison, et que l’Éternel lui eut donné 
du repos, après l’avoir délivré de tous les ennemis qui 
l’entouraient, il dit à Nathan le prophète : Vois donc ! 
J’habite dans une maison de cèdre, et l’arche de Dieu 
habite au milieu d’une tente. Nathan répondit au roi : Va, 
fais tout ce que tu as dans le cœur, car l’Éternel est avec 
toi » (versets 1-3). David avait ce beau palais. Pourtant, 
subitement, son cœur s’est mis à battre très fort, et il 
a dit : Qu’est-ce que je fais ? J’ai cette belle maison, mais 
nous n’avons pas de maison pour Dieu et l’arche ! Alors, 
il a conçu le plan de bâtir une maison. C’était le centre 
d’attention du roi David : Quelle grande chose puis-je faire 
pour Dieu ? Cela montre une conversion spirituelle réelle.

David a été inspiré à construire une maison pour 
Dieu. Il n’a pas obtenu de bâtir cette maison, mais il s’y 
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est sûrement préparé. Et Dieu lui a donné un fils qui a 
vraiment construit cet édifice magnifique. Mais Dieu 
a préparé David afin qu’il joue un énorme rôle dans la 
construction.

Pour que David soit capable de servir dans les 
préparatifs pour cette maison, il devait être fortement 
éprouvé. Pensez aux épreuves de David ! Pour obtenir 
l’attitude qu’avait cet homme, nous devons être 
éprouvés et testés. Nous sommes imparfaits et devons 
être corrigés pour construire le caractère que Dieu, si 
charitablement et si tendrement, travaille, avec nous, à 
produire.

Ici, dans ce temps de la fin, nous avons pu construire 
une maison pour Dieu—une maison pour le Dieu 
de David et de Samuel ! Nous avons eu des épreuves 
particulièrement sérieuses avant de décider de 
construire une maison pour Dieu. Dieu a fait des choses 
« selon la loi ». Je crois que c’est comme cela que Dieu 
nous préparait pour construire Sa maison et pour le 
glorifier !

Construire une maison pour le Dieu vivant est une 
entreprise monumentale ! Dieu nous a permis d’avoir un 
tel honneur afin que nous puissions mettre notre esprit 
plus intensément sur ce qu’Il fait et sur tout ce qu’Il est.

Le but de la maison de Dieu, c’est de glorifier Dieu 
dans le monde entier ! Voyez ce que David dit plus tard 
dans ce chapitre : « Que ton nom soit à jamais glorifié, et 
que l’on dise : L’Éternel des armées est le Dieu d’Israël ! 
Et que la maison de ton serviteur David soit affermie 
devant toi  !  » (verset  26). Une traduction du récit 
parallèle, dans 1 Chroniques 17 : 24 dit : « Qu’elle subsiste, 
afin que ton nom soit à jamais glorifié ». Nous sommes 
là pour glorifier le nom de Dieu pour toujours ! Nous 
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devons prier continuellement pour que nous vivions Sa 
voie.

Dieu n’a pas voulu laisser David construire cette 
maison à cause de son histoire sanguinaire ; Il ne désirait 
pas que Sa maison soit associée à de l’effusion de sang. 
Mais quand Dieu a dit à David qu’Il utiliserait son fils 
pour la construction effective du temple, comment David 
a-t-il répondu ? « Et le roi David alla se présenter devant 
l’Éternel, et dit : Qui suis-je, Seigneur Éternel, et quelle 
est ma maison, pour que tu m’aies fait parvenir où je 
suis » (2 Samuel 7 : 18). David n’a pas fait la tête. Il s’est 
senti honoré—parmi les millions de gens—d’avoir une 
participation dans la construction pour le grand Dieu !

Nous devons avoir la même attitude. Qui suis-je 
pour être, là, dans la seule Église de Dieu sur toute cette 
planète ? Comment puis-je être si béni quand tous ces 
milliards de gens ne connaissent rien de Dieu ? Qui suis-je 
pour avoir cet honneur ?

Quand était-ce la dernière fois que vous avez remercié 
Dieu pour cela ? Quand était-ce la dernière fois que vous 
avez remercié Dieu comme David ? Pour être là, sachant 
tout ce que nous devons connaître de Dieu et être honorés 
de construire Sa maison sur la Terre—la seule qu’il 
y aura avant le retour de Jésus-Christ. Qui sommes-nous 
pour que nous soit donnée cette opportunité ?

Le Roi David a institutionnalisé la louange 
pour Dieu. Pendant toute sa longue vie, David avait 
grandi à aimer Dieu profondément. Il connaissait le 
grand amour de Dieu pour l’humanité. Il savait que 
les hommes devraient louer Dieu à cause de toutes Ses 
« œuvres merveilleuses » (Psaumes 107). David a été 
ébloui par Dieu. Nous devons tous développer cette 
même façon de penser. Réfléchissez à l’identité de Dieu 
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et aux occasions qu’Il vous offre, et demandez-vous : Qui 
suis-je ? Qui suis-je pour être dans l’Église de Dieu ? Qui 
suis-je pour faire une Œuvre pour Dieu ? Qui suis-je pour 
représenter le Dieu vivant ? Pourquoi devrions-nous 
être si privilégiés et si honorés ? Parmi ces milliards de 
gens, pourquoi nous ? Regardez au-delà des problèmes 
actuels—voyez cette indescriptible bénédiction que Dieu 
vous a faite ! Aussi longtemps que nous aurons cette 
attitude, Dieu va nous bénir jour après jour !

Comme nous, David avait beaucoup de défauts—
beaucoup, qui sont même mentionnés dans la Bible. Il 
était humain, après tout (Psaumes 25 : 7). Mais Dieu n’a 
jamais renoncé à lui, et Il ne renoncera jamais à vous—
aussi longtemps que vous ne renoncez jamais à Lui !

UN TRÔNE ÉTABLI POUR TOUJOURS
Même si Dieu n’a pas permis à David de Lui construire 
une maison, Il était très content du désir de David de 
faire ainsi. Et Il a fait une promesse phénoménale à 
cet homme selon Son cœur : « Quand tes jours seront 
accomplis et que tu seras couché avec tes pères, j’élèverai 
ta postérité après toi, celui qui sera sorti de tes entrailles, 
et j’affermirai son règne. Ce sera lui qui bâtira une 
maison à mon nom, et j’affermirai pour toujours le trône 
de son royaume » (2 Samuel 7 : 12-13). Dieu a établi le 
trône de David afin qu’il dure pour toujours !

Le Cambridge Bible Dictionary et fondamentalement 
tous les autres commentaires de la Bible disent que la 
monarchie de Juda est tombée quand le premier temple 
a été détruit. Ils savent que cela contredit ce que Dieu 
a promis dans 2 Samuel 7. Dieu a dit que le trône de 
David continuerait pour toujours ! Mais ils disent que 
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la monarchie est morte avec Sédécias. Qui se trompe, 
ici ? Si ces érudits de la Bible avaient fait un peu plus 
d’étude de la Bible, ils verraient que Dieu ne ment jamais, 
qu’Il n’échoue jamais et qu’Il peut accomplir des choses 
miraculeuses. Mais ces lettrés mettent leur propre 
raisonnant humain au-dessus des promesses de Dieu !

Herbert W. Armstrong croyait bien ce que la Bible 
dit et s’y est soumis. Dieu lui a révélé ce qui est arrivé 
au trône de David. Les Anglo-saxons selon la prophétie 
expliquent comment Dieu a tenu Sa promesse. Six 
millions d’exemplaires de ce livre ont été envoyés. 
Pourtant, les érudits se cramponnent toujours à leurs 
idées en dépit de toutes les sortes de preuves bibliques 
et séculières prouvant qu’ils se trompent et que Dieu a 
raison !

Quand les commentaires disent que la monarchie a 
pris fin avec Sédécias, ils traitent Dieu de menteur ! Voici 
une prophétie claire, de la part du Dieu vivant, disant 
que le trône de David serait établi pour toujours ! Une 
compréhension du trône de David ouvre l’éternité !

Remarquez cette prophétie dans Ésaïe 9 : 6-7 : « Car 
un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la 
domination reposera sur son épaule  ; on l’appellera 
Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, 
Prince de la paix. Donner à l’empire de l’accroissement, et 
une paix sans fin au trône de David et à son royaume, 
l’affermir et le soutenir par le droit et par la justice, 
dès maintenant et à toujours : voilà ce que fera le zèle 
de l’Éternel des armées ». Dans le royaume de Dieu à 
venir, le Christ va régner à partir du trône de David 
pour toujours. La responsabilité d’administrer le 
gouvernement de Dieu sera placée sur Son épaule. Et 
ce gouvernement—le même gouvernement qui a déjà 
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été restauré pour l’Église de Dieu—va croître pour 
toujours ! Il dirigera l’Œuvre de Dieu dans l’univers. 
Ce même gouvernement enseigné par M. Armstrong 
s’étendra durant toute l’éternité !

Sans ce gouvernement, nous n’avons aucun avenir. 
Mais ceux qui s’accrochent à ce gouvernement auront 
raison pour toujours. Les enjeux sont éternels—pour 
toujours ! Nous devons comprendre ce gouvernement 
éternel.

Le Christ va régner à partir du trône de David—ce 
trône est sur Terre, aujourd’hui. Un des échecs les plus 
lugubres de l’Amérique et de la Grande-Bretagne, c’est 
qu’elles ne comprennent presque rien de ce trône. Nos 
nations pitoyables et dégénérées ont un avenir sombre 
et désolé, à moins qu’elles ne saisissent leur majesté 
future tournant autour du trône de David. Ce trône est 
le petit début de la splendeur éternelle dans la 
famille de Dieu !

UN TRÔNE FAMILIAL
Dans 2 Samuel 7 : 13, le mot maison veut dire habitation 
et serait mieux traduit par famille. Dieu établit un trône 
familial pour toujours.

Le verset suivant renforce cette vérité encore plus : 
« Je serai pour lui un père, et il sera pour moi un fils » 
(verset 14). Dieu a dit à David qu’Il serait un Père pour 
Salomon. Salomon serait Son fils. C’est le trône de la 
famille Dieu—le gouvernement de la famille Dieu. Les 
rois faisant partie de la royauté de Dieu doivent être des 
dirigeants dans la famille de Dieu. Salomon était roi, 
mais il était aussi fils de Dieu le Père ! Dieu n’aura pas de 
rois qui ne soient pas Ses fils—Sa famille.
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C’est une prophétie sur la famille de Dieu, dans le 
monde à venir. Nous devons être un comme le Père 
et le Fils sont un—et l’ont été pendant toute l’éternité 
(Jean 17). SEUL le gouvernement de Dieu a toujours 
fonctionné ! Et il a fonctionné depuis toujours ! En 
revanche, le gouvernement de l’homme n’a jamais 
fonctionné avec succès.

Les livres de Samuel et des Rois démontrent vraiment 
que c’est une catastrophe spirituelle si vous détruisez la 
famille.

L’Église laodicéenne de Dieu n’honore pas Dieu en 
tant que Père (Malachie 1 : 6). Si elle l’avait fait, tout le 
peuple de Dieu serait uni, aujourd’hui. Le Père est le 
Chef. La famille de Dieu, comme toute famille stable, 
doit avoir un gouvernement d’amour.

C’est l’énorme différence entre une fausse Église et 
l’Église de Dieu. Aucun homme ne va diriger l’Église 
de Dieu, qui est la famille du Père. Il ne réserve cette 
prérogative qu’à Lui-même.

2 Samuel 7 : 14 continue : « S’il fait le mal, je le châtierai 
avec la verge des hommes et avec les coups des enfants 
des hommes ». Un roi ou un dirigeant de l’Église de Dieu 
pourrait faiblir et croire qu’il est au-dessus de la loi. Dieu 
promet qu’Il corrigera Ses dirigeants « avec la verge des 
hommes » de ce monde. Les membres de la véritable 
Œuvre de Dieu devraient savoir par la foi que leurs 
ministres—même les ministres les plus élevés—
seront corrigés ! Dieu est un Père qui tendrement 
« donne la fessée » à Ses dirigeants qui commettent 
l’iniquité. C’est une promesse immanquable de Dieu !

Dieu dit : Je veux que tout le monde dans ma famille soit 
impliqué dans ce message plein d’espoir ! Je veux que ce 
soit construit dans leur caractère dès l’époque où ils sont 
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bébés jusqu’à l’âge adulte. Si l’on nous enseigne ces choses, 
au fil des ans cela commence à devenir une partie de 
nous, et nous revêtons cette nature juste et divine. Dieu 
nous prépare pour la vie éternelle !

LE GOUVERNEMENT  
FAMILIAL DE DIEU

Le don le plus précieux de Dieu à l’homme, c’est Son 
gouvernement familial. Si vous étudiez soigneusement 
le sujet du trône de David, vous verrez que Dieu construit 
des rapports Père-fils avec Ses enfants engendrés par 
l’Esprit, aujourd’hui. Il construit Sa famille. Si nous 
nous repentons maintenant, nous avons l’incomparable 
opportunité de partager le trône de Dieu pour toujours ! 

La majesté de 2 Samuel 7 : 14 devient plus vivante 
quand nous voyons comment elle est utilisée dans le 
Nouveau Testament. L’apôtre Paul cite ce verset dans 
le premier chapitre d’Hébreux : « Car auquel des anges 
Dieu a-t-il jamais dit : Tu es mon Fils, Je t’ai engendré 
aujourd’hui ? Et encore : Je serai pour lui un père, et il 
sera pour moi un fils ? » (Hébreux 1 : 5). Le contexte de 
ce verset montre Dieu parlant à Jésus-Christ. Mais la 
référence de la Bible King James rapporte que la dernière 
moitié de ce verset est citée de 2 Samuel 7 : 14, où fils 
fait référence au roi Salomon—un homme ordinaire 
comme vous et moi ! Quelques commentaires, comme 
le Anglican Commentary Bible, font la même connexion.

Tout a trait à la famille ! Dieu continue à accentuer 
le fait que nous avons une relation Père-fils avec Lui—
tout comme le Christ Lui-même ! Comprenons-nous 
ce qu’enseigne ce passage ? Il montre ce qui est, et a été, 
dans l’esprit de Dieu à travers les âges !
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Ce passage continue en discutant des anges. Si vous 
deviez voir un ange dans tout son éblouissant éclat, 
vous vous évanouiriez probablement. Les anges sont 
beaucoup plus puissants que les êtres humains. Mais 
lisez le reste d’Hébreux 1 : vous verrez qu’un ange n’a 
jamais été qualifié de fils engendré de Dieu. Même ces 
magnifiques êtres spirituels n’ont pas cette potentialité ! 
Mais l’humanité l’a.

Dieu n’a jamais appelé un ange Son fils engendré, mais 
Il a dit ces mots à David. Il les dit partout dans la Bible. Je 
serai son Père. Il a parlé à David comme Il l’a fait au Christ. 
Nous devons avoir ce message ancré au cœur et au plus 
profond de notre être : Dieu construit une famille.

Une définition du mot accroissement, d’Ésaïe 9 : 7, est 
« progéniture, accroissement d’une famille » (Gesenius’ 
Hebrew-Chaldee Lexicon). La famille de Dieu va-t-elle 
s’accroître pour toujours ? Il y a cette possibilité. Quel que 
soit l’avenir, au-delà du Millénium, cela est stupéfiant. 
Les prémices seront au sommet de la pyramide avec Dieu. 
Et la pyramide grandira pour toujours. Cela signifie 
que notre position de responsabilité et d’autorité 
grandira pour toujours ! Nous avons l’illustre devoir 
de contribuer à étendre l’amour de Dieu pour toujours.

C’est une prophétie sur la famille aimante de Dieu. 
Cet amour de Dieu coule de deux façons. Le Père aime 
tellement Sa famille qu’Il a donné Son seul Fils. C’est 
un amour si profond que le Fils de Dieu est mort pour 
nous. Il n’y a pas d’amour plus profond. À présent, nous 
devons travailler pour construire un amour où nous 
pourrions mourir pour Dieu si cela est exigé.

Nous savons que ce genre de gouvernement plein 
d’amour fonctionne. Le Père et le Fils ont démontré 
depuis toute l’éternité comment il fonctionne.
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Quand l’Église se désintégrait, en 1979, M. Armstrong 
a organisé une réunion d’urgence et a fait venir tous les 
ministres. Il a martelé ce message sur la bonne nouvelle 
de la famille de Dieu à venir ! Il s’agit de l’Évangile : nous 
allons naître dans la famille de Dieu ! L’Église entière 
a été presque détruite parce que les ministres avaient 
perdu cette vision.

Satan essaie de détruire la famille de Dieu. Il hait le 
fait que cette famille ne lui a jamais été offerte. Dieu n’a 
jamais dit à l’un de ces anges brillants et puissants : « Tu 
es mon fils, je t’ai engendré aujourd’hui » (Hébreux 1 : 5).

Nous devons comprendre l’importance de la famille 
de Dieu et de cet appel ! Les familles et les mariages sont 
des relations sur le plan divin. Qu’est-ce qui pourrait être 
plus important que cela ? Qu’est-ce qui pourrait être plus 
important que le fait de mettre votre mariage et votre 
famille sur le plan divin ? Cela a fonctionné pour Anne, 
et cela a certainement fonctionné pour Samuel et David.

Les prémices—ceux qui sont appelés avant le retour 
de Jésus-Christ—sont appelées pour être l’Épouse du 
Christ. C’est l’appel le plus élevé que Dieu a pour tout 
être humain ! Saisissons-nous ce que veut dire être un 
humain ? Des prémices ? C’est ce que Dieu a essayé 
d’enseigner à l’homme dès le commencement.

La famille humaine est un modèle de la famille Dieu. 
La famille est une relation sur le plan divin. Cette 
institution a été créée pour nous amener dans la 
famille Dieu. Cela n’a jamais été la potentialité des 
anges puissants et majestueux.

« Ta maison et ton règne seront pour toujours assurés, 
ton trône sera pour toujours affermi » (2 Samuel 7 : 16). 
Dieu dit à plusieurs reprises que le trône de David 
sera établi pour toujours. La clé de David, dont il 
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est question dans Ésaïe 22 et Apocalypse 3, ouvre la 
glorieuse éternité !

Une référence dans la King James indique que nous 
devrions comparer 2 Samuel 7 : 16 avec Luc 1 : 31-33 : « Et 
voici, tu deviendras enceinte, et tu enfanteras un fils, et 
tu lui donneras le nom de JÉSUS. Il sera grand et sera 
appelé Fils du Très-Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera 
le trône de David, son père. Il règnera sur la maison de 
Jacob éternellement, et son règne n’aura point de fin ». Le 
Anglican Bible Commentary déclare aussi que ces versets 
sont principalement une citation de 2 Samuel 7 : 16. Ici, 
nous voyons le trône de David mentionné de nouveau. Ce 
« trône » est resté sur la Terre à travers tous les siècles. 
C’est un trône à partir duquel le Christ doit régner pour 
toujours. Il ne doit y avoir aucune fin.

Ce trône appartient au Fils du « Très-Haut » qui est 
Dieu le Père. C’est un trône familial royal. Dieu construit 
un gouvernement familial qui dirigera l’univers pour 
toujours ! L’espace et le temps sont hallucinants  : 
l’univers, et pour toujours !

Nous voyons comment le gouvernement de Dieu sera 
administré pendant le Millénium. Mais cette vision 
s’étend dans l’éternité. Cela signifie que nous voyons 
aussi comment l’univers sera gouverné pour toujours !

POURQUOI DIEU A ÉPROUVÉ DAVID
Le bon sens devrait nous dire que le partage de ce trône 
exigera une qualification difficile. Un entraînement 
extensif et des épreuves ardentes sont nécessaires. 

2 Samuel 11 mentionne que David a commis l’adultère 
avec Bath-Schéba. Je suis sûr que Bath-Schéba y a joué 
son rôle ; elle a vraiment tenté David, et je crois qu’elle 
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savait ce qu’elle faisait. Mais David ne s’est pas arrêté 
avec l’adultère—il a rendu le problème encore pire en 
assassinant Urie. Ces péchés ont été exposés à la nation 
entière et au monde ; nous lisons encore à leur sujet, 
aujourd’hui. C’étaient des péchés terribles, et David 
devait vraiment payer pour eux. Dieu a dit à David que 
l’épée ne partirait jamais de sa maison (2 Samuel 12 : 10).

David n’a jamais blâmé Bath-Schéba. Autant que je 
puisse voir dans la Bible, David ne s’est jamais justifié, 
ne serait-ce qu’une fois. Il a juste dit : Oh, quel pécheur je 
suis ! Il savait bien comment se repentir. Si vous voulez 
apprendre comment vous repentir, allez vers David.

Après qu’il a commis le péché avec Bath-Schéba, David 
a connu des fléaux terribles dans sa famille. Il avait 
plusieurs enfants de différentes mères, et je suis sûr qu’il 
ne pouvait pas s’occuper d’eux tous. Son fils premier-né, 
Amnon, a violé sa demi-sœur. Un autre fils, Absalom, a 
pris vengeance en tuant Amnon. Plus tard, Absalom a 
mené une révolte pour dérober le trône à David.

Quand, en fait, David péchait, son propre peuple 
l’attaquait—et il l’a tout juste supporté. Il y a l’incident 
avec Schimeï qui le maudissait, et un de ses hommes a 
voulu tuer l’homme. David a dit : Oh, laisse-le, tranquille. 
Peut-être que Dieu jugera bon pour moi que je m’occupe 
de ses malédictions. David a estimé qu’il méritait 
probablement ce que l’homme disait de lui (2 Samuel 16).

David a eu de sérieuses épreuves—parmi les plus dures 
que quiconque d’autre, dans la Bible ! Je suis sûr que, 
par moments, il a regretté de ne pas pouvoir retourner 
à la simple vie de surveillance des moutons ! Sous l’œil 
vigilant de Dieu, David a connu beaucoup d’épreuves et de 
tests. Nous ne devons jamais oublier qu’il était préparé et 
entraîné pour régner sur Israël pour toujours !
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Nous avons été choisis pour construire la vision de 
Dieu dans notre esprit. Nous devons apprendre à penser 
et agir comme Dieu.

Être un dirigeant—un roi, un ministre—n’est pas un 
travail facile. Ceux qui sont dans de hautes fonctions ont 
besoin de l’aide et du soutien des gens qu’ils dirigent.

Dieu a éprouvé David jusqu’à ce qu’Il puisse finalement 
savoir, et absolument ne jamais douter, que David 
resterait fidèle à la voie de Dieu et à Son gouvernement 
même si cela voulait dire renoncer à sa propre vie !

C’est la même attitude dont nous avons besoin. Le 
dernier avertissement à l’ère de Philadelphie de l’Église 
de Dieu, c’est que personne ne prenne ta couronne—ton 
trône (Apocalypse 3 : 11). Après cela vient la rébellion des 
Laodicéens, dans la dernière ère de l’Église, le temps 
dans lequel nous sommes, aujourd’hui (versets 14-19). 
Dieu explique, ensuite, ce que nous devons faire afin 
de nous qualifier pour notre trône. « Voici, je me tiens 
à la porte, et je frappe. Si quelqu’un entend ma voix et 
ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je souperai avec lui, et 
lui avec moi » (verset 20). Premièrement, le fidèle reste 
des Philadelphiens doit frapper à la porte et avertir les 
Laodicéens. C’est la manière dont nous mettons Dieu en 
premier. Son Œuvre est plus importante que notre vie.

La récompense pour cet effort est astronomique : 
nous allons partager le trône du Christ ! « Celui qui 
vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, 
comme moi j’ai vaincu et me suis assis avec mon Père 
sur son trône » (verset 21). Remarquez que le Christ parle 
de Son Père. Nous allons faire partie du gouvernement 
familial de Dieu. Seuls les fils de Dieu seront là. Nous 
serons dans le lieu très saint, dirigeant avec Dieu. Nous 
serons là parce que nous serons l’Épouse du Christ—le 
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plus haut niveau de la famille de Dieu disponible pour 
les êtres humains !

Dès que le Christ reviendra, aucun être humain 
ne va jamais—de nouveau, et pour toute l’éternité—
avoir l’opportunité de faire partie de l’Épouse du 
Christ !

C’est pourquoi nous avertissons notre bien-aimée 
famille laodicéenne ! Cinquante pour cent de ceux 
qui la composent vont perdre cette récompense 
(Matthieu 25 : 1-10). Les autres 50 pour cent perdront une 
grande portion de leur récompense à moins qu’ils ne se 
repentent avant la Tribulation.

Tout cela a affaire avec le trône du Père, le trône du 
Christ, et votre trône—le gouvernement de la famille 
royale de Dieu. Il s’agit de la seule Épouse de Dieu, pour 
toujours !

Sûrement, nous voyons pourquoi nous devons être 
des individus qui réussissent à  vaincre. La vision de cet 
avenir magnifique est la raison pour laquelle tant de 
grands hommes et de grandes femmes de la Bible étaient 
disposés à mourir pour Dieu.

DIEU MULTIPLIE NOS CHIFFRES
Quand le roi David avait 67 ans, juste trois ans avant qu’il 
ne meure, il a connu de sérieux problèmes, et il a appris 
une grande leçon. 

Satan était bien conscient de la façon dont Dieu 
préparait David, et que Dieu avait des plans exaltés 
pour cet homme. Le diable a profité de toutes les 
occasions possibles pour attaquer le roi. En ce temps-là, 
« Satan se leva contre Israël, et il excita David à faire le 
dénombrement d’Israël » (1 Chroniques 21 : 1 ; voir aussi 
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2 Samuel 24 : 1). Satan haïssait ce trône familial. Il ne 
voulait pas voir la maison de Dieu construite. Il était 
passionnément contre ce que Dieu voulait accomplir avec 
David ! Et David était humain, comme nous tous.

Satan a poussé David à penser aux armées, à leur 
nombre et à leur puissance. David a ordonné ce 
recensement, ce qui était un acte infidèle. 

Remarquez ce que lui a dit Joab : « Que l’Éternel, ton 
Dieu, rende le peuple cent fois plus nombreux, et que 
les yeux du roi mon seigneur le voient ! Mais pourquoi 
le roi mon seigneur veut-il faire cela ? » (2 Samuel 24 : 3). 
C’était un merveilleux conseil : Regarde David, quelle 
différence cela fait-il pour l’armée ou sur le nombre de 
gens nous avons en Israël ?

Le nombre de personnes dans l’Église de Dieu fait-il 
une différence ? Nous n’avons pas besoin de compter 
sur les êtres humains ! Dieu a infiniment plus de 
pouvoir. Même Joab voyait cela. Quand Dieu nous a 
montré que nous devions Lui construire une maison, 
nous n’avons pas d’abord fait un recensement de cette 
petite Église pour voir si c’était réalisable. Autrement, 
nous aurions dit qu’il n’y a aucun moyen pour nous de 
le faire. Si nous comptons sur Dieu, nos chiffres seront 
une centaine de fois plus puissants.

David a exigé que le recensement soit fait, et Dieu 
était très furieux. Il a discipliné David, de nouveau, en 
envoyant un énorme fléau sur la nation. Soixante-dix mille 
personnes sont mortes (verset 15). Nous devons comprendre 
combien Dieu était mécontent. Dieu était-Il cruel au 
point de tuer 70 000 Israélites—sur environ 7 millions à 
cause de ce que David a fait ? Dieu a envoyé Son message. 
Il a, également, un fort message pour les gens d’Israël, 
aujourd’hui—et ils ne vont pas non plus aimer cela.
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C’était une punition terrible pour un grand péché, 
devant tous les gens. Mais quelque chose de vraiment 
inspirant est arrivé.

David s’est profondément repenti, de nouveau. « Ce 
jour-là, Gad vint auprès de David, et lui dit : Monte, élève 
un autel à l’Éternel dans l’aire d’Aravna, le Jébusien » 
(verset 18). Quand David a offert d’acheter cette parcelle 
de terre de Aravna, l’homme a dit que le roi pouvait l’avoir, 
avec ce dont il avait besoin pour le sacrifice, ce pour quoi 
il voulait payer (versets 20-23). Cet homme aimait son roi !

David a refusé de prendre la parcelle pour rien. « Mais 
le roi dit à Aravna : Non ! Je veux l’acheter de toi à prix 
d’argent, et je n’offrirai point à l’Éternel, mon Dieu, des 
holocaustes qui ne me coûtent rien. Et David acheta l’aire 
et les bœufs pour cinquante sicles d’argent » (verset 24). 
David s’est rendu compte qu’il avait péché. Il voulait 
donner une offrande à Dieu, et que Dieu sache qu’il y 
avait un certain sacrifice en elle. Ce n’était pas quelque 
chose qu’il pourrait facilement donner. Il ne prendrait 
pas la parcelle pour rien, ce qui était une bonne attitude 
à avoir, à un tel moment.

« David bâtit là un autel à l’Éternel, et il offrit des 
holocaustes et des sacrifices d’actions de grâces. Alors 
l’Éternel fut apaisé envers le pays, et la plaie se retira 
d’Israël » (verset 25). Dieu a arrêté la plaie quand David 
a élevé un autel à Jérusalem et a offert des holocaustes 
et des sacrifices d’actions de grâces.

David se préparait pour le temple peu de temps après, 
et l’emplacement de cet autel a fini par être l’endroit 
exact du lieu saint dans le temple ! Dieu lui a donné 
cet honneur spécial. Ainsi, même s’il y avait beaucoup 
de souffrance, David a transformé cela en une bonne 
nouvelle. Quelle fin inspirante !
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PRÉPAREZ-VOUS ABONDAMMENT
1 Chroniques 22 consigne les grands préparatifs que 
David a faits pour la construction de la maison de 
Dieu. À présent son esprit était concentré. Le décompte 
de la nation n’était pas la façon de se préparer pour 
construire la maison de Dieu. Ici, David s’est rendu 
compte comment se préparer. « Il prépara aussi du fer en 
abondance pour les clous des battants des portes et pour 
les crampons, de l’airain en quantité telle qu’il n’était pas 
possible de le peser, et des bois de cèdre sans nombre, 
car les Sidoniens et les Tyriens avaient amené à David 
des bois de cèdre en abondance. David disait : Mon fils 
Salomon est jeune et d’un âge faible, et la maison qui sera 
bâtie à l’Éternel s’élèvera à un haut degré de renommée 
et de gloire dans tous les pays ; c’est pourquoi je veux 
faire pour lui des préparatifs. Et David fit beaucoup de 
préparatifs avant sa mort » (versets 3-5).

Nous pouvons l’appeler le « temple de Salomon », mais 
ce magnifique édifice était principalement le résultat de 
ce que fit David.

Réfléchissez à la manière dont David devait se 
préparer pour faire un bâtiment si magnifique qu’il 
serait célèbre partout dans le monde entier. C’est ce 
qui est arrivé. Tout le monde partout sur la Terre a été 
impressionné par la plus magnifique structure jamais 
construite ! Le roi David a renoncé pratiquement à toute 
sa richesse parce qu’il le voulait vraiment pour Dieu. Et 
il ne vivrait même pas pour voir Dieu glorifié par cela !

Pour construire quelque chose comme cela, tout le 
monde doit avoir une attitude consistant à donner—et 
non pas une consistant à se demander : Que vais-je en 
obtenir ? Nous devons le faire parce que nous voulons 
donner, parce que nous aimons Dieu et voulons le 
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glorifier. C’est un grand acte que le peuple de Dieu 
doit faire ! Nous devons avoir l’attitude qui dit : Je veux 
montrer au monde de la meilleure manière possible 
combien Dieu est GRAND ! Je veux que tout le monde 
sache ce que je connais sur Dieu ! Je veux que TOUS 
comprennent quelle potentialité incroyable ils auront 
s’ils arrêtent de se révolter ! Nous devons connaître Dieu 
profondément et désirer, de tout notre pouvoir, comme 
David, que tout le monde connaisse le Dieu qui habite 
dans le Nord des cieux !

Dieu a dû éprouver David de manière affreusement 
dure pour qu’il finisse par se concentrer correctement 
sur son rôle dans la construction du temple. Quelle 
majestueuse démonstration de caractère que David a 
été pour nous tous.

Mais David ne s’est pas seulement préparé sur le plan 
financier. Il a, également, mis en place les devoirs des 
sacrificateurs pour le service autour de l’arche, comme 
ils le feraient une fois que le temple serait terminé. Deux 
fois par jour, il faisait les Lévites remercier et 
louer Dieu. Il a institutionnalisé cela pour montrer 
aux gens combien Dieu est magnifique—pour les 
aider à le connaître profondément et le laisser les 
guider dans leur vie spirituelle (1 Chroniques 25 : 1). 
Ces hommes devaient prophétiser dans les psaumes. 
David a écrit la majorité d’entre eux, et beaucoup d’entre 
eux sont prophétiques. Nous, aussi, nous prophétisons 
dans la maison de Dieu—par des psaumes et d’autres 
façons.

David a dit : « De plus, dans mon attachement pour 
la maison de mon Dieu, je donne à la maison de mon 
Dieu l’or et l’argent que je possède en propre, outre 
tout ce que j’ai préparé pour la maison du sanctuaire » 
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(1 Chroniques 29 : 3). David avait projeté de donner un 
certain montant, mais quand il y a mis vraiment son 
affection, il est allé bien au-delà de ce qu’il avait projeté 
de donner ! Dieu le stimulait de plus en plus, et il a voulu 
donner de plus en plus de toutes ses forces. Tous les 
autres ont, également, eu le même esprit (versets 4-6).

« Ils donnèrent pour le service de la maison de Dieu 
cinq mille talents d’or, dix mille dariques, dix mille 
talents d’argent… Ceux qui possédaient des pierres les 
livrèrent pour le trésor de la maison de l’Éternel entre les 
mains de Jehiel, le Guerschonite. Le peuple se réjouit de 
leurs offrandes volontaires, car c’était avec un cœur bien 
disposé qu’ils les faisaient à l’Éternel ; et le roi David en 
eut aussi une grande joie » (versets 7-9).

Les Israélites ont probablement donné ici plus 
qu’ils n’avaient jamais donné dans leur vie. Et ils se 
réjouissaient d’autant plus à cause de cela ! Ils ont été 
complètement consacrés à Dieu, au moins autant que des 
esprits charnels pouvaient l’être. C’est ce que donner 
peut faire même sur un esprit charnel—cela remplit 
les gens de joie et de jubilation parce qu’ils donnent. 
N’est-ce pas la loi de Dieu ? Plus vous vivez le mode de vie 
consistant à donner, plus vous devenez heureux—que ce 
soit de vous-même, de votre argent ou de quelque chose 
d’autre (Actes 20 : 35).

«  David bénit l ’Éternel en présence de toute 
l’assemblée. Il dit : Béni sois-tu, d’éternité en éternité, 
Éternel, Dieu de notre père Israël. À toi, Éternel, la 
grandeur, la force et la magnificence, l’éternité et la gloire, 
car tout ce qui est au ciel et sur la terre t’appartient; à 
toi, Éternel, le règne, car tu t’élèves souverainement 
au-dessus de tout ! C’est de toi que viennent la richesse 
et la gloire, c’est toi qui domines sur tout, c’est dans ta 
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main que sont la force et la puissance, et c’est ta main 
qui a le pouvoir d’agrandir et d’affermir toutes choses. 
Maintenant, ô notre Dieu, nous te louons, et nous 
célébrons ton nom glorieux. Car qui suis-je et qui est mon 
peuple, pour que nous puissions te faire volontairement 
ces offrandes ? Tout vient de toi, et nous recevons de ta 
main ce que nous t’offrons » (1 Chroniques 29 : 10-14).

Ils se sacrifiaient vraiment. David a parlé pour 
eux tous, quand il a demandé : Dieu, qui sommes-nous 
pour être ici et être capables de nous sacrifier pour cette 
IMPRESSIONNANTE maison, à Ton intention  ? Qui 
sommes-nous pour être honorés d’avoir cette opportunité ?

 Nous devrions tous nous poser ces questions, 
aujourd’hui. Quel honneur incomparable Dieu nous 
donne !

FORMER DES TUEURS DE GÉANTS
Voici un événement proche de la fin du règne de David, 
alors roi d’Israël  : « Les Philistins firent encore la 
guerre à Israël. David descendit avec ses serviteurs, 
et ils combattirent les Philistins. David était fatigué » 
(2 Samuel 21 : 15). À ce point, David était un vieil homme.

Dans cette armée philistine, il y avait toute une foule 
de géants comme Goliath ! « Et Jischbi-Benob, l’un des 
enfants de Rapha, eut la pensée de tuer David ; il avait 
une lance du poids de trois cents sicles d’airain, et il 
était ceint d’une épée neuve » (verset 16). Remarquez 
ce qui est arrivé face à cette menace : « Abischaï, fils de 
Tseruja, vint au secours de David, frappa le Philistin et le 
tua. Alors les gens de David jurèrent, en lui disant : Tu ne 
sortiras plus avec nous pour combattre, et tu n’éteindras 
pas la lampe d’Israël » (verset 17).
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Les hommes de David voulaient protéger David pour 
assurer que la « lumière d’Israël » ne soit pas éteinte. 
Quelle attitude superbe ! Ces hommes auraient pu 
faire défection à David, le qualifiant d’adultère et de 
meurtrier. Mais au lieu de cela, ils étaient des exemples 
remarquables de vertu et de loyauté.

À un certain degré, nous serons tous sous l’autorité 
du roi David, dans le monde à venir, nous devons donc 
cultiver ce même esprit !

Ces hommes savaient que Dieu était derrière 
David. Ils savaient que suivre David était la clé au succès 
d’Israël.

Quelle différence cela fait quand Dieu travaille par un 
homme pour diriger Son peuple, et que ce peuple suit 
simplement cet homme !

David a donné un magnifique exemple de confiance 
en Dieu et il a inspiré les autres à faire de même. Nous 
devrions nous efforcer de tout notre être d’atteindre la 
stature spirituelle de David.

Ces soldats, sous l’autorité de David, étaient 
courageux—tout à l’opposé de ce qu’ils avaient été sous 
la direction de Saül. « Il y eut encore, après cela, une 
bataille à Gob avec les Philistins. Alors Sibbecaï, le 
Huschatite, tua Saph, qui était un des enfants de Rapha » 
(verset 18). Sibbecaï était un autre tueur de géants formé 
dans le moule de David.

« Il y eut encore une bataille à Gob avec les Philistins. 
Et Elchanan, fils de Jaaré-Oreguim, de Bethléhem, tua 
Goliath de Gath, qui avait une lance dont le bois était 
comme une ensouple de tisserand » (verset 19). Elchanan, 
également, a suivi les pas de David, le tueur de géants.

« Il y eut encore une bataille à Gath. Il s’y trouva un 
homme de haute taille, qui avait six doigts à chaque main 
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et à chaque pied, vingt-quatre en tout, et qui était aussi 
issu de Rapha. Il jeta un défi à Israël ; et Jonathan, fils 
de Schimea, frère de David, le tua. Ces quatre hommes 
étaient des enfants de Rapha à Gath. Ils périrent par 
la main de David et par la main de ses serviteurs » 
(versets 20-22).

Pourquoi Israël est-il devenu si grand sous la direction 
de David ? Ces hommes voulaient faire tout leur possible 
pour aider leur roi. Ils ont tué des géants, tout comme 
David ! Cette attitude de fidélité s’est manifestée 
chez David jusqu’à ses généraux.

C’est de cette manière que nous pouvons devenir 
l’Église la plus remarquable que l’on puisse 
imaginer !

Ce magnifique exemple démontre l’unité de commande 
que Dieu veut dans Son Église.

Chacun d’entre nous devrait se demander à quel 
point nous possédons cette attitude. Vous lèveriez-vous 
et lutteriez-vous comme ces hommes ? Vous unifierez-
vous autour du dirigeant de Dieu, aujourd’hui, comme 
ces hommes se sont ralliés autour de David ?

Souvenez-vous de ces exemples. Suivez la foi de 
l’homme que Dieu utilise pour mener l’Israël spirituel. 
Ne suivez pas l’homme.

Nous devons tous être des tueurs de géants ! Dieu rend 
cela possible pour chacun d’entre nous. C’est comme 
cela que le Corps du Christ deviendra puissant et 
accomplira des choses stupéfiantes !

Cet exemple de l’armée de tueurs de géants, de David, 
représente l’épitomé du gouvernement de Dieu ! Ces 
hommes n’avaient pas peur—ils n’ont pas fui les 
géants. Qu’est-ce qui a changé de la lâcheté et de 
la timidité qu’ils affichaient sous Saül ? Qu’est-ce 
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qui a fait la différence ? Ils ont suivi l’exemple de 
foi de David ! Ce faisant, ils ont grandi dans leur amour 
pour Dieu.

Ce n’est pas assez que David soit grand. Tout le 
monde sous son autorité devait être grand ! C’est ce 
qui est exigé si nous devons avoir une Église remarquable. 
Il ne peut y avoir de panne dans un quelconque lien.

L’Église de Dieu doit comprendre cette vérité mieux 
qu’elle ne le fait aujourd’hui. Cette leçon dominante du 
gouvernement, c’est ce qui nous aidera à finir l’Œuvre 
avec une réelle force !

LES DERNIÈRES PAROLES DE DAVID
« Voici les dernières paroles de David. Parole de David, 
fils d’Isaï, parole de l’homme haut placé, de l’oint du 
Dieu de Jacob, du chantre agréable d’Israël. L’esprit de 
l’Éternel parle par moi, et sa parole est sur ma langue. 
Le Dieu d’Israël a parlé, le rocher d’Israël m’a dit : Celui 
qui règne parmi les hommes avec justice, celui qui règne 
dans la crainte de Dieu » (2 Samuel 23 : 1-3). Ce sont les 
derniers mots du doux psalmiste d’Israël. Dieu a parlé 
par ce grand homme. David a appris beaucoup de leçons 
et a voulu les transmettre avant qu’il meure. 

Le gouvernement de Dieu doit régner « avec justice 
[…] dans la crainte de Dieu » (verset 3). Nous voyons 
beaucoup d’exemples d’échecs ravageurs. Mais David 
désirait que nous voyions les fruits fabuleux du 
gouvernement d’amour de Dieu. Il a donc donné une 
illustration pour montrer à quoi ressemblent les choses 
quand un dirigeant se soumet à Dieu. « [Il] est pareil à la 
lumière du matin, quand le soleil brille et que la matinée 
est sans nuages ; ses rayons après la pluie font sortir de 
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terre la verdure » (verset 4). Le gouvernement d’amour 
de Dieu ressemble au matin où le soleil monte dans un 
ciel dégagé. Il ressemble à l’herbe tendre bondissant 
sous un soleil brillant après une pluie agréable. Lisez 
ces versets dans la Revised Standard Version [Version 
standard révisée]. Il n’y a pas de plus grande poésie dans 
la Bible sur le gouvernement d’amour de Dieu.

David va régner sur tout Israël parce qu’il a appris 
comment diriger et être dirigé dans le gouvernement du 
Dieu vivant. Nous devons apprendre non seulement à 
nous soumettre au gouvernement de Dieu, mais aussi 
à l’aimer, tout comme David.

Je ne voudrais pas vivre sous le gouvernement 
de la plupart des gens. Ils ne comprennent pas le 
gouvernement familial d’amour de Dieu. Mais avoir 
le gouvernement de Dieu et ensuite le rejeter, c’est la 
plus grande catastrophe possible ! C’est exactement 
ce qu’ont fait les Laodicéens. La majorité du peuple de 
Dieu a été trompée au sujet du gouvernement familial 
de Dieu. Elle ne comprend même pas comment le démon 
l’a trompée.

M. Armstrong disait, autrefois : « La restauration du 
gouvernement de Dieu est prédominante dans l’esprit 
de Dieu ». L’est-elle dans le vôtre ?

« N’en est-il pas ainsi de ma maison devant Dieu, 
puisqu’il a fait avec moi une alliance éternelle, en tous 
points bien réglée et offrant pleine sécurité ? Ne fera-
t-il pas germer tout mon salut et tous mes désirs ? » 
(verset 5). Comment quelqu’un peut-il dire que ces 
livres ne sont pas prophétiques ? Dieu a fait avec David 
une alliance qui dure toute l’éternité ! David a appris 
comment mettre en œuvre le gouvernement de Dieu. 
Cette direction résoudra tous les problèmes de ce monde.
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Quand nous pensons à David, aujourd’hui, nous 
avons tendance à penser à lui comme un grand bâtisseur 
d’empire et un tueur de géants. Il était certainement 
cela, mais il était aussi un homme faible. Il a fait pas mal 
d’erreurs qui lui ont coûté cher et l’ont affaibli pendant 
une grande partie de sa royauté.

Mais en général, quelle était l’appréciation de Dieu 
à son sujet ? Dieu a aimé le règne de David comme roi 
sur Israël ! Tellement, qu’Il le fera roi sur Israël pour 
toujours !

La tâche des ministres, c’est de garder le peuple de 
Dieu concentré sur le trône de David afin que les gens 
qui le composent aient de l’espoir dans leur vie. Cela ne 
doit pas être obscur pour le peuple de Dieu ; cela doit 
être nettement présent dans son esprit, à tout moment ! 
Nous devons connaître ce message de la clef de David 
que Dieu nous a chargés de livrer. Nous avons besoin 
de cet espoir parce que les problèmes explosent dans ce 
monde ! Si nous n’avons pas la vision du trône de David, 
nous serons découragés et déprimés. Cette vision, c’est 
ce qui propulse le peuple de Dieu vers l’avant !

Quand vous parlez d’un trône qui va provoquer un 
grand changement, c’est une Écriture essentielle. Le 
monde entier pivotera quand nous passerons du règne de 
Satan au règne de Dieu, quand Il arrêtera toute la folie, la 
souffrance et la misère—et c’est, maintenant, à l’horizon ! 
Nous connaissons vraiment les derniers jours de cet âge. 
Nous sommes très proches du règne de Jésus-Christ !

David est sur le point de diriger ce monde. Lui, le 
Christ et le peuple de Dieu vont galvaniser le monde 
entier et le remplir d’amour, de bonheur, de foi et de 
joie. Quel avenir avons-nous ! Nous sommes déjà des rois 
et des sacrificateurs, et nous serons bien là, dirigeant 
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avec David. Nous irons alors aider David à montrer à ce 
monde comment vivre, et enseignerons aux gens tout sur 
le Dieu vivant.

POURQUOI LA MAISON DE  
DAVID EST SI IMPORTANTE

Pensez à l’honneur que Dieu a rendu à David. Comme 
Dieu lui a dit : « Je t’ai pris au pâturage, derrière les 
brebis, pour que tu fusses chef sur mon peuple, sur 
Israël » (2 Samuel 7 : 8). C’est une histoire spectaculaire 
faisant passer de la misère à la richesse ! 

Voici la promesse de Dieu faite à cet homme mortel : 
« Quand tes jours seront accomplis et que tu seras 
couché avec tes pères, j’élèverai ta postérité après toi, 
celui qui sera sorti de tes entrailles, et j’affermirai son 
règne. Ce sera lui qui bâtira une maison à mon nom, 
et j’affermirai POUR TOUJOURS le trône de son 
royaume » (versets 12-13).

C’est une promesse éternelle ! Pourquoi Dieu 
accentue-t-Il cela ? Eh bien, David est un type de chacun 
de nous. C’était un pécheur comme nous le sommes 
tous, pourtant Dieu l’a conduit dans cette vision royale 
couvrant l’univers !

La promesse continue : « Ta maison et ton règne 
seront pour toujours assurés, ton trône sera pour 
toujours affermi » (verset 16). La grande raison pour 
laquelle Dieu met de l’importance sur ce trône, c’est 
qu’Il va s’y asseoir ! C’est SON trône ! Dieu en est exalté. 
Les rois physiques sur ce trône sont là pour ouvrir la 
voie jusqu’à la Seconde venue de Jésus-Christ, quand 
Il utilisera ce trône pour unir le monde, remplissant la 
Terre de bénédictions et de bonheur.
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Vous allez être des rois et des sacrificateurs et régner 
avec le Christ pour toujours si vous êtes dans cette 
maison spirituelle de David, aujourd’hui. Dieu a une 
lignée spirituelle de David qui produira les rois qui 
s’assiéront sur le trône, pour toujours ! Dieu veut que 
nous mettions notre esprit sur le fait de régner sur le 
trône de David pour toujours ! C’est quelque chose qui 
doit nous enthousiasmer ! Cela devrait vraiment nous 
enthousiasmer au plus haut point !

Remarquez comment David a répondu en recevant 
cette promesse de Dieu : « Et le roi David alla se présenter 
devant l’Éternel, et dit : Qui suis-je, Seigneur Éternel, et 
quelle est ma maison, pour que tu m’aies fait parvenir où 
je suis ? » (verset 18).

David a commis de graves erreurs, mais il s’est repenti 
profondément, peut-être comme personne d’autre dans 
la Bible ! Et il s’est agrippé à cette attitude admirablement 
humble : Qui suis-je ? Qui suis-je pour faire partie de tout 
cela ? Même quand Saül le poursuivait et essayait de le tuer, 
David pensait : Qui suis-je pour être le beau-fils du roi ? Il 
était au courant de la maison de David et de l’avenir de 
ce trône de David. Il a réalisé ce que Dieu faisait avec son 
nom. Et il a dit : Qu’est-ce que ma maison pour que tu exaltes 
ainsi ma maison ? Pourquoi ferais-tu cela pour moi, pauvre 
rebelle qui a fortement péché en Israël ? Il savait sûrement 
comment se repentir et retourner les choses. Il devait 
ensuite comprendre comment Dieu a exalté sa maison.

Nous devons nous demander  : Est-ce que j’aime 
vraiment la loi de Dieu et désire faire toute Sa volonté—
tout ce que dit Dieu ? Ai-je vraiment l’attitude de David ? 
Suis-je vraiment quelqu’un selon le cœur de Dieu ?

Voici neuf points sur la raison pour laquelle être dans 
la maison spirituelle de David est si important :
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1) Elle nous aide à réaliser plus profondément 
qui nous sommes, et qui nous serons, pendant toute 
l’éternité.

2) Elle élève notre standard spirituel. David était un 
homme selon le cœur de Dieu, et c’est le standard que 
nous devrions nous efforcer d’atteindre également.

3) Elle renforce notre foi. Il nous est constamment 
rappelé la manière dont les promesses de Dieu ont été 
accomplies et continuent d’être accomplies.

4) Elle nous encourage parce que nous sommes 
dans la même maison spirituelle que le Christ et 
David.

5) Elle imprime dans notre esprit le besoin 
essentiel de nos épreuves et tests.

6 )  C e t t e  c o m p r é h e n s i o n  n o u s  d o n n e  u n e 
vision innée. Nous sommes des Juifs spirituels (Ex. 
Romains 2 : 29).

7) La maison de David nous donne une vue 
d’ensemble innée du plan de Dieu.

8) Elle nous aide à garder notre gloire sans fin à 
l’esprit. Elle éclaire l’appel royal et noble que Dieu nous 
a donné.

9) Elle accroît notre concentration sur notre 
récompense future.

Plus nous apprendrons profondément cette leçon 
sur la maison de David, plus ces points deviendront 
significatifs pour nous !
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SEPT

TSADOK : 
LE FIDÈLE 

SACRIFICATEUR-
GUERRIER

À la fin des jours sombres des juges, quand Éli 
était le souverain sacrificateur, un homme de 
Dieu est venu et a livré le jugement de Dieu. 

Dans ce message, Dieu a dit ceci : « Je m’établirai un 
sacrificateur fidèle, qui agira selon mon cœur et selon 
mon âme ; je lui bâtirai une maison stable, et il marchera 
toujours devant mon oint » (1 Samuel 2 : 35).

À l’Ambassador College, on nous a enseigné que ce 
« sacrificateur fidèle », c’était Samuel. En regardant cela 
de plus près, cependant, je ne crois pas que cela puisse 
être. Samuel a exercé les fonctions de juge et de prophète, 
mais jamais comme souverain sacrificateur. Il n’était pas 
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de la lignée d’Aaron. Le rôle de souverain sacrificateur 
est resté dans la famille de Éli par Abiathar.

1 Rois 2 : 26-27 montre comment le sacrificateur 
Abiathar a échoué.  À ce point,  cette lignée de 
sacrificateurs s’est terminée, et Dieu a établi un nouveau 
lignage sacerdotal, fidèle. Il a donné la fonction de 
souverain sacrificateur à Tsadok. Tsadok était «  le 
sacrificateur fidèle » de 1 Samuel 2 : 35.

Cet homme de Dieu dans 1 Samuel 2 prophétisait 
sur le sacrificateur qui remplacerait Abiathar—des 
décennies après la mort de Éli ! Dieu regardait déjà 
au-delà de Abiathar et de sa rébellion, jusqu’à Tsadok ! 
Et Il a dit, Je m’établirai un sacrificateur fidèle—un 
sacrificateur qui sera fidèle à mon trône pour toujours !

Cela nous raccorde à cette prophétie d’une façon 
spéciale parce que Dieu qualifie Ses Philadelphiens 
fidèles, dans ce temps de la fin, de « fils de Tsadok ».

Il y a beaucoup d’allusions à Tsadok et aux fils de 
Tsadok, dans la Bible. Une chose que la Bible nous montre, 
c’est le guerrier qu’était Tsadok ! Tsadok a instruit et a 
même dirigé certains des hommes puissants de David. 
Tsadok était un capitaine, un combattant—pas le type de 
sacrificateur à qui vous penseriez normalement.

Quand le roi Jéroboam a détaché 10 tribus d’Israël 
du trône de David, il a comploté pour obtenir que les 
sacrificateurs les plus faibles soient au pouvoir afin qu’il 
puisse les contrôler. Ce n’était pas le cas quand Israël 
était grand. Au temps de David, le royaume unifié avait 
des sacrificateurs dont les exemples de courage et de 
puissance vous laisseraient sans voix !

Tsadok avait beaucoup de ces hommes de caractère 
autour de lui. Les hommes qui étaient fidèles à David 
et à Dieu devaient être des guerriers forts. Pensez 
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aux épreuves que David a endurées : David a péché avec 
Bath-Schéba et a même fait assassiner son mari ; deux des 
propres fils de David l’ont presque chassé de son trône. Des 
hommes comme Tsadok devaient s’occuper de beaucoup 
de problèmes sérieux et de luttes difficiles. Mais Tsadok 
était là du début à la fin, et n’a jamais quitté David—ni Dieu.

Tsadok avait aussi un fils exceptionnel et un petit-
fils—les fils batailleurs de Tsadok. L’exemple de ce fidèle 
sacrificateur et de ses fils est un exemple que nous 
devrions étudier et dont nous devrions nous inspirer.

‘UN VAILLANT JEUNE HOMME’
À cause de sa rébellion contre Dieu, Saül a perdu le trône 
au profit de David. Après la mort de Saül, des milliers 
d’Israélites sont venus pour montrer qu’ils voulaient 
que David les gouverne (1 Chroniques 12 : 23). Parmi ces 
milliers de gens, il y avait certains « hommes vaillants 
à la guerre » (verset 25). Il y avait là l’un d’eux : « …et 
Tsadok, vaillant jeune homme, et la maison de son père, 
vingt-deux chefs » (verset 28). Tsadok était avec David 
pratiquement à partir du début de son règne.

Tsadok n’a pas toujours été un sacrificateur. C’était un 
homme fort—un homme puissant de bravoure—avant 
qu’il ait été ordonné ! (1 Chroniques 24 : 3 montre qu’il 
était un descendant de Éléazar, un fils d’Aaron—de qui 
les prêtres d’Israël sont issus ; Nombres 25 : 11-13).

Quand vous regardez ce monde, voyez-vous ce genre 
d’homme fort devenir sacrificateur ou ministre ? C’est 
inhabituel. Tsadok, un vaillant homme, était en charge 
de 22  capitaines—commandant probablement un 
total d’environ 900 hommes qui étaient eux-mêmes de 
vaillants hommes.
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Un autre sacrificateur, Abiathar, avait été avec David 
même au temps où Saül pourchassait David pour le 
tuer. Le New Unger’s Bible Dictionary déclare que tant 
Tsadok que Abiathar « officiaient en tant que souverains 
sacrificateurs » de haut rang. « Les tâches de la fonction 
étaient divisées. Tsadok officiait devant le tabernacle à 
Gabaon (1 Chroniques 16 : 39) ; Abiathar avait le soin de 
l’arche à Jérusalem, bien que non exclusivement… »

UNE DANGEREUSE MISSION
Tsadok a passé beaucoup de temps au côté du roi David, 
et il a appris de profondes leçons de David.

Il a été témoin quand Absalom, le fils de David, a essayé 
d’éloigner le cœur du peuple du roi, oint de Dieu. Absalom 
a lancé une conspiration pour usurper le trône, laquelle 
a pris beaucoup d’ampleur. Il est arrivé, en fait, au point 
où il était prêt à tuer des Israélites—même son propre 
père si nécessaire—pour satisfaire son désir d’être le roi !

Quand David a été mis au courant de la traîtrise, il a 
décidé de fuir la ville (2 Samuel 15 : 13-14).

C’est dans des circonstances désespérées comme 
celles-ci que ceux qui sont vraiment fidèles au trône 
de Dieu se distinguent. « Les serviteurs du roi lui dirent : 
Tes serviteurs feront tout ce que voudra mon seigneur le 
roi. Le roi sortit, et toute sa maison le suivait, et il laissa 
dix concubines pour garder la maison » (versets 15-16).

Tsadok et Abiathar étaient tous les deux avec David à 
cette époque-là. Ils étaient fidèles tous les deux à David, 
mais, je pense, pour des raisons très différentes.

Tsadok et les Lévites portaient l’arche de l’alliance et 
après qu’ils étaient sortis de Jérusalem, David a donné 
l’ordre à Tsadok de la rapporter (versets 24-25). L’arche 
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appartenait bien à Jérusalem—mais à ce moment-là, la 
ville était devenue tout à fait hostile et rebelle à Dieu. 
David dit : « [S]i je trouve grâce aux yeux de l’Éternel, il 
me ramènera, et il me fera voir l’arche et sa demeure. 
Mais s’il dit : Je ne prends point plaisir en toi ! Me voici, 
qu’il me fasse ce qui lui semblera bon » (versets 25-26). 
David disait : L’arche appartient à Jérusalem. Si Dieu est 
avec moi, Il me ramènera à Jérusalem. Sinon, je n’ai pas 
besoin d’y retourner.

Il a fallu beaucoup de courage pour exécuter cet ordre—
mais c’était aussi une leçon immense pour Tsadok. David 
s’est contenté d’avoir confiance en Dieu, et cela devait 
être très impressionnant pour Tsadok. Ce grand roi n’a 
pas dit : Commençons à couper des têtes et à tuer tous les 
rebelles que nous pouvons. Il a dit : Ramenez simplement 
l’arche, et nous verrons ce que Dieu fera pour nous.

David a alors envoyé Tsadok et Abiathar sur une 
mission avec leurs fils, Achimaats et Jonathan, pour 
espionner pour lui. David a mis beaucoup de confiance 
dans ces hommes et leur a même demandé de risquer 
leur vie pour lui ! C’était une grande et dangereuse 
tâche pour ces fils—deux jeunes hommes qui étaient 
probablement des adolescents, peut-être de 17 ou 18 ans 
(versets 32-36). Mais ils n’ont pas discuté sur une telle 
mission ; ils ont juste fait ce que David a demandé, avec 
une bonne attitude.

Cela a fait une bonne impression sur le roi. Plus tard 
nous voyons Achimaats, le fils de Tsadok, recevoir les 
éloges de David.

Pendant cette période d’épreuve, Tsadok et Abiathar, 
et leurs familles sont restés fidèles à David parce qu’ils 
savaient qu’il était l’homme de Dieu. C’est à leur crédit, 
et un magnifique exemple à suivre.
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Cependant, les deux sacrificateurs ne sont pas restés 
fidèles.

Le gouvernement de Absalom connut une fin amère 
et ensanglantée. L’histoire prend ici une tournure 
enthousiasmante si vous comprenez ce que cela signifie 
pour nous. Et cette histoire s’applique vraiment à tous 
les Philadelphiens aujourd’hui.

LA MORT DE ABSALOM
Le vent a commencé à tourner en faveur de David. David 
fut capable de bâtir une armée spécialisée alors qu’il 
était exilé loin de Jérusalem. Quand la révolte a conduit 
à une bataille, l’armée de Absalom n’était pas à la hauteur 
de celle de David. La défaite de Absalom était à l’horizon. 
David aimait Absalom, même s’il avait tué Amnon, le 
fils premier-né de David, et cherchait maintenant à 
s’emparer du pouvoir. David a pris des précautions 
spéciales pour garantir que Absalom serait épargné : aux 
oreilles de tous les gens, il a ordonné à Joab et aux autres 
capitaines de ne pas tuer son fils (2 Samuel 18 : 5).

David était un roi fort, spirituellement, mais il était 
faible dans le sens qu’il ne pouvait pas toujours contrôler 
ceux qui étaient sous son autorité. Joab était un puissant 
général dans l’armée de David. Le roi David était faible 
dans cette situation, et il avait vraiment besoin de 
Joab. Joab était fidèle à David en ce qu’il reconnaissait 
Absalom comme un ennemi, mais il était déloyal en ce 
qu’il a décidé de prendre les choses en main.

Il s’est avéré que Joab a trouvé Absalom, dont la tête 
s’était coincée dans les branches d’un chêne. Le capitaine 
de David a ignoré ce qui avait été dit et a enfoncé trois 
javelots dans le cœur de Absalom (verset 14).
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Au milieu de tout le traumatisme assiégeant le trône à 
cette époque-là, voici un autre acte de déloyauté envers 
le gouvernement de David !

Si vous lisez l’histoire d’Israël, vous savez que c’était 
un événement significatif. Dieu tire vengeance de ce 
genre de rébellion—et, au moment convenable, Joab 
allait être puni.

Pour autant que le gouvernement de David fut 
concerné, la mort de Absalom était douce-amère. David 
serait rétabli sur le trône, mais son fils était mort. La 
bonne, mais tragique nouvelle devait être annoncée à 
David.

LE FILS DE TSADOK :  
‘UN HOMME DE BIEN’

Les hommes de David ont gagné cette guerre civile en 
Israël et les deux fils adolescents des sacrificateurs 
avaient beaucoup à voir avec cela. Le fils de Tsadok, 
Achimaats, était tellement enthousiaste du fait que 
David avait été rétabli sur le trône qu’il voulait livrer 
personnellement le message de la victoire au roi 
(2 Samuel 18 : 19). Joab ne voulait pas le laisser porter le 
message à David parce qu’il savait ce que David ressentait 
pour son fils, et Absalom était mort. À la place, Joab a 
envoyé Cuschi.

Achimaats était fidèle à David tout comme son père. Il 
ne renoncerait pas ; il a supplié Joab de lui laisser livrer 
le message. « Achimaats, fils de Tsadok, dit encore à 
Joab : Quoi qu’il arrive, laisse-moi courir après Cuschi. 
Et Joab dit : Pourquoi veux-tu courir, mon fils ? Ce 
n’est pas un message qui te sera profitable. Quoi qu’il 
arrive, je veux courir, reprit Achimaats. Et Joab lui dit: 
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Cours ! Achimaats courut par le chemin de la plaine, et il 
devança Cuschi » (versets 22-23). Finalement, Joab a cédé 
et a permis à Achimaats de porter le message à David. Il 
était tellement enthousiaste de la victoire de David qu’il 
a dépassé Cuschi pour donner les nouvelles à David. Il 
a couru parce qu’il aimait David, tout comme son père.

C’était une heure sombre pour David, à un moment 
où il était un roi faible. Mais il espérait que le messager 
apporterait de bonnes nouvelles. Remarquez ce 
que David a dit au sujet d’Achimaats. « La sentinelle 
dit : la manière de courir du premier me paraît celle 
d’Achimaats, fils de Tsadok. Et le roi dit : C’est un homme 
de bien, et il apporte de bonnes nouvelles » (verset 27).

David était rempli d’espoir parce que c’était 
Achimaats. Il savait que le fils de Tsadok était un homme 
de bien. De l’expérience qu’il a eue de Tsadok à ses côtés, 
David savait que c’était un jeune homme fidèle, courant 
avec des nouvelles de la bataille. Il y avait une grande 
loyauté envers le trône de David, dans toute la famille 
de Tsadok.

Après que la bataille a été gagnée, David était 
préoccupé plus que tout au sujet de Absalom. Je suis sûr 
qu’il a pensé aux temps où il avait différentes femmes 
et au temps où il était loin de Absalom, et a négligé de 
bien le former. Le roi était faible dans l’éducation de 
son enfant. Quand il a reçu des nouvelles de la mort de 
Absalom, il s’est probablement blâmé plus que tout. Il 
pensait qu’il aurait dû mourir à la place de Absalom. Il 
aimait profondément tous ses fils—mais il apparaît que 
presque tous l’ont déçu. Absalom était un homme violent, 
et il est mort violemment—mais David était pourtant 
dévasté de le perdre. Même avec la victoire, c’était un 
temps sombre pour David.
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Joab a fortement critiqué David de ce qu’il portait le 
deuil pour Absalom (2 Samuel 19 : 5-7). La nation était 
dans la confusion après la révolte de Absalom. Les 
Israélites sentaient que David les avait abandonnés. Il y 
avait un doute quant à savoir si David serait accepté, de 
nouveau, comme roi.

Tsadok et Abiathar étaient toujours très fidèles à 
David, et ils ont commencé à contribuer à regagner le 
peuple pour le roi. Tout au long de cette crise majeure, 
ces deux sacrificateurs se sont tenus à ses côtés. 
Mais une autre crise était encore à venir, et seul un 
sacrificateur est demeuré fidèle.

UN ÉCHEC DANS  
L’ÉDUCATION DES ENFANTS

Faisons un bond en avant, maintenant, à la toute fin du 
règne de David. 1 Rois 1 consigne une autre rébellion 
terrible contre David. Une rébellion qui nous enseigne 
encore plus au sujet de Tsadok.

En ce temps-là, David était vieux et devenait faible. 
Son fils Adonija a saisi l’occasion et s’est proclamé roi. 
C’était une chose très arrogante à faire. Pourquoi Adonija 
a-t-il fait cela ?

Dieu a rejeté une grande partie du blâme sur 
David. 1 Rois 1 : 6 révèle : « Et son père ne lui avait fait 
de reproche, à aucun moment, en disant : Pourquoi 
as-tu fait cela ? » (Traduction selon la nouvelle version 
King James). De nouveau, la raison revient à l’incapacité 
de David d’élever ses enfants correctement. David n’a 
jamais retenu Adonija. Il n’avait pas formé son fils et 
ne lui a pas demandé des explications, comme il aurait 
dû le faire. Il n’a jamais corrigé son fils. La traduction 
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Moffatt dit : « Son père ne l’avait jamais réfréné, de toute 
sa vie, lui demandant ce que signifiait sa conduite ». Il 
ne lui a jamais dit d’arrêter ou demandé d’expliquer son 
comportement—il l’a tout simplement laissé filer. Peut-
être David était-il si peu présent pour Adonija qu’il se 
sentait coupable de le corriger. Pourtant cette correction, 
plus tôt dans la vie de Adonija, aurait été une grande 
bénédiction ! C’est la sorte de formation que Tsadok a 
donnée à son fils.

Nous devons apprendre à appliquer les règles de 
l’éducation des enfants si nous voulons élever des 
princes pour Dieu.

Le verset 6 déclare aussi que Adonija était « très beau 
de figure ». David a probablement vu des traits positifs 
chez Adonija, et ne pensait pas qu’il avait besoin de le 
discipliner. David aurait dû l’observer plus étroitement. 
Il aurait dû tester encore plus la loyauté de ce fils.

M. Armstrong avait l’habitude de dire des histoires au 
sujet de ses deux filles. C’était de bonnes filles, très fidèles à 
M. Armstrong et à l’Œuvre, dès le début. Mais M. Armstrong 
s’est dit qu’il ne les a pas assez évaluées. Quand elles furent 
défiées par certaines questions relatives à l’utilisation du 
maquillage, une fille a quitté l’Église de Dieu.

Les parents doivent très étroitement observer 
leurs enfants. Quand on le fait, on découvre certaines 
motivations qui ne sont pas correctes. Nos enfants 
ont parfois besoin qu’on leur fixe des limites. Si nous 
manquons de le faire, ils agiront alors comme les fils 
de David : ils se révolteront contre nous et feront des 
choses qui sont très embarrassantes pour nos familles. 
Un enfant sans limites imposées fera finalement ce qu’a 
fait Adonija. Le problème avec les gangs d’adolescents et 
la violence est un parfait exemple d’enfants incontrôlés. 
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Personne n’a jamais fixé de limites à ces jeunes gens, par 
conséquent Dieu devra les réfréner dans la Tribulation. 
Il utilisera la puissance militaire de l’Europe unie menée 
par l’Allemagne pour les réprimer.

Dieu a des lois sur l’éducation des enfants qui doivent 
être obéies si nous voulons élever des rois et des 
sacrificateurs qui peuvent régner pour Dieu. Si vous avez 
des enfants alors vous avez la responsabilité de les élever 
correctement.

LA DÉLOYAUTÉ DE ABIATHAR
C’était au beau milieu de cette trahison que le caractère 
de Abiathar, l’autre sacrificateur qui avait été fidèle 
si longtemps à David, a été révélé. « Il [Adonija] eut un 
entretien avec Joab, fils de Tseruja, et avec le sacrificateur 
Abiathar ; et ils embrassèrent son parti » (1 Rois 1 : 7). C’est 
ce qui est arrivé à Abiathar. Il a abandonné David et a 
aidé le fils rebelle du roi !

Abiathar avait été avec David pendant longtemps. Il 
est resté avec David avant qu’il ne devienne roi. Il est 
resté avec lui pendant que Saül les pourchassait et les 
forçait à se cacher dans les grottes et rendait leur vie 
misérable. Il est resté fidèle malgré les erreurs de David 
et tous les défis auxquels il a été confronté. Mais à la fin, 
il a tout perdu et est allé avec Adonija.

Abiathar a dû apporter son appui à David à un niveau 
charnel seulement. C’était une fin terrible—abandonner 
l’homme de Dieu et se tourner vers un autre homme. 
Abiathar semble n’avoir regardé que David, l’homme, et 
non le Dieu derrière lui.

Il y a une grande leçon ici pour nous tous. Dieu va 
évaluer notre loyauté. Nous pouvons passer le test une 
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fois comme Abiathar. Nous devons être prêts à le passer 
une deuxième fois. Dieu évaluera notre loyauté jusqu’à ce 
qu’Il sache que nous ne le trahirons ni Lui ou Son trône.

Pourquoi Abiathar laisserait-il David pour 
Adonija, mais pas pour Absalom ? Probablement 
que la raison principale consistait-elle en ce que 
David était un vieil homme. Au moment de la rébellion 
de Absalom, David était un homme plus jeune et plus 
viril ; quand Adonija s’est révolté, il était beaucoup plus 
âgé. Il aurait été facile pour les hommes plus jeunes de 
se regarder—leurs jeunesse, talent et capacités—et de 
déduire que David était trop vieux pour gouverner Israël. 
Il aurait été facile pour eux d’estimer qu’ils devraient 
gouverner Israël. Mais Dieu ne les a pas choisis.

Nous avons vu une rébellion comme cela, aujourd’hui. 
Souvenez-vous, ce sont essentiellement des prophéties 
pour ce temps de la fin. Cette histoire n’est-elle pas 
très semblable à l’histoire de M. Armstrong, à la fin 
des années 1970 ? Beaucoup de jeunes hommes qui ont 
travaillé avec lui semblaient fidèles. Ils ont traversé de 
nombreuses crises ensemble. Mais quand il est devenu 
un vieil homme et a eu une crise cardiaque presque 
fatale, certains des jeunes hommes ont commencé à 
prétendre qu’ils devraient régner à sa place. Beaucoup 
ont commencé à prétendre que M. Armstrong était 
trop vieux pour diriger l’Église de Dieu. Comme 
Adonija, certains se sont nommés dirigeants à la place 
de M. Armstrong. Mais Dieu ne les a pas choisis ni 
approuvés.

Abiathar a commis une grave erreur. Il a considéré 
David comme un homme seulement, et a décidé que 
David était trop vieux pour diriger. Il voulait un Adonija 
jeune et vigoureux, même si Dieu n’était pas avec lui. Il a 
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suivi la jeunesse au lieu de suivre Dieu. Dieu va toujours 
utiliser des hommes. Nous devons être sûrs de suivre le 
bon—celui que Dieu utilise. La déloyauté de Abiathar est 
la seule grande faute mentionnée contre lui dans la Bible. 
Néanmoins, il a vraiment apporté beaucoup de honte sur 
lui-même et sur sa famille.

Remarquez, cependant, qu’il y avait un autre 
sacrificateur qui n’a pas été ébranlé dans sa loyauté : 
« Mais le sacrificateur Tsadok, Benaja, fils de Jehojada, 
Nathan le prophète, Schimeï, Réï, et les vaillants hommes 
de David, ne furent point avec Adonija » (verset 8). Ces 
hommes sont restés fidèles ! Tsadok aurait pu partir : il 
était là quand David a commis tous ces péchés. Mais il 
savait que Dieu était derrière cet homme et n’en a jamais 
douté sérieusement.

Notez dans ce verset : Tsadok est listé en premier. 
Cela indique que Tsadok avait beaucoup affaire avec 
l’instruction spirituelle et la direction de Benaja. David a 
enseigné Tsadok et ensuite Tsadok a enseigné Benaja, ce 
vaillant homme de David. Tsadok était un sacrificateur 
fort qui avait le respect des meilleurs guerriers de David !

Tous les sacrificateurs de David l’ont trahi sauf 
un. Tsadok était le SEUL sacrificateur fidèle à 
David, tout au long de son règne. Il avait la foi pour 
reconnaître qui Dieu utilisait. Il est bien trop facile pour 
les êtres humains d’être confus avec la loyauté. Dieu 
attend bien que nous suivions des hommes—mais nous 
devons suivre les hommes avec qui Dieu est.

TSADOK OINT SALOMON
Nathan est venu et a annoncé que Adonija avait organisé 
une grande célébration pour confirmer sa royauté 
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Tsadok, le sacrificateur, oint Salomon roi d’Israël, 
près de la source du guihon, à Jérusalem.
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(1 Rois 1 : 22-25). « Mais il n’a invité ni moi qui suis ton 
serviteur, ni le sacrificateur Tsadok, ni Benaja, fils de 
Jehojada, ni Salomon, ton serviteur » (verset 26).

Adonija savait qui était fidèle à David ! Il savait 
exactement où se tenaient ces hommes. C’est un véritable 
honneur que ces hommes n’aient pas été invités au festin 
de Adonija.

David a rapidement planifié un couronnement pour 
Salomon : « Le roi David dit : Appelez-moi le sacrificateur 
Tsadok, Nathan le prophète, et Benaja, fils de Jehojada 
(verset 32). Ils prirent des serviteurs et mirent Salomon 
sur la mule de David, en le faisant descendre à la source 
du Guihon. « Là, le sacrificateur Tsadok et Nathan le 
prophète l’oindront pour roi sur Israël. Vous sonnerez 
de la trompette, et vous direz : Vive le roi Salomon ! » 
(verset 34).

Jusqu’à l’actuel roi d’Angleterre, les couronnements 
sur le trône de David ont résonné de ces mots remplis 
de passion : « Vive le roi ! » Pourquoi ? À cause de cette 
histoire !

Après que David a donné ces instructions, Benaja a 
répondu de la façon la plus inspirante : « Benaja, fils de 
Jehojada, répondit au roi : Amen ! Ainsi dise l’Éternel, le 
Dieu de mon seigneur le roi ! (verset 36). Cette réponse 
montre une magnifique perspective : Benaja, comme 
Tsadok, était concentré non pas sur un homme, mais 
sur l’endroit où se trouvait Dieu ! Il suivait l’oint de 
Dieu, mais il regardait vers « l’Éternel, le Dieu de mon 
seigneur le roi! ».

Dieu a vraiment béni ces hommes pour cette 
attitude spirituellement orientée. Ils avaient l’honneur 
d’oindre Salomon roi. À ce point, toute la situation s’est 
rapidement retournée.
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DES SOLDATS  
EXERCÉS À LA GUERRE

Benaja est listé comme l’un des vaillants hommes de 
David, dans le livre des Chroniques : « Benaja, fils de 
Jehojada, fils d’un homme de Kabtseel, rempli de valeur 
et célèbre par ses exploits. Il frappa les deux lions de 
Moab (Deux hommes comparables à des lions—selon 
la version King James). Il descendit au milieu d’une 
citerne, où il frappa un lion, un jour de neige. Il frappa 
un Égyptien d’une stature de cinq coudées et ayant à 
la main une lance comme une ensouple de tisserand; 
il descendit contre lui avec un bâton, arracha la lance 
de la main de l’Égyptien, et s’en servit pour le tuer » 
(1 Chroniques 11 : 22-23).

Plus tard, on a donné un travail important à Benaja. 
On a donné à Adonija une chance de vivre, mais il s’est 
révolté de nouveau et a mérité de mourir. Joab, aussi, 
avait besoin d’être exécuté pour certaines des choses 
qu’il avait faites. Dès que Salomon est devenu roi, il a 
ordonné à Benaja de tuer ces deux hommes.

Voyez-vous des hommes fougueux comme cela, en 
Israël, aujourd’hui ? Quand David était adolescent, il a 
fait périr un lion et un ours et ensuite Goliath. Benaja 
a suivi cet exemple et a surmonté de grands obstacles. 
C’est la sorte de guerrier que vous voudriez à vos côtés !

Rendez-vous compte : Benaja a été formé par Tsadok—
avant qu’il ne soit devenu le sacrificateur !

Cela peut sembler déplacé. Mais le fait est que cela 
a exigé une grande foi pour accomplir des actes aussi 
puissants. Et de nouveau, cette histoire est consignée, 
principalement, pour l’église de Dieu aujourd’hui !

1 Chroniques 12 : 8 décrit les grands serviteurs de 
David. C’était des « soldats exercés à la guerre ». 
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C’est ce que nous devons être aujourd’hui. Dieu nous a 
appelés pour être des soldats spirituels. Nous sommes 
là pour attaquer le pire Goliath de tous les temps : Satan 
le diable dans sa pire colère. Nous devons être exercés 
pour cette bataille spirituelle.

C’est un âge où nous devons, vraiment, nous souvenir 
de notre propre histoire et de l’histoire d’Israël. Cette 
histoire est spécifiquement pour nous. Quand nous 
comprenons des hommes comme David, Tsadok et 
Benaja, cela nous aide à réaliser combien nous 
devons être encore plus vaillants, physiquement 
et spirituellement, dans cette bataille !

Nous devons apprendre à faire la guerre et à 
combattre comme ces soldats résistants qui avaient foi 
en Dieu et qui s’aimaient vraiment les uns les autres. 
Dieu nous dit qu’Il veut que nous soyons plus solides. Nous 
devons devenir des guerriers comme Tsadok et Benaja, 
et leurs fils. Nous pouvons avoir leur sorte de courage 
parce que, comme eux, nous avons le pouvoir illimité 
de Dieu derrière nous !

Quand Benaja s’est glissé dans une fosse pour 
atteindre ce lion, il ne s’est pas contenté de se tourner 
vers David. Si cela avait été le cas, il aurait probablement 
demandé à David de faire le travail. Il comptait sur 
Dieu ! Il savait que cela était exigé de lui de façon à 
avancer la cause d’un roi d’Israël, et il a simplement cru 
Dieu. Cette vaillante attitude, remplie de foi, lui a permis 
d’accomplir des choses stupéfiantes.

Un des récents Premiers ministres de l’Israël 
moderne a dit : « Nous sommes fatigués de combattre ». 
Tout comme les Laodicéens, les Juifs sont fatigués 
de combattre. Mais s’ils ne combattent pas, ils seront 
confrontés au pire temps de souffrance. Les Laodicéens 
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devront verser leur sang, ne serait-ce que pour être 
acceptés dans le royaume de Dieu !

Il faut que nous COMBATTIONS ! Il faut que nous 
combattions pour mener cette bataille spirituelle, 
chaque jour. Nous devons combattre pour rester fidèles 
au grand Dieu. Nous devons combattre pour que notre 
prière soit admise. Nous devons combattre contre la 
pensée selon laquelle nous sommes « trop occupés » pour 
prier. Si vous devenez « trop occupé » pour prier Dieu et 
ne combattez pas pour le mettre en premier dans votre 
emploi du temps, alors vous êtes dans la zone charnelle. 
Ne permettez jamais à cela d’arriver. Comme Paul a écrit 
dans 1 Timothée 6 : 12 : « Combats le bon combat de la 
foi, saisis la vie éternelle » !

LES ENFANTS DE TSADOK
Dans 1 Rois 2 : 35, Tsadok a été fait sacrificateur en 
chef, en remplacement du déloyal Abiathar. C’était une 
tâche merveilleuse, lui donnant l’occasion de servir, 
là, directement à côté de Salomon. Tsadok a été fidèle 
en tout, et il a reçu le siège principal et l’autorité pour 
diriger tous les ministres. Il était le « sacrificateur des 
sacrificateurs ». Tout cela parce qu’il a été fidèle à David 
et à Dieu, du début à la fin.

The Interpreters’Bible  dit de Tsadok  : «  Dieu a 
donné à l’ancêtre de Éli, Aaron, le sacerdoce qu’il avait 
l’intention de laisser dans la famille de Éli pour toujours. 
Mais la conduite de Éli et de ses fils avait rendu cela 
impossible. Et la mort à venir de Hophni et de Phinée 
devait être le signe d’un plus grand désastre pour la 
famille, dont seul un homme survivrait. Le destin de 
Abiathar était en conséquence de pleurer, en exil sous 
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Salomon, pendant qu’un fidèle, Tsadok, prenait sa 
place (Deutéronome 19 : 6-8). Le plein objet du présent 
passage, c’est de donner la sanction divine à l’exclusion 
des sacrificateurs des hauts lieux en faisant de la famille 
de Tsadok les seuls sacrificateurs légitimes ».

Quel honneur Dieu donne à cet homme ! Tsadok était 
fidèle malgré tous les péchés et les batailles de David. 
Même après la mort de David, Tsadok fut fidèle à sa 
mémoire et à Salomon. Il est demeuré fidèle parce qu’il 
ne suivait pas un homme. Il suivait Dieu et le dirigeant 
de Dieu, sans tenir compte des circonstances. Et son 
influence a continué longtemps après sa mort.

1 Rois 4 : 2 déclare que le petit-fils de Tsadok, Azaria 
(1 Chroniques 6 : 8-9) a été fait prince pour Salomon. 
Cette loyauté au trône de Dieu a continué dans la famille, 
et a été, également, un honneur pour cette famille !

Dieu forme des sacrificateurs royaux, aujourd’hui, 
pour Son royaume, demain. Son peuple à un appel 
extraordinaire et enthousiasmant ! Si vous voulez être 
« prince » ou dirigeant dans le royaume de Dieu—si vous 
voulez être un sacrificateur royal pour Dieu—alors 
tirez une leçon du succès de Tsadok et de sa famille.

Tsadok avait aussi d’autres membres de sa famille qui 
ont été dévoués et qui ont accompli de grandes choses. 
Ils ont reçu beaucoup de récompenses, même dans cette 
vie, parce que, comme le nom Azaria signifie, ils étaient 
« fortifiés par Dieu ». Si vous êtes fortifié par Dieu, des 
choses stupéfiantes arriveront dans votre vie, comme il en 
est tout le temps dans l’Œuvre de Dieu ! Vous devez bien 
faire beaucoup de prières pour vraiment être renforcé par 
Dieu. Vous pouvez croire que vous avez de la force—mais 
vous n’êtes pas vraiment fortifié par Dieu à moins que 
vous n’alliez vers Dieu pour recevoir cette force.
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2  Rois  15  :  32-33 concerne un autre roi de Juda, 
Jotham. Il commença à régner alors qu’il était jeune 
homme. « [S]a mère s’appelait Jeruscha, fille de 
Tsadok. Il fit ce qui est droit aux yeux de l’Éternel ; il 
agit entièrement comme avait agi Ozias, son père » 
(versets 33-34). Voici une mère qui, tout comme les 
Proverbes l’instruisent, a enseigné à son fils comment 
être roi. Je suis sûr qu’elle était une femme et une mère 
tout à fait exceptionnelle, jugeant juste par le fait qu’elle 
venait de la famille de Tsadok. Ici la maison de David a 
été fusionnée avec la descendance de Tsadok !

Tous les exemples n’étaient pas parfaits, mais la Bible 
consigne vraiment quelques grands actes exécutés par 
« les fils de Tsadok », anciennement. En plus de cela, Dieu 
a accordé un honneur supplémentaire à ce sacrificateur 
fidèle en attachant son nom à une prophétie inspirante.

UN TEMPS D’APOSTASIE
Nous avons vécu une époque de grande trahison et 
d’apostasie parmi le peuple de Dieu—un bouleversement 
encore pire que celui auquel le roi David a été confronté ! 
La grande majorité du peuple de Dieu a été déloyale au 
trône de David pendant cette ère laodicéenne. Quand 
M. Armstrong est mort, beaucoup d’entre eux ont quitté 
Dieu—comme si Dieu était mort en même temps !

Ézéchiel 44 est une prophétie du temps de la fin 
sur ces abominations terribles se produisant dans le 
sanctuaire de Dieu, l’Église de Dieu. Dans les versets 8-12, 
Dieu prophétise sur les Laodicéens qui se sont éloignés 
de Dieu quand le peuple s’est détourné.

Dieu les condamne pour leur non-respect des lois. 
À cause de leur échec, Dieu refuse de permettre à ces 
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hommes de s’approcher de Lui maintenant et dans l’avenir : 
« Ils ne s’approcheront pas de moi pour être à mon service 
dans le sacerdoce, ils ne s’approcheront pas de mes sanc-
tuaires, de mes lieux très saints ; ils porteront la peine de 
leur ignominie et des abominations qu’ils ont commises » 
(verset 13). Leur récompense, même s’ils se repentent dans 
la Tribulation, sera sévèrement diminuée (verset 14).

C’est aussi un temps de déloyauté massive à l’égard 
du gouvernement de Dieu parmi Ses ministres. Cet 
exemple terrible a conduit le peuple de Dieu dans un 
non-respect de la loi catastrophique ! Tout comme Saül, 
ces dirigeants rebelles ont égaré l’Église.

La déloyauté et l’infidélité dont ces hommes ont fait 
preuve sont au cœur de la raison pour laquelle ils se sont 
égarés ! Ils ne l’ont pas compris du tout !

Nous devons prendre garde, parce que c’est là que 
nous pourrions, nous aussi, commencer à sortir de 
la bonne voie. Les ministres de Dieu reçoivent plus 
d’honneur et plus de responsabilités que le reste du 
peuple de Dieu—et nous sommes également jugés plus 
sévèrement ! Dieu le dit dans maintes Écritures (voir 
Jacques 3 : 1).

Remarquez, cependant comment la prophétie 
d’Ézéchiel continue.

FILS DE TSADOK
« Mais les sacrificateurs, les Lévites, FILS DE TSADOK, 
qui ont fait le service de mon sanctuaire quand les 
enfants d’Israël s’égaraient loin de moi, ceux-là 
s’approcheront de moi pour me servir… Ils entreront 
dans mon sanctuaire, ils s’approcheront de ma table pour 
me servir, ils seront à mon service » (Ézéchiel 44 : 15-16).



222

LES ANCIENS PROPHÈTES : COMMENT DEVENIR ROI

Autrefois, les fils de Tsadok ont été fidèles à travers 
tout le traumatisme ; ils n’ont jamais suivi un homme. 
Qui sont les fils de Tsadok, aujourd’hui ? Ce sont les 
élus mêmes de Dieu. Ils sont fidèles au gouvernement 
de Dieu établi à travers M. Armstrong, même après sa 
mort—juste comme Tsadok est resté fidèle à Dieu et à 
Salomon après la mort de David.

C’est une prophétie sur ce que fait l’Église de 
Philadelphie de Dieu, aujourd’hui. Quand la majorité du 
peuple laodicéen de Dieu s’égarait, les fils de Tsadok sont 
demeurés fidèles. C’est pourquoi ils reçoivent de telles 
récompenses, à couper le souffle !

C’est sûrement une des prophéties les plus profondes 
dans la Bible ! Les fils de Tsadok s’approcheront de 
Jésus-Christ dans le monde à venir, quand d’autres ne 
le pourront pas. Les membres du peuple de Dieu qui se 
sont révoltés contre Lui, même s’ils se repentent, ne se 
qualifieront pas pour être à ce niveau.

L e s  f i l s  d e  Ts a d o k  s o nt  t o u j o u r s  f i d è l e s  à 
l’enseignement sur le trône de David, que Dieu a, 
également, enseigné par M. Armstrong. Cette Église 
se cramponne à cet enseignement sur David, et sur 
la maison et le trône de David, tout comme Tsadok 
l’a fait. À cause de cette loyauté, nous partagerons ce 
trône au siège central, à la différence des Laodicéens 
(Apocalypse 3 : 14-21).

Cela ne suggère-t-il pas que nous allons 
travailler de près avec David dans le monde à venir ? 
C’est le trône de David, et le Christ va s’y asseoir, et 
Dieu a concentré l’ÉPD sur la clef de David d’une façon 
extraordinaire ! Nous avons reçu beaucoup plus de 
vérité à ce sujet que ce que M. Armstrong avait, et nous 
proclamons cette vérité au monde. Il serait donc logique 
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que dans le monde à venir, les gens reçoivent beaucoup 
de leur enseignement et de leur instruction de ceux 
d’entre nous dans l’Église de Philadelphie, à l’époque de 
l’ère laodicéenne.

« … et la chambre dont la face est au septentrion est 
pour les sacrificateurs qui ont la garde de l’autel. Ce sont 
les fils de Tsadok, qui, parmi les fils de Lévi, s’approchent 
de l’Éternel pour le servir  » (Ézéchiel  40  :  46). La 
chambre fait face au nord, où se trouve le trône de Dieu. 
Les fils de Tsadok sont responsables de l’autel. Ils 
sont chefs parmi les Lévites, ou ministres. Les fils de 
Tsadok sont les seuls ministres de la dernière ère 
de l’authentique église de Dieu, qui « approchent de 
l’Éternel ». Ils ont eu les qualifications requises pour 
être les principaux rois et sacrificateurs, en travaillant 
de près avec Dieu au plus haut niveau du gouvernement. 
Ils travaillent là où Dieu habite, dans la cour intérieure 
(Apocalypse 11 : 1-2). Ils deviendront les sacrificateurs-
piliers de Dieu, pour toujours, en travaillant étroitement 
avec David et d’autres hauts dirigeants.

C’est l’honneur qui attend les fils de Tsadok, 
aujourd’hui  ! (Vous pouvez en lire plus dans nos 
brochures gratuites, La Clef de David et Ézéchiel : le 
prophète du temps de la fin).

Tous les ministres de Dieu doivent se souvenir de 
l’exemple de Tsadok. Il faut que nous nous unifiions 
autour du siège central. Chaque fois que nous parlons, 
nous devrions parler comme si nous donnions notre 
message au siège central. Nous sommes les fils de Tsadok, 
et nous recevrons un honneur spécial, pendant toute 
l’éternité, pour avoir démontré cette loyauté, aujourd’hui.

Souvenez-vous d’où la révélation, sur les fils de 
Tsadok, est venue : par l’office de l’apôtre de Dieu, du 
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temps de la fin. C’est de cette manière que travaille le 
gouvernement de Dieu ! Vous devenez un fils de Tsadok 
en comprenant cette révélation. Puisque nous sommes 
les fils spirituels de Tsadok, si la révélation est venue par 
mon office, ne pourriez-vous pas dire que cet office est 
un type de Tsadok ? Je pose seulement une question, je 
n’en fais pas une déclaration.

SACRIFICATEURS FIDÈLES
À ce jour, nous utilisons le merveilleux titre, « fils de 
Tsadok », pour décrire le peuple fidèle de Dieu. Quel 
honneur Dieu nous donne  ! Il qualifie Tsadok de 
sacrificateur fidèle, et Il nous appelle fils de Tsadok.

Dieu a prophétisé, dans 1  Samuel  2  :  35, qu’Il 
s’établirait un sacrificateur fidèle, Tsadok  : «  Je 
m’établirai un sacrificateur fidèle, qui agira selon mon 
cœur et selon mon âme ; je lui bâtirai une maison stable, 
et il marchera toujours devant mon oint ».

Cette prophétie s’applique aux fils spirituels de 
Tsadok, dans le temps de la fin ! Dieu a fait les choses 
tout comme Il avait dit. Tout du long, ces saints restent 
avec le trône de David parce qu’ils voient Dieu derrière 
ce trône.

Nous sommes là pour devenir des sacrificateurs fidèles 
comme Tsadok. Cela signifie beaucoup pour Dieu d’avoir 
un sacrificateur fidèle ! Il a besoin de sacrificateurs 
fidèles—pas d’individus qui diront : J’en ai assez avec 
David ! et qui se révolte quand les choses deviennent 
dures. Nous devons être disposés à tout sacrifier pour 
la maison et le trône de David. Si nous ne sommes pas 
des sacrificateurs fidèles, nous ne pourrons, alors, être 
des colonnes, servant Dieu et aidant à gouverner le monde.
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David était un homme selon le cœur de Dieu, qui 
voulait penser et agir, en tout, comme Dieu. C’est la 
sorte de roi que Dieu désire. Et Tsadok était fidèle, et 
a agi selon ce qui était dans le cœur et l’esprit de Dieu. 
C’est la sorte de sacrificateur que Dieu doit avoir dans 
Son temple du siège central, pour toujours ! Dieu aime 
un sacrificateur qui Lui restera fidèle quoi qu’il arrive.

Dieu nous évaluera en cela, vous pouvez être sûr. Mais 
regardez la récompense qu’Il offre : « je lui bâtirai une 
maison stable, et il marchera toujours devant mon oint ».

Il y a une profondeur sans fin dans cette prophétie ! 
Dieu utilise le mot « toujours ». Si vous voulez demeurer 
un sacrificateur fidèle, vous résiderez pour toujours, 
au siège central de la grande Œuvre de Dieu, dans le 
monde bientôt à venir ! Prochainement, la famille de 
Dieu sera présentée au monde. Nous serons des rois et 
des sacrificateurs, enseignant ces leçons spirituelles au 
monde entier. Aujourd’hui, Dieu a restauré toutes choses 
dans Son Église, mais Il nous utilisera bientôt pour 
l’aider à restaurer toutes choses à la Terre entière ! C’est 
le but pour lequel Dieu appelle Son peuple, Ses prémices, 
en ce moment. Et c’est pourquoi il est si important que 
nous demeurions fidèles ! Ensuite, nous aiderons Jésus-
Christ à restaurer toutes choses et à enseigner toutes les 
nations.

Vous êtes des sacrificateurs justes et fidèles. Vous êtes 
un roi de la maison de David vous apprêtant à régner 
pour toujours avec Jésus-Christ ! Dès que vous trouvez 
ce trône, accrochez-vous-y et ne le laissez jamais aller ! 
Vous serez exalté pour toujours d’avoir fait ce choix. C’est 
promis !

Tsadok était un grand combattant pour le trône 
de David, et pour Dieu. Et à ce jour, cet homme qui a 
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soutenu David est chanté. Toutes les fois qu’un roi ou 
une reine sont couronnés sur le trône britannique, le 
chœur chante « Tsadok le sacrificateur ». La musique a 
été écrite par G. F. Haendel, et les paroles ont été tirées 
de 1 Rois 1 : 38-40 : « Tsadok le sacrificateur, accompagné 
de Nathan le prophète, a oint Salomon roi. Et tous les 
gens se sont réjouis, et ont dit : Vive le roi ! Longue vie 
au roi ! Vive le roi ! Puisse le roi vivre toujours ! Amen ! 
Alléluia ! Alléluia ! Amen ! »

Je crois, donc, que nous pouvons tous dire : « Longue 
vie à Tsadok, le sacrificateur, et aux fils de Tsadok ! »
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DE TSADOK » ?

L e prophète Ézéchiel décrit ceux qui demeurent 
fidèles à Dieu, en tant que «  fils de Tsadok  », 
pendant l’apostasie du temps de la fin, dans l’Église 

de Dieu (Ézéchiel 40 : 46 ; 44 : 15 ; 48 : 11). C’est le titre 
exalté que Dieu donne aux membres fidèles de l’Église 
de Philadelphie de Dieu. Pourquoi ? Voici sept raisons.

1) Nous nous accrochons aux Anglo-saxons selon la 
prophétie. Ce livre important est la clé pour comprendre 
ce qui est arrivé au trône de David et comment Dieu 
a tenu Sa promesse, à son égard. Dieu a révélé cette 
vérité à Herbert W. Armstrong. Pourtant, après la 
mort de M. Armstrong, en 1986, ses successeurs ont 
détruit ce livre. Même ceux qui se sont détachés de 
l’Église universelle de Dieu ont refusé de prêcher sur la 
révélation que Dieu a faite à M. Armstrong dans ce livre. 
Certains d’entre eux ont cru qu’ils en savaient assez 
pour assembler leurs propres versions non inspirées, 
mais elles étaient superficielles et déconnectées de 
Dieu. L’ÉPD a été la seule Église à imprimer la version, 
de 1945, de cette brochure non protégée par les droits 
d’auteur. Ensuite, nous avons eu un procès pour la 
version augmentée, de 1980, et avons obtenu le droit 
de l’imprimer. Alors que le reste du peuple de Dieu le 
rejetait, nous nous sommes accrochés à cette importante 
révélation.



228

LES ANCIENS PROPHÈTES : COMMENT DEVENIR ROI

2) Nous continuons les fouilles dans la Cité de 
David. M. Armstrong a été impliqué dans des projets 
archéologiques et d’autres activités à Jérusalem, la Cité 
de David. Dieu lui a ouvert cette porte—et, ensuite, Il 
l’a gardée ouverte, nous l’avons donc franchie ! Aussi 
impressionnants que les accomplissements, sur place, 
de M. Armstrong aient été, il est évident que Dieu a 
sauvegardé tous les objets les plus importants rattachés 
au trône de David, y compris le palais de David et le 
mur de Salomon. Dieu a garanti que seuls les fils de 
Tsadok—ceux qui s’accrochent à cette profonde vision du 
trône de David, dans la dernière ère de l’Église—seraient 
impliqués dans ces découvertes !

3) Nous sommes des Juifs spirituels qui ne 
perdent jamais la vision de la clef de David. Même 
quand 95 pour cent du peuple de Dieu se détournent, 
nous nous accrochons à la vérité sur le trône de David. 
Notre émission télévisée est appelée La clef de David. 
Ma brochure, La clef de David, contient une immense 
quantité de nouvelles révélations sur le sujet, venant de 
Dieu (faites la demande d’un exemplaire gratuit). Il est 
clair que Dieu désire que nous entrions profondément 
dans cette vérité, autant que possible. 

4) Nous continuons de laisser Dieu approfondir 
cette vision .  À cause de notre amour pour la 
merveilleuse vérité sur le trône de David, Dieu nous 
a révélé de plus en plus de cette vision. Il l’a fait dans 
un certain nombre de nos articles sur les anciens 
prophètes, dans la brochure sur les Chroniques (Le livre 
des Chroniques—également gratuit sur demande) et par 
d’autres façons.

5) Nous continuons de suivre M. Armstrong, qui 
nous a enseigné la vérité sur le trône familial de David.
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6) Nous avons mis en scène des pièces musicales 
au sujet de Jérémie et de David, toutes deux centrées 
sur le trône de David. À la fin 2012, l’ÉPD a produit 
Jérémie—un grand spectacle musical et dansant, dans 
l’auditorium Armstrong, une pièce musicale avec un 
message sur le trône de David. Un an plus tard, nous 
avons produit David—le trône sans fin commence, encore 
plus directement sur ce sujet. Nous avons un message à 
livrer, et nous le livrons de toutes les façons possibles.

7) Nous faisons tout ce qui est possible pour 
proclamer le message de la clef de David à Israël et au 
monde entier.
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HUIT

SALOMON : 
LE BÂTISSEUR 
DE TEMPLE

L e livre des Rois est l’histoire des rois d’Israël. 
Nous, dans l’Église de Dieu, sommes spirituellement 
les rois d’Israël, aujourd’hui—des rois et des 

sacrificateurs, en embryon. Ainsi ce livre est vraiment 
de la prophétie à notre sujet et il contient des leçons 
puissantes pour nous. Alors que nous passons à travers 
le livre des Rois, essayons d’apprendre ces leçons autant 
que nous le pouvons.

SOIS UN HOMME
Notez cette leçon fondamentale pour les rois transmis 
par le roi David à son fils Salomon. « David approchait 
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du moment de sa mort », commence 1 Rois 2. Le roi était 
vieux, près de la mort. Il avait presque perdu le royaume 
deux fois, au profit de ses propres fils, Absalom et 
Adonija, qu’il aimait malgré leur rébellion.

Ici, avec beaucoup d’intensité, David donnait à 
Salomon, en forme d’adieu, des paroles de sagesse 
cruciales  : « Je m’en vais par le chemin de toute la 
terre. Fortifie-toi, et sois un homme ! Observe les 
commandements de l’Éternel, ton Dieu, en marchant 
dans ses voies, et en gardant ses lois, ses ordonnances, 
ses jugements et ses préceptes, selon ce qui est écrit dans 
la loi de Moïse, afin que tu réussisses dans tout ce que tu 
feras et partout où tu te tourneras » (versets 2-3).

David a dit à Salomon de marcher dans les voies 
de Dieu, Ses commandements, statuts, jugements et 
témoignages. Fais-le, a-t-il dit, et tu prospéreras dans tout 
ce que tu fais. Ne sois pas comme Absalom et Adonija. Sois 
un homme et garde les commandements de Dieu ! Alors 
Dieu te mènera au pinacle du succès !

C’était la raison pour laquelle David avait réussi et 
pourquoi ses serviteurs avaient réussi : ils obéissaient à 
Dieu. Voyez la récompense que David a reçue pour cela !

Voici comment être un vrai homme. Si vous, les 
hommes, voulez être virils, voici comment faire—
réellement, et non pas courir après une fausse virilité 
de type hollywoodienne. Voici comment nos jeunes 
hommes obtiendront leur masculinité.

C’était le conseil de David à Salomon. Si vous le suivez, 
vous prospérerez et accomplirez des exploits étonnants ! 
Ce sont des paroles fondamentales. Le monde ne pense 
pas du tout de cette façon. Les gens croient que c’est « cool » 
et sophistiqué de transgresser les commandements de 
Dieu. Mais si vous devez être un roi pour Dieu—si vous 
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devez servir Dieu et gouverner avec Dieu—voici une leçon 
fondamentale que vous devez apprendre.

À certains égards, David a appris cette leçon à ses dépens. 
Dans plusieurs situations, David avait été un roi avec un 
gouvernement faible ; c’était en grande partie à cause de 
ses propres péchés. Mais maintenant ce serait différent.

Une fois que Salomon a accédé au trône, il s’est occupé 
de Abiathar pour sa traîtrise (verset 27). Il a également 
fait exécuter Joab pour tout son mal (versets 28-34). 
Salomon allait être un roi fort.

HUMILITÉ ROYALE
Le règne de Salomon avait un splendide commencement. 
« À Gabaon, l’Éternel apparut en songe à Salomon 
pendant la nuit, et Dieu lui dit : Demande ce que tu veux 
que je te donne ». (1 Rois 3 : 5). Dieu a apparu à Salomon 
dans un rêve ! Combien c’est extraordinaire ! Dieu a 
aimé David et Il avait promis de travailler avec Salomon 
d’une façon spéciale.

« Salomon répondit : Tu as traité avec une grande 
bienveillance ton serviteur David, mon père, parce qu’il 
marchait en ta présence dans la fidélité, dans la justice, 
et dans la droiture de cœur envers toi ; tu lui as conservé 
cette grande bienveillance, et tu lui as donné un fils qui 
est assis sur son trône, comme on le voit aujourd’hui » 
(verset 6). Salomon avait une magnifique attitude ici. Il a 
loué son père et il a loué Dieu pour l’avoir utilisé.

« Maintenant, Éternel mon Dieu, tu as fait régner 
ton serviteur à la place de David, mon père ; et moi je 
ne suis qu’un jeune homme, je n’ai point d’expérience » 
(verset 7). C’est l’humilité dont nous avons besoin 
pour que Dieu puisse nous utiliser et travailler 
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avec nous ! C’est une attitude exceptionnelle et très 
importante à avoir pour un roi !

« Accorde donc à ton serviteur un cœur intelligent 
pour juger ton peuple, pour discerner le bien du 
mal ! Car qui pourrait juger ton peuple, ce peuple si 
nombreux ? » (verset 9).

Tout cela plaisait grandement à Dieu. Il a répondu 
en donnant de la sagesse à Salomon comme elle n’avait 
jamais été donnée à personne ! « Voici, j’agirai selon ta 
parole. Je te donnerai un cœur sage et intelligent, de 
telle sorte qu’il n’y aura eu personne avant toi et qu’on ne 
verra jamais personne de semblable à toi. Je te donnerai, 
en outre, ce que tu n’as pas demandé, des richesses et de 
la gloire, de telle sorte qu’il n’y aura pendant toute ta vie 
aucun roi qui soit ton pareil » (versets 12-13). Salomon a 
été grandement béni par Dieu.

Alors Dieu a dit : « Et si tu marches dans mes voies, en 
observant mes lois et mes commandements, comme l’a 
fait David, ton père, je prolongerai tes jours » (verset 14). 
Dieu a vraiment voulu que Salomon suive les pas de 
David. Et pendant quelque temps, Salomon l’a fait.

En très peu de temps, il a entrepris la plus inspirante 
des directives finales de son père : la construction 
du temple.

Se rapportant à Salomon, 2 Samuel 7 : 13-14 déclare : 
«  Ce sera lui qui bâtira une maison à mon nom, et 
j’affermirai pour toujours le trône de son royaume. Je 
serai pour lui un père, et il sera pour moi un fils. S’il fait 
le mal, je le châtierai avec la verge des hommes et avec 
les coups des enfants des hommes ». David s’est préparé 
avec ardeur à la construction de cette maison, et ensuite 
il a chargé son fils d’ajouter à ce qu’il avait préparé, et 
d’effectuer l’ouvrage (1 Chroniques 22 : 6-16).
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Les plus magnifiques leçons que nous pouvons 
apprendre du règne de Salomon se centrent autour de 
sa construction du temple de Dieu.

UN PROJET DE CONSTRUCTION 
IMPRESSIONNANT

La plupart des personnes ne voient pas la connexion 
entre le temple physique dans l’Israël ancien et le temple 
spirituel de Dieu. Le temple physique contient de la 
prophétie au sujet du temple spirituel.

Nous pouvons apprendre beaucoup de leçons de 
l’histoire entourant le temple physique à Jérusalem. 
Nous pouvons aussi apprendre de Herbert W. Armstrong, 
l’homme que Dieu a utilisé pour diriger l’Israël spirituel 
et la construction d’une autre maison physique pour 
Dieu, à Pasadena, en Californie. Ces leçons nous 
enseignent comment construire pour Dieu. (Elles nous 
enseignent aussi indirectement comment maintenir ce 
que nous construisons, que ce soit physiquement ou 
spirituellement. Ce n’est pas une tâche facile. Nous avons 
vu l’échec retentissant des Laodicéens, aujourd’hui. Ils 
n’ont pas pu maintenir ce que Dieu avait construit par 
M. Armstrong, soit spirituellement soit physiquement. 
Ils ont jeté à terre toute cette vérité inestimable et ont 
mal géré la richesse physique. Ils ont fini par vendre la 
maison de Dieu et regardez la honte qui est entrée dans 
ce bâtiment depuis lors).

Salomon avait 200 000 ouvriers pour construire la 
structure la plus magnifique qui soit pour orner la Terre. 
Il a commandé les ouvriers les plus qualifiés disponibles 
sur la planète. Les grandes pierres du bâtiment du 
temple de Salomon ont été sculptées et terminées à la 
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carrière de pierre. Ensuite, les pierres ont été amenées 
au chantier de construction (1 Rois 5 : 17).

Aujourd’hui, le Père et le Christ ont une armée de 
plusieurs millions d’anges aidant à construire Son 
temple spirituel. Ils fournissent une grande portion des 
travailleurs spirituels qualifiés de Dieu.

DIEU, LE TAILLEUR DE PIERRES
« Lorsqu’on bâtit la maison, on se servit de pierres toutes 
taillées, et ni marteau, ni hache, ni aucun instrument de 
fer ne furent entendus dans la maison pendant qu’on la 
construisait » (1 Rois 6 : 7). Chaque pierre a été taillée. 
Aucun marteau, hache ou outil de fer n’a été entendu sur 
le site de construction quand le temple a été construit.

C’est une grande leçon et une puissante prophétie 
sur la façon dont le temple spirituel est construit, 
aujourd’hui. Les véritables élus de Dieu sont taillés 
comme des pierres spirituelles, aujourd’hui. Il y a 
une quantité immense à construire—mais comme 
c’est spirituel, le monde ignore son existence. Il ne se 
rend pas compte qu’il y a des pierres individuelles—
futurs rois et sacrificateurs—à former et modeler. 
Dieu fait ce travail dans le silence. Ensuite quand 
Il arrivera ici, ce temple l’attendra ! Le monde 
sera complètement choqué de voir une nation 
spirituelle, ou un temple, qui semble avoir été 
construit en un jour ! (Ésaïe 66 : 8). Le monde verra 
subitement le temple—l’Israël spirituel—que Dieu a 
construit avec les prémices.

« Ainsi donc, vous n’êtes plus des étrangers ni des gens 
du dehors ; mais vous êtes concitoyens des saints, gens de 
la maison de Dieu. Vous avez été édifiés sur le fondement 
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des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ Lui-même étant 
la pierre angulaire. En lui tout l’édifice, bien coordonné, 
s’élève pour être un temple saint dans le Seigneur. En lui 
vous êtes aussi édifiés pour être une habitation de Dieu en 
Esprit » (Éphésiens 2 : 19-22). Le « temple saint » de Dieu 
est un « édifice, bien coordonné ». Par qui ? Par Dieu, à 
travers les apôtres et les prophètes—des hommes. Cela 
signifie le gouvernement de Dieu.

Ceux qui se soumettent complètement à Dieu 
seront des colonnes dans ce temple (Apocalypse 3 : 12). 
Clairement, ce sera un gouvernement familial. « Celui 
qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, 
comme moi j’ai vaincu et me suis assis avec mon Père 
sur son trône » (verset 21). Nous partagerons le trône du 
Christ comme Il partage le trône de Son Père.

Le Christ nous rappelle continuellement le Père 
et le Fils—la famille de Dieu. Il y a un trône—un 
gouvernement—que Dieu partagera avec ces saints qui 
comprennent le gouvernement familial rempli d’amour 
de Dieu.

Dieu place ces saints qui se rebellent dans « le parvis 
extérieure » de Son temple. Ils seront plongés dans la 
grande Tribulation (les temps des nations) à moins qu’ils 
ne se repentent. « On me donna un roseau semblable à 
une verge, en disant : Lève-toi, et mesure le temple de 
Dieu, l’autel, et ceux qui y adorent. Mais le parvis extérieur 
du temple, laisse-le en dehors, et ne le mesure pas ; car il a 
été donné aux nations, et elles fouleront aux pieds la ville 
sainte pendant quarante-deux mois » (Apocalypse 11 : 1-2). 
Les saints qui se lèvent et mesurent, maintenant, 
deviendront des colonnes dans le futur temple de Dieu. 
Ils sont dans le parvis intérieur, aujourd’hui, où Dieu 
habite. C’est de là que l’Œuvre de Dieu émane.
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Aujourd’hui, Dieu mesure, ou taille, Ses pierres 
spirituelles pour Son temple spirituel—qui est 
beaucoup plus grand que le temple de Salomon ! Les 
Laodicéens échouent parce qu’ils refusent d’être 
mesurés ou sculptés par le gouvernement familial 
de Dieu. « Revenez, enfants rebelles, dit l’Éternel ; car 
je suis votre maître. Je vous prendrai, un d’une ville, 
deux d’une famille, et je vous ramènerai dans Sion 
(Jérémie 3 : 14) ». Seulement un très petit nombre—un 
d’une ville et deux d’une famille—permettront à 
Dieu de les former et de les modeler dans Son temple 
spirituel, qui est aussi l’Épouse de Jésus-Christ. Dieu est 
seulement marié à l’Israël spirituel, aujourd’hui.

Ce processus de façonnage des pierres du temple 
ne pourrait jamais être fait sans le gouvernement 
familial de Dieu. C’est pourquoi la verge est donnée en 
premier—c’est un symbole du gouvernement de Dieu. 
Dieu utilise des hommes, aujourd’hui, pour accomplir 
cette tâche. Seuls quelques-uns comprennent Dieu et se 
soumettent à Lui, et réalisent leur plus haute potentialité.

Dieu a utilisé un Zorobabel du temps de la fin pour 
bâtir l’ère de Philadelphie de Son Église. « La parole 
de l’Éternel me fut adressée, en ces mots : Les mains 
de Zorobabel ont fondé cette maison, et ses mains 
l’achèveront ; et tu sauras que l’Éternel des armées 
m’a envoyé vers vous. Car ceux qui méprisaient le jour 
des faibles commencements se réjouiront en voyant 
le niveau dans la main de Zorobabel. Ces sept sont 
les yeux de l’Éternel, qui parcourent toute la terre » 
(Zacharie 4 : 8-10). Dieu a donné Sa mission à un homme, 
et un fil à plomb pour aider Dieu à façonner ou tailler les 
« pierres » du temple. Dieu utilise toujours un homme 
pour diriger Son Œuvre. Un fil à plomb n’a aucune valeur 
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à moins que Dieu ne donne aussi Son gouvernement 
familial.

Un fil à plomb est utilisé pour mesurer précisément, 
comme tout ouvrier du bâtiment le sait. Dieu n’est pas 
un entrepreneur qui manque de rigueur.

Salomon devait utiliser un gouvernement fort pour 
construire le plus bel édifice jamais vu sur la Terre ; 
n’est-ce pas logique que Dieu doive aussi utiliser Son 
gouvernement pour construire un temple spirituel 
beaucoup plus glorieux ?

Herbert W. Armstrong a été utilisé pour établir le 
gouvernement de Dieu et regardez les fruits de son 
œuvre ! En termes de nombres, il n’y a probablement 
jamais eu une plus grande Œuvre de Dieu. Malgré ces 
fruits, tous les Laodicéens ont rejeté ce gouvernement—à 
leur propre honte.

Bientôt, Dieu prendra toutes ces «  pierres  » 
taillées à Jérusalem et gouvernera entièrement 
cette Terre  ! Quel plan magistral magnifique et 
transcendant, Dieu a dans la construction de Son 
temple ! Quel horrible échec si nous manquons de 
comprendre ce qui concerne le temple fabuleux de 
Dieu !

OR SPIRITUEL
Dieu a utilisé une vaste richesse d’or dans le temple de 
Salomon. « Il couvrit d’or pur l’intérieur de la maison, 
et il fit passer le voile dans des chaînettes d’or devant 
le sanctuaire, qu’il couvrit d’or. Il couvrit d’or toute la 
maison, la maison tout entière, et il couvrit d’or tout 
l’autel qui était devant le sanctuaire » (1 Rois 6 : 21-22). 
Aujourd’hui, les prémices de Dieu sont cet or spirituel. 
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Je parle de ce sujet dans ma brochure, Lamentations : le 
point de non-retour (gratuit sur demande).

Le chapitre 4 de Lamentations décrit la raison principale 
pour laquelle Dieu va plonger Son Église dans la grande 
Tribulation. Il montre que le problème principal c’est avec 
le ministère. « Eh quoi ! l’or a perdu son éclat ! L’or pur est 
altéré ! Les pierres du sanctuaire sont dispersées aux coins 
de toutes les rues ! » (verset 1). Ce passage a prophétisé il 
y a longtemps que la majorité du ministère de Dieu, du 
temps de la fin, deviendrait laodicéenne. Dieu compare le 
ministère laodicéen du temps de la fin à de l’or qui a terni 
et « aux pierres du sanctuaire ». Ces ministres avaient la 
vérité précieuse de Dieu et se sont ensuite corrompus.

L’or qui « a perdu son éclat » fait sans doute référence 
à 50 pour cent des Laodicéens tièdes qui se repentiront 
dans la grande Tribulation. L’or est devenu terne, mais 
c’est toujours de l’or. Les pierres qui ont été lancées 
dans les rues font sûrement allusion à 50 pour cent des 
Laodicéens qui refusent de se repentir et seront jetés 
dans le lac de feu. Ils ne sont plus de l’or spirituel et n’ont 
aucune valeur pour Dieu.

Mais le verset 2 montre que les véritables élus de Dieu 
effectuent une œuvre, en même temps. « Les nobles fils 
de Sion, estimés à l’égal de l’or pur, sont regardés, hélas ! 
comme des vases de terre, ouvrage des mains du potier! » 
Les véritables élus sont restés humbles, Dieu peut donc 
les former et les modeler.

Regardez comment Dieu parle de ces précieux fils de 
Sion ! Vous pouvez voir dans la Version standard révisée 
que c’est la plus puissante sorte de poésie : « Les précieux 
fils de Sion, qui valent leur poids en or fin, comme ils 
sont considérés tels des pots de terre, œuvre des mains 
d’un potier ! »
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Comment Dieu considère-t-Il Son peuple ? Précieux ! 
Or fin ! Dieu veut nous faire comprendre comment Il 
nous aime ! Les saints de Dieu ressemblent à de l’or pur ! 
Voyons-nous comment est précieux le caractère que nous 
construisons ? Les ministres dont il est question, ici, sont 
référencés comme de « l’or fin », un terme semblable à 
celui de « joyaux » trouvés dans Malachie 3 : 17. Dieu estime 
beaucoup Sa famille, car ceux qui la composent sont rares—
la possession la plus précieuse de l’Éternel. Ces ministres 
sont restés proches de Dieu et soutiennent Ses vérités.

Les versets 1 et 2 de Lamentations 4 sont une autre 
preuve qu’une division de l’Église a été prophétisée. Le 
verset 1 fait référence à un groupe de ministres comme à de 
l’or qui est devenu terne—ou comme à des Laodicéens. 
C’étaient des ministres de Dieu qui sont devenus ternes ! Le 
verset 2 fait référence aux fils précieux de Sion, qui sont 
comparés à de l’or fin ! Ils ont capitulé devant Dieu et ont 
été raffinés spirituellement par Lui.

C’est comme cela que Dieu considérait tout Son 
peuple—mais comme vous le voyez au verset 1, beaucoup 
d’entre eux sont devenus ternes, et cet or pur a changé. 
Qu’est-il arrivé à ces fils précieux de Sion ? Ils étaient 
profondément précieux pour Dieu—nobles, en or, de l’or 
pur—et ensuite cet or a dégénéré. C’est complètement 
contraire à la nature de l’or de changer comme 
cela ! Cela devrait aussi nous être contraire. Malheur à 
nous si nous permettons à un caractère d’or de se ternir 
ou de devenir comme de vulgaires pierres.

Notre nature est-elle d’or comme celle de Dieu ? Oh, 
combien Dieu aime le caractère d’or qui nous prépare à 
épouser Son Fils !

« Il fit sculpter sur tout le pourtour des murs de la 
maison, à l’intérieur et à l’extérieur, des chérubins, des 
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palmes et des fleurs épanouies » (1 Rois 6 : 29). Maintenant 
Dieu a sculpté des saints avec le caractère divin glorieux.

LA DÉDICACE
Quand la construction fut achevée, Salomon a organisé 
une grande cérémonie de dédicace. « Salomon se plaça 
devant l’autel de l’Éternel, en face de toute l’assemblée 
d’Israël. Il étendit ses mains vers le ciel, et il dit : Ô 
Éternel, Dieu d’Israël ! Il n’y a point de Dieu semblable 
à toi, ni en haut dans les cieux, ni en bas sur la terre : tu 
gardes l’alliance et la miséricorde envers tes serviteurs 
qui marchent en ta présence de tout leur cœur ! Ainsi tu 
as tenu parole à ton serviteur David, mon père ; et ce que 

Salomon a rassemblé le peuple d’Israël pour une 
magnifique cérémonie de consécration avant de 
prier pour la bénédiction de Dieu sur le temple.
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tu as déclaré de ta bouche, tu l’accomplis en ce jour par 
ta puissance. Maintenant, Éternel, Dieu d’Israël, observe 
la promesse que tu as faite à David, mon père, en disant : 
Tu ne manqueras jamais devant moi d’un successeur [un 
homme de la maison de David] assit sur le trône d’Israël, 
pourvu que tes fils prennent garde à leur voie et qu’ils 
marchent en ma présence comme tu as marché en ma 
présence. Oh ! qu’elle s’accomplisse, Dieu d’Israël, la 
promesse que tu as faite à ton serviteur David, mon 
père ! » (1 Rois 8 : 22-26). Dieu n’a pas parlé seulement 
de cette promesse à David, a dit Salomon, Il l’a accomplie 
avec Sa main. Il a accompli exactement ce qu’Il avait dit, 
bien que la plupart des gens dans ce monde le nient. 
Salomon était profondément conscient de cette alliance 
spectaculaire et il y a cru ! Quelle belle prière !

Dans le verset 27, Salomon a dit que malgré la gloire 
du temple, ce n’était même pas un bon repose-pied 
pour Dieu. Nous étudierons plus profondément ce 
verset un peu plus tard. Même l’univers entier ne peut 
contenir Dieu—pourquoi donc est-Il si soucieux de 
vous ? « Toutefois, Éternel, mon Dieu, sois attentif à la 
prière de ton serviteur et à sa supplication ; écoute le 
cri et la prière que t’adresse aujourd’hui ton serviteur » 
(verset 28). Dieu entend toujours nos prières. Pourquoi ? 
Parce que nous sommes Ses fils. Et Dieu ne néglige pas 
Sa famille comme la plupart des humains le font. Nous 
sommes des rois-sacrificateurs, en embryon. Nous 
sommes appelés pour aider à gouverner l’univers en tant 
que partie de la famille de Dieu.

Il y a un grand danger que nous devons comprendre, 
sinon nous pourrions perdre cet avenir. « Si un homme, 
si tout ton peuple d’Israël fait entendre des prières et des 
supplications, et que chacun reconnaisse la plaie de son 
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cœur et étende les mains vers cette maison, exauce-le 
des cieux, du lieu de ta demeure, et pardonne ; agis, et 
rends à chacun selon ses voies, toi qui connais le cœur de 
chacun, car seul tu connais le cœur de tous les enfants 
des hommes » (versets 38-39).

Nous devons surmonter la plaie du cœur humain. Et 
quelle plaie ! La plupart des membres du peuple de Dieu, 
engendrés par l’Esprit, se sont détournés de Lui au beau 
milieu d’une récolte spirituelle glorieuse. Leur propre 
nature humaine méchante les trompe en les poussant 
à rejeter le gouvernement que Dieu leur a enseigné. Le 
problème tourne toujours autour du gouvernement. 
Mais si nous étendons en avant nos mains et poussons 
des cris à notre Père, nous pouvons surmonter la plaie 
de notre méchant cœur. Si nous le faisons, l’univers 
sera nôtre !

UN UNIVERS SANS FIN
Dans cette prière de dédicace, Salomon a fait une 
déclaration étonnante que nous devons comprendre.

Ma brochure, Prophétiser de nouveau, explique la 
révélation que Dieu nous a donnée sur Éphésiens 3 : 9. 
Ce verset dit « … et de mettre en lumière quelle est la 
dispensation du mystère caché de tout temps en Dieu qui 
a créé toutes choses [par Jésus-Christ—selon la version 
King James] ». Il est question de dispenser ou de distribuer 
une vérité de Dieu qui a été enveloppée de mystère pour 
ce monde. Il ne dit pas juste que nous devrions livrer ce 
mystère—ce que nous devons, certainement, faire. Il dit 
que nous devrions faire que tous les gens comprennent 
que ce mystère doit être dispensé ou déclaré, à toute 
l’humanité !
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Comme je l’explique dans cette brochure, cela suggère 
fortement que la famille de Dieu continuera de grandir 
et grandir pour toujours ! Ésaïe 9 : 6-7 prophétise : 
« Donner à l’empire de l’accroissement, et une paix sans 
fin »—ce sera sans fin, sans limite—« au trône de David » 
(versets 5-6 dans la Bible Louis Segond). C’est à partir du 
trône de David que les rois régneront.

Regardez, maintenant, de nouveau, 1 Rois 8  : 27. 
Salomon a prié  : «  Mais quoi  ! Dieu habiterait-il 
véritablement sur la terre ? Voici, les cieux et les cieux 
des cieux ne peuvent te contenir : combien moins cette 
maison que je t’ai bâtie ! »

Le mot cieux est le même dans tous les trois cas. 
Tous les trois sont pluriels. Le même mot est utilisé 
dans Ésaïe 65 : 17, où il dit : « Car je vais créer de nouveaux 
cieux » ; Lamentations 3 : 41 parlent de « Dieu dans les 
cieux » [selon la version King James], faisant allusion à 
l’univers ; Habacuc 3 : 3 dit que « Sa majesté couvre les 
cieux », ou l’univers.

The Theological Word Book of the Old Testament [Le 
livre des paroles théologiques de l’Ancien Testament] dit 
que le mot cieux (shamayim, en hébreu) est utilisé pour 
les cieux physiques et aussi pour la demeure de Dieu, 
là où vit Dieu. Il déclare : « Salomon reconnaît que tout 
le ciel et les plus hauts cieux, eux-mêmes, ne peuvent pas 
contenir le Dieu tout-puissant. Aussi vastes que soient 
les cieux, ils font simplement partie de la création de 
Dieu, et Il se tient au-dessus de tout cela. Donc Salomon 
ne s’illusionne pas que Dieu a besoin de Son temple ou 
qu’il puisse le contenir ».

Notre univers contient environ 2 à 3 trillions de 
galaxies. Salomon dit que Dieu les a créées—et elles ne 
peuvent pas le contenir ! S’Il le voulait, Il pourrait créer 
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3 trillions ou 50 trillions supplémentaires ! Elles ne 
peuvent pas contenir Dieu parce qu’Il est leur Créateur ! 
Vous pouvez continuer avec les cieux et les cieux des 
cieux et cela ne peut toujours pas contenir Dieu. Arrêtez 
quelques instants, et souvenez-vous que Dieu a façonné 
tous ces domaines. Il vous a créés, vous, et votre esprit. Il 
n’est pas contenu par Sa propre création physique.

Je ne crois pas que quelqu’un puisse vraiment 
comprendre comment les cieux et les cieux des cieux 
seront infinis. Mais je crois que ce verset décrit quelque 
chose au-delà de tout ce que nous avons jamais regardé 
quant à la création dans l’univers—et que, peu importe ce 
que vous voyez et ce qui s’y trouve, cela ne peut pas contenir 
Dieu. C’est comme si l’univers lui-même est sans limites !

Je crois que 1 Rois 8 : 27 décrit un univers sans fin. 
Si c’est le cas, cela ajoute une autre dimension à ce 
que nous avons spéculé dans le passé.

Certainement je crois que ce verset décrit quelque 
chose au-delà de l’univers tel que nous le connaissons. 
Peut-être que le seul univers dont Dieu a besoin est déjà 
là, mais je ne crois pas que c’est ce que ce verset indique.

Herbert W. Armstrong a écrit ceci : « L’ancien Premier 
ministre Winston Churchill, s’exprimant devant une 
session conjointe des États-Unis, à l’époque de la 
Seconde Guerre mondiale, a dit : “Il y a un dessein en 
cours d’exécution ici-bas”… Une puissance supérieure 
au-dessus, évidemment, œuvre à ce dessein. Ce dessein, 
c’est la création du caractère parfait, saint et juste chez 
des êtres créés séparément pour continuer l’œuvre 
créatrice de Dieu à travers l’univers sans fin, un temps 
perpétuellement sans fin.

« Maintenant je me demande si vous saisissez tout 
cela ? C’est bien plus que ce que nous considérerions 
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normalement comme l’œuvre de cette Église, ici et 
maintenant. C’est à plus de mille ans encore dans l’avenir. 
Ce que Dieu fait maintenant y prépare. Il produit 
Lui-même les choses, maintenant, dans Son Église. Il 
va continuer à les produire, quand le Christ viendra 
pour établir le royaume de Dieu, pendant le Millénium » 
(Worldwilde News, 6 mars 1981).

C’est comme si 1 Rois 8 : 27 amplifie ces autres 
Écritures dont nous parlons si souvent. Il se 
synchronise avec Ésaïe 9 : 7—c’est-à-dire que le 
gouvernement qui règne sur le trône de David, et 
la paix qu’il apporte, va continuer à se développer 
et se développer pour toujours ! Une définition 
de accroissement, dans Ésaïe 9 : 7 [verset 6 dans Louis 
Segond], c’est progéniture ou accroissement 
d’une famille. C’est une déclaration claire, quant 
à la prophétie, que Dieu planifie de développer Son 
gouvernement familial pour toujours et à jamais. Il me 
semble que l’expansion de Sa famille continuera encore 
et encore ! Salomon semble indiquer que l’accroissement 
de l’univers ne finira jamais. Si la famille de Dieu est sans 
fin, il y aura un besoin d’un espace sans fin !

C’est de Dieu dont nous parlons !
Salomon a dit : « Voici, les cieux et les cieux des 

cieux ». Voici ! Le Lexique hébreu-chaldéen de Gesenius 
dit que le mot signifie « Regardez, voyez ! »—c’est comme 
si vous essayez d’expliquer cette vérité sur l’univers 
à quelqu’un, et vous êtes si bouleversé que vous dites, 
« Regardez, voyez ! »

Qui va arrêter Dieu s’Il veut créer un trillion ou 
50 trillions d’univers en plus ? Après tout, c’est Sa création, 
et Il n’est pas limité par elle. Plus vous pensez à ces versets, 
plus vous vous rendez compte que vous ne pouvez pas 
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vous confronter tout à fait à l’esprit impressionnant de 
Dieu ! Cela continue juste à se développer dans votre 
pensée tout le temps. Et cela devient plus enthousiasmant 
parce que vous savez que vous allez être dans cette 
famille ! Vous et moi sommes une partie de cet avenir—
nous sommes en plein milieu de tout cela. C’est à couper 
le souffle de considérer tout ce que nous ferons dans 
l’univers pour toujours ! C’est la vérité de Dieu !

Dieu est toujours capable d’étendre l’univers. Les 
cieux et les cieux des cieux ne peuvent pas le contenir. 
Comme une définition de ce verset l’exprime, Il se tient 
au-dessus de tout cela. Combien nous les êtres humains 
en savons peu sur Dieu ! Nous devons tous laisser 
déborder notre imagination et laisser l’Esprit Saint la 
magnifier. Priez et étudiez, et essayez de saisir tout cela 
parce que ce n’est pas facile.

Quand Dieu amènera les  gens de ce monde 
dans la famille de Dieu, ils seront remplis de joie et 
d’enthousiasme ! Leur imagination va presque éclater 
quand ils comprendront ce que Dieu a en réserve pour 
eux ! Et nous serons honorés de pouvoir leur enseigner 
cette vérité.

ÉMERVEILLEMENT D’ENFANT
Cela a trait à Salomon et à la maison de David. Vous voyez 
que Salomon était un homme plutôt intelligent. Il avait 
beaucoup de sagesse venant de Dieu, et il a fait, ici, une 
déclaration que je ne vois nulle part ailleurs dans la Bible. 
Je crois que c’est unique, en ce sens. Il est question de la 
création physique, et cela semble ajouter une dimension 
à toute cette autre magnifique vérité que nous avons 
entendue.
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Cela doit changer notre réflexion et notre vie 
de réaliser combien nous sommes spéciaux d’être, 
spirituellement, la maison de David et de nous asseoir 
sur le trône avec le Créateur de tout cela !

« Toutefois, Éternel, mon Dieu, sois attentif à la 
prière de ton serviteur et à sa supplication ; écoute le 
cri et la prière que t’adresse aujourd’hui ton serviteur. 
Que tes yeux soient nuit et jour ouverts sur cette 
maison, sur le lieu dont tu as dit : Là sera mon nom ! 
Écoute la prière que ton serviteur fait en ce lieu. Daigne 
exaucer la supplication de ton serviteur et de ton 
peuple d’Israël, lorsqu’ils prieront en ce lieu ! Exauce 
du lieu de ta demeure, des cieux, exauce et pardonne ! » 
(1 Rois 8 : 28-30).

Le même Dieu qui ne peut pas être limité par les 
cieux des cieux entend vos prières ! Ce même Dieu nous 
pardonne quand nous péchons, si nous nous repentons 
comme David. Et Il veut que vous sachiez que tout ce 
pouvoir est là pour veiller sur vous et vous protéger, 
pour vous inspirer et vous encourager !

Nous faisons de plus en plus connaissance avec Dieu 
tout le temps ; c’est pourquoi nous sommes là. Si vous 
connaissez vraiment ce Dieu, vous allez le craindre 
comme David—et désirerez Lui ressembler, penser et 
agir comme Lui !

Dieu veut nous remplir d’étonnement au 
sujet de ce qu’Il accomplit ! Il n’y a pas beaucoup 
d’émerveillement d’enfant dans le monde de Satan ; la 
plupart des gens vont dans la direction opposée. Mais 
il y a une merveille illimitée dans la maison de David ! 
Comment pouvez-vous penser à ce que Salomon disait 
en conjonction avec d’autres versets comme Ésaïe 9 : 7 
(verset 6 dans Louis Segond) et Éphésiens 3 : 9 et ne pas 
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être rempli d’étonnement ? Il ne s’agit pas de pincer des 
cordes sur des harpes pour l’éternité—c’est la chose 
la plus enthousiasmante qui pourrait venir de l’esprit 
même de Dieu ! Il vous remplira d’étonnement—et nous 
en avons besoin ! Nous avons besoin d’être inspirés. Nous 
devons utiliser notre imagination pour nous projeter 
dans l’univers parce que, après tout, nous allons le 
gouverner. Nous devons expliquer aux gens combien tout 
cela est saisissant !

Qui êtes-vous ? Qui suis-je pour connaître cette 
merveille stupéfiante  ? Qui suis-je pour pouvoir 
comprendre cela ? Qui sommes-nous pour faire partie 
de cela ? Nous sommes de la simple poussière ; si nous ne 
faisons pas quelque chose de spirituellement significatif 
au cours de notre voyage, pendant cette vie, nous allons 
simplement retourner en poussière. Il n’y a rien, là, qui 
vaut d’être sauvé à moins que nous ne raccordions cet 
esprit de l’homme avec l’Esprit de Dieu.

« Béni soit l’Éternel, qui a donné du repos à son 
peuple d’Israël, selon toutes ses promesses ! De toutes 
les bonnes paroles qu’il avait prononcées par Moïse, son 
serviteur, aucune n’est restée sans effet » (1 Rois 8 : 56). Le 
monde ne croit pas cela, mais pas un mot de la promesse 
de Dieu à David, ou qu’Il nous a faite, n’a échoué.

LE CŒUR DE DIEU  
EST AVEC SA MAISON

Quand M.  Armstrong a  consacré l ’auditorium 
Ambassador, en 1974, il a dit que c’était « une des plus 
grandes occasions dans notre vie, à tous ». Pensons-
nous cela de l’auditorium Armstrong, la maison de 
Dieu aujourd’hui ? Un jour, ces gens qui ont visité cette 
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maison, qui n’ont pas été appelés ou choisis dans cet âge, 
seront absolument choqués de prendre conscience du 
message donné ici.

Dans sa prière, lors de cette cérémonie de dédicace 
de 1974, M. Armstrong a dit : « Maintenant nous en 
venons au moment où je veux le consacrer au nom de 
Jésus Christ vivant à l’honneur et à la gloire du grand 
Dieu. Dieu tout-puissant, veuille garantir que nous 
utiliserons toujours cet édifice à ton honneur et à ta 
gloire ; que rien n’arrivera ici qui te déplaira. Je te 
demande, Dieu Tout-puissant, d’honorer les prières qui 
s’élèveront vers toi de cet édifice ». Nous avons fait la 
même prière au sujet de l’auditorium Armstrong.

«  Je te demande de bénir ceux qui y entrent  », 
continua-t-il. « Je te demande de bénir quiconque 
parlera dans des sermons ou des études de Bible, à 
partir de cette plate-forme. Je te demande de bénir tous 
les gens quand ils y viendront, et d’ouvrir leurs oreilles 
et leur esprit pour qu’ils fassent ce qui leur sera prêché 
dans cet édifice. Je te demande, Dieu Tout-puissant, de 
le bénir et le protéger de toute façon—de le préserver, 
parce que tu es le grand Créateur et tu es le Créateur qui 
préserve ce que tu crées. »

Il y avait seulement un problème : les gens n’ont pas 
voulu le préserver. Ceux qui étaient au sommet ont voulu 
se rebeller contre cela. C’était juste un autre édifice ; ils 
ont donc vendu la maison de Dieu ! Cela montre combien 
ils sont ignorants pour ce qui est de la parole de Dieu et 
rebelles à l’égard du type de l’Élie du temps de la fin que 
Dieu a utilisé pour rétablir toutes choses et construire 
cette maison !

Après que Salomon a fini de construire le temple, 
Dieu lui a apparu une deuxième fois, comme Il l’avait fait 
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auparavant dans Gabaon (1 Rois 9 : 2). Quelle occasion 
Salomon avait ! Qu’est-ce que c’est que de voir Dieu vous 
apparaître deux fois ?

«  Et l’Éternel lui dit  :  J’exauce ta prière et ta 
supplication que tu m’as adressées, je sanctifie cette 
maison que tu as bâtie pour y mettre à jamais mon nom, 
et j’aurai toujours là mes yeux et mon cœur [et mes 
yeux et mon cœur seront là perpétuellement (selon la 
King James)] » (verset 3).

L’auditorium Armstrong est la maison de Dieu, 
et Ses yeux et Son cœur sont perpétuellement sur 
elle ! Nos yeux et notre cœur doivent, également, 
être sur cette maison—perpétuellement ! Nous 
devons, de tout cœur, être investis dans ce que Dieu fait ! 
Il s’agit de la maison de Dieu, et combien nous sommes 
bénis de pouvoir nous y rencontrer ! Dieu bénit ce qui 
est fait dans cette maison ! Mais Il ne va pas la préserver 
si nous ne prenons pas soin de la préserver nous-mêmes.

Le nom de Salomon implique la paix (1 Chroniques 
22 : 9). Dieu a donné la paix à Israël sous le règne de 
Salomon—un type du merveilleux monde à venir. Dieu 
est sur le point d’amener la paix à la Terre entière ! Nous 
établirons la maison de Dieu à Jérusalem, et aussi des 
maisons de Dieu dans d’autres endroits pour l’adoration 
de Dieu et pour apprendre à nos enfants et adultes à 
glorifier Dieu. Notre cœur et notre esprit seront sur tout 
ce que Dieu fait—perpétuellement !

GLORIFIEZ DIEU SUR  
LA TERRE, AUJOURD’HUI

Parlant du deuxième temple, à Jérusalem, M. Armstrong 
a écrit, dans sa lettre aux membres, du 20 janvier 1964 : 
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« Jérémie avait prophétisé la reconstruction du temple 
après 70 ans. Ces Juifs qui étaient retournés avaient mal 
calculé les dates. Ils croyaient que les 70 ans n’étaient 
pas encore venus… Ils se construisaient d’élégantes 
maisons pour y vivre—mais ils négligeaient de 
construire la maison pour que Dieu y demeure ».

Aggée 1 : 7-8 dit : « Ainsi parle l’Éternel des armées : 
Considérez attentivement vos voies ! Montez sur la 
montagne, apportez du bois, et bâtissez la maison : 
J’en aurai de la joie, et je serai glorifié, dit l’Éternel ». 
Construire quelque chose pour glorifier Dieu comme 
cela, c’est un énorme projet. Il faut beaucoup d’amour 
envers Dieu. Il n’y a pas de place pour l’égoïsme. Cela 
exige de la joie et de la gratitude.

Le verset 14 montre que Dieu a stimulé l’esprit de 
Zorobabel et le reste du peuple pour accomplir cette 
énorme tâche.

Voici ce que j’ai écrit avant que nous ne construisions 
l ’aud i to r i u m  A r m s tro n g ,  l a  m a i s o n  d e  D i eu   : 
« Aujourd’hui, Dieu veut que nous Lui construisions une 
maison. Pouvons-nous être stimulés comme Zorobabel ? 
Si c’est le cas, nous allons construire—et construire 
vite—et ce sera impressionnant, et nous glorifierons Dieu 
partout sur cette Terre ! Après tout, le livre d’Aggée est 
une prophétie pour nous, aujourd’hui.

 « La Revised Standard Version [Version standard 
révisée], au verset 8, déclare : “Montez sur les collines, 
apportez du bois, et bâtissez la maison afin que j’en prenne 
plaisir et que je puisse apparaître dans ma gloire…” Dieu 
veut vraiment apparaître dans Sa gloire. Il veut que les 
gens le connaissent comme Il EST vraiment. “Que je puisse 
apparaître dans ma gloire” est une expression fascinante. 
Nous devons construire cette maison pour que Dieu en 
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prenne plaisir, et ensuite Il va “apparaître dans Sa gloire” ! 
En esprit, Dieu sera présent et nous donnera encore plus 
de Sa présence glorifiée ! Ce sera de loin la plus belle 
construction du campus du Collège Herbert W. Armstrong. 
Et plus nous glorifierons Dieu dans cette maison, plus Il 
apparaîtra dans Sa présence glorifiée ! »

Dieu veut que toute Sa splendeur et Son honneur 
soient manifestes au monde.

Ésaïe 60 : 1 déclare : « Lève-toi, sois éclairée, car ta 
lumière arrive, et la gloire de l’Éternel se lève sur toi ». 
Nous avons la gloire réelle de Dieu.

« Des nations marchent à ta lumière, et des rois à la 
clarté de tes rayons » (verset 3). Les gentils et le monde 
entier viendront à nous et à cette lumière quand nous 
serons glorifiés comme Dieu. Ils seront désireux d’aller 
là où Dieu est glorifié. Nous devons manifester autant 
de cette gloire que nous le pouvons, aujourd’hui, et 
amener les gens à cette merveilleuse et précieuse 
lumière.

Le but de Dieu n’est pas de recevoir votre argent. 
Son but est de vous glorifier comme Il est glorifié ! 
Ésaïe 60 : 1-3 montre que Dieu va nous glorifier de la 
façon qu’Il est glorifié SI nous le glorifions sur cette 
Terre, aujourd’hui. C’est spécial. Dieu veut Sa gloire 
ici-bas, aujourd’hui ; c’est pourquoi vous êtes là !

M. Armstrong a continué : « Quand j’ai lu, à nouveau, 
le message de Aggée, venant de Dieu—il est venu 
comme un éclair, tel un message de Dieu à Son église 
aujourd’hui ! Cela m’a frappé comme un puissant 
message venant directement de Dieu que nous ayons 
projeté de construire, d’abord, des bâtiments à usage 
universitaire. Mais ici nous sommes au siège central 
de Dieu, sur la Terre. Et nous projetions de différer 
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la construction de la maison de Dieu, pour qu’il y 
habite (en esprit) ! »

La maison que nous avons construite est un endroit 
dans lequel Dieu peut habiter en esprit. S’Il a une 
maison, et nous avons construit cette maison, cela 
montre quelque chose à notre sujet. Et cela a apporté, et 
apportera, encore plus de bénédictions !

M. Armstrong a écrit : « Frères, je suis allé directement 
au conseil des ministres de Dieu, assemblés dans notre 
ancienne salle de réunion, et leur ai annoncé que la 
maison de Dieu—le nouvel auditorium, le lieu de réunion 
pour l’Église, au siège central—doit venir ensuite sur 
la liste des priorités » (ibid.).

Quand le Christ dit de faire cela, nous devons le faire ! 
Il est le Chef. Et si nous ne le faisons pas ? Qu’est-il arrivé 
à la maison, à Pasadena ? Quelle histoire misérable, trois 
fois misérable !

M. Armstrong a reçu cette directive de Dieu ! Il a dit 
dans cette lettre : « Il s’agit d’un ordre direct de Dieu ! Ce 
n’est pas à nous de contester. Le Christ vivant est le 
Chef de l’Église de Dieu. Il mène—Il dirige Son Église. 
Et, comme Zorobabel était obéissant à l’ordre—et avec 
l’aide enthousiaste et généreuse de tout le peuple, il a 
commencé à construire la maison de Dieu—nous le 
devons aussi…

« Elle sera ordinaire et simple—juste un auditorium 
de 1 200 sièges—mais vraiment belle dans le caractère, 
la qualité et la conception architecturale… Nous 
devons financer la majorité de cette opération 
de construction en payant comptant au fur et à 
mesure ! Frères, ce message de Dieu disant de Lui 
construire la maison pour qu’Il y demeure, c’est Son 
ordre tout autant à VOUS qu’à moi ! »
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Si vous connaissez Dieu, vous n’allez pas construire 
une petite boîte à biscuits. Glorifierait-elle Dieu ? 
Cela doit être spécial. Quand nous entreprenons de 
construire une maison pour Dieu, nous travaillerons 
pour la rendre aussi belle que possible afin de glorifier 
Dieu !

LE MUR DE SALOMON— 
UNE DÉCOUVERTE MAGNIFIQUE  

ET UN AVERTISSEMENT
Le temple était le plus magnifique des projets de 
construction de Salomon, mais il a bien fait aussi pas 
mal de construction ailleurs dans la ville et au-delà. 
Parmi ses autres projets, Salomon a fortifié Jérusalem en 
construisant un mur tout autour (1 Rois 9 : 15).

En 1968, le professeur Benjamin  Mazar a été le 
premier à mettre en route les fouilles, juste au nord de 
la ville de David, sur ce qui est connu comme la région 
de l’Ophel biblique. Après que lui et son équipe ont 
creusé chaque été durant une décennie, ils ont atteint 
un mur datant du temps de Salomon. Les ruines étaient 
bien préservées, et quelques parties du mur s’élevaient 
de manière impressionnante, à presque 6 mètres de 
haut. En reprenant là où son grand-père avait arrêté, 
la Dre Eilat Mazar a commencé de petites fouilles, en 
1986, (l’année où Herbert W. Armstrong est mort) qui 
ont révélé un grand complexe de porte en pierre, de 
13 mètres sur 16 mètres, attachée à une courte section 
du mur construit par Salomon. En 2009, Eilat Mazar 
a rouvert les fouilles de l’Ophel, et des détails plus 
fascinants ont émergé. À l’intérieur de la structure 
royale, la Dre Mazar a découvert que le rez-de-chaussée 
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et les murs de la structure avaient été construits durant 
le 10ème siècle av. J.-C.

Tout  p r ou v e  qu e  c e t t e  s t r uc t u r e  a  é t é 
construite par le roi Salomon et qu’elle est celle 
mentionnée dans 1 Rois 3 : 1. Cette Écriture parle de 
Salomon construisant son propre palais, « la maison 
de l’Éternel, et le mur d’enceinte de Jérusalem ». Parlant 
lors de la cérémonie d’inauguration, la Dre Mazar a 
déclaré « que la réalité, c’était qu’une fortification 
extrêmement imposante et très sophistiquée a été 
construite par le roi Salomon ». Nos étudiants du Collège 
Herbert W. Armstrong ont eu l’honneur de participer à 
ces fouilles, qui ont donné vie à cette histoire biblique 
stupéfiante.

Voyez,  maintenant,  quelque chose que Dieu 
mentionne dans le contexte de cette construction : 
« Salomon s’allia par mariage avec Pharaon, roi d’Égypte. 
Il prit pour femme la fille de Pharaon, et il l’amena dans 
la ville de David, jusqu’à ce qu’il eût achevé de bâtir sa 
maison, la maison de l’Éternel, et le mur d’enceinte 
de Jérusalem » (verset 1). C’était quelque chose dont 
Dieu était très soucieux. Dans le contexte, Dieu dit des 
choses merveilleuses sur Salomon, mais Il voyait aussi 
les troubles surgissant à l’horizon.

Remarquez  : dans le même contexte, il est dit  : 
« Salomon aimait l’Éternel, et suivait les coutumes de 
David, son père. Seulement c’était sur les hauts lieux qu’il 
offrait des sacrifices et des parfums » (verset 3). Ce n’était 
pas de bonnes nouvelles ! Dieu s’est assuré que ce détail 
soit enregistré parce que cela Le tracassait vraiment ! 
Salomon avait beaucoup de merveilleux traits et de 
bonnes qualités ; il avait beaucoup à offrir. Mais il avait 
un désir des femmes, et cela a créé un malheur terrible ! 
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Dans ce passage, Dieu avertit Salomon de prendre garde 
et de prendre le contrôle sur ce péché.

Et vous ? Peut-être avez-vous de merveilleux traits 
dont Dieu est satisfait—mais vous avez toujours un 
péché dans votre vie auquel vous vous accrochez et dont 
vous ne vous êtes pas occupé complètement. Dieu dit : 
Prenez garde ! Vous feriez mieux de vous occuper de tout 
cela !

Vous connaissez la différence entre Salomon et David ? 
David était un homme selon le cœur de Dieu ! Il voulait 
penser comme Dieu, dans le moindre des domaines ! Il 
ne pouvait pas supporter qu’il ait un trait ou une qualité 
qui soit différent de ceux de Dieu. Ce n’était pas la façon 
de penser de Salomon, à ce moment-là.

Tout a été donné à Salomon—mais il a fini par 
presque tout perdre ! Ce mur que nous avons dévoilé à 
Jérusalem nous rappelle cette histoire. C’est vraiment 
un avertissement à chacun d’entre nous, si nous y faisons 
attention.

L’ÉCHEC DE SALOMON
Apparaissant à Salomon une deuxième fois, Dieu lui 
a donné un fort avertissement : « Et toi, si tu marches 
en ma présence comme a marché David, ton père, 
avec sincérité de cœur et avec droiture, faisant tout ce 
que je t’ai commandé, si tu observes mes lois et mes 
ordonnances, j’établirai pour toujours le trône de ton 
royaume en Israël, comme je l’ai déclaré à David, ton père, 
en disant : Tu ne manqueras jamais d’un successeur 
sur le trône d’Israël. Mais si vous vous détournez 
de moi, vous et vos fils, si vous n’observez pas mes 
commandements, mes lois que je vous ai prescrites, et si 
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vous allez servir d’autres dieux et vous prosterner devant 
eux, j’exterminerai Israël du pays que je lui ai donné, je 
rejetterai loin de moi la maison que j’ai consacrée à 
mon nom, et Israël sera un sujet de sarcasme et de 
raillerie parmi tous les peuples » (1 Rois 9 : 4- 7). Dieu 
tient un roi qui s’assoit sur le trône de David plus 
responsable que d’autres rois ! Il a prévenu Salomon 
que ce serait le cas. Et si vous suivez l’histoire d’Israël à 
travers le reste des anciens prophètes, vous voyez que 
Dieu a exactement réalisé cet avertissement.

Dans son message à la dédicace du temple, Salomon 
a dit : « [S]i un homme, si tout ton peuple d’Israël fait 
entendre des prières et des supplications, et que chacun 
reconnaisse sa plaie et sa douleur et étende les mains 
vers cette maison, exauce-le des cieux, du lieu de ta 
demeure, et pardonne ; rends à chacun selon ses voies, 
toi qui connais le cœur de chacun, car seul tu connais le 
cœur des enfants des hommes » (2 Chroniques 6 : 29-30).

Seul Dieu connaît notre cœur. Pas nous. David avait 
des péchés dont il n’avait aucune idée—et devait s’en 
repentir—avant qu’il ne puisse même se préparer à 
construire la maison de Dieu. Nous devons aller devant 
Dieu comme David et dire : Dieu, montre-moi mes fautes 
secrètes. Montre-moi ce que tu vois. Je veux m’en occuper. 
Dieu nous donnera la correction dont nous avons besoin.

C ’e s t  t e r r i b l e m e nt  d a n ge re u x  qu a n d  n o u s 
commençons à croire que nous connaissons notre 
cœur. Mais c’est exactement où Salomon a échoué, à ce 
moment-là.

Dieu lui a dit de ne pas multiplier ses chars ou ses 
femmes, mais Salomon a fait les deux. « Le roi Salomon 
aima beaucoup de femmes étrangères, outre la fille de 
Pharaon : des Moabites, des Ammonites, des Édomites, 
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des Sidoniennes, des Héthiennes, appartenant aux 
nations dont l’Éternel avait dit aux enfants d’Israël : Vous 
n’irez point chez elles, et elles ne viendront point chez 
vous ; elles tourneraient certainement vos cœurs du côté 
de leurs dieux. Ce fut à ces nations que s’attacha Salomon, 
entraîné par l’amour. Il eut sept cents princesses pour 
femmes et trois cents concubines  ; et ses femmes 
détournèrent son cœur » (1 Rois 11 : 1-3). C’est insensé ! 
Imaginez, 700 femmes et 300 concubines ! Était-il fou ? 
Quelle sorte de famille est-ce ? Pas étonnant qu’il ait eu 
des ennuis ! Ces femmes l’ont détourné de Dieu quand 
il était vieux (verset 4). Elles avaient un impact quand il 
était jeune aussi. Il était tellement pris dans ce monde et 
ses voies, qu’il est même difficile de comprendre.

Salomon avait toute cette sagesse, et la Bible 
révèle que Dieu lui est apparu deux fois ! Cependant, 
Toutes ces femmes ont détourné son cœur de Dieu. 
Il croyait pouvoir gérer cela. Laisseriez-vous une femme 
ou un homme vous détourner du Dieu vivant ? Cela 
peut arriver à n’importe lequel d’entre nous si nous ne 
changeons pas notre méchant cœur selon les standards 
de Dieu.

Heureusement, il semble que Salomon se soit 
vraiment repenti plus tard de sa dépravation. À la fin 
de sa vie, il a composé le Cantique des Cantiques, que 
Dieu a inclus dans la Bible. Si vous comprenez le message 
incroyablement profond dans ce livre, vous voyez qu’il a 
dû être écrit par un homme profondément repentant. Je 
vous presse de demander un exemplaire gratuit de ma 
brochure Le Cantique des Cantiques—le plus grand chant 
d’amour de Dieu.

Néanmoins, Salomon a passé par une dépravation 
indescriptible avant qu’il ne s’en soit détourné. Voyez ce 
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qui est arrivé à Salomon. Dieu lui a dit que si les gens 
voulaient s’humilier devant Lui, Il apaiserait le pays ; 
mais s’ils l’abandonnaient, Il transformerait cette maison 
en étonnement pour le monde (2 Chroniques 7 : 22). C’est 
justement ce qui est arrivé. Le même mal a été amené 
sur les Laodicéens, aujourd’hui. Voyons-nous ce qui 
est arrivé à ce qui était autrefois la maison de Dieu ? 
Oh, quel déshonneur ! Je crois que Dieu a voulu que 
nous Lui construisions une maison pour effacer la 
laideur qui prédomine dans l’église laodicéenne, 
aujourd’hui.

C’est  l ’acte de couronnement de l ’Église de 
Philadelphie de Dieu relevant les ruines—le plus grand 
morceau des ruines.

CONSTRUIRE POUR  
LA JÉRUSALEM CÉLESTE

Les Laodicéens disent essentiellement que Dieu a des 
temples partout. Mais vous pouvez prouver qui a raison 
et qui se trompe, et c’est vraiment relié à Jérusalem. Il 
est question du temple de Dieu. Dieu dit que ceux qui 
construisent Sa maison ont leur siège central dans la 
Jérusalem céleste !

Galates  4  :  25 montre d’où nous recevons nos 
ordres : « …car Agar, c’est le mont Sinaï en Arabie, et 
elle correspond à la Jérusalem actuelle, qui est dans la 
servitude avec ses enfants ». 

Jérusalem, aujourd’hui, est dans un esclavage 
terrible ! Quelle est la solution ? Il y a une autre 
Jérusalem ! Voilà la solution.

« Mais la Jérusalem d’en haut est libre, c’est notre 
mère » (verset 26).
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Notre mère, l’Église, est libre. Le siège central de 
l’ÉPD est dans la Jérusalem d’en haut ! Imaginez cela ! 
La directive pour construire la maison de Dieu 
n’est pas venue de cette Terre ! Elle est venue 
de la Jérusalem d’en haut, notre mère ! C’est la 
Jérusalem réelle—celle dont nous devrions nous 
soucier !

« Mais vous vous êtes approchés de la montagne de 
Sion, de la cité du Dieu vivant, la Jérusalem céleste, 
des myriades qui forment le chœur des anges  » 
(Hébreux 12 : 22). C’est où nous allons, et nous sommes 
libres ! Dieu va nous permettre de l’aider à libérer 
la Terre entière, et l’univers entier qui est en 
esclavage !

M. Armstrong a écrit la conclusion classique au 
Mystère des siècles  concernant le moment où les 
membres du peuple de Dieu deviendront des êtres 
spirituels. Il a écrit dans le dernier paragraphe : « Avec 
l’accomplissement du Plan magistral de Dieu de sept 
mille ans—le mystère des siècles enfin révélé, l’univers 
infini en cours de recréation, et l’éternité devant 
nous—nous arriverons enfin… au commencement ». 
C’est la conclusion de toutes les conclusions : C’est le 
commencement !

Abraham avait le cœur fixé sur cette Jérusalem céleste. 
Il avait la foi en cela—la ville de Jérusalem qui allait 
descendre sur cette Terre. C’était cela son but.

Apocalypse 3 : 12 déclare que les Philadelphiens, que 
Dieu utilise aujourd’hui, se concentrent sur la Jérusalem 
qui descendra d’en haut sur cette Terre. C’est «  le 
commencement » dont M. Armstrong parlait. Ce sera 
le véritable commencement. C’est là où notre cœur doit 
être ! Dans cette Jérusalem-là !
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NEUF

ISRAËL :  
LA VOIE DE 
JÉROBOAM

L es livres bibliques de Samuel et de Rois sont 
tous les deux construits sur un thème : la maison 
de David. La maison de David n’est pas l’une des 

tribus d’Israël ; ce sont les descendants de David, de la 
tribu de Juda. Pourquoi y a-t-il tellement dans ces livres au 
sujet de la maison de David ? La réponse à cette question 
est l’une des vérités les plus inspirantes dans la Bible !

Le sujet de ce chapitre a probablement autant de 
profondeur que tout ce que vous avez lu jusqu’à présent. 
J’espère donc que vous ne vous contenterez pas de le lire, 
mais que vous l’étudierez attentivement. 

Je veux vous montrer une Écriture qui a une 
signification profonde pour nous tous et pour notre 
compréhension de la maison de David.
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1 Rois 12 : 16 dit : « Lorsque tout Israël vit que le roi 
[Roboam] ne l’écoutait pas, le peuple répondit au roi : 
Quelle part avons-nous avec David  ? Nous n’avons 
point d’héritage avec le fils d’Isaï ! À tes tentes, Israël ! 
Maintenant, pourvois à ta maison, David ! Et Israël 
s’en alla dans ses tentes »

Le peuple d’Israël avait une attitude terrible vis-à-vis 
de la maison de David.

Roboam, le fils de Salomon, venait d’imposer des 
demandes cruelles, et les gens se sont révoltés. Quand il 
a envoyé Adoram, son percepteur en chef, pour s’occuper 
du problème, ils l’ont lapidé à mort. Roboam a fui. 

Le verset 19 fait cette déclaration profonde : « C’est 
ainsi qu’Israël s’est détaché de la maison de 
David jusqu’à ce jour ». Israël avait une mauvaise 
attitude à l’égard de la maison de David. Les gens 
ne se révoltaient pas seulement contre Roboam, ou 
contre Juda, ou contre Jérusalem. Dieu dit qu’ils se 
sont révoltés contre la maison de David ! Il y a une 
grande différence.

Et Israël se révolte encore contre la maison de David, 
à ce jour !

Je crois que ce verset a presque autant de profondeur 
que n’importe quelle autre Écriture dans la Bible. Dans 
ce temps de la fin, le nom d’Israël est sur l’Amérique 
et la Grande-Bretagne. (Faites la demande de notre 
livre Les Anglo-Saxons selon la prophétie pour en avoir 
l’explication. Toute notre littérature est gratuite.)

Le grand péché de nos ancêtres a été leur rébellion 
contre la maison de David. Elle continue d’être notre péché 
majeur, même à ce jour ! Cela signifie que nous devons 
complètement comprendre le péché de Jéroboam et 
connaître l’identité de celui qui sera le type de Jéroboam, 
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dans ce temps de la fin ! (Voir Amos 7 : 10-11. Jéroboam II 
est, également, venu dans l’esprit du premier Jéroboam. 
Le livre d’Amos est essentiellement une prophétie du 
temps de la fin).

L e  d i r i ge a nt  d ’ I s ra ë l ,  au j o u rd ’ h u i ,  c ’e s t  l a 
superpuissance américaine. Ainsi, celui, quel qu’il soit, 
qui dirige cette nation juste avant sa destruction sera un 
type de Jéroboam. Selon la prophétie d’Amos, le chef de 
cette nation sera opposé à un type du prophète Amos.

Pouvons-nous, donc, savoir qui va être ce Jéroboam 
du temps de la fin ? Quel qu’il soit, il va se rebeller 
fortement contre la maison de David—physiquement et 
spirituellement.

Allons plus loin dans le contexte.

LA PROMESSE DU SCEPTRE
Genèse 49 est une prophétie du temps de la fin sur 
les descendants modernes des 12 tribus d’Israël. Au 
verset 10, la prophétie sur Juda—dont les descendants 
sont les Juifs—est appelée la « promesse du sceptre », 
promesse faite par Dieu : « Le sceptre ne s’éloignera point 
de Juda, ni le bâton souverain d’entre ses pieds, jusqu’à 
ce que vienne le Schilo [parlant de Jésus-Christ], et que 
les peuples lui obéissent ».

La première partie de cette promesse, c’est qu’un 
descendant juif de David régnerait sur ce trône jusqu’à 
la Seconde venue. Herbert W. Armstrong l’a expliqué de 
cette façon dans Les Anglo-Saxons selon la prophétie : 
« Bien sûr, il est bien compris que le sceptre est allé à 
Juda et a été transmis par les Juifs. Le roi David était 
de la tribu de Juda. Tous les rois issus de la dynastie de 
David étaient de la maison de David, de la tribu de Juda. 
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Jésus-Christ est né de la maison de David et de la tribu 
de Juda ». La deuxième partie de cette promesse, c’est 
que Jésus-Christ, qui est aussi de la maison de David, 
apportera le salut à ce monde.

Dieu a promis que les rois d’Israël viendraient 
de la maison de David. Cette lignée davidique de rois 
continue à ce jour. Jésus-Christ Lui-même est sur le 
point de revenir sur la Terre et d’hériter le trône de Son 
père David ! (Luc 1 : 31-33).

La maison de David a une vision innée. Comprendre 
cette vision apportera inspiration et joie abondantes 
dans notre vie.

Cette promesse du sceptre rend la dynastie de David, 
la maison de David, beaucoup plus importante que 
quoi que ce soit de physique. Nous ne devons pas être 
négligents à ce sujet parce que c’est le trône même sur 
lequel le Christ, en personne, va s’asseoir. Nous devons 
mieux comprendre cette vérité. Le trône de David est 
réellement le trône de Dieu !

C’est ce contre quoi Israël s’est révolté.
Les gens ne prêtent pas beaucoup d’attention à ce 

trône parce qu’ils se sont révoltés contre la maison 
de David jusqu’à ce jour. Ils ne se rebellent pas contre 
une chaise de bois, mais contre la maison de David, et 
contre Dieu.

Autrefois, les gens d’Israël se sont révoltés contre la 
maison de David et ont établi Jéroboam comme leur 
roi. Jéroboam s’est détourné du trône de David et de 
Dieu. Les Israélites n’avaient pas l’Esprit saint, mais ils 
manquaient toujours de foi en Dieu, même selon la lettre 
de la loi. Ils ne voulaient pas rester fidèles à la maison de 
David, où Dieu avait promis de garder Son intérêt et de 
manifester Sa puissance.
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Tout comme l’Israël ancien s’est révolté contre 
la maison de David, les nations d’Israël le font aussi 
aujourd’hui. Et spirituellement, la majorité du peuple 
de Dieu se révolte contre la maison de David. Son 
peuple tiède, les Laodicéens (Apocalypse 3 : 14-22), a 
rejeté l’enseignement de la clef de David, et refuse de 
proclamer le message au sujet du trône de David, sur 
lequel le Christ s’assoira avec Ses rois et sacrificateurs, 
pour toujours ! C’est stupéfiant ! Comment quelqu’un 
pourrait-il perdre le contact avec quelque chose de si 
éternellement majestueux ?

Dieu a fait  deux alliances inviolables,  dans 
Jérémie 33 : 17-18 : premièrement, qu’une semence de la 
maison de David s’assoirait toujours sur le trône de David 
et deuxièmement, qu’il y aurait toujours un ministre ou 
un sacrificateur proclamant le message au sujet de ce 
trône.

Ce message est le seul espoir de ce monde !
Dieu a accentué, avec force, à Son Église, aujourd’hui, 

le fait qu’Il veuille que nous nous concentrions sur la 
maison de David, physiquement et spirituellement.

Les nations d’Israël se révoltent contre la maison 
de David selon la lettre de la loi, mais l’Israël spirituel 
(ou l’Église de Dieu du temps de la fin) se révolte 
spirituellement contre la maison de David. Se révolter 
selon la lettre de la loi, c’est assez mauvais—mais 
se révolter selon l’esprit de la loi, et [contre] 
le gouvernement de Dieu qui applique cette loi, 
compromet votre vie éternelle !

Les 10 tribus auraient dû rester fidèles à la promesse 
de Dieu et au trône de David, à Jérusalem. Elles auraient 
dû accepter le roi et son rôle légitime—et laisser Dieu 
s’occuper de l’homme qui s’est assis sur ce trône.
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Dieu établit toujours un genre de gouvernement 
humain faillible sur cette Terre, et auquel nous devons 
obéir. Mais c’est toujours le gouvernement de Dieu que 
nous embrassons—pas le gouvernement de l’homme.

C’est surtout vrai de l’Israël spirituel ou l’Église de 
Dieu. L’Église de Dieu, aujourd’hui, a l’Esprit saint de 
Dieu. Pourtant 95 pour cent de l’Israël spirituel se sont 
rebellés contre la maison de David, ou la clef de David 
(Apocalypse 3 : 7-9).

Voici un point critique  : pourquoi Dieu parle-t-Il 
de l’Israël physique ou de l’Israël spirituel en révolte 
contre la maison de David ? Pourquoi ne dit-Il pas 
simplement qu’ils se révoltent contre Dieu ? Parce que 
Dieu a un gouvernement sur cette Terre, et un homme 
qu’Il choisit pour en être le chef physique sous l’autorité 
du Christ.

Certains peuvent soutenir qu’ils obéissent à Dieu alors 
qu’ils désobéissent. Mais quand Dieu amène la maison 
de David, le trône de David sur cette Terre, et un homme 
sur la Terre proclamant Son message d’avertissement au 
sujet de ce trône, il n’est pas facile de l’ignorer.

Même s’ils ignorent le message, il sera toujours un 
témoignage contre eux ! (Matthieu 24 : 14).

Nous devons prouver où est le gouvernement de Dieu 
sur cette Terre. Là, vous trouverez une forte loyauté pour 
la vérité sur le trône de David ou sur la clef de David 
(que le Christ donne à Ses Philadelphiens, dans les deux 
dernières ères de Son Église).

Nous devons apprendre à nous soumettre au 
gouvernement de Dieu sur cette Terre, aujourd’hui. C’est 
comme cela que nous nous qualifions pour régner avec 
le Christ, dans le merveilleux monde à venir, et être Son 
épouse, pour toujours.
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Nous avons ordre de suivre l’homme de Dieu dans la 
mesure où il suit le Christ (1 Corinthiens 11 : 1).

Aujourd’hui, l’Église tiède de Dieu se révolte contre 
la loi et le gouvernement de Dieu. C’est cela, la voie de 
Jéroboam.

L’Amérique, la Grande-Bretagne et la nation juive ont 
une longue histoire de révolte contre la lettre de la loi et 
contre le gouvernement de Dieu. Cela, également, c’est 
la voie de Jéroboam.

La maison de David devrait unir l’Église de 
Dieu, aujourd’hui. Bientôt, elle unira ce monde 
entier. Tous les gens vont s’unir autour du trône 
de David—qui, en réalité, est vraiment le trône de 
Dieu. Pourtant, les Laodicéens ne veulent pas en faire 
partie ! Pas un de ces groupes ne veut Les Anglo-Saxons 
selon la prophétie. Ils se révoltent contre la maison 
de David, la seule chose qui apportera à ce monde la 
paix, la joie et l’espoir.

LA CLEF DE LA MAISON DE DAVID
Ésaïe 22 : 20-25 contient une prophétie du temps de 
la fin dans laquelle Dieu nous en a révélé beaucoup au 
sujet de Éliakim. Le verset 21 dit que l’homme qui joue 
ce rôle « sera un père pour les habitants de Jérusalem et 
pour la maison de Juda ». Il y a une application physique 
et spirituelle à ces Écritures, mais nous regardons 
principalement le spirituel, aujourd’hui.

Éliakim est un père « pour les habitants de Jérusalem 
». Jérusalem est un type d’Israël et de Juda. D’un point 
de vue spirituel, il s’agit de l’Église de Dieu (l’Israël 
spirituel) et des véritables élus—les Juifs spirituels  
d’Apocalypse 3 : 9. Il est aussi le père de « la maison de 
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Juda »—et non les habitants de Juda. Cela signifie que 
Éliakim est le père d’une œuvre en Juda. Ce type de 
Éliakim possède une clé qui ouvre la voie à une œuvre 
étonnante dans l’État juif du Moyen-Orient. Il fera un 
travail inspirant dans ce pays.

Le verset 22 dit de cet homme : « Je mettrai sur son 
épaule la clé de la maison de David : quand il ouvrira, 
nul ne fermera ; quand il fermera, nul n’ouvrira ». Nous 
devons, également, regarder la clé de la maison de David 
spirituellement. Dieu a donné à Éliakim une clé pour 
cette maison royale. Qu’est-ce que cela signifie pour 
vous ?

Si Éliakim a une clé de la maison de David, lui et ses 
partisans doivent aller à l’intérieur de cette maison. 
N’est-ce pas logique ? C’est le principal message de cette 
clé. Ceux qui se marieront avec Jésus-Christ partageront 
le trône de David avec le Christ. Ils seront des rois et des 
sacrificateurs descendus de David, spirituellement—de 
la maison spirituelle de David. Ce ne sont pas seulement 
des Juifs spirituels : ce sont des Juifs spirituels de la 
lignée de la maison royale de David !

La maison de David est déjà là, en embryon spirituel.
Dans ce temps de la fin, les Philadelphiens sont les Juifs 

spirituels qui ont la clef de David (Apocalypse 3 : 7-8).
Les Laodicéens disent qu’ils sont des Juifs, mais Dieu 

les qualifie de menteurs (verset 9). Cinquante pour cent 
vont continuer à le dire jusqu’à ce qu’ils soient détruits 
pour toujours dans un lac de feu. Les autres cinquante 
pour cent changeront quand ils seront confrontés 
à la grande Tribulation et à leur propre mort, et se 
repentiront finalement de leur vile rébellion contre Dieu.

Dans ce temps de la fin, Dieu a envoyé deux apôtres 
pour aider Son peuple à se concentrer plus sur cette vérité. 
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Ces deux hommes descendaient de la maison de David. 
(Pour avoir plus de renseignements, faite la demande pour 
recevoir notre brochure Prophétiser de nouveau).

Nous devons toujours nous diriger vers le roi ou la 
reine qui est assis sur ce trône physique, et proclamer 
le message au sujet de ce trône. Mais le gouvernement de 
Dieu n’est pas sur ce trône, ou dans une autre nation de 
ce monde—c’est pourquoi le monde est sur le point de 
se désintégrer. Le gouvernement de Dieu est seulement 
dans Sa véritable Église.

LA RÉBELLION DE JÉROBOAM
Dans 1 Rois 12, dès que les 10 tribus du Nord se sont 
révoltées, Jéroboam a voulu s’assurer qu’elles ne 
retournent jamais à la maison de David. Il haïssait cette 
maison, et s’inquiétait du fait que si les gens continuaient 
à voyager à Jérusalem pour faire des sacrifices dans le 
temple, ils retourneraient à Roboam (versets 26-27).

Cette attitude, chez Jéroboam et chez le peuple, a 
mené à ce que je crois être le plus grand désastre dans 
l’histoire d’Israël jusqu’à l’époque qui nous attend. Israël 
a été conquis et a perdu son identité à cause de cela.

La rébellion de Jéroboam contre la maison de 
David était une rébellion contre Dieu ! Quiconque 
commence à prendre cette route se retrouvera dans la 
plus grande calamité de sa vie ! La majorité du peuple de 
Dieu, aujourd’hui, se dirige dans cette direction.

Voici ce que Jéroboam a fait : « Après s’être consulté, 
le roi fit deux veaux d’or, et il dit au peuple : Assez 
longtemps vous êtes montés à Jérusalem ; Israël ! Voici 
ton Dieu, qui t’a fait sortir du pays d’Égypte » (verset 28). 
C’était le plus grand mensonge qu’il aurait pu dire : que 
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ces veaux d’or étaient les dieux qui ont délivré Israël de 
l’Égypte ! Il se révoltait d’une manière flagrante contre le 
Dieu omnipotent et tout puissant ! Jéroboam savait que 
ce qu’il faisait était incorrect, mais beaucoup de gens en 
Israël ont voulu croire cela. Qu’avons-nous à faire avec 
la maison de David ? ont-ils raisonné. Mais c’était au 
Créateur de l’homme qu’ils désobéissaient.

Jéroboam a même déplacé l’observance des jours de 
fête de Dieu à un mois plus tard : « Il établit une fête au 
huitième mois, le quinzième jour du mois, comme la 
fête qui se célébrait en Juda, et il offrit des sacrifices 
sur l’autel. Voici ce qu’il fit à Béthel afin que l’on sacrifiât 
aux veaux qu’il avait faits. Il plaça à Béthel les prêtres des 
hauts lieux qu’il avait élevés » (verset 32).

Où cette rébellion a-t-elle mené Israël ? À ce jour 
même, les nations d’Israël se rebellent encore contre la 
maison de David et contre Dieu—elles marchent encore 
dans la voie de Jéroboam—et elles sont sur le point de 
passer par les pires ennuis et la plus grande souffrance 
que ce monde n’a jamais connus !

Les Laodicéens se révoltent aussi contre la maison de 
David, et ils font face au pire désastre jamais connu dans 
une Église de Dieu !

Si nous quittons la maison de David, attendons-nous 
à une catastrophe physique et spirituelle.

Ce n’est pas quelque chose que vous pouvez prendre 
à la légère. Dieu est très sérieux au sujet de la maison 
de David !

UNE AFFREUSE PROPHÉTIE
Quand le mal de Jéroboam est devenu apparent, Dieu 
a envoyé un messager avec une affreuse prophétie 
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(1 Rois 13 : 1-2). Ce prophète anonyme a dit au méchant 
roi que tout son système de fausse religion allait être 
détruit par un roi juste. « [A]insi parle l’Éternel : Voici, il 
naîtra un fils à la maison de David ; son nom sera Josias ; 
il immolera sur toi les prêtres des hauts lieux qui brûlent 
sur toi des parfums, et l’on brûlera sur toi des ossements 
d’hommes ! » (verset 2).

La main tendue de Jéroboam se dessèche après qu’il a 
ordonné à ses hommes d’arrêter le prophète de Dieu.
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Miraculeusement, 360 ans plus tard, Josias est venu 
sur la scène. Dieu a prophétisé cela et l’a accompli ! 
(Vous pouvez en lire beaucoup plus, au sujet de cette 
stupéfiante prophétie et la signification du règne de 
Josias, dans ma brochure gratuite, Lamentations : le point 
de non-retour. Je couvre également ce sujet de manière 
plus approfondie au chapitre 12 du livre que vous lisez 
présentement).

Le prophète anonyme a, également, fait ceci : « Et le 
même jour il donna un signe, en disant : C’est ici le signe 
que l’Éternel a parlé : Voici, l’autel se fendra, et la cendre 
qui est dessus sera répandue » (verset 3). Jéroboam 
marchait autour de l’autel, en agissant avec arrogance 
comme le souverain sacrificateur, qu’il n’était pas. Il 
a entendu le prophète publier cette prophétie contre 
l’autel et il a été si enragé qu’il a étendu sa main et a 
ordonné que ses hommes se saisissent du prophète. À 
cet instant, sa main sécha et il ne put la ramener à lui ! 
(verset 4). Alors l’autel se fendit en deux, comme ce 
prophète l’avait dit (verset 5).

À ce moment-là, Jéroboam a commencé à se rendre 
compte que Dieu était derrière cet homme. « Alors le roi 
prit la parole, et dit à l’homme de Dieu : Implore l’Éternel, 
ton Dieu » —il a dit ton Dieu, au prophète—« et prie 
pour moi, afin que je puisse retirer ma main. L’homme 
de Dieu implora l’Éternel, et le roi put retirer sa main, 
qui fut comme auparavant » (verset 6). Quel stupéfiant 
événement !

Vous pourriez penser que cela aurait pu être une 
expérience changeant la vie de Jéroboam. Mais comme 
avec tant de personnes, cela n’a rien changé—il refusait 
toujours d’obéir. Les miracles de Dieu n’ont tout 
simplement pas beaucoup d’effet sur la plupart des gens. 
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Ils arrivent tout le temps et pourtant les gens restent 
inflexibles dans leur rébellion.

JÉROBOAM A FAIT PÉCHER ISRAËL
Les versets 15-16 de 1 Rois 14 contiennent une prophétie 
sur Israël frappé, déraciné et dispersé. Ces versets disent 
que Dieu « livrera Israël à cause des péchés que Jéroboam 
a commis et qu’il a fait commettre à Israël ». Jéroboam 
a péché et il a fait pécher Israël. Les dirigeants peuvent 
faire cela. Cet homme a détourné Israël de la maison de 
David et de Dieu. La même chose est arrivée dans l’Église 
laodicéenne, dans ce temps de la fin : les dirigeants ont 
détourné le peuple de la maison de David et de Dieu !

Voyez les résultats. Les Laodicéens errent, et luttent 
les uns contre les autres. Ils sont divisés et ils continuent 
à rétrécir et à ne faire pratiquement aucune œuvre. C’est 
le prix à payer pour aller dans la voie de Jéroboam !

Quel contraste avec le fidèle reste de Dieu, ceux qui 
ne renonceront pas au message du trône de David, et 
qui restent fidèles au Chef de cette Église qui est sur le 
point de s’asseoir sur ce trône et gouverner le monde ! 
Dieu continue de nous bénir, et nous sommes remplis 
d’étonnement et de joie !

LA VOIE DE JÉROBOAM
La chronique de ces 10  tribus du Nord qui se sont 
écartées du trône de David est absolument terrible. Elle 
est remplie de tragédies de toutes sortes, de politiques 
brutales, d’usurpations et de meurtres. Cela montre, de 
façon très nette, les conséquences de la déloyauté envers 
le trône de Dieu !
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Le troisième roi sur les 10 tribus a été Baescha. Cet 
homme a, en fait, servi en tant qu’instrument de Dieu 
pour corriger la maison de Jéroboam, est-il dit, « à cause 
des péchés que Jéroboam avait commis et qu’il avait 
fait commettre à Israël, irritant ainsi l’Éternel, le Dieu 
d’Israël » (1 Rois 15 : 30).

Cependant, en très peu de temps, Baescha est tombé 
dans les mêmes péchés dont Jéroboam a été puni 
(verset 34). Dans 1 Rois 16, Dieu lui a envoyé un fort 
message de correction. Dieu a commencé en disant : 
« Je t’ai élevé de la poussière, et je t’ai établi chef de mon 
peuple d’Israël… (verset 2) ».

Quel point suprêmement important à se souvenir ! 
Dieu était dégoûté du comportement de cet homme et 
lui a rappelé : Souviens-toi ce que tu es ! Tu as été élevé 
de la poussière—tu n’étais rien ! Pourtant je t’ai établi sur 
mon peuple ! Maintenant, regarde ce que tu fais avec ce 
pouvoir que je t’ai donné. Je l’ai donné afin que tu puisses 
l’utiliser pour tourner Israël vers Dieu, vers ce trône et 
cette maison—pourtant tu trahis cet appel !

Nous, les gens fidèles de l’Église de Dieu, aujourd’hui, 
nous sommes les humbles du monde. Nous sommes 
de la poussière ! Voyez, pourtant, ce que Dieu nous a 
donné. Il nous élève pour que nous soyons la plus grande 
royauté sur la Terre—dans la maison spirituelle de 
David, pour toujours. C’est la plus grande occasion 
offerte à l’homme, pendant toute l’éternité ! Nous 
serons l’épouse du Christ pour toujours. Nous ne 
devons jamais oublier que nous sommes simplement 
de la poussière—et hors de Dieu c’est ce que nous 
serons, toujours. Mais voyez ce que Dieu fait avec la 
poussière ! C’est vraiment miraculeux ce que Dieu fait 
avec la poussière !
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Dans ce même verset, Dieu condamne Baescha parce 
qu’il a « marché dans la voie de Jéroboam, et [a] fait 
pécher mon peuple d’Israël, pour m’irriter par leurs 
péchés ». C’est devenu le modèle parmi ce peuple maudit 
qui s’est détourné de la maison de David. Il a continué de 
marcher dans la voie de Jéroboam, et d’en souffrir.

Dieu a promis de détruire la famille de Baescha 
(verset 3). Éla, le fils de Baescha, a régné seulement un 
court délai avant d’être assassiné par son serviteur Zimri 
qui s’est ensuite emparé du trône (versets 8-10). Zimri 
était au pouvoir seulement depuis sept jours avant que 
la nation ne se révolte contre lui (verset 15). Il a mis le 
feu au palais du roi et y est mort—et Dieu indique de 
nouveau la raison exacte pour sa fin prématurée : « à 
cause des péchés qu’il avait commis en faisant ce qui est 
mal aux yeux de l’Éternel, en marchant dans la voie 
de Jéroboam, et en se livrant aux péchés que Jéroboam 
avait commis pour faire pécher Israël » (verset 19).

Le roi suivant, Omri, était encore pire. « Omri fit ce qui 
est mal aux yeux de l’Éternel, et il agit plus mal que tous 
ceux qui avaient été avant lui. Il marcha dans toute la 
voie de Jéroboam, fils de Nebath, et se livra aux péchés 
que Jéroboam avait fait commettre à Israël, irritant par 
leurs idoles l’Éternel, le Dieu d’Israël » (versets 25-26).

Puis est venu Achab, le fils de Omri. Voyez l’évaluation 
que fait Dieu de son règne : « Achab, fils d’Omri, fit ce 
qui est mal aux yeux de l’Éternel, plus que tous ceux qui 
avaient été avant lui. Et comme si c’eût été pour lui peu 
de chose de se livrer aux péchés de Jéroboam », il épousa 
Jézabel et commença à adorer Baal (versets 30-31). 
Stupide Achab ! Il croyait que c’était peu de chose de 
suivre la voie de Jéroboam ! Mais ce n’est pas peu de 
chose ! Dieu ne le condamnera jamais assez fermement !
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En Israël, aujourd’hui, les gens croient toujours que 
c’est peu de chose de marcher dans la voie de Jéroboam.

Dieu condamne fermement cette attitude ! Ce n’est 
pas peu de chose quand nous nous tournons vers la voie 
de Jéroboam. Cela va amener le plus grand désastre 
dans votre vie ! Ce n’est pas peu de chose !

Les gens, simplement, ne voient pas la fin terrifiante de 
leurs décisions. Ils sont trop superficiels, spirituellement, 
et ils ne croient absolument pas leur propre Bible !

Achab s’est marié avec Jézabel, qui était une femme 
extrêmement malfaisante. Elle avait une plus forte 
volonté que Achab. Le verset 33 dit que sous son influence, 
« Achab [mené par sa femme, Jézabel] fit plus encore que 
tous les rois d’Israël qui avaient été avant lui, pour irriter 
l’Éternel, le Dieu d’Israël ». Nous en apprendrons plus au 
sujet de Achab dans le chapitre suivant.

Vous rendez-vous compte que nous sommes témoins 
de la même échelle de mal en Israël, aujourd’hui ? Dieu 
est irrité ! Les nations d’Israël veulent commettre 
toute sorte de mal et le publier ensuite pour que tout 
le monde le voie ! Et elles considèrent cela juste 
comme peu de chose ! Mais quand elles traverseront les 
cauchemars qui viennent, elles ne penseront plus cela.

UNE SUCCESSION  
DE ROIS COUPABLES

Dieu a condamné plusieurs rois qui ont suivi Achab avec 
la même analyse. L’Écriture prend soin d’enregistrer un 
détail particulier que tous ces méchants rois avaient 
en commun.

Le fils de Achab, le roi Achazia, était aussi méchant 
que son père l’avait été. « Il fit ce qui est mal aux yeux de 
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l’Éternel, et il marcha dans la voie de son père et dans 
la voie de sa mère, et dans la voie de Jéroboam, fils de 
Nebath, qui avait fait pécher Israël… et il irrita l’Éternel, 
le Dieu d’Israël… » (1 Rois 22 : 52-53 [versets 53-54 dans 
la Bible Louis Segond]).

En tant que rois et sacrificateurs de Dieu, nous ne 
pouvons pas vivre de cette manière ! Nous devons 
ressembler à Dieu et chasser les forces du mal ! Ce 
n’est pas une chose facile à faire. Cela exige une pieuse 
éducation et un fort courage.

1 et 2 Rois sont en fait un livre. La Cambridge Bible 
dit : « La division entre 1 et 2 Rois est faite au milieu du 
court règne de Achazia, le roi d’Israël, une séparation 
qui n’aurait jamais dû être faite par le compilateur ». Il 
est clair que ce n’était pas une division inspirée, mais les 
érudits de la Bible qui ont divisé ce livre croient qu’ils 
savent mieux, alors qu’ils ne font que semer la confusion.

Le frère de Achazia, Joram, a suivi sur le trône, et « il 
se livra aux péchés de Jéroboam, fils de Nebath, qui avait 
fait pécher Israël » (2 Rois 3 : 3).

Du successeur de Joram, le roi Jéhu, 2 Rois 10 : 31 nous 
dit : « Toutefois Jéhu ne prit point garde à marcher de 
tout son cœur dans la loi de l’Éternel, le Dieu d’Israël ; il 
ne se détourna point des péchés que Jéroboam avait fait 
commettre à Israël ».

Le fils de Jéhu, Joachaz, « commit les mêmes péchés 
que Jéroboam, fils de Nebath, qui avait fait pécher Israël, 
et il ne s’en détourna point » (2 Rois 13 : 2). Dieu dans Sa 
colère a livré les Israélites aux Syriens, et quand Joachaz 
a crié vers Dieu, Dieu les a délivrés miséricordieusement. 
Mais Israël en est revenu tout de suite  : « [I]ls ne se 
détournèrent point des péchés de la maison de Jéroboam, 
qui avait fait pécher Israël » (verset 6).
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Le verset  11 montre que le fils de Joachaz, Joas, 
quand il est devenu roi, a commis les mêmes péchés 
de Jéroboam. En fait, il a même appelé son propre fils 
Jéroboam ! (2 Rois 14 : 23).

Ce n’est pas surprenant que Jéroboam II a suivi 
l’exemple de son père : « il ne se détourna d’aucun des 
péchés de Jéroboam » (verset 24).

Le fils de Jéroboam II, le roi Zacharie, également, « ne 
se détourna point des péchés de Jéroboam » (2 Rois 15 : 9) 
et a été assassiné rapidement.

L’homme qui l’a tué, Schallum, a régné seulement un 
mois avant d’être, également, assassiné (versets 13-14). 
Son tueur, Menahem, « ne se détourna point, tant qu’il 
vécut, des péchés de Jéroboam » (verset 18).

Du fils, et successeur, de Menahem, Pekachia, Dieu 
dit : « il ne se détourna point des péchés de Jéroboam » 
(verset 24). Il a été, également, assassiné.

Le roi qui l’a suivi, Pékach, « ne se détourna point des 
péchés de Jéroboam » (verset 28). Il est mort assassiné 
par la main de Osée (verset 30).

Osée a fini par être le dernier roi du royaume 
du Nord et lui, aussi, était méchant aux yeux de Dieu 
(2 Rois 17 : 2).

Chacune des histoires des 19 rois d’Israël commence 
par cette honteuse expression : « Il fit ce qui est mal aux 
yeux de l’Éternel ».

C’est l’héritage rebelle et ensanglanté des 
10 tribus du Nord ! C’est ce qui est arrivé aux gens qui 
ont tourné le dos à la maison et au trône de David ! 
Dieu s’est donné beaucoup de mal spécifiquement 
pour documenter, de manière pratique, le fait que 
chacun des 18 rois qui ont succédé à Jéroboam était 
coupable des mêmes péchés que ceux de Jéroboam ! 



280

LES ANCIENS PROPHÈTES : COMMENT DEVENIR ROI

Dès que « Israël s’est révolté contre la maison 
de David », il n’a jamais fait demi-tour ! Ainsi les 
tragédies ont continué sans cesse.

Et comment cela a-t-il fini ? « La neuvième année 
d’Osée, le roi d’Assyrie prit Samarie, et emmena 
Israël captif en Assyrie » (verset 6). C’est arrivé en 
718 avant J.-C.

Israël avait péché et ne voulait pas se repentir ! 
« Aussi l’Éternel s’est-il fortement irrité contre Israël, 
et les a-t-il éloignés de sa face. Il n’est resté que la seule 
tribu de Juda » (verset 18).

Lisez ce chapitre entier, qui est le résumé que Dieu fait 
de toute l’histoire. Les versets 21-22 disent que « Car Israël 
s’était détaché de la maison de David, et ils avaient fait 
roi Jéroboam, fils de Nebath, qui les avait détournés de 
l’Éternel, et avait fait commettre à Israël un grand péché. 
Les enfants d’Israël s’étaient livrés à tous les péchés que 
Jéroboam avait commis ; ils ne s’en détournèrent point ». 
Jéroboam leur a fait commettre un grand péché ! Les 
gens d’Israël n’auraient jamais dû l’écouter. Ils auraient 
dû écouter des hommes comme Élie et Élisée—que Dieu 
leur avait envoyés durant cette époque. Mais, ce ne fut pas 
le cas—alors Dieu a tourné les Assyriens contre eux.

Cette histoire, c’est de la prophétie  ! C’est 
exactement ce qui est sur le point d’arriver aux nations 
d’Israël, à notre époque !

Qui est sur le point de frapper Israël ? L’Europe se 
désintègre presque financièrement, à part une nation 
puissante. Dieu prophétise, dans Ésaïe 10 : 5, « Malheur 
à l’Assyrien, verge de ma colère ! La verge dans sa main, 
c’est l’instrument de ma fureur ! »

Dieu vient pour corriger Israël à cause des péchés 
de Jéroboam ! Nos peuples ont embrassé ce même 
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méchant mode de vie et une religion qui ne vient pas de 
leurs propres Bibles. N’importe qui peut le prouver.

Dieu dit qu’Il veut que nous vivions de toute parole qui 
sort de Sa bouche ! (Deutéronome 8 : 3 ; Matthieu 4 : 4). Il 
remplira notre vie de joie et d’abondance, de bonheur et 
de miracles, si nous faisons juste attention à ce qu’Il dit. 
Mais les gens ne veulent pas écouter, par conséquent Il 
doit les corriger.

Que font les Laodicéens, aujourd’hui ? Ces gens 
connaissaient Dieu et Sa Parole  ! Pourtant, en ce 
moment même, ils continuent d’expérimenter de 
nouvelles choses, de se détacher et de se fracturer. Ils 
entrent dans la voie de Jéroboam ! Ils ont rejeté Les 
Anglo-Saxons selon la prophétie. Ils ne regardent pas 
vers la maison de David. Ils se sont révoltés, de manière 
flagrante, contre Dieu. Ils ne laissent à Dieu qu’une 
seule façon de les atteindre, et c’est en leur infligeant 
punition et souffrance.

Dieu n’est pas passif au sujet des gens qui vivent selon 
la voie de Jéroboam ! Le Saint Empire romain est sur 
le point d’être complètement formé—et il va corriger 
l’Israël moderne dans la grande Tribulation ! Contentez-
vous de regarder ce monde, et vous saurez qu’il ne peut 
pas continuer beaucoup plus longtemps.

Nous pouvons facilement voir ces mauvaises 
nouvelles—mais nous devons,  également,  voir 
l’espérance ! C’est le dernier assaut de toute importance 
que les gentils feront sur Israël !

L’ESPRIT DE JÉROBOAM
Une prophétie pour l’Église de Dieu, aujourd’hui, parle 
de ce sujet.
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Dans Amos 7 : 9, Dieu dit : « Les hauts lieux d’Isaac 
seront ravagés ; les sanctuaires d’Israël seront détruits, 
et je me lèverai contre la maison de Jéroboam avec l’épée ». 
C’est une prophétie du temps de la fin, et pourtant 
Dieu est toujours très affecté avec Israël et son 
esprit de Jéroboam.

Les « hauts lieux d’Isaac » sont une expression codée 
signifiant une religion qui a commencé correctement, 
mais qui s’est révoltée plus tard contre Dieu. Les 
« sanctuaires d’Israël » sont les Églises de ce monde. 
(Tout cela est expliqué dans notre brochure sur Amos.)

Le verset 10 parle « d’Amatsia le prêtre de Béthel ». 
Béthel signifie la maison de Dieu. C’est un sacrificateur 
sorti droit de la maison de Dieu ; il doit s’agir de notre 
Église-mère, l’Église universelle de Dieu. Et voici ce que 
fera cet homme, d’après la prophétie : ce sacrificateur 
« fit dire à Jéroboam, roi d’Israël : Amos conspire contre 
toi au milieu de la maison d’Israël ; le pays ne peut 
supporter toutes ses paroles ». C’est quelqu’un venant 
directement de la maison de Dieu qui dit cela.

À l’époque de Amos, le roi dont il est question, c’était 
Jéroboam II. Cet homme « ne se détourna d’aucun des 
péchés de Jéroboam, fils de Nebath, qui avait fait pécher 
Israël » (2 Rois 14 : 24). Même si ce n’était pas le Jéroboam 
original, la prophétie de Amos parle de Jéroboam et de 
l’esprit de Jéroboam.

Il y a des Écritures, partout dans ces anciens 
prophètes, sur la façon dont Israël s’est révolté en allant 
dans la voie de Jéroboam. Et qu’a fait Jéroboam ? Il 
s’est révolté contre la maison de David et contre 
Dieu. Dieu parle de Jéroboam ici parce que les gens en 
Israël, aujourd’hui, font la même chose ! Voulez-vous 
leur parler de la fête des Tabernacles et des autres jours 
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saints de Dieu ? Ou du Sabbat, qui est un signe qu’ils sont 
le peuple de Dieu s’ils l’observent de la bonne façon ? 
Jéroboam a changé ces observances saintes et, jusqu’à 
ce jour, les nations d’Israël font comme lui !

Voici un sacrificateur issu de ce qui était, du moins à 
un certain moment, l’Église de Dieu. Et ce sacrificateur 
s’est allié avec Jéroboam qui s’est révolté contre la maison 
de David et contre Dieu ! Les Laodicéens—de manière 
certaine l’Église-mère—font une alliance qui vous dit 
qu’ils se révoltent aussi contre la maison de David ! Ils 
ont hâte de s’écarter de cette maison et de ce trône, et 
de ce que Dieu enseigne à son sujet—parce qu’ils ont 
l’esprit de Jéroboam. C’est le même esprit qui est chez 
l’Israël physique, aujourd’hui.

Vous pouvez lire, dans Relever les ruines, comment 
les dirigeants de l’ÉUD, au cours des années 1970, ont 
réduit Les Anglo-Saxons selon la prophétie à presque 
rien et ont, ensuite, arrêté ce livre. Quand M. Armstrong 
a appris leur rébellion, il a chassé ces hommes et a 
restauré ce livre. Cependant, la direction de l’église 
a fait la même chose après la mort de M. Armstrong : 
réduisant deux tiers du texte, déclarant qu’il était trop 
cher à distribuer et, finalement, le tuant complètement. 
Qu’avaient-ils contre ce livre ? Il a pratiquement bâti 
l’Œuvre ! C’était manifestement l’esprit de Jéroboam 
au travail.

Dans une lettre aux membres de l’ÉUD, en 1992, 
Joseph Tkach Jr a écrit que « l’israélisme britannique » 
(son terme pour l’enseignement de M. Armstrong) est 
« une doctrine raciste qui voit l’Empire britannique 
comme le royaume de Dieu sur la Terre, et les Blancs 
comme le peuple préféré de Dieu ». Ce qui est un 
mensonge total !
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Cet homme a dit que c’était son devoir de garder hors 
circulation « les erreurs » de M. Armstrong. C’est de la 
rébellion contre Dieu et la maison de David ! Nous avons dû 
aller devant les tribunaux pour obtenir Les Anglo-Saxons 
selon la prophétie.

L’Église de Sardes a, également, rejeté cette vérité, et 
Dieu dit que cette Église est morte (Apocalypse 3 : 1). Les 
Laodicéens rejettent cela, et ils sont en train de mourir 
spirituellement ! (2 Thessaloniciens 2 : 10). Quiconque 
décide de rejeter la maison de David subira le même sort.

Nous devons dire aux Laodicéens, aussi bien qu’au 
peuple d’Israël, qu’ils vont dans la voie de Jéroboam—
et leur montrer, ensuite, ce qui arrive quand vous 
faites cela ! Voyez l’histoire de Jéroboam ! Israël a 
été emmené captif et a pratiquement disparu de ce 
monde jusqu’à ce que M. Armstrong vienne et publie 
largement la vérité sur son identité moderne. Bien sûr, 
le Christ et l’Église du premier siècle l’ont prêché, mais 
ils n’ont pas atteint autant de gens que nous. Dieu veut 
que ce message sorte plus que tout, dans ce temps de la 
fin, juste avant que le Christ revienne s’asseoir sur ce 
trône. Nous devons avoir un grand mégaphone pour 
annoncer que le Christ est sur le point de revenir, et 
faire savoir aux gens quelle est la solution à tous leurs 
problèmes.

« Alors Amatsia, prêtre de Béthel, fit dire à Jéroboam, 
roi d’Israël : Amos conspire contre toi au milieu de la 
maison d’Israël ; le pays ne peut supporter toutes ses 
paroles » (Amos 7 : 10). Ce sacrificateur va dire que les 
gens ne peuvent pas supporter notre message. Mais 
ils devront le supporter pendant une courte période 
de temps. Dieu veillera à ce que le message soit diffusé 
directement à partir de la maison de David.
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Il ne s’agit pas d’un livre—il s’agit de la maison de 
David et de Dieu, et du gouvernement qui sera bientôt 
inauguré sur Terre.

Nous devons comprendre cela, car, également, il 
s’agit de nous. Il s’agit de vous, et il s’agit de votre 
qualification pour vous asseoir sur ce trône, pour 
toujours. Voyez cette histoire, et le nombre de gens qui 
se sont détournés ! La majorité du peuple de Dieu ne 
s’est pas qualifiée ! Mais vous êtes la maison spirituelle 
de David, et tout a trait à cette maison.

Nous devons proclamer le message sur le trône 
de David, aujourd’hui. Si nous ne le faisons pas, nous 
ne serons pas qualifiés pour siéger sur ce trône au 
siège central, pour toujours !

Nous savons que la majorité des gens ne nous 
écouteront pas—mais certains le feront. Cependant, 
une grande multitude se repentira et se tournera vers 
Dieu lorsque la grande Tribulation frappera. C’est à ce 
moment-là que nous récolterons les véritables fruits de 
notre œuvre. Quelle bénédiction d’avoir l’occasion de 
transmettre le message de Dieu à ce monde mourant. 
Le Christ est sur le point de revenir ! Et si nous faisons 
ce que Dieu ordonne, quelle récompense Dieu nous 
donnera-t-Il !

Nous allons enseigner au monde entier le trône de 
David ! Dieu dit qu’Il va donner à ces rois et sacrificateurs 
une verge de fer. Nous enseignerons, et les gens 
écouteront et accepteront. Comme les gens ont besoin 
de cette merveilleuse éducation !

Nous nous préparons à aider le Christ à gouverner 
le monde. Nous sommes Sa femme—les rois et 
sacrificateurs de la maison spirituelle de David. Quelle 
bénédiction !
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DIX

ÉLIE : LE  
GOUVERNEMENT  
FAMILIAL DE DIEU

T rois Élie sont mentionnés dans la Bible. Après 
le Élie original, il y a eu plus tard deux types de Élie. 
Jésus-Christ a dit à Ses disciples que Jean-Baptiste 

était le type de Élie, au premier siècle. Le Christ a aussi 
prophétisé au sujet d’un Élie du temps de la fin.

L’histoire et la prophétie du Élie original sont 
principalement dans 1 et 2 Rois. Ainsi ces livres dans les 
anciens prophètes nous en disent beaucoup sur le Élie 
du temps de la fin.

Les trois Élie sont tous venus au milieu d’une grande 
confusion religieuse. Ils étaient tous les trois des voix 
criant dans le désert.

Le nom Élie veut dire « Mon Dieu est Dieu ». Ce qui en 
dit beaucoup. Élie a révélé le véritable Dieu. En même 
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temps, il a exposé comme fausses toutes les religions, sauf 
la sienne ! M. Armstrong a fait la même œuvre. L’ÉPD suit 
cette tradition. Que les gens le réalisent ou pas, l’ÉPD est la 
seule Église aujourd’hui qui révèle le véritable Dieu !

Ces Élie ont enseigné au monde la véritable famille 
Dieu. C’est un règne familial de Père et Fils. Les trois Élie 
ont clairement révélé le gouvernement que la famille 
Dieu administre dans l’Église de Dieu et administrera 
dans le Millénium à venir bientôt. C’est l’Évangile—la 
bonne nouvelle du royaume, ou de la famille, de Dieu à 
venir. Les trois Élie n’ont pas seulement dirigé vers le 
Fils ; ils ont montré comment le Fils a exalté Son Père—à 
la différence de la confusion religieuse enseignée au 
sujet du Christ et du Père, aujourd’hui.

Si nous comprenons bien ce qu’il en est des trois 
Élie, nous devrions nous attendre à ce que le Élie 
original ait été impliqué dans une œuvre très 
prophétique. Cette œuvre de Élie, qui inclut l’œuvre des 
trois Élie, fournira la structure éducative du merveilleux 
monde à venir. Si nous voulons en faire partie, il est 
essentiel que nous comprenions.

Nous ne pouvons pas être prêts à régner avec le 
Christ à moins que nous ne comprenions l’œuvre de 
Élie. Ensuite, nous comprendrons ce qu’a fait le Christ, 
dans le passé, ce qu’Il fait aujourd’hui, et ce qu’Il 
fera dans l’avenir. Cependant, nous devons avoir une 
attitude d’enfant pour que cette vérité nous soit révélée 
(Matthieu 11 : 25 ; 18 : 1-3).

« Beaucoup sont appelés, mais peu sont élus ». Les 
quelques élus ont la clé pour savoir si Dieu leur révèle 
ou non Sa vérité, et continue de le faire. Cette clé, c’est 
d’avoir une attitude d’enfant ou d’être un petit enfant, 
spirituellement parlant.



288

LES ANCIENS PROPHÈTES : COMMENT DEVENIR ROI

La parole de Dieu est la vérité (Jean 17 : 17). Toute 
vérité est révélée par Dieu.

L’ŒUVRE DE ÉLIE
Dans 1 Rois 17, Élie entre en scène. Que Dieu attendait-Il 
qu’il fasse ? La même œuvre que nous avons, aujourd’hui. 
M. Armstrong était le Élie du temps de la fin, et nous 
continuons l’œuvre de Élie. Que sommes-nous censés 
faire ?

« Élie, le Thischbite, l’un des habitants de Galaad, dit à 
Achab : L’Éternel est vivant, le Dieu d’Israël, dont je suis 
le serviteur ! Il n’y aura ces années-ci ni rosée ni pluie, 
sinon à ma parole » (verset 1). Ouah ! Il est entré en scène 
et a dit : Que vous receviez la pluie ou la sécheresse dépend 
de ma parole ! Élie avait une puissance et une autorité 
réelles ! Il devait obéir à Dieu et le servir. Il croyait en 
Dieu et suivait Dieu !

Personne ne pourrait commander avec une 
telle autorité, aujourd’hui, sauf quelqu’un qui fait 
l’œuvre de Élie.

Quel message que portait Élie ! Il devait aller vers 
une nation qui marchait dans la voie de Jéroboam et 
qui se révoltait contre la maison de David. Il a averti 
des malédictions qui venaient à cause des péchés du 
peuple. Il a condamné son idolâtrie et son paganisme. 
De nouveau, Élie veut dire « mon Dieu est Dieu ». Tout 
le reste, c’est la fausse religion. Vous pouvez penser 
que c’est peu de chose—mais Dieu n’est pas d’accord. 
Ce n’est pas peu de chose, et Dieu tiendra responsable 
quiconque croit que c’est le cas. La nation d’Israël 
était sur un sentier qui conduisait à la captivité 
en Assyrie !
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Ceux de la maison spirituelle de David doivent porter 
ce même message à Israël, aujourd’hui. Nous devons 
avertir que Dieu est sur le point de corriger Israël 
avec l’Assyrie tout comme Il l’a fait autrefois. 
Nous devons dire aux gens comment être concentrés 
spirituellement et se tourner vers Dieu.

Dans le reste du chapitre, vous voyez Dieu opérer 
d’immenses miracles pour Élie. Il s’agissait d’un homme 
de foi, faisant un travail de foi. Dieu l’a soutenu durant 
des années pendant la sécheresse ravageuse qui a frappé 
Israël et la famine qui en a résulté. Il a, également, 
protégé Son prophète du roi Achab et de sa méchante 
femme. Il s’agissait d’une des périodes les plus sombres 
de l’histoire d’Israël—et c’est de la prophétie pour nous, 
aujourd’hui ! Achab et Jézabel régnaient, et ils aimaient 
faire le mal. S’ils voyaient une parcelle de terre qu’ils 
aimaient, ils tuaient le propriétaire et le prenaient ! 
(1 Rois 21). Ils étaient dans le culte de Baal, et déifiaient 
des veaux et tout ce que vous pouvez imaginer, tout 
comme les descendants d’Israël le font, aujourd’hui. Ils 
se sont, également, livrés à un déchaînement meurtrier 
contre ceux qui pratiquaient la véritable religion.

Finalement, après presque trois ans, Dieu a donné 
l’ordre à Élie de se présenter devant le roi. Élie était 
au courant des gens innocents que Achab avait tués, 
pourtant il a fait comme Dieu l’a demandé et l’a 
affronté ! Souvent, vous devez avoir un grand courage 
pour accomplir la tâche que Dieu vous a donnée comme 
mission.

« À peine Achab aperçut-il Élie qu’il lui dit : Est-ce toi, 
qui jettes le trouble en Israël ? » (1 Rois 18 : 17). Il semble 
que les représentants de Dieu soient toujours blâmés 
pour tout !
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Voyez la puissante réponse de Élie : « Élie répondit : 
Je ne trouble point Israël ; c’est toi, au contraire, et la 
maison de ton père, puisque vous avez abandonné les 
commandements de l’Éternel et que tu es allé après les 
Baals. Fais maintenant rassembler tout Israël auprès 
de moi, à la montagne du Carmel, et aussi les quatre 
cent cinquante prophètes de Baal et les quatre cents 
prophètes d’Astarté qui mangent à la table de Jézabel » 
(versets 18-19). Élie a exigé que Achab convoque ces 
faux prophètes. Et dans les conditions d’affreuse 
sécheresse dans lesquelles se trouvait la nation, Achab 
était suffisamment désespéré pour faire ce que Élie 
demandait. Il avait une attitude tout à fait différente de 
celle qu’il avait quand Élie est apparu pour la première 
fois, avant l’arrivée de la sécheresse. (1 Rois 21 : 27-29 
montrent que Achab s’est bien humilié, plus tard, et Dieu 
a répondu en différant la punition sur Israël.)

Ce qui a suivi était une épreuve de force épique entre 
le prophète de Dieu et des centaines de faux prophètes 
de Baal.

LE SEUL PROPHÈTE DE DIEU
Une fois que tout le peuple d’Israël fut rassemblé au 
mont Carmel, Élie leur a posé une question profonde : 
« Jusqu’à quand clocherez-vous des deux côtés ? Si 
l’Éternel est Dieu, allez après lui ; si c’est Baal, allez après 
lui ! » (1 Rois 18 : 21). Ils étaient indécis. Ils hésitaient 
entre deux opinions. Oui, je suis Dieu. Je vais avancer 
et marcher, également, dans la voie de Jéroboam, mais 
je crois en Dieu—je suis religieux. (Cependant, ce verset 
conclut : « Le peuple ne lui répondit rien. » Le fait qu’ils 
n’aient pas pu lui répondre indique, je suppose, qu’au 
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fond d’eux-mêmes, ils savaient qu’ils étaient coupables.) 
Élie dit : C’est absurde ! Si vous voulez suivre Dieu, suivez 
Dieu ! Il a exposé l’erreur de leur réflexion et a montré 
qu’elle mènerait à une cruelle captivité.

« Et Élie dit au peuple : Je suis resté seul des prophètes 
de l’Éternel, et il y a quatre cent cinquante prophètes 

Dieu a soutenu Son prophète en envoyant le feu du 
ciel, consumant le sacrifice et tout l’autel avec.
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de Baal » (verset 22). Il a vraiment fait face à beaucoup 
d’opposition et à beaucoup d’ennemis !

Pensez à ceci : Élie parlait à la nation et il y avait des 
centaines de prophètes dans l’assistance. Pourtant il a dit : 
Moi et moi seul suis le prophète de l’Éternel ! La majorité 
des gens considérerait cela comme une arrogance 
incroyable ! Que croyez-vous que tous ces autres soi-disant 
prophètes ont pensé de cette déclaration ? Je suppose 
qu’ils n’aimaient pas trop Élie ! Mais la réalité, c’était que 
Élie disait la vérité ! Élie signifie mon Dieu est Dieu—et 
le vôtre, n’est-ce pas ? C’était courageux pour Élie de dire 
cela—mais c’était la vérité.

Dieu utilise un seul homme. Historiquement, Il 
utilise toujours un homme au sommet pour accomplir 
une tâche. Je suis le seul, a dit Élie. Je suis le seul prophète 
sur la Terre, aujourd’hui, qui obéit à Dieu.

La Bible est claire (comme nous le verrons) sur le fait 
que Élie a éduqué beaucoup de « fils des prophètes » à 
servir Dieu. Mais il était la tête, le chef. De plus, Jézabel 
avait tué des centaines de ces véritables prophètes ; 
Dieu en avait protégé certains, mais Élie ne le savait 
apparemment pas.

Élie a posé les termes de ce défi. Les prophètes de 
Baal ont préparé leur offrande. « Ils prirent le taureau 
qu’on leur donna, et le préparèrent ; et ils invoquèrent 
le nom de Baal, depuis le matin jusqu’à midi, en disant : 
Baal réponds nous ! Mais il n’y eut ni voix ni réponse. Et 
ils sautaient devant l’autel qu’ils avaient fait » (verset 26). 
Pouvez-vous imaginer prier Baal ?

Élie s’est moqué de ces gens pour leurs faux dieux : Où 
est votre dieu ? Est-il endormi ? Devez-vous le réveiller ? 
(verset 27). Ils ont répondu en poussant des cris et en 
se coupant, faisant ainsi jaillir leur sang ! (verset 28). 
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Clairement, c’étaient des gens religieux sincères  : 
personne ne se mutilerait la chair comme cela, si elle 
n’était pas sincère ! Mais, clairement, la sincérité ne rend 
pas une fausse religion juste. Ce n’étaient qu’un groupe de 
prophètes trompés. Ils ne savaient pas ce qu’ils faisaient, 
mais ils croyaient être le peuple de Dieu et essayaient 
d’obtenir que Dieu se révèle à eux. Et Dieu n’en fit rien.

À la fin, Élie a prié, disant : « Éternel, Dieu d’Abraham, 
d’Isaac et d’Israël ! Que l’on sache aujourd’hui que tu es 
Dieu en Israël, que je suis ton serviteur, et que j’ai fait 
toutes ces choses par ta parole ! Réponds-moi, Éternel, 
réponds-moi, afin que ce peuple reconnaisse que c’est 
toi, Éternel, qui es Dieu, et que c’est toi qui ramènes 
leur cœur ! » (versets 36-37). Cela doit être, tout aussi 
bien, notre prière. Toute la vérité que Dieu a donnée par 
M. Armstrong et par cette Église, tous les miracles qu’Il 
a opérés sont les moyens par lesquels nous pouvons faire 
savoir qu’il y a un Dieu en Israël !

Dieu a répondu à la prière de Élie d’une manière 
spectaculaire ! « Et le feu de l’Éternel tomba, et il consuma 
l’holocauste, le bois, les pierres et la terre, et il absorba 
l’eau qui était dans le fossé » (verset 38). Quel miracle—et 
quel impact sur les gens ! « Quand tout le peuple vit cela, 
ils tombèrent sur leur visage et dirent : C’est l’Éternel qui 
est Dieu ! C’est l’Éternel qui est Dieu ! » (verset 39).

À la fin, Élie a veillé à ce que tous ces faux prophètes 
soient tués—chacun d’entre eux ! (verset 40). Croyez-
vous vraiment qu’un homme de Dieu ferait une telle 
chose ? La majorité des gens considérerait cela cruel, 
mais Dieu sait ce qu’Il fait. Peut-être empêchait-Il 
ces hommes de devenir si méchants qu’Il ne pourrait 
travailler avec eux quand Il les ressusciterait, à un 
temps futur. Dieu est amour, et Il a Son plan pour sauver 
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tous les hommes ! Comment des gens dans l’erreur 
peuvent-ils dire que Dieu est cruel et manque d’amour, 
et essayer de Lui dire comment faire les choses !

RETOUR À HOREB
Après que Élie a exécuté ces miracles impressionnants, 
les nouvelles sont remontées à Jézabel. « Achab rapporta 
à Jézabel tout ce qu’avait fait Élie, et comment il avait 
tué par l’épée tous les prophètes. Jézabel envoya un 
messager à Élie, pour lui dire : Que les dieux me traitent 
dans toute leur rigueur, si demain, à cette heure, je ne 
fais de ta vie ce que tu as fait de la vie de chacun d’eux ! » 
(1 Rois 19 : 1- 2). Jézabel dominait clairement sur son mari, 
le roi Achab. Les actions de Élie ont tellement exaspéré 
Jézabel qu’elle a résolu de le tuer.

Quand la parole de ses intentions a atteint Élie, il a 
été effrayé et découragé. « Élie, voyant cela, se leva et 
s’en alla, pour sauver sa vie. Il arriva à Beer-Schéba, qui 
appartient à Juda, et il y laissa son serviteur. Pour lui, il 
alla dans le désert où, après une journée de marche, il 
s’assit sous un genêt, et demanda la mort, en disant : C’est 
assez ! Maintenant, Éternel, prends mon âme, car je ne 
suis pas meilleur que mes pères » (versets 3-4).

Après tous ces miracles, Élie a eu peur de Jézabel 
et a demandé à mourir. Il savait qu’elle excellait à tuer 
les gens. Elle avait déjà tué tous les autres prophètes ! 
Élie a perdu la vision que Dieu lui avait donnée. Il s’est 
concentré sur Jézabel qui essayait de le tuer, et non sur 
le grand Dieu qui opérait des miracles.

« L’ange de l’Éternel vint une seconde fois, le toucha, 
et dit : Lève-toi, mange, car le chemin est trop long 
pour toi. Il se leva, mangea et but ; et avec la force 
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que lui donna cette nourriture, il marcha quarante 
jours et quarante nuits jusqu’à la montagne de Dieu, 
à Horeb » (versets 7-8). Qu’a fait Dieu pour changer 
l’attitude de Élie ? Il l’a envoyé en voyage—à Horeb, ou 
au Sinaï, la montagne de Dieu. C’est là que Dieu a 
donné les Dix commandements à Moïse, là que les 
gens ont vu la foudre, entendu le tonnerre et vu une 
montagne tremblante, et ont été très effrayés à cause 
de la puissance de Dieu. Dieu a ramené Élie à un 
commencement crucial. Il l’a même fait jeûner 40 jours 
et 40 nuits, tout comme Il l’avait fait faire à Moïse.

Dieu a conduit Élie sur cette montagne. Puis Il a 
envoyé un vent orageux immense qui a secoué et fracassé 
les roches sur la montagne. Mais, dit l’Écriture, Dieu 
n’était pas dans le vent. Ensuite Il a envoyé un puissant 
tremblement de terre. Mais Dieu n’était pas dans le 
tremblement de terre non plus. Puis un feu féroce est 
venu, mais Dieu n’était pas dans le feu (versets 11-12).

« Et après le feu », est-il dit, il y eut « un murmure doux 
et léger » (verset 12). Dieu n’était pas dans le vent fort, le 
tremblement de terre ou le feu. Cependant, Il était dans 
le « murmure doux et léger ». C’était de cette façon que 
Dieu s’est révélé dans ce cas.

Dieu a envoyé Élie au mont Sinaï pour lui donner un 
peu de perspective. Là, Il lui a montré à quel point il était 
ridicule d’avoir peur d’une femme pitoyable comme 
Jézabel. Il n’y a aucune comparaison entre elle et le grand 
Dieu ! Élie a retrouvé sa conscience de la vue d’ensemble 
de Dieu et Son pouvoir de soutenir Ses serviteurs choisis.

Quelle importante leçon à se rappeler pour le peuple 
de Dieu, aujourd’hui. Nous n’avons rien à craindre ! 
Après tout, nous servons le Dieu qui est descendu sur le 
Sinaï, la montagne de Dieu ! Quelquefois nous perdons 
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la perspective ; quelquefois nous oublions qui nous 
sommes. Quelquefois nous manquons de nous souvenir 
qui est notre Dieu ! Nous devons, alors, retourner au 
mont Sinaï—vraiment étudier ce qui y est arrivé, quand 
Dieu a commencé Sa nation physique—et réaliser que 
nous n’avons rien à craindre. Nous sommes la nation 
spirituelle de Dieu, aujourd’hui, et nous pouvons, et 
devons, comprendre cette réalité beaucoup mieux que 
les Israélites, anciennement.

Dieu tonne à Son peuple, aujourd’hui : « Souvenez-
vous de la loi de Moïse, mon serviteur, auquel j’ai 
prescrit en Horeb [ou au Sinaï], pour tout Israël, des 
préceptes et des ordonnances » (Malachie 4 : 4). Cette 
admonition nous est adressée ! Dieu nous dit de nous 
souvenir non seulement de la loi—mais aussi le cadre 
et la façon dont le peuple d’Israël a reçu cette loi sur le 
mont Sinaï. Ne l’oubliez pas ! Nous devons garder Dieu 
dans le panorama—le Dieu qui a donné la loi sur le mont 
Sinaï—ou nous serons effrayés et fuirons Jézabel ou 
quelqu’un qui a un pouvoir comme cela.

Remarquez, cependant : il y avait une différence entre 
la façon dont Dieu a parlé à Israël, au temps de Moïse, et 
la façon dont Il a parlé avec Élie. Cette fois-ci, Il n’était 
pas dans le tremblement de terre et le feu ; Il ne parlait 
pas avec la foudre et le tonnerre physiques. Il parlait 
avec un murmure doux et léger. C’est tout aussi vrai, 
aujourd’hui : Dieu ne parle pas d’une voix tonitruante, 
en secouant les montagnes au beau milieu de la foudre 
et du tonnerre. Maintenant, Il a juste un murmure doux 
et léger. Il y a eu un changement. Quand vous arrivez à 
l’œuvre de Élie, elle n’est pas faite comme au temps de 
Moïse. Dieu a un murmure doux et léger—et ce murmure 
vient à travers un homme. Dieu donne cette révélation à 
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travers un homme. Aujourd’hui, Il parle au peuple qui a 
l’Esprit de Dieu. Il ne va pas parler comme Il l’a fait avec 
les Israélites à l’esprit charnel ; de toute façon, ils n’ont 
pas reçu le message spirituellement !

Dieu ne se manifeste pas souvent dans les événements 
physiques qui défient l’esprit. D’habitude, Il vient 
toujours dans un murmure doux et léger. Mais c’est 
toujours le même Dieu omnipotent ! Vous devez 
apprendre à reconnaître Dieu dans ce « murmure 
doux et léger » —comme dans ce que vous lisez, en 
ce moment même !

Si nous comprenons vraiment cette grande vision à 
Horeb, nous n’avons pas besoin de miracles physiques 
venant de Dieu. Tout ce dont nous avons besoin, c’est de 
la foi ! Cela ne fait aucune différence si vous entendez la 
propre voix de Dieu tonnant à partir du mont Sinaï—ou 
si vous entendez le murmure doux et léger, aujourd’hui, 
par les messages de Dieu et Sa parole : c’est toujours le 
même Dieu ! C’est le même Dieu, aujourd’hui—mais Il a 
une façon différente de parler.

Connaissez-vous profondément ce Dieu ?
Nous devrions être capables de voir la splendeur 

spirituelle, le feu, le tonnerre et les éclairs, le spectacle de 
Dieu parlant à Son Église, aujourd’hui—aussi sûrement 
que les Israélites les ont vus de leurs yeux, anciennement. 
C’est ainsi qu’il en est quand vous êtes proches de Dieu. 
Il guide directement Son Église—et Il est sur le point de 
diriger ce monde entier !

LES 7 000
À ce point, dans sa vie, Élie s’est senti déprimé et seul. 
Il a dit : « J’ai déployé mon zèle pour l’Éternel, le Dieu 
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des armées ; car les enfants d’Israël ont abandonné 
ton alliance, ils ont renversé tes autels, et ils ont tué 
par l’épée tes prophètes ; je suis resté, moi seul, et ils 
cherchent à m’ôter la vie » (1 Rois 19 : 14). Il a été très 
démoralisé. Je crois que nous pouvons tous nous 
apparenter à cela, de temps en temps. Il a dit : Dieu, je 
suis le seul qui fait quelque chose. Il y en avait d’autres, 
mais apparemment il n’en savait rien.

Peut-être que c’était, quelque peu, l’émotion que M. 
Armstrong avait quand il a dit, ce jour de Pentecôte, vers 
la fin de sa vie : « La plupart d’entre vous ne saisissent 
pas ! » Saisissons-nous, aujourd’hui ? À quel point 
sommes-nous, profondément, convaincus de ce que le 
Élie de Dieu, du temps de la fin, nous a enseigné ? Il a 
estimé que la plupart des membres de l’Église n’étaient 
pas avec lui, spirituellement. Lui, tout comme Élie, s’est 
senti un peu seul.

Faire l’Œuvre de Dieu devient vraiment dur par 
moments ; nous avons nos tests et nos épreuves. Élie 
avait vraiment quelques tâches difficiles à accomplir et 
il a été déprimé, pensant : Personne ne s’intéresse à cela, 
Dieu ! Il semble que personne ne veut ce message ! Vous 
voyez ce qui a fait de Élie un si grand homme : quoi que 
Dieu lui ait ordonné de faire, il l’a fait ! Mais cela peut 
vous épuiser quand vous avez l’impression que vous êtes 
le seul à le faire, sans aucune aide.

La vérité, cependant, c’était que ni Élie ni M. Armstrong 
n’étaient seuls. Dieu a répondu : « L’Éternel lui dit : Va, 
reprends ton chemin par le désert jusqu’à Damas ; et 
quand tu seras arrivé, tu oindras Hazaël pour roi de Syrie. 
Tu oindras aussi Jéhu, fils de Nimschi, pour roi d’Israël ; 
et tu oindras Élisée, fils de Schaphath, d’Abel-Mehola, 
pour prophète à ta place » (versets 15-16). Élisée a été oint 
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comme prophète pour remplacer Élie. « Mais je laisserai 
en Israël sept mille hommes, tous ceux qui n’ont point 
fléchi les genoux devant Baal, et dont la bouche ne l’a point 
baisé » (verset 18).

Il y avait 7 000 personnes qui n’avaient pas fléchi le 
genou devant Baal. Cela ne dit pas qu’ils n’ont pas penché 
un peu dans cette direction, mais ils ne se sont pas 
inclinés devant lui ni ne l’ont embrassé. Il n’est pas dit 
qu’ils faisaient l’Œuvre de Dieu, mais ils connaissaient 
Dieu—peut-être seulement selon la lettre de la loi. Ils 
en avaient appris sur Dieu, et ils n’ont pas flanché. 
Malheureusement, même ceux qui n’ont pas fléchi le 
genou devant Baal ne faisaient, apparemment, pas 
beaucoup pour aider Élie. La Bible ne nous en dit pas 
beaucoup à leur sujet.

Je crois que les partisans de cette Œuvre sont restés 
proches de ce nombre pendant la majorité de notre 
histoire—ce qui inclut les membres, les non baptisés qui 
assistent et les coouvriers. Nous ne devons pas oublier 
que le livre des Rois est un livre prophétique.

« Élie partit de là, et il trouva Élisée, fils de Schaphath, 
qui labourait. Il y avait devant lui douze paires de bœufs, 
et il était avec la douzième. Élie s’approcha de lui, et il 
jeta sur lui son manteau » (verset 19). Dieu s’est contenté 
d’aller dans le champ, et a choisi un fermier pour 
porter le manteau de Élie. Cela semblerait étrange pour 
beaucoup de personnes. Élie n’est pas allé à un séminaire 
intellectuel pour trouver un remplaçant. Élisée était un 
éleveur de bœufs—pas d’une réputation érudite comme 
beaucoup aimeraient le voir.

Notez : Élie ne s’est pas occupé de ces 7 000 ; Élisée l’a 
fait ! Il a reçu le manteau. Il a reçu le gouvernement. Il a 
reçu un gouvernement dirigé par un seul homme.
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Il y avait 12  jougs de bœufs avec Élisée. L’ÉPD a 
commencé avec 12 membres. Douze est le nombre des 
nouveaux commencements institutionnels.

Un évangéliste de l’Église universelle de Dieu ne 
croyait pas que Dieu veuille utiliser Gerald Flurry comme 
chef physique pour « tenir ferme » à Sa vérité. Il a dit 
que si Dieu avait choisi un autre dirigeant, ce dirigeant 
viendrait de Pasadena. Qui sait quel genre d’homme Dieu 
choisira pour accomplir une tâche, et d’où il viendra ? 
Seul Dieu le sait.

Le Christ a dit : « Quiconque met la main à la charrue, 
et regarde en arrière, n’est pas propre au royaume de 
Dieu » (Luc 9 : 62). Mettez la main à la charrue, et ne 
regardez pas en arrière ! C’est ce que Dieu nous a 
appelés à faire. Continuez de labourer, gardez votre 
esprit sur l’Œuvre, et tout ira bien. Gardez l’esprit sur 
la récolte.

Paul parle de ces 7 000 dans le Nouveau Testament : 
« Je dis donc : Dieu a-t-il rejeté son peuple ? Loin de là ! 
Car moi aussi je suis Israélite, de la postérité d’Abraham, 
de la tribu de Benjamin. Dieu n’a point rejeté son 
peuple, qu’il a connu d’avance. Ne savez-vous pas ce que 
l’Écriture rapporte d’Élie, comment il adresse à Dieu 
cette plainte contre Israël » (Romains 11 : 1-2). Dieu a 
connu d’avance ces gens. Cela signifie qu’ils avaient Son 
Esprit en eux ou que l’Esprit travaillait avec eux, en les 
menant à la conversion ! « Ou ne savez-vous pas ce que 
l’Écriture dit d’Élie, comment il plaide avec Dieu contre 
Israël, disant : “Seigneur, ils ont tué tes prophètes et 
renversé tes autels ; [dans ce temps de la fin, ils ont 
divisé l’Église de Dieu !], et je suis resté moi seul et ils 
recherchent ma vie” ? » (versets 2-3 ; Nouvelle version de 
la King James). Élie était usé à force de lutter pour Dieu, 
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et Dieu a alors mis Élisée dans la fonction. Je crois que M. 
Armstrong a été usé, par l’âge et du fait de faire l’Œuvre, 
pendant que la majorité autour de lui détestait la loi et 
le gouvernement de Dieu ! Les fruits l’ont prouvé. « Mais 
quelle réponse Dieu lui fait-il ? Je me suis réservé sept 
mille hommes… » (verset 4). Ceux qui n’ont point fléchi 
le genou devant Baal sont là. Ils existent.

Quelques prophéties font allusion à 10 000 saints 
qui sont dans un lieu de refuge, au temps de la fin. 
Deutéronome 33 : 1-2 (selon la version King James) parle 
de « dix mille saints » venant avec Christ du mont Paran, 
qui est localisé à Pétra, en Jordanie. L’apôtre Jude y a fait 
tout autant allusion, dans un contexte du temps de la fin 
(Jude 14 ; version King James).

Dieu dit clairement qu’il y aura 10 000 membres 
dans un lieu de refuge. C’est ce que cela doit signifier. 
Il va revenir avec ces 10 000. Ainsi, peut-être que nous 
convertirons, disons, 500 de nos adolescents, dans le lieu 
de refuge, et entre maintenant et ce moment-là. Et peut-
être prendrons-nous entre 2 000 et 2 500 personnes du 
monde et des Églises laodicéennes.

L’atteinte de ce nombre pourrait prendre un peu plus 
de temps que ce que nous croyions, mais je voudrais 
m’empresser d’ajouter que tant de choses arrivent dans 
ce monde et il se désintègre si vite, qu’il n’y a aucune 
garantie du tout que cela prenne longtemps.

LES ÉCOLES DE ÉLIE
2 Rois parle des gens que Élie a enseignés, les « fils 
des prophètes ». Dieu, clairement, se soucie beaucoup 
des jeunes gens. Élie a édifié trois collèges. Ils ont été 
probablement localisés à Béthel, Jéricho et Guilgal 
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(2 Rois 2 : 3-6 ; voir aussi 2 Rois 4 : 38—c’est pourquoi les 
fils des prophètes étaient assis devant Élie).

Élie éduquait des étudiants à enseigner le monde 
entier. Tout comme avec Samuel, ces écoles nous 
donnent un aperçu de la façon dont Dieu va instruire 
toute l’humanité !

À l’égard de Élie, Herbert W. Armstrong était son type 
du temps de la fin. Il a également édifié trois collèges. Son 
œuvre a, également, et, clairement, montré que Dieu a de 
très grands plans pour tous les gens—y compris les jeunes 
gens. Dieu l’a utilisé pour qu’il contribue à préparer Son 
Épouse au mariage quand le Christ reviendra.

Guilgal était en Éphraïm. M.  Armstrong avait, 
également, un collège en Éphraïm. Osée 4 : 15-17 et 
Amos 4 : 4 montrent que Guilgal était une très méchante 
ville. Béthel est, également, mentionnée dans Amos 4 : 4. 
Apparemment Dieu a établi ces écoles dans de méchantes 
régions parce qu’Il voulait combattre ce mal autant qu’Il 
pourrait avec Sa vérité. Dieu doit avertir Israël, alors Il 
arrive en plein milieu du mal pour annoncer ce message.

Pourquoi Dieu a-t-il établi ces collèges  ? Nous 
pouvons en connaître la réponse parce que nous savons 
pourquoi M. Armstrong a établi l’Ambassador College : 
sans lui, l’Œuvre ne pourrait, tout simplement, pas 
grandir. L’Œuvre a continué à se désintégrer aussi vite 
qu’il pouvait la construire parce qu’il n’avait pas l’aide 
ministérielle et administrative pour garder l’esprit des 
gens sur ce que Dieu faisait.

Grâce au collège, Dieu pouvait, profondément, 
instruire les gens dans Sa vision ! C’est Son but. Les gens 
n’ont pas naturellement la vision divine, mais dès qu’Il 
peut les éduquer et les diriger dans la bonne direction, 
ils peuvent faire une grande Œuvre pour Dieu ! C’est, 
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également, pourquoi nous avons établi le Collège 
Herbert W. Armstrong au siège central de l’Église de 
Philadelphie de Dieu, à Edmond, en Oklahoma.

Dieu veut vraiment que Ses jeunes gens saisissent 
la vision de Son Œuvre et de Son plan. Saisir vraiment 
cela demande beaucoup d’effort. Satan fait tout ce 
qu’il peut pour vous distraire et vous concentrer sur le 
présent. Vous devez lutter vraiment dur pour combattre 
cela. Réalisez, 95 pour cent des jeunes gens pour qui 
M. Armstrong a travaillé si dur afin de les instruire n’ont 
pas compris. C’est un défi assez déroutant. Mais ces 
extraordinaires 5 pour cent qui l’ont vraiment compris 
sont tellement spéciaux pour Dieu ! Si vous pouvez 
comprendre ce que Dieu a à l’esprit pour vous, c’est 
vraiment inspirant !

NE QUITTEZ PAS ÉLIE
Les étudiants des écoles de Élie sont appelés « les fils des 
prophètes » (1 Rois 20 : 35 ; 2 Rois 2 : 3 ; etc.). Élie a tout 
enseigné au sujet de la famille de Dieu. Une preuve 
inspirante de ce fait vient directement du transfert 
d’autorité, de Élie à son étudiant Élisée.

Élie était sur le point d’être enlevé par Dieu. 
Apparemment, Élie visitait ses trois collèges pour 
dire au revoir. Il aimait ces jeunes gens et ce qu’ils 
accomplissaient. Ses disciples étaient extrêmement 
émus de son départ. « Lorsque l’Éternel fit monter Élie 
au ciel dans un tourbillon, Élie partait de Guilgal avec 
Élisée. Élie dit à Élisée : Reste ici, je te prie, car l’Éternel 
m’envoie jusqu’à Béthel. Élisée répondit : L’Éternel est 
vivant et ton âme est vivante ! Je ne te quitterai point. Et 
ils descendirent à Béthel » (2 Rois 2 : 1-2). Élie, alors qu’il 
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allait de collège en collège, a continué d’offrir à Élisée la 
possibilité de rester en arrière. Mais Élisée ne voulait pas 
quitter Élie. Combien Élisée était fidèle à son enseignant !

Quand les deux hommes sont arrivés au collège, à 
Béthel, ils ont été accueillis par les étudiants. « Les fils 
des prophètes qui étaient à Béthel sortirent vers Élisée, 
et lui dirent : Sais-tu que l’Éternel enlève aujourd’hui ton 
maître au-dessus de ta tête ? Et il répondit : Je le sais 
aussi ; taisez-vous » (verset 3). Je ne sais pas comment 
ces étudiants savaient que Dieu prendrait Élie ; Il doit le 
leur avoir révélé de façon ou d’autre. Cette même chose 
est arrivée au collège de Jéricho (versets 4-5). Sûrement, 
le fait que Élie devait être pris a signifié beaucoup pour 
ces étudiants, tout comme la mort de M. Armstrong a 
beaucoup affecté notre vie.

Il semble, cependant, que Dieu ait voulu évaluer le 
dévouement de Élisée à l’égard de Élie. Nous voyons 
que Élisée a réussi ce test. « Élie lui dit : Reste ici, je te 
prie, car l’Éternel m’envoie au Jourdain. Il répondit : 
L’Éternel est vivant et ton âme est vivante ! Je ne te 
quitterai point. Et ils poursuivirent tous deux leur 
chemin » (verset 6). Élisée avait appris quelque chose 
que la majorité du peuple de Dieu n’apprend toujours 
pas, aujourd’hui, et c’est de ne pas quitter Élie ! Même 
après sa mort, ne quittez pas l’esprit de Élie ou ce qu’il a 
enseigné.

Comme Élisée, les véritables disciples de Élie ne 
quitteront pas ce que Élie a enseigné. Ils disent, avec 
Élisée  : Je ne te quitterai point—ou ce que Dieu a 
enseigné par toi ! C’est la sorte d’amour et de loyauté 
qu’un dirigeant doit avoir pour Dieu et M. Armstrong 
(également, sa mémoire) pour réussir aujourd’hui ! 
Cette histoire prophétique nous enseigne exactement 
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cela ! Cette prophétie révèle comment l’Église réussira 
ou échouera. L’attitude de Élisée apportera un grand 
succès. L’attitude opposée sera tout aussi désastreuse ! 
Si nous voulons faire cela, nous avons besoin de l’attitude 
de Élisée envers ce que M. Armstrong a enseigné.

« MON PÈRE, MON PÈRE »
«  Cinquante hommes d’entre les fils des prophètes 
arrivèrent et s’arrêtèrent à distance vis-à-vis, et eux deux 
s’arrêtèrent au bord du Jourdain » (2 Rois 2 : 7). Il y avait 
50 étudiants inquiets qui regardaient ce que Élie et Élisée 
faisaient à côté du Jourdain. Ils ont voulu suivre leurs chefs.

« Alors Élie prit son manteau, le roula, et en frappa 
les eaux, qui se partagèrent çà et là, et ils passèrent tous 
deux à sec » (verset 8). Quel miracle impressionnant ! 
Aujourd’hui, Dieu opère pour nous beaucoup de miracles 
d’une sorte différente, mais ils maintiennent vraiment le 
regard du peuple de Dieu sur Ses dirigeants.

« Lorsqu’ils eurent passé, Élie dit à Élisée : Demande 
ce que tu veux que je fasse pour toi, avant que je sois 
enlevé d’avec toi. Élisée répondit : Qu’il y ait sur moi, je 
te prie, une double portion de ton esprit ! Élie dit : Tu 
demandes une chose difficile. Mais si tu me vois pendant 
que je serai enlevé d’avec toi, cela t’arrivera ainsi  ; 
sinon, cela n’arrivera pas » (versets 9-10). Élisée avait 
demandé quelque chose que seul Dieu pouvait donner. 
Mais comme les versets suivants le montrent, Dieu lui a 
vraiment donné une double portion de l’Esprit afin qu’il 
puisse faire l’œuvre que Dieu voulait qu’il fasse.

« Comme ils continuaient à marcher en parlant, voici, 
un char de feu et des chevaux de feu les séparèrent l’un 
de l’autre, et Élie monta au ciel dans un tourbillon » 
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(verset 11). C’était une vue impressionnante. Élie a été 
amené à un autre endroit de la Terre. Alors que Élisée 
regardait cela, il a dû penser : Ouah ! Je vais recevoir une 
double portion de l’Esprit saint de Dieu. Je suis sûr qu’il 
s’est souvenu de ce miracle pendant le reste de sa vie.

Aujourd’hui, nous estimons que cela a été accompli, 
comme exemple, dans l’Église de Philadelphie de Dieu. 
Premièrement, nous avons toute la révélation que Dieu 
a donnée à M. Armstrong. Deuxièmement, nous avons 
toute la révélation que Dieu m’a donnée depuis la mort 
de M. Armstrong. Dans ce sens, nous avons, également, 
reçu une double portion de l’Esprit saint de Dieu.

Alors que Élie était emmené, Élisée cria : « Mon père ! 
mon père ! Char d’Israël et sa cavalerie ! » (verset 12).

élie le prophète fut pris par un  
char ardent entouré d’un tourbillon.
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Élie n’était pas son père physique. Mais Dieu a 
vraiment utilisé cet homme pour élever Son Œuvre à ce 
moment-là, de sorte que Élie était un père spirituel pour 
tous ses disciples. C’est parce qu’ils vinrent à la vérité 
de Dieu à travers lui. Élie était l’instrument que Dieu a 
utilisé pour appeler tous les autres membres. Dans ce 
sens, ils étaient tous ses fils.

N’oubliez jamais la déclaration de Élisée : « Mon 
père, mon père ». Cela vous donne un important aperçu 
sur l’éducation de la famille qu’il a reçue de Élie. Cette 
éducation lui a enseigné beaucoup au sujet du poste 
magnifique du père. Élie a concentré ses étudiants 
sur Dieu le Père et Sa famille. Le Père est le Chef. Notre 
appel a tout à voir avec la vision de la famille Dieu. Vous 
devez introduire cette vision au cœur de votre pensée. 
Aujourd’hui, nous apprenons la leçon dans l’Église de 
Dieu. Ensuite, dans le monde à venir, nous aiderons 
Jésus-Christ, notre Mari, à conduire le monde entier 
dans la famille du Père !

Certaines personnes n’ont pas vu l’importance du 
poste de Élie, mais Élisée a vu que c’était le seul poste 
qui pourrait conduire et ramener Israël ! Il a appelé 
Élie « Char d’Israël et sa cavalerie ». Il disait : Tu es le seul 
char en Israël—le seul qui fera aller de l’avant cette Œuvre 
et cette nation !

La seule façon d’avancer et de grandir, c’est de monter 
à bord avec le dirigeant de Dieu. Si jamais Israël veut 
résoudre ses problèmes, il devra compter sur Élie ! C’est 
le seul « char » qui les portera dans le royaume de 
Dieu. Le Dieu du ciel a un char. Il y a un char d’Israël, 
et seule l’Œuvre de Élie le possède et l’enseigne. Par le 
pouvoir de Dieu, ce poste sauve l’Israël spirituel tant 
physiquement que spirituellement ! C’était le seul espoir 
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d’Israël—d’alors et de maintenant ! Il n’y a qu’une façon de 
nous élever et d’atteindre nos buts : nous devons grimper 
sur ce char et avoir recours à tout le pouvoir qui y est. 
Si vous vous rebellez contre cela, vous avez perdu votre 
parcours spirituel et vous vous dirigez vers la catastrophe !

Ce n’est simplement pas assez d’avoir une réserve 
de connaissance, même sur Dieu ; la chose importante, 
c’est la façon dont nous utilisons cette connaissance pour 
aller de l’avant et effectuer l’Œuvre. Nous devons monter 
dans le char de Dieu et savoir que si nous le faisons, nous 
irons de l’avant, et rien ne pourra arrêter cela ! Nous 
avancerons toujours et accomplirons quelque chose si 
nous sommes sur ce char renforcés par Dieu !

Élisée a vu que, finalement, tout Israël serait 
gouverné par les enseignements fondamentaux 
de Élie. Il a compris la valeur de l’éducation que Élie 
avait offerte, et il était très ému à ce sujet. Ses fruits 
prouvent que c’était une déclaration sincère. Cela a 
révélé la belle attitude de Élisée envers Dieu et Élie ! Le 
fait que Élisée pensait de cette façon en révèle tant au 
sujet de l’éducation de la famille Dieu qu’il a reçue de 
Élie. Sa déclaration « Mon père, mon père » a démontré 
une profonde compréhension et une belle attitude. 
Dieu a tellement estimé cela qu’Il a utilisé Élisée pour 
remplacer Élie. Dieu aimait son attitude. Vous voyez 
pourquoi Dieu l’a choisi.

Certaines personnes, aujourd’hui, se moquent 
d’une telle attitude, mais c’est très biblique. «  Ce 
n’est pas pour vous faire honte que j’écris ces choses ; 
mais je vous avertis comme mes enfants bien-aimés » 
(1 Corinthiens 4 : 14). Paul considérait ses disciples 
comme ses fils spirituels. Pourquoi ? « Car, quand vous 
auriez dix mille maîtres en Christ, vous n’avez cependant 
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pas plusieurs pères, puisque c’est moi qui vous ai 
engendrés en Jésus-Christ par l’Évangile » (verset 15). 
Paul a dit qu’il était un père pour eux ! C’est parce 
qu’ils ont reçu l’Évangile de Dieu par Paul ; ils sont venus 
à Dieu par lui.

Dans ce temps de la fin,  toute la  révélation 
fondamentale est venue à travers M. Armstrong, notre 
père spirituel. M. Armstrong a dit la même chose de 
tous ceux qui sont venus à Dieu, soit directement soit 
indirectement, par lui. L’abondance de révélations 
que Dieu m’a donnée depuis la mort de M. Armstrong 
tire parti de son instruction fondamentale. Mais les 
Laodicéens refusent de le reconnaître comme le type du 
Élie du temps de la fin.

Élisée, Paul et M. Armstrong ont tous trois été utilisés 
par Dieu pour édifier Son Œuvre. Ensuite tous les gens 
sont venus à la vérité à travers eux directement ou 
indirectement. Seulement dans ce sens ils sont des 
« pères ».

LE ÉLIE DU TEMPS DE LA FIN
M. Armstrong était aussi un type de Lévi, le père des 
Lévites. Malachie 2  : 4 montre que Dieu a fait une 
alliance avec M. Armstrong. Malachie 3 : 3 dit que Dieu 
« purifiera les fils de Lévi, il les épurera » —ces ministres 
qui ont été entraînés sous sa direction, mais qui se sont 
retournés ensuite contre lui.

Lors de notre procès, nous disions la même chose : 
« Mon père, mon père ». Et, comme Élisée l’a également 
dit, nous avons annoncé à Élie et à Dieu : « Je ne te 
quitterai point » (2 Rois 2 : 2, 4, 6). C’était tout le sujet de 
notre procès !
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Paul et M. Armstrong étaient exceptionnels parce que 
nous n’avons pas beaucoup de pères. Cette étiquette de 
« père » est un appel très exalté venant de Dieu !

Le Élie original et celui du temps de la fin ont occupé 
des fonctions de « père » extrêmement importantes 
pour Dieu. L’ÉPD, comme Élisée, reconnaît ce fait. 
C’est le point fondamental qui met l’ÉPD à part des 
groupes Laodicéens. C’est un principe très essentiel 
à comprendre. Si vous suivez l’exemple de Élisée à cet 
égard, Dieu fera de vous un roi avec une bonne position, 
au siège central, pour toujours. Pourquoi ? Parce que 
cette vérité fondamentale nous dirige vers Dieu 
le Père.

Cela ne signifie pas que M. Armstrong devait ou doit 
être appelé « père ». Ce n’est pas un titre. C’est juste un 
fait spirituel. Cela signifie simplement que Dieu l’a utilisé 
pour aider à convertir le reste d’entre nous. Élie et Paul 
ont tous deux compris cette vérité ; cependant, ni Élie 
ni Paul n’ont été appelés « père ». Cela est interdit par 
la loi de Dieu (Matthieu 23 : 9). Mais Dieu les a pourtant 
utilisés comme une « figure de père » pour appeler les 
gens à Sa vérité.

Les Laodicéens tièdes montrent, par la façon dont 
ils traitent les enseignements de M. Armstrong et les 
Écritures, qu’ils n’honorent pas Dieu le Père ! (Cf. 
Malachie 1 : 6). Les gens qui manquent d’honorer un 
père spirituel sur la Terre n’honoreront pas leur Père 
spirituel réel dans le ciel ! Si vous ne comprenez pas 
le rôle que M. Armstrong a rempli, vous ne comprenez 
pas Dieu le Père !

Dieu vous aime vraiment. Il est votre Père. Mais vous 
devez l’aimer en retour. Dieu veut que vous l’honoriez ; Il 
veut même que votre éducation l’honore. M. Armstrong 
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a établi le collège Ambassador pour enseigner cela aux 
jeunes gens. Si tous ces étudiants s’y étaient collés, nous 
aurions des milliers de gens dans l’Église, aujourd’hui, 
faisant une œuvre spectaculaire ! Nous devons avoir 
beaucoup plus de gens pour aider à livrer le message de 
Dieu, parce que c’est la seule espérance dans le monde, 
aujourd’hui.

Tous les Laodicéens ont déshonoré Dieu le Père, ce qui 
signifie qu’ils ont rejeté le gouvernement de la famille de 
Dieu. C’est la principale raison pour laquelle ce sont des 
Laodicéens.

Jésus-Christ a dit : « [L]e Père est plus grand que 
moi » (Jean 14 : 28). Il a fait, à plusieurs reprises, de 
telles déclarations pour honorer et fortifier la relation 
familiale Père-Fils. Dieu essaie de nous amener à 
capturer, ou recapturer, cette vision de la famille Dieu. 
Nous ne pourrons régner dans la famille Dieu qu’après 
avoir prouvé à Dieu que nous voulons être gouvernés.

Cette compréhension de la famille nous gardera 
dans l’Église de Dieu, pour toujours ! Dieu sait alors que 
nous resterons toujours fidèles au Père et au Fils, et à 
toute autre personne qu’ils placeront au-dessus de nous. 
Nous devons être comme verrouillés au gouvernement 
de la famille de Dieu—et accepter le règne de la famille, 
pour toujours ! C’est une belle vision familiale qu’une 
personne à l’attitude charnelle ne peut saisir. Dieu ne 
peut la révéler à quelqu’un possédant une attitude 
charnelle.

Dieu a prophétisé qu’Il enverrait un Élie du temps 
de la fin pour enseigner cette extraordinaire vision. 
« Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, avant que le 
jour de l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable. Il 
ramènera le cœur des pères à leurs enfants, et le cœur 
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des enfants à leurs pères, de peur que je ne vienne 
frapper le pays d’interdit  » (Malachie  4  :  5-6). Cet 
Élie devait bâtir de fortes familles physiques en leur 
enseignant la famille Dieu. M. Armstrong a écrit une 
brochure intitulée, Le mariage sera-t-il bientôt démodé ? 
Il a montré que le mariage est une relation de niveau 
divin, qui est une préfiguration de notre mariage avec le 
Christ (Éphésiens 5 : 22-32). Il a souvent posé la question 
révélatrice, « Pourquoi la famille ? », et y a répondu. Il a 
enseigné à l’Église que c’est aussi une relation de niveau 
divin—un type de la famille Dieu. Nulle autre religion, 
aujourd’hui, n’a jamais enseigné cette stupéfiante 
vérité au sujet de la famille de Dieu !

Tout le livre de Malachie condamne l ’Église 
laodicéenne de Dieu, spécifiquement les ministres. 
(Vous en trouverez la preuve dans mon livre Le message 
de Malachie. Nous vous enverrons un exemplaire 
gratuit sur demande.) « Un fils honore son père, et un 
serviteur son maître. Si je suis père, où est l’honneur 
qui m’est dû ? Si je suis maître, où est la crainte qu’on a 
de moi ? dit l’Éternel des armées à vous, sacrificateurs, 
qui méprisez mon nom, et qui dites : En quoi avons-nous 
méprisé ton nom [de famille] ?  » (Malachie 1 : 6). Ils 
manquent d’honorer leur Père spirituel. Cela signifie 
qu’ils ont perdu la vision de la famille Dieu, enseignée 
par M. Armstrong. Les ministres sont la cause primaire 
de ce problème. Si vous comprenez correctement 
Malachie 4 : 5-6, vous verrez que ces ministres rebelles 
risquent de perdre leur vie éternelle ! Le message de 
Malachie le fait comprendre clairement.

Comment pouvons-nous jamais nous attendre à 
entrer dans la famille de Dieu si nous ne comprenons 
même pas son gouvernement ? Si nous comprenons 
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vraiment, Dieu nous exaltera et nous récompensera 
comme Il l’a fait pour Élisée ! Élisée savait que Dieu 
travaille à travers un homme—Élie était leur « père » 
spirituel. Les étudiants du collège ont été appelés fils 
parce qu’ils comprenaient la vision de la famille Dieu. 
C’est ce que le Élie original leur a enseigné. Et c’est ce que 
M. Armstrong a enseigné dans les trois collèges que Dieu 
a fondés à travers lui. La famille de Dieu est la vérité 
la plus profonde dans la Bible. C’est la révélation la 
plus merveilleuse et la plus inspirante venant de Dieu ! 
Mais nous devons être très humbles pour que Dieu nous 
fasse cette révélation. Notre Père aimant a très envie 
de révéler cette extraordinaire potentialité. Quel affreux 
échec est-ce quand Dieu la révèle, et que nous devenons 
tièdes au sujet d’une telle vision !

La compréhension de la famille Dieu sera la fondation 
de l’éducation dans le monde à venir. En tout premier, 
le véritable Dieu doit être révélé. Le Père offre 
seulement aux prémices l’occasion d’être l’Épouse 
du Christ, pour toujours, dans Sa famille. Quel 
échec catastrophique si nous ne réussissons pas à 
saisir notre potentialité !

Cette connaissance précieuse est sur le point de 
remplir la Terre comme l’eau remplit le fond des océans ! 
(Ésaïe 11 : 9).
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ONZE

ÉLISÉE : PORTER 
LE MANTEAU 

DE ÉLIE

É lie avait un manteau—une sorte de cape qui le 
distinguait en tant que prophète de Dieu. Même 
certains dirigeants du pays ont semblé comprendre 

cela ; ils avaient plus de respect pour le prophète de Dieu, 
ou au moins plus de conscience de lui, que ce n’est le cas, 
aujourd’hui. Le Lange’s Commentary qualifie ce manteau 
d’« insigne de la fonction de dirigeant prophétique ».

Dans 1 Rois 19 : 13, Élie s’est enveloppé le visage de 
son manteau quand Dieu lui a parlé. Plus tard dans ce 
chapitre, Élie a jeté son manteau sur Élisée quand il l’a 
appelé.

Quelque temps après, juste avant que Dieu ne le 
prenne, Élie a frappé le Jourdain avec son manteau, 
et le fleuve s’est ouvert pour que lui et Élisée puissent 
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traverser (2 Rois 2 : 8). De toute évidence, il y avait 
beaucoup de pouvoir émanant de ce manteau.

Vous pouvez lire, dans 1 Samuel 15 : 22-28, comment 
le manteau déchiré de Samuel symbolisait le royaume 
d’Israël arraché à Saül. La puissance de Dieu est 
associée à ce manteau, tout comme le destin des 
nations d’Israël !

Comment cela s’applique-t-il à notre temps ? Qui 
a ramassé le manteau du Élie du temps de la fin ? La 
réponse à cette question est évidente pour quelqu’un 
qui examine cela honnêtement. De bien des manières, 
Dieu a fait voir clairement où est faite l’œuvre de Élie, 
aujourd’hui. L’Église de Philadelphie de Dieu s’accroche 
fermement à l’instruction de Herbert W. Armstrong. 
Nous publions et distribuons gratuitement tous les livres 
majeurs et toutes les brochures de M. Armstrong, dont 
Dieu nous a donné les droits d’auteur. Dieu a ouvert des 
portes pour nous afin que nous continuions certains 
efforts humanitaires de M. Armstrong, plus notamment 
en nous permettant de poursuivre les fouilles 
archéologiques dans la ville de David, à Jérusalem. 
Par-dessus tout cela Dieu a même remis à notre soin 
certains trésors physiques de l’œuvre de M. Armstrong, 
en incluant un grand piano Steinway de concert de 
l’auditorium Ambassador, quelques caractères en 
laiton d’une inscription et deux candélabres raffinés 
qui étaient dans le hall de ce bâtiment, et une sculpture 
inspirante de Sir David Wynne, les Cygnes en vol, que 
M. Armstrong avait commandé pour le campus du 
Collège Ambassador, à Big Sandy, et qui maintenant 
ornent le devant de l’auditorium Armstrong. Ces objets 
physiques ne sont, en aucune façon, et de loin, aussi 
importants que l’héritage spirituel de M. Armstrong, que 
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nous détenons, protégeons et perpétuons, mais ce sont, 
certainement, des signes supplémentaires que Dieu a 
donnés, et qui démontrent la continuation de l’œuvre de 
Élie après la mort de M. Armstrong.

Dieu rappelle sans cesse à l’ÉPD que nous faisons 
toujours l’œuvre de Élie, aujourd’hui. Il n’y avait pas 
une œuvre sous la direction M. Armstrong, et ensuite 
une œuvre séparée, aujourd’hui. Les deux sont attachées 
ensemble dans une seule œuvre. Ce n’est pas l’« œuvre 
de Élisée ». C’est l’œuvre de Élie dans l’ère de Laodicée de 
l’Église de Dieu.

Notez l’importance du symbolisme, dans ce manteau ! 
De nouveau, le manteau du prophète a tout à faire avec 
le destin d’Israël ! Aujourd’hui, les nations d’Israël 
se précipitent vers le désastre, et le prophète de Dieu 
est le seul sur la scène pour les avertir. Les dirigeants 
modernes vont devant le pape et d’autres chefs religieux 
dans l’effort présumé de connaître le point de vue de 
Dieu. Mais, aussi présomptueux que cela puisse sembler, 
le seul endroit où ils trouveront la perspective de Dieu 
aujourd’hui, c’est auprès de moi et de cette Église de 
Philadelphie ! Ils ne peuvent trouver les réponses que 
là où se trouve le manteau. Cela peut avoir l’air d’une 
exagération extravagante, mais c’est la vérité de Dieu 
que vous pouvez prouver à partir de votre propre Bible.

PRISE DE MESURES
Le moment était venu où Élie allait être amené dans 
une tornade, vers une autre partie de la Terre. Élisée a 
crié « Mon père, mon père », et a déchiré ses vêtements 
(2 Rois 2 : 12). Alors quelque chose d’autre, de significatif, 
est arrivée : « [E]t il [Élisée] releva le manteau qu’Élie avait 
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laissé tomber. Puis il retourna, et s’arrêta au bord du 
Jourdain » (verset 13). Le manteau de Élie était tombé, 
et il était évident pour tous qu’il est tombé sur Élisée. 
C’était un signe extérieur que la responsabilité d’être 
l’homme de Dieu était déplacée.

Il y a des préfigurations, ici. M. Armstrong était le 
Élie du temps de la fin. Dieu lui a donné une quantité 
immense de révélation, qu’il a écrite dans de nombreux 
livres et brochures. Après sa mort, nous nous sommes 
accrochés à ces ouvrages, et nous les avons ensuite 
imprimés et distribués gratuitement. Quand l’Église 
universelle de Dieu nous a intenté un procès pour 
violation des droits d’auteur, nous avons combattu, 
durant six ans, au tribunal pour avoir le droit de 
continuer d’imprimer cette littérature—et avons acheté 
finalement ces droits d’auteur. Maintenant, nous rendons 
tous les documents les plus importants de M. Armstrong 
librement disponibles pour quiconque en fait la demande. 
Il est logique qu’il y ait des signes symboliques extérieurs 
de l’endroit où se trouve, maintenant, son manteau.

Bientôt le monde entier sera instruit avec les ouvrages 
de M. Armstrong pour lesquels nous avons combattu. En 
fait, ce processus a déjà commencé ! À quoi sert toute 
cette vérité si nous ne la livrons pas au monde ?

Élisée devait prendre certaines mesures—il a pris le 
manteau de Élie. Spirituellement, j’ai dû faire la même 
chose. Tout le peuple fidèle de Dieu devait prendre cause 
pour ce manteau. Personne ne nous a poussés à le faire. 
Nous devons étendre la main et prendre des mesures 
agressives, sinon rien ne se passera.

La victoire pour les droits d’auteur montre ce que 
Dieu fera pour nous quand nous ferons comme Élisée ! 
Cela signifie accepter la forme de gouvernement de Dieu.
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OÙ EST LE DIEU DE ÉLIE ?
Après que Élisée a pris la cape de Élie, remarquez ce 
qui est arrivé : « Il prit le manteau qu’Élie avait laissé 
tomber, et il en frappa les eaux [la première fois], et 
dit : Où est l’Éternel, le Dieu d’Élie ? Lui aussi, il frappa 
les eaux [une seconde fois], qui se partagèrent çà et là, 
et Élisée passa » (2 Rois 2 : 14). Élisée avait le manteau, 
mais la première fois quand il a frappé les eaux, rien n’est 
arrivé. Puis, après qu’il a dit : « Où est l’Éternel, le Dieu 
d’Élie? » et qu’il a frappé les eaux de nouveau, elles se 
sont séparées !

Je crois que Dieu donnait une correction subtile à 
Élisée, ici : Élisée, il n’y aura pas de séparation des eaux 
avant que tu ne mettes tes priorités en ordre. Il voulait 
qu’il reconnaisse le Dieu de Élie !

Il y a une précision dans la façon dont nous devons 
faire les choses, ou ce manteau ne rendra pas cette Église 
plus forte. Nous devons mettre Dieu en premier, ou cela 
ne marchera pas. Si nous n’allons pas d’abord sur nos 
genoux, les eaux ne se sépareront pas pour nous. Il s’agit 
de Dieu qui utilise un homme—mais c’est la puissance 
de Dieu. C’est ce qu’Il rappelait à Élisée. Bien sûr, Élisée 
a réalisé sa faute très vite et s’est corrigé.

Dieu donne bien ce manteau à un homme. Quelqu’un 
devait aller dire : Nous allons imprimer Le mystère des 
siècles ! Puis un groupe de personnes devait se dresser 
à la suite de cette décision et dire : Amen ! Ce message 
doit être porté au monde ! Il faut le gouvernement de Dieu 
pour que cela soit fait. Il faut un homme qui a le manteau 
spirituel.

Mais, il ne s’agit pas de l’homme—il s’agit du Dieu de 
Élie ! Est-Il vraiment vivant ? Le même Dieu qui a donné 
à M. Armstrong cette énorme œuvre ? Oui, Il l’est !
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Voulez-vous savoir comment faire l’Œuvre de Dieu 
aujourd’hui ? Comment avoir des portes ouvertes pour 
vous—même des fleuves, si nécessaire ? Voici la formule. 
Élisée savait où le Dieu de Élie était, et il suivait son père 
spirituel. Ainsi Dieu a ouvert le fleuve pour lui, comme 
Il l’avait fait pour Élie.

Le problème avec les Laodicéens tièdes, c’est qu’ils 
ne demandent pas honnêtement où est le Dieu de Élie ! 
Dieu a fait une œuvre puissante par M. Armstrong. 
Ainsi, où est ce Dieu aujourd’hui ? Il n’est pas mort avec 
M. Armstrong. Pourtant, aucun des groupes laodicéens 
n’a ce genre de puissance. Ils ne reçoivent pas et ne 
proclament pas la révélation de Dieu. Ils n’ont pas le 
bon gouvernement. Nous devons trouver et rester avec 
le Dieu de Élie et continuer de faire l’œuvre de Élie ! 
Les Laodicéens seront tenus responsables du fait qu’ils 
étaient avec ce Dieu pendant si longtemps et à présent 
ils l’ont quitté et ont rejeté l’œuvre de Élie. Le fait, c’est, 
qu’ils ne s’intéressent pas de savoir où Il est ! S’ils avaient 
voulu le savoir, ils se soumettraient au gouvernement de 
Dieu et aboutiraient dans la véritable Église de Dieu.

Notre victoire pour les droits d’auteur est un signe 
extérieur montrant exactement là où est le manteau et 
où est le Dieu de Élie ! C’est quelque chose que les gens 
ne peuvent ignorer.

Voici quelque chose d’autre d’extraordinaire : L’ÉUD 
a accepté de nous vendre les droits d’auteur de ces 
documents, le 16 janvier 2003. C’était la date anniversaire 
de la mort, en 1986, de M. Armstrong—une date que Dieu 
a soulignée à plusieurs reprises. Le fait que l’ÉUD a agréé 
de traiter cette affaire le 16 janvier était un signe, de deux 
façons : premièrement, cela a indiqué le Élie de Dieu du 
temps de la fin ; deuxièmement, cela a indiqué l’Église 
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qui a le manteau de Élie, aujourd’hui. Dieu veut s’assurer 
que les gens savent où est ce manteau—qui se trouve là 
où est le Dieu de Élie ! C’est quelque chose que tout le 
monde peut voir.

Les Laodicéens devront venir là où est le manteau de 
Élie, parce que c’est là qu’est Dieu ! Dieu veut vraiment 
qu’ils voient où est le Dieu de Élie.

Il y a seulement une raison pour laquelle Dieu a 
le « manteau » de Élie : faire que l’esprit des gens se 
concentre sur le Dieu de Élie. Quand nous arrêterons de 
regarder vers le Dieu de Élie, la révélation et les miracles 
s’arrêteront. La preuve principale de l’endroit où se 
trouve le Dieu de Élie, c’est la nouvelle révélation. Dieu 
parle à Ses véritables élus par la nouvelle révélation ! 
Quelle bénédiction d’être dans l’Église où Dieu parle.

Dieu a montré, à plusieurs reprises, et avec puissance, 
que le manteau de Élie est ici !

LA SAGESSE DE ÉLISÉE
Élisée a ramassé le manteau de Élie et est allé ensuite 
traverser le Jourdain. Il a frappé les eaux avec le manteau, 
et les eaux se sont partagées. C’était un signe clair que 
Dieu utilisait maintenant Élisée. « Les fils des prophètes 
qui étaient à Jéricho, vis-à-vis, l’ayant vu, dirent : L’esprit 
d’Élie repose sur Élisée ! Et ils allèrent à sa rencontre, et 
se prosternèrent contre terre devant lui » (2 Rois 2 : 15). 
Ces jeunes étudiants étaient profondément soumis 
au gouvernement de Dieu. Il est malheureux que plus 
d’« étudiants » de M. Armstrong n’aient pas cette sorte 
d’attitude.

Dieu a utilisé des miracles pour montrer à ces 
étudiants qui était Son homme. Aujourd’hui, Il nous 
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montre qui est Son homme en lui donnant la nouvelle 
révélation pour les véritables élus. Le message de 
Malachie est le plus grand, et unique, livre au monde 
pour montrer où Dieu travaille, aujourd’hui. Il vous 
indique quel est vraiment le plus grand livre au 
monde, après la Bible : Le mystère des siècles, écrit par 
Herbert W. Armstrong, le type du Élie de Dieu, au temps 
de la fin. Dieu montre, clairement, où Il travaille.

Quand ces 50 étudiants se sont rendu compte que 
Élie était parti, ils ont voulu aller le chercher (verset 16). 
Élisée leur a dit qu’ils ne trouveraient pas Élie, mais ils 
ont continué à insister pour aller après lui. De jeunes 
gens peuvent être tout à fait pressants par moments. 
« Mais ils le pressèrent longtemps ; et il dit : Envoyez-les. 
Ils envoyèrent les cinquante hommes, qui cherchèrent 
Élie pendant trois  jours et ne le trouvèrent point. 
Lorsqu’ils furent de retour auprès d’Élisée, qui était à 
Jéricho, il leur dit : Ne vous avais-je pas dit : N’allez pas? » 
(versets 17-18).

Le point, ici, c’est que Élisée n’a pas eu la main lourde 
avec ces étudiants. Il a utilisé le même gouvernement 
familial d’amour qu’avait Élie. Ils apprenaient de leur 
nouveau chef. Ils sont venus chez lui chercher conseil et 
n’ont pas voulu y faire attention, alors ils ont continué 
une recherche sans valeur durant trois jours. Mais ils ont 
appris, à la dure, qu’ils pouvaient se fier à Élisée.

Élisée a opéré beaucoup plus de miracles que Élie. 
Jean-Baptiste qui était, également, un type de Élie, n’a pas 
accompli de miracles ; pourtant le Christ a dit qu’il n’y avait 
pas d’homme plus grand que Jean (Matthieu 11 : 11). Nous 
ne pouvons donc pas juger la droiture par les miracles.

Les érudits, aujourd’hui, ont qualifié Élisée de 
« prophète périphérique ». Ce qui signifie qu’il n’a pas 
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été profondément impliqué dans la société, tout comme 
nous ne le sommes pas, aujourd’hui, parce que vous ne 
pouvez pas l’être et encore servir Dieu.

ATTENDEZ-VOUS À DES MIRACLES
Élie a établi des collèges à Guilgal, Bethel et Jéricho 
(2 Rois 2: 1-5). M. Armstrong a enseigné que le Élie 
original dirigera le système éducatif dans le monde à 
venir. Puis, Jean-Baptiste travaillera sous son autorité, 
et M.  Armstrong, qui a tellement enseigné sur la 
véritable éducation, travaillera sous la direction de Jean. 
L’Église de Philadelphie travaillera sous la direction de 
M. Armstrong. Nous enseignerons le monde très bientôt. 
Dieu veut nous motiver en mettant notre esprit sur 
cet avenir.

Voyant combien l’éducation était importante pour Élie, 
ne pensez-vous pas, si vous pouviez trouver le manteau 
de Élie, aujourd’hui, que vous trouveriez des gens qui se 
sont intéressés à avoir un collège comme Élie ? Après 
tout, Élisée a repris les écoles de Élie. Il est logique 
qu’ils veuillent former leur jeunesse pour remplacer 
les personnes âgées—former des gens dévoués qui 
lutteront et mourront même pour la vérité.

C’est un autre cas où nous démontrons que nous ne 
quitterons pas Élie ! Nous refusons de quitter ce qu’il a 
enseigné ! Nous enseignons tout comme Élie, et nous 
enracinons nos étudiants dans ce que Élie a enseigné—
ce qui est le fondement de l’éducation de demain. Le 
Collège Herbert W. Armstrong et l’Académie Impériale 
sont directement liés au retour de Jésus-Christ !

Un point intéressant, c’est que certains de ces 
« fils des prophètes » étaient des étudiants mariés 
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(2 Rois 4 : 1), tout comme je l’étais quand je suis allé à 
l’Ambassador College.

Le verset 38 montre les étudiants pendant une séance 
de type salle de classe : « Élisée revint à Guilgal, et il y avait 
une famine dans le pays. Comme les fils des prophètes 
étaient assis devant lui, il dit à son serviteur : Mets le grand 
pot, et fais cuire un potage pour les fils des prophètes ». 
Où il est dit qu’ils étaient « assis devant lui », le verbe 
s’asseoir implique un cours ou une école. De nouveau, 
Dieu veut que nous soyons instruits. Si vous cherchez à 
être instruit, alors le même Dieu qui a partagé le fleuve 
pour Élisée vous instruira—de manière ou d’autre.

Comme ces étudiants préparaient la nourriture, 
quelqu’un a cueilli quelques herbes sauvages et les a mis 

Les étudiants du collège, à guilgal, préparent 
accidentellement une soupe empoisonnée. Dieu la purifie 

miraculeusement après que élisée y ajoute de la farine.
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dans le potage. Quand ils ont mangé, ils se sont rendu 
compte que quelque chose n’allait pas avec la nourriture. 
Voici comment Élisée a géré ce problème : « Élisée dit : 
Prenez de la farine. Il en jeta dans le pot, et dit : Sers à 
ces gens, et qu’ils mangent. Et il n’y avait plus rien de 
mauvais dans le pot » (verset 41). Ce fut un grand miracle 
opéré pour ces jeunes gens.

Dieu a opéré beaucoup de miracles pour cette Église, 
et a ouvert beaucoup de portes pour cette Œuvre ! Je 
crois qu’avec notre compréhension augmentée, Dieu 
nous tient plus responsables que ces étudiants de Élisée. 
Ils n’avaient pas autant de vérité que nous.

« Un homme arriva de Baal-Schalischa. Il apporta du 
pain des prémices à l’homme de Dieu, vingt pains d’orge, 
et des épis nouveaux dans son sac. Élisée dit : Donne à 
ces gens, et qu’ils mangent » (verset 42). C’était un laïc 
qui apportait ses prémices au collège. Tout le monde 
voulait servir Dieu.

« Son serviteur répondit : Comment pourrais-je en 
donner à cent personnes ? Mais Élisée dit : Donne à ces 
gens, et qu’ils mangent ; car ainsi parle l’Éternel : On 
mangera, et on en aura de reste. Il mit alors les pains 
devant eux ; et ils mangèrent et en eurent de reste, selon 
la parole de l’Éternel » (versets 43-44). À ce moment-là, 
il y avait 100 étudiants, le collège grandissait donc. Et 
remarquez : il y avait abondance de nourriture laissée 
après que ces jeunes gens eurent mangé. Cela aussi, ce 
fut tout un miracle !

Rendez-vous compte que si vous êtes fidèle à Dieu, 
et vous soumettez à Son gouvernement, Il opérera des 
miracles pour vous—grands et petits. Il l’a fait pour ces 
étudiants, maintes et maintes fois. Voyons encore un 
exemple.
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LA HACHE FLOTTANTE
« Les fils des prophètes dirent à Élisée : Voici, le lieu où 
nous sommes assis devant toi est trop étroit pour nous » 
(2 Rois 6 : 1). Les fils des prophètes faisaient face à un 
problème. Le lieu où se tenait le collège devenait trop 
petit, et les étudiants en voulaient d’un plus grand. Ils 
n’avaient pas assez de place. Ils ont donc demandé à 
Élisée s’ils pouvaient construire un autre endroit, près du 
Jourdain. Ils étaient clairement soumis au gouvernement 
de Dieu.

Élisée a consenti à leur plan. Les étudiants ont voulu 
que Élisée vienne avec eux, il est donc allé. Le groupe 
était près du fleuve, abattant du bois pour le nouvel 
édifice. Alors un accident s’est produit : « Et comme 
l’un d’eux abattait une poutre, le fer tomba dans l’eau. Il 
s’écria : Ah ! mon seigneur, il était emprunté ! » (verset 5). 
Ce fer est tombé directement au fond du fleuve.

Ce fils des prophètes avait du caractère, ce qui lui avait 
été enseigné par Élie et Élisée. (M. Armstrong, également, 
a enseigné à ses étudiants tout d’abord comment vivre, 
ensuite comment gagner sa vie.) Le jeune homme 
avait perdu une hache qui était empruntée, et cela l’a 
extrêmement dérangé. À cause de son caractère, il 
était très ému au sujet de cette perte. Il est allé chez son 
maître, ou patron, et a demandé une conduite à tenir. Le 
gouvernement familial de Dieu était présent, de toute 
évidence.

Partout où vous trouverez le gouvernement 
familial de Dieu, vous trouverez de nombreux 
miracles inspirants ! « L’homme de Dieu dit : Où est-il 
tombé ? Et il lui montra la place. Alors Élisée coupa un 
morceau de bois, le jeta à la même place, et fit surnager le 
fer. Puis il dit : Enlève-le ! Et il avança la main, et le prit » 
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(versets 6-7). Parce que cet étudiant était si fidèle et si 
obéissant à Dieu, la hache lui est revenue ! Probablement, 
quatre à six personnes seulement, dans le monde 
entier, ont vu cet événement. Mais c’était pourtant un 
miracle spectaculaire de Dieu—opéré devant Son petit 
troupeau !

Cela a dû être certainement inspirant pour ces 
étudiants. Dieu voulait que ces jeunes gens apprennent 
que si vous Lui êtes fidèle, Il fera des miracles stupéfiants 
dans votre vie. Si vous soutenez l’Œuvre de Dieu, vous 
pouvez vous attendre à des miracles parce qu’ils 
arriveront !

Nous savons que la plupart des gens se moquent de 
tels miracles. Mais Dieu a toujours opéré de puissants 
miracles pour Sa propre famille. Il a toujours fait et 
fera ainsi, pour toujours ! Ce miracle de la hache est 
une prophétie que Dieu continuera d’accomplir 
des miracles pour ceux qui sont soumis à Son 
gouvernement familial !

La hache qui surnage, c’est banal comparé au plan 
miraculeux de Dieu consistant à construire Sa 
famille. Le monde ne sait presque rien de Dieu et 
de Sa famille, aujourd’hui. Les gens rejettent Son 
gouvernement familial et, par conséquent, manquent 
de la foi pour faire l’expérience de tels miracles. C’est 
pourquoi les prémices sont appelées, maintenant. 
Bientôt les gens du monde comprendront le miracle de la 
hache. Nous les enseignerons. Nous devons comprendre 
que c’est pourquoi nous sommes appelés aujourd’hui. 
Nous ne sommes pas appelés juste pour être sauvés. 
Nous devons nous qualifier pour enseigner le monde 
entier, ou nous ne ferons même pas partie de la famille 
de Dieu !
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L’apôtre Paul a eu des contrariétés avec les Hébreux. 
À un moment où ils auraient dû être des enseignants, 
quelqu’un devait revenir et leur enseigner les principes 
fondamentaux—de nouveau (Hébreux 5 : 12).

La véritable Église de Dieu est un collège destiné à 
former des enseignants. Une nouvelle civilisation est 
en train d’être préparée, en ce moment même. Et seule 
une petite minorité du peuple de Dieu saisit cette vision. 
Seuls ceux de cette minorité deviendront des colonnes 
dans le temple du siège central de Dieu. Seuls eux seront 
qualifiés pour administrer le gouvernement d’amour 
de Dieu.

UN DIEU EN ISRAËL
Élie est devenu célèbre partout en Israël pour les 
miracles qui se produisaient dans ses écoles et au-delà. 
Finalement, cette gloire s’est étendue au-delà des 
frontières d’Israël.

Le capitaine de l’armée syrienne, Naaman, était un 
grand homme, mais il était lépreux. Il avait probablement 
fait le tour du monde essayant de trouver un remède 
pour sa condition. Pendant une de ses frappes militaires, 
ses hommes ont capturé une femme israélite qui a alors 
servi la femme de Naaman. Cette femme parla de Élisée 
à Naaman, en disant que le prophète d’Israël pourrait 
guérir la lèpre de Naaman (2 Rois 5 : 1-4). Les Syriens 
n’étaient pas amis des Israélites ; je n’imagine pas que 
Naaman en ait été terriblement enthousiasmé.

Néanmoins, le roi syrien a envoyé une lettre au roi 
d’Israël. « Il porta au roi d’Israël la lettre, où il était 
dit : Maintenant, quand cette lettre te sera parvenue, 
tu sauras que je t’envoie Naaman, mon serviteur, afin 
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que tu le guérisses de sa lèpre » (verset 6). Quand le roi 
d’Israël a entendu cela, il croyait qu’on lui demandait 
personnellement de guérir Naaman. Il a supposé que 
le roi syrien essayait de provoquer une guerre, et il est 
devenu furieux. Il savait qu’il ne pouvait guérir personne.

Mais quand Élisée a entendu parler de la lettre, il a 
envoyé un message au roi disant : « Laisse-le venir à moi, 
et il saura qu’il y a un prophète en Israël » (verset 8). 
C’est une déclaration audacieuse ! Amenez-le-moi et je lui 
montrerai qu’il y a un Dieu en Israël. Il ne peut apprendre 
cela de toi, ô roi !

Alors Naaman vint à la maison de Élisée et se tint à la 
porte. Remarquez ce qui est arrivé : « Élisée lui fit dire par 
un messager : Va, et lave-toi sept fois dans le Jourdain ; 
ta chair redeviendra saine, et tu seras pur » (verset 10). 
Élisée n’est même pas venu à la porte lui-même. Il a 
envoyé un de ces étudiants du collège, sans aucun doute, 
pour dire à Naaman de se laver dans le Jourdain sept fois.

Élisée voulait que Naaman regarde vers Dieu, et 
non vers un homme. M. Armstrong a fait la même chose 
à travers son ministère.

La directive du messager n’a pas satisfait Naaman, ce 
grand guerrier. Il devint furieux du fait que Élisée ne 
s’est pas occupé de lui directement, et il est parti en rage. 
Mais ses serviteurs ont pu le calmer et le persuader de 
suivre les instructions de l’étudiant. « Il descendit alors 
et se plongea sept fois dans le Jourdain, selon la parole 
de l’homme de Dieu ; et sa chair redevint comme la chair 
d’un jeune enfant, et il fut pur » (verset 14). Il n’aurait pas 
été guéri s’il s’était plongé six fois. Vous devez faire les 
choses à la façon de Dieu si vous voulez être guéri.

Naaman a reconnu qu’un miracle s’était produit. 
« Naaman retourna vers l’homme de Dieu, avec toute sa 
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suite. Lorsqu’il fut arrivé, il se présenta devant lui, et dit : 
Voici, je reconnais qu’il n’y a point de Dieu sur toute 
la terre, si ce n’est en Israël… » (verset 15).

Voici ce que l’Œuvre de Dieu doit enseigner au 
monde ! Cet impressionnant chef gentil a appris, 
de Élisée, que le seul Dieu sur toute la Terre, c’est 
le Dieu d’Israël. C’est ce que nous enseignerons au 
monde entier !

Souvenez-vous, c’est de la prophétie. Dans un proche 
avenir, Dieu va commencer à frapper la tête des rois du 
monde d’aujourd’hui, et ils finiront par reconnaître qu’il 
n’y a qu’un seul Dieu, et que tout autre désigné comme 
tel n’est qu’une idole muette. Dieu dirige seulement 
le petit reste fidèle de l’Israël spirituel, ou la véritable 
Église de Dieu—celle qui fait l’œuvre de Élie ! Le monde 
entier sera éduqué au sujet de Dieu, par nous et par 
toutes les prémices de Dieu !

L’ERREUR DE GUÉHAZI
Naaman était si reconnaissant pour la guérison qu’il 
voulait donner quelque chose en retour. « Accepte, je te 
prie, un présent de la part de ton serviteur » (2 Rois 5 : 15). 
Il voulait donner de l’argent, de l’or et des biens 
physiques.

Évidemment, Élisée a refusé catégoriquement. 
« Élisée répondit : L’Éternel, dont je suis le serviteur, est 
vivant ! Je n’accepterai pas. Naaman le pressa d’accepter, 
mais il refusa » (verset 16). Vous pouvez comprendre 
pourquoi. Si quelqu’un est oint par un ministre, et veut 
ensuite le payer pour cette guérison, cela pourrait être 
très dangereux. Dieu opère la guérison ; le ministre se 
contente de prier et d’oindre selon les directives de Dieu. 
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Les ministres ne sont pas là pour l’argent ; ils le sont pour 
amener les gens à Dieu le Père.

Après que Naaman est parti et a parcouru une 
courte distance, remarquez ce qui est arrivé : « Guéhazi, 
serviteur d’Élisée, homme de Dieu, se dit en lui-même : 
Voici, mon maître a ménagé Naaman, ce Syrien, en 
n’acceptant pas de sa main ce qu’il avait apporté  ; 
l’Éternel est vivant ! Je vais courir après lui, et j’en 
obtiendrai quelque chose » (verset 20). Guéhazi devait 
être un des étudiants remarquables du collège pour être 
le serviteur de Élisée. Mais il est devenu matérialiste, ici. 
Élisée n’a rien pris, pensait l’étudiant. J’irai et j’obtiendrai 
quelque chose.

« Et Guéhazi courut après Naaman. Naaman, le voyant 
courir après lui, descendit de son char pour aller à sa 
rencontre, et dit : Tout va-t-il bien ? Il répondit: Tout 
va bien. Mon maître m’envoie [c’était un mensonge] te 
dire : Voici, il vient d’arriver chez moi deux jeunes gens 
de la montagne d’Éphraïm [c’était peut-être aussi un 
mensonge], d’entre les fils des prophètes ; donne pour 
eux, je te prie, un talent d’argent et deux vêtements de 
rechange » (versets 21-22). Guéhazi a voulu de l’argent et 
de l’or, et était disposé à mentir pour l’obtenir, en allant 
clairement contre les vœux de Élisée.

Naaman s’est conformé, en lui donnant ce qu’il 
demandait. Il a fallu deux de ses serviteurs pour aider 
Guéhazi à porter l’énorme chargement à la maison. 
Évidemment, Guéhazi a congédié les serviteurs à 
distance de la maison et a caché la richesse avant de 
revenir vers Élisée—un comportement très contraire 
à l’éthique. « Puis il alla se présenter à son maître. 
Élisée lui dit : D’où viens-tu, Guéhazi ? Il répondit : Ton 
serviteur n’est allé ni d’un côté ni d’un autre » (verset 25). 
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Ce remarquable étudiant a eu une sérieuse défaillance, 
ici, et est devenu spirituellement faible.

Alors Élisée a commencé à poser de rudes questions à 
son étudiant. « Mais Élisée lui dit : Mon esprit n’était pas 
absent, lorsque cet homme a quitté son char pour venir 
à ta rencontre. Est-ce le temps de prendre de l’argent et de 
prendre des vêtements, puis des oliviers, des vignes, des 
brebis, des bœufs, des serviteurs et des servantes ? La 
lèpre de Naaman s’attachera à toi et à ta postérité pour 
toujours. Et Guéhazi sortit de la présence d’Élisée avec 
une lèpre comme la neige » (versets 26-27).

C’est très sérieux de travailler contre l’Esprit Saint de 
Dieu et Son Œuvre, que vous soyez jeune ou vieux. C’était 
une punition terrible pour Guéhazi. Mais la même 
chose arrivera à quelqu’un qui reproduit son erreur. 
Vous pouvez penser que vous n’aurez pas la lèpre en 
commettant ce genre d’erreur, mais considérerez ceux 
qui quittent l’Église et ne reviennent pas. La Tribulation 
est bien pire à connaître que la lèpre—et ils sauront 
pendant qu’ils y seront qu’ils auraient pu y échapper ! 
Les jeunes gens qui ont été enseignés par le type du 
Élisée de Dieu, aujourd’hui, et qui agissent de cette façon 
montrent de la lèpre spirituelle. Ils vont payer une sévère 
pénalité.

Est-ce un temps pour recevoir de l’argent ? D’être 
pris dans les choses ? Partout où vous regardez dans ce 
monde, il y a des choses pour vous distraire. Ce n’est pas 
que Dieu ne veuille pas que vous ayez ces choses, mais 
vous feriez mieux de ne jamais mettre aucune d’entre 
elles devant Dieu !

Au lieu de cela, veillez à rester avec Dieu et avec 
ce que Son Élie a enseigné. Assurez-vous que vous 
comprenez les merveilleuses instruction et leçons que 
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M. Armstrong a données pendant des années. Faites de 
ces enseignements une partie de votre réflexion ! Cela 
aidera à protéger votre esprit du matérialisme et d’autres 
pièges spirituels semblables.

NOTRE ARMÉE SPIRITUELLE
L’Œuvre de Dieu est la plus grande entreprise dans 
laquelle chacun d’entre nous puisse être impliqué. Mais 
comme les étudiants de Élisée l’ont appris, quelquefois 
l’œuvre peut être dangereuse.

Un exemple dans 2 Rois 9 illustre le point. Élisée 
fit l’honneur à l’un des fils des prophètes d’oindre le 
prochain roi d’Israël. Mais notez ses instructions : 
« Élisée, le prophète, appela l’un des fils des prophètes, et 
lui dit : Ceins tes reins, prends avec toi cette fiole d’huile, 
et va à Ramoth en Galaad. Quand tu y seras arrivé, vois 
Jéhu, fils de Josaphat, fils de Nimschi. Tu iras le faire 
lever du milieu de ses frères, et tu le conduiras dans 
une chambre retirée. Tu prendras la fiole d’huile, que tu 
répandras sur sa tête, et tu diras : Ainsi parle l’Éternel : 
Je t’oins roi d’Israël ! Puis tu ouvriras la porte, et tu 
t’enfuiras sans t’arrêter » (versets 1-3).

Élisée vivait à une époque dangereuse. Il a été 
impliqué dans une guerre dangereuse. Ces jeunes gens 
devaient être courageux pour le servir. Ils devaient se fier 
à Dieu, parce qu’ils auraient pu perdre la vie. Mais quel 
honneur d’être associé à cette Œuvre ! Dans ce cas-là, le 
jeune étudiant a changé le cours de l’histoire.

Dans un autre cas, Élisée a encouru la colère du roi de 
Syrie, et le roi a envoyé une armée entière pour le tuer. 
L’histoire est relatée dans 2 Rois 6. Le roi de Syrie était 
furieux parce qu’il croyait qu’un de ses serviteurs révélait 
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des secrets aux Israélites. Mais il n’y avait pas d’espion en 
Syrie : l’informateur, c’était le prophète Élisée !

Au milieu de cette série d’événements traumatisants, 
l’un des fils des prophètes avait un problème de foi. Mais 
il savait qu’il devait aller vers Dieu et Élisée pour bâtir sa 
foi. Il était clairement soumis à Élisée, son « maître »—ou 
au gouvernement de Dieu.

Le roi syrien a demandé lequel de ses serviteurs le 
trahissait. « L’un de ses serviteurs répondit : Personne ! 
ô roi mon seigneur ; mais Élisée, le prophète, qui est 
en Israël, rapporte au roi d’Israël les paroles que tu 
prononces dans ta chambre à coucher. Et le roi dit : 
Allez et voyez où il est, et je le ferai prendre. On vint lui 
dire : Voici, il est à Dothan. Il y envoya des chevaux, des 
chars et une forte troupe, qui arrivèrent de nuit et 
qui enveloppèrent la ville » (versets 12-14). C’était une 
énorme armée—venue pour capturer un homme !

Il a semblé que Élisée était en grave danger. « Le 
serviteur de l’homme de Dieu se leva de bon matin et 
sortit ; et voici, une troupe entourait la ville, avec des 
chevaux et des chars. Et le serviteur dit à l’homme 
de Dieu : Ah ! mon seigneur, comment ferons-nous? » 
(verset 15). Cette grande armée entourait la ville où Élisée 
séjournait, et quand ce jeune étudiant du collège a vu 
cela, il a tremblé de peur.

L’étudiant a vu cette vaste armée syrienne et a cru 
qu’il n’y avait aucun espoir. Tout ce dont il avait besoin, 
c’était plus de foi dans la manière que Dieu protège Sa 
famille, ceux qui sont soumis à Son gouvernement.

C’est ce que la plupart des gens manquent de 
saisir. C’est pourquoi la plupart des gens de Dieu et du 
monde sont trompés. Parce qu’ils se rebellent contre 
Son gouvernement, ils ne voient pas Dieu comme un 
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grand faiseur de miracles. C’est une leçon très difficile 
à comprendre, pour les humains. Heureusement, ce 
serviteur est allé vers Élisée pour avoir de l’aide. Il a suivi 
le gouvernement de Dieu.

Comment Élisée a-t-il répondu  ? Aujourd’hui, 
comment devrions-nous répondre quand nous 
sommes assiégés par des problèmes apparemment 
insurmontables ? Pensez à ceci : si vous voyiez une 
énorme armée mécanisée entourer Edmond, cherchant 
à me tuer, cela devrait être assez effrayant  ! C’est 
exactement ce qui est arrivé à Élisée.

C’était une occasion pour cet étudiant du collège 
d’apprendre une grande leçon de foi. Élisée a parlé 
franchement. « Il répondit : Ne crains point, car ceux 
qui sont avec nous sont en plus grand nombre que 
ceux qui sont avec eux » (verset 16). Voici donc deux 
hommes. L’un a vu seulement l’armée de l’ennemi. Mais 
Élisée a vu une autre armée que le jeune homme n’a 
pas vue.

« Élisée pria, et dit : Éternel, ouvre ses yeux, pour 
qu’il voie. Et l’Éternel ouvrit les yeux du serviteur, qui 
vit la montagne pleine de chevaux et de chars de 
feu autour d’Élisée » (verset 17). Dieu a montré à Son 
jeune fils une vaste armée d’anges avec des chars de 
feu, prête à attaquer les Syriens. Alors cet étudiant a 
réalisé combien l’ennemi était impuissant contre l’armée 
de Dieu ! Cela a permis à l’étudiant de se sentir très en 
sécurité !

Cette armée nous protège toujours, aujourd’hui ! 
Je me demande si nous la voyons bien, et à quel point ! 
Pourquoi gagnons-nous des procès ? Pourquoi de 
grandes portes s’ouvrent-elles pour nous ? Pourquoi 
avons-nous tant de nouvelles révélations ? Parce 
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qu’il y a une réelle armée spirituelle combattant 
pour nous et pour l’Œuvre de Dieu ! Nous devons voir 
cette réalité comme Élisée le voyait.

Souvenez-vous de la leçon que Élisée a enseignée à cet 
étudiant : nous ne devons jamais craindre de marcher 
dans la bataille. Le groupe de Élisée a une grande 
œuvre à faire. Nous aurons de sévères oppositions, par 
moments. Mais nul besoin de nous inquiéter. Pour 
nous empêcher de faiblir, nous devons savoir que nous 
sommes protégés et pris en charge. Il y a une puissante 
armée qui nous soutient !

Voyez-vous une gigantesque armée d’anges fougueux 
protégeant l’œuvre de Élisée, aujourd’hui ? Vous voyez 
pourquoi nous devons avoir la foi pour faire l’Œuvre de 
Dieu ! Nous devons voir l’invisible !

Comment l’histoire a-t-elle fini ? Les soldats syriens 
sont devenus aveugles, et Élisée les a ramenés en Israël 
comme captifs. Un seul homme a ramené une armée 
entière de soldats aveugles en Israël ! Pouvez-vous 
imaginer cela ? Quel puissant miracle !

Alors le prophète a persuadé le roi d’Israël de les 
laisser aller, et cette armée n’a jamais attaqué Israël de 
nouveau (verset 23). Ils savaient que Dieu était en Israël. 
Savez-vous que Dieu est en Israël ? Le comprenons-
nous profondément ? Le Dieu vivant est en Israël 
spirituel—faisant Son Œuvre par l’Église de 
Philadelphie de Dieu !

Quel témoignage impressionnant. Quel exemple 
bâtissant la foi pour cet étudiant  ! Élisée était un 
éducateur magnifique.

C’est ainsi que Dieu a toujours protégé Sa famille 
obéissante. C’est une prophétie sur la façon que Dieu 
protège Son œuvre de Élisée, aujourd’hui. C’est pourquoi 
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M. Armstrong a fait un travail aussi imposant malgré ses 
nombreux ennemis. C’est la raison pour laquelle l’Église 
de Philadelphie de Dieu, aujourd’hui, fait un travail aussi 
puissant avec seulement un très petit groupe de gens !

L’armée puissante de Dieu avec des chars de 
feu est toujours là pour soutenir Son Œuvre ! 
Il y aura toujours beaucoup de batailles. Quelques 
batailles peuvent être perdues—mais le peuple de Dieu 
gagne toujours la guerre si nous sommes fidèles au 
gouvernement familial de Dieu.

Pourquoi le Dieu tout-puissant, le Dieu omnipotent, 
ne protègerait-Il pas toujours la famille qu’Il aime ? Dieu 
l’a toujours fait. Mais seules quelques personnes ont 
vraiment cru Dieu !

Pour les crises futures, nous devons comprendre 
cette vérité profondément. Alors nous pourrons avoir 
la foi détendue, et ne pas être continuellement stressés 
dans notre guerre spirituelle. Nous devons continuer 
de bâtir la foi pour voir l’armée de Dieu ! De nouveau, 
Dieu protège toujours la famille qu’Il gouverne.

C’est la fondation de notre future civilisation ! C’est 
le cœur du système éducatif de Dieu dans le monde 
à venir. Bientôt la famille de Dieu sera composée de 
chaque être humain obéissant ayant déjà vécu. L’Épouse 
du Christ sera utilisée pour leur enseigner par l’exemple 
et l’instruction. L’Épouse est une partie cruciale de la 
famille de Dieu et du système éducatif. C’est pourquoi 
ces leçons sont enseignées dans les anciens prophètes. 
C’est une prophétie de notre merveilleux avenir. Ce 
n’est pas nouveau. La famille de Dieu a toujours compris 
qu’Il la protège. Dieu a promis qu’Il « révélerait cela aux 
enfants »—à ceux qui ont une attitude d’enfant et sont 
soumis à leur Père (Matthieu 18 : 1-3).



337

éLISéE : PORTER LE MANTEAU DE éLIE

L’armée de Dieu est réelle. Ces prophéties sont réelles. 
Nous devons bâtir la foi pour croire Dieu. Ce genre de foi 
révolutionnera la vie de toute personne.

LES PROPHÉTIES  
AFFECTENT LA NATION

Élisée a fait son travail au beau milieu de temps difficiles 
et dangereux. Il avait un message très alarmant contre 
Israël, tout comme nous, aujourd’hui ! Et cela était très 
troublant pour le roi et les dirigeants d’Israël, comme 
nous le verrons.

2 Rois 4 : 38 dit que lorsque Élisée visitait un des collèges, 
« il y avait une famine dans le pays »—une grande sécheresse, 
un signe de malédictions sur la nation. Ces dernières années, 
une terrible sécheresse a frappé l’Oklahoma, où le collège 
de Dieu se trouve, aujourd’hui. De fortes sécheresses ont, 
également, frappé le Texas et la Californie, les sites des 
deux campus de l’Ambassador College, aux États-Unis. Dieu 
prend soin de Son peuple, mais tout comme à l’époque de 
Élisée, quelquefois nous sentons vraiment les effets de la 
colère de Dieu sur l’Israël national.

Après ce poignant incident avec l’armée syrienne, la 
Bible rapporte : « Après cela, Ben-Hadad, roi de Syrie, 
ayant rassemblé toute son armée, monta et assiégea 
Samarie. Il y eut une grande famine dans Samarie ; et 
ils la serrèrent tellement qu’une tête d’âne valait quatre-
vingts sicles d’argent, et le quart d’un kab de fiente de 
pigeon cinq sicles d’argent » (2 Rois 6 : 24-25). Cette 
famine était si cruelle que les gens mangeaient les pires 
parties des animaux impurs.

Le roi d’Israël est passé à côté d’une femme qui 
l’appelait à l’aide, et elle lui a parlé du cannibalisme 
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incroyablement abominable qui avait lieu dans la 
nation (versets 26-29). Cette tragédie a directement 
accompli la prophétie d’avertissement de Dieu, dans 
Deutéronome 28 : 53 et 57 !

« Lorsque le roi entendit les paroles de cette femme, 
il déchira ses vêtements, en passant sur la muraille ; et 
le peuple vit qu’il avait en dedans un sac sur son corps. 
Le roi dit : Que Dieu me punisse dans toute sa rigueur, 
si la tête d’Élisée, fils de Schaphath, reste aujourd’hui 
sur lui! » (2 Rois 6 : 30-31). Le roi était persuadé que 
c’était la prophétie de Élisée qui provoquait, en fait, 
l’effondrement d’Israël ! Le roi était résolu à tuer le 
prophète de Dieu.

Il peut être très dangereux de parler des 
prophéties de Dieu. Mais nous ne devons pas oublier 
que l’armée angélique invincible de Dieu lutte 
pour l’Église de Philadelphie de Dieu. Nous, comme 
Élisée, allons avoir un impact sur la vie de rois et de 
nations ! Rien ne peut arrêter le Dieu vivant !

C’était dans ce contexte que Élisée a envoyé un de ses 
disciples au roi Achab et à Jézabel, sur cette mission 
dangereuse (2 Rois 9  :  1-8). Le messager a livré un 
message effrayant, disant que les chiens allaient manger 
Jézabel (versets 9-10). C’est exactement ce qui a fini par 
arriver (versets 30-37). Elle est devenue des excréments 
de chien ! Elle ne pouvait plus tromper et forcer d’autres 
à embrasser sa fausse religion.

Jézabel est un type de la grande prostituée religieuse 
d’Apocalypse 17. Ainsi, c’est vraiment une prophétie sur 
la fin de cette Église. Elle va devenir des excréments de 
chien !

Nous sommes sur le point de voir la fin de la grande 
rébellion de Satan. Nous avons vu comment cette grande 
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fausse religion a même fait de lourdes incursions dans 
l’Église laodicéenne de Dieu aujourd’hui. Bientôt cette 
religion satanique sera de l’histoire.

LE CHAR D’ISRAËL
Vers la fin de sa vie, Élisée avait un bon rapport avec le 
roi d’Israël. Remarquez ce passage étonnant : « Élisée 
était atteint de la maladie dont il mourut  ; et Joas, 
roi d’Israël, descendit vers lui, pleura sur son visage, 
et dit : Mon père ! mon père ! Char d’Israël et sa 
cavalerie ! » (2 Rois 13 : 14). Le roi Joas a dit la même 
chose à propos de Élisée, que Élisée avait dit de Élie ! 
(2 Rois 2 : 12).

Quelle magnifique chose qu’un roi puisse dire d’un 
chef religieux ! Le roi savait que Élisée était le seul 
« char » qui amènerait Israël (et le monde) au succès. 
Dieu a amené ce roi à cette prise de conscience.

L’œuvre du Élie de Dieu, c’est le « char d’Israël ». Si 
nous « n’accrochons pas notre char à cette étoile », nous 
n’irons nulle part. Ce roi était un type de tous les gens 
prééminents qui seront amenés à David durant le monde 
à venir et qui seront ensuite instruits dans ce que Élie 
a enseigné, et dirigés vers Dieu le Père. Ici, Dieu nous a 
donné l’exemple d’un roi qui savait vers où se tourner 
pour résoudre les problèmes de sa nation : le char 
d’Israël.

Il ne s’agit pas, simplement, d’une autre œuvre. 
C’est l’Œuvre qui sauvera le monde ! Dieu amènera 
le monde entier à ce « char d’Israël », et Il le fera à travers 
Son peuple. Bientôt nous instruirons le monde entier ! 
Nous construirons la famille de Dieu comme Élie et 
Élisée. Nous apprenons, aujourd’hui, à dire aux gens 
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comment résoudre leurs problèmes, comment être rois 
et sacrificateurs, comment compter sur Dieu et bâtir Sa 
famille.

C’est pourquoi les élus de Dieu sont la véritable 
royauté de Dieu. Nous sommes les gens les plus honorés 
sur la Terre, aujourd’hui ! Nous honorons Dieu le Père, et 
en retour Il prend soin de nous, de manière miraculeuse.

LES OS DE ÉLISÉE
Dieu enregistre une déclaration finale au sujet de ce qu’Il 
pense de Élisée, l’homme qui l’a si bien servi, l’homme 
qui continuellement dirigeait ses étudiants vers Élie.

« Élisée mourut, et on l’enterra. L’année suivante, des 
troupes de Moabites pénétrèrent dans le pays. Et comme 
on enterrait un homme, voici, on aperçut une de ces 
troupes, et l’on jeta l’homme dans le sépulcre d’Élisée. 
L’homme alla toucher les os d’Élisée, et il reprit vie et se 
leva sur ses pieds » (2 Rois 13 : 20-21). Ici, un homme mort 
a juste touché les os de Élisée, et il a été immédiatement 
ramené à la vie !

Nous faisons partie de la même œuvre que Élisée. 
Nous continuons l’œuvre de Élie. Quelle prodigieuse 
histoire nous avons ! Pourtant, nous comprenons plus 
de vérité, aujourd’hui, que le peuple de Dieu ne l’a 
jamais fait, dans le passé ! Il n’y a jamais eu une plus 
grande occasion d’apprendre la vérité de Dieu, 
qu’aujourd’hui !

Dieu a de grands plans pour nous. Il veut nous 
apprendre à être rois et sacrificateurs  ! Profitez 
de l’occasion et de l’éducation disponibles pour 
vous. Utilisez cette vérité, bâtissez votre foi et laissez 
Dieu accomplir des miracles dans votre vie ! Ensuite, 
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quand nous atteindrons une fin réussie, nous pourrons 
regarder en arrière sur ces temps aujourd’hui, avec une 
grande joie !
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LA SUNAMITE : 
COMMENT ÊTRE 

DISTINGUÉ

L e chapitre 4 de 2 Rois contient l’exemple de 
quelqu’un que Dieu a appelé « une femme de 
distinction » (verset 8). Pourquoi de distinction ? 

Elle n’était pas à la tête d’une société ni ne rejoignait 
l’armée. La Bible ne dit rien de ses actions—sauf qu’elle 
a discerné par les fruits et par l’Esprit saint que Élisée 
était le représentant de Dieu. Elle était distinguée parce 
qu’elle a perçu que Élisée était un homme de Dieu !

Percevez-vous un homme de Dieu quand vous en 
voyez un ? Reconnaissez-vous les ministres de Dieu ? 
Savez-vous qu’il y a un homme de Dieu qui a le manteau 
de Élie ? Pour ceux qui ne savent pas cela, une souffrance 
extrême en sera le résultat. Nous devons savoir ! Et Dieu 
dit, si vous percevez cela, vous êtes distingué. Cela 
devrait être encourageant pour tout célibataire dans 
l’Église de Dieu.

Cette femme a voulu faire tout ce qu’elle pouvait pour 
aider l’homme de Dieu (verset 10). Elle a prié pour Élisée, 
probablement chaque jour. Il n’y a aucun récit indiquant 
à combien de ses prières Dieu a répondu.

Cette femme sunamite voulait d’un enfant, et Dieu lui 
en a donné un parce qu’elle était distinguée (verset 17). 
Quand l’enfant était en fin d’adolescence, il mourut 
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(verset 20). Cela aurait pu dévaster cette femme, mais 
au lieu de cela elle est allée directement chez Élisée, et a 
demandé son aide. Elle n’a pas voulu le quitter jusqu’à ce 
qu’il l’ait aidée (verset 30). À cause de son attitude fidèle, 
Dieu a relevé son enfant des morts ! (versets 34-35). 
Tout cela parce que cette femme de distinction a 
perçu que Élisée était un homme de Dieu !

Cet exemple est-il simplement de l’histoire ancienne ? 
Non—c’est pour aujourd’hui ! Il s’agit de comprendre 
où se trouve le manteau de Élie. Les miracles dont nous 
sommes témoins sont souvent différents, mais cette 
histoire vous montre comment être distingué.

Savez-vous, profondément, où se trouve l’œuvre 
de Élie, aujourd’hui ? Ceux qui perçoivent cela et la 
soutiennent seront récompensés par une tâche au siège 
central avec Dieu, pour l’éternité ! Si nous soutenons 
Dieu et Son Œuvre, nous ne pouvons pas perdre. Quelle 
glorieuse opportunité Dieu nous a donnée !
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DOUZE

LE TRÔNE  
DE DAVID :  

LA LAMPE DANS 
UN MONDE 

SOMBRE

S alomon a été succédé par son fils Roboam 
(1 Rois 11 : 43), qui a vite fait des erreurs terribles. 
« Mais Roboam laissa le conseil que lui donnaient 

les vieillards », est-il dit (1 Rois 12 : 8). Ce n’était pas 
un bon roi, et Israël s’est révolté contre lui et contre 
la maison de David—comme Israël le fait à ce jour 
(verset 19). Cela a provoqué la division d’Israël en deux 
nations, tout comme cela a provoqué une division 
épouvantable au sein de l’Israël spirituel, ou l’Église de 
Dieu, aujourd’hui.
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Le royaume du Nord ne s’est jamais rétabli. À partir de 
l’époque où Israël s’est détaché jusqu’à sa chute devant 
l’Assyrie, dans 2 Rois 17, le récit concernant chacun des 
rois d’Israël est mauvais ! Le royaume du Nord a souffert 
de l’instabilité de neuf dynasties différentes. Quelle image 
dévastatrice de ce qui arrive quand vous vous rebellez 
contre le trône de David !

Le royaume du Sud avait, également, des problèmes 
considérables, mais Dieu a bien préservé le trône de 
David. Il a assuré : « que David, mon serviteur, [aura] 
toujours une lampe devant moi » (1 Rois 11 : 36). À la 
différence du royaume du Nord, Juda a maintenu une 
lignée continue de souverains. La promesse de Dieu est 
sûre !

Bien que Juda ait eu sa part de méchants rois, il a eu, 
également, plusieurs rois justes qui, périodiquement, ont 
contribué à rétablir un culte juste. Malheureusement, 
Juda a, finalement, succombé à ses péchés et est allé, 
également, en captivité. C’est ainsi que les livres des 
anciens prophètes se terminent.

Néanmoins, ces rois qui ont suivi l’exemple juste 
de leur père David ont eu du succès. Il en est de même 
des rois de Dieu, aujourd’hui—et cela restera vrai pour 
toujours !

Juda et la ville de Jérusalem ont été conquis par 
Babylone. Alors la lampe—la lumière du trône de 
David—a été déplacée en Irlande. Après l’Irlande, le 
trône a été déplacé en Écosse et, ensuite, en Grande-
Bretagne. Aujourd’hui, il y a un nouveau trône, au sujet 
duquel vous pouvez en savoir plus en faisant la demande 
de notre livre gratuit, Le nouveau trône de David.

L’œuvre de Herbert  W.  Armstrong et l’Église 
de Philadelphie de Dieu aujourd’hui ont ajouté un 
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éclat flamboyant à cette lampe du trône de David—
spirituellement ! Dieu a renforcé l’ÉPD afin qu’elle puisse 
faire cela, aujourd’hui, en révélant une compréhension 
encore plus profonde de la promesse de Dieu à David.

Cette lampe dans 1 Rois 11 : 36 continuera de brûler 
jusqu’à ce que Christ revienne et gouverne ce monde à 
partir de ce trône !

À travers Jérémie, Dieu a fait deux alliances : une avec 
David et une autre avec les Lévites. Ces deux alliances 
devaient faire que cette lampe brûle avec éclat.

« Car ainsi parle l’Éternel : David ne manquera jamais 
d’un successeur assis sur le trône de la maison d’Israël ; 
les sacrificateurs, les Lévites, ne manqueront jamais 
devant moi de successeurs pour offrir des holocaustes, 
brûler de l’encens avec les offrandes, et faire des 
sacrifices tous les jours » (Jérémie 33 : 17-18). Dieu a fait 
la promesse qu’il ne manquerait jamais un homme pour 
s’asseoir sur le trône de David. Cette alliance elle-même 
est une lampe pour ce monde. Mais il y a une autre 
alliance faite avec les Lévites spirituels, aujourd’hui, qu’il 
y aura toujours un homme pour magnifier cette lampe 
pour Dieu.

Zacharie parle de sept lampes, représentant 
une prophétie au sujet des sept ères de l’Église du 
Nouveau Testament (Apocalypse 1 : 20). Nous sommes 
maintenant dans la septième et dernière ère. « L’ange 
qui parlait avec moi revint, et il me réveilla comme 
un homme que l’on réveille de son sommeil. Il me dit : 
Que vois-tu ? Je répondis : Je regarde, et voici, il y a un 
chandelier tout d’or, surmonté d’un vase et portant 
sept lampes, avec sept conduits pour les lampes qui 
sont au sommet du chandelier ; et il y a près de lui deux 
oliviers, l’un à la droite du vase, et l’autre à sa gauche. 
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Et reprenant la parole, je dis à l’ange qui parlait avec 
moi : Que signifient ces choses, mon seigneur ? L’ange 
qui parlait avec moi me répondit : Ne sais-tu pas ce 
que signifient ces choses ? Je dis : Non, mon seigneur. 
Alors il reprit et me dit : C’est ici la parole que l’Éternel 
adresse à Zorobabel : ce n’est ni par la puissance ni par la 
force, mais c’est par mon esprit, dit l’Éternel des armées 
(Zacharie 4 : 1- 6). L’huile dans cette lampe est un type de 
l’Esprit Saint de Dieu.

Le message de Dieu, aujourd’hui, au sujet du trône de 
David est renforcé par Son Esprit Saint. Cela signifie 
que la lampe du trône de David brille intensément dans 
ce monde, aujourd’hui.

Tous peuvent voir et comprendre la vérité s’ils le 
désirent.

Il y a un message, qui tourne autour du trône de 
David, qui est proclamé à ce monde par les véritables 
élus de Dieu, aujourd’hui. Il est appelé la « Clef de 
David » (Apocalypse 3 : 7- 8). Cette clef ouvre la véritable 
signification au sujet du trône de David, spirituellement 
parlant.

Ce monde est sans excuse. La lampe de Dieu étend 
sa lumière dans le monde entier. Des milliards de gens 
peuvent accéder à ce message et comprendre. La plupart 
d’entre eux n’en feront rien, à cette époque-ci. Mais le 
message sera toujours un témoin contre eux.

La souffrance de la grande Tribulation et du jour du 
Seigneur fera, mais ne forcera pas, que des millions de 
gens connaîtront Dieu. Alors ils compteront sur le Christ 
et sur Son épouse, assis sur le trône de David, pour avoir 
une direction.

Voici la seule espérance pour ce monde sombre et 
méchant. Dieu ne nous laisse jamais sans espérance ! 
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Cette espérance est pleinement expliquée dans notre 
livre gratuit, Les Anglo-Saxons selon la prophétie.

Cette lampe brûle pour toujours. Elle est sur le point 
de remplir ce monde de sa lumière. Le retour imminent 
de Jésus-Christ est certain. Une nouvelle civilisation est 
sur le point d’être donnée à ce monde dangereux !

ATTENDEZ-VOUS À DES 
CONFRONTATIONS

Pendant le règne de Roboam, le péché s’est étendu de 
façon insensée : « Ils se bâtirent, eux aussi, des hauts 
lieux avec des statues et des idoles [toutes utilisées 
dans des cultes païens] sur toute colline élevée et sous 
tout arbre vert. Il y eut même des prostitués [sodomites—
selon la version King James] dans le pays. Ils imitèrent 
toutes les abominations des nations que l’Éternel avait 
chassées devant les enfants d’Israël » (1 Rois 14 : 23-24). 
Ces hommes commettaient des actes que Dieu qualifiait 
d’abominations.

Quelques années plus tard, le petit-fils de Roboam, 
Asa, a retourné cette situation. « Asa fit ce qui est droit 
aux yeux de l’Éternel, comme David, son père. Il ôta du 
pays les prostitués [sodomites], et il fit disparaître toutes 
les idoles que ses pères avaient faites » (1 Rois 15 : 11-12). 
Asa a suivi l’exemple de David et a pris des mesures 
audacieuses pour remettre la nation sur la piste.

Vous savez que ce n’était pas facile à accomplir ! La 
tendance des gens est toujours d’aller plus profondément 
dans le péché. L’inversion du cours des choses exige 
une pénible confrontation. Cela exige de la conviction 
et du courage spirituel. Dieu était très content de ce qu’a 
fait Asa, même si le roi n’a pas achevé la tâche (verset 14).
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Asa a été succédé par son fils Josaphat qui était, 
également, juste. Josaphat a assumé le trône de Juda 
pendant la quatrième année du méchant gouvernement 
de Achab sur Israël (1 Rois 22 : 41). « Il marcha dans toute 
la voie d’Asa, son père, et ne s’en détourna point, faisant 
ce qui est droit aux yeux de l’Éternel » (verset 43). Une 
tâche, c’était de finir ce que son père avait commencé : 
« Il ôta du pays le reste des prostitués [sodomites], qui 
s’y trouvaient encore depuis le temps d’Asa, son père » 
(verset 46 ; verset 47 dans la Bible Louis Segond). De 
nouveau, ce roi droit a simplement chassé les sodomites 
du pays ! S’ils ne partaient pas, ils mourraient. Et Dieu 
a approuvé.

Quel est votre point de vue au sujet de la sodomie ? 
Est-ce le même que celui de Dieu ? Aujourd’hui, les 
nations d’Israël trempent dans ce péché ! Nous nageons 
dans Sodome et Gomorrhe  ! La société promeut, 
agressivement, le « mariage » homosexuel. Il ne s’agit 
pas du tout de mariage ; c’est tout droit sorti de l’esprit 
du diable—pourtant, aujourd’hui, cela est encouragé 
à partir du sommet  ! Comme nous l’avons vu avec 
Jéroboam, les dirigeants peuvent « faire commettre » 
des péchés au peuple (voir 1 Rois 14 : 16). Dieu tient 
les dirigeants pour responsables. S’ils continuent de 
parler d’un péché—encore et encore—il est inévitable, 
étant donné les tendances et les faiblesses de la nature 
humaine, que les gens en deviennent accoutumés. Puis 
ils en plaisantent. Ensuite ils l’acceptent. Et dans leurs 
attitudes, ils deviennent des sodomites !

Qu’en pense Dieu  ? Il a fait ces rois chasser les 
sodomites ! C’est clair. N’importe qui doit savoir ce que 
la Bible en dit, pourtant combien de gens religieux voyez-
vous se prononcer, dans les faits, contre la sodomie 
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terrible de ce pays ? Ils soutiennent que c’est acceptable, 
et la plupart d’entre eux la soutiennent fortement ! Mais 
le raisonnement humain ne détermine pas si quelque 
chose est bien ou mal—c’est le raisonnement de Dieu 
qui le détermine ! Quiconque connaît un peu de la Bible 
devrait savoir cela ! Beaucoup d’entre eux le savent, 
mais ils ne veulent pas l’accepter. Les gens soutiennent 
même que la Bible approuve cette abomination. Sont-ils 
honnêtes ? Évidemment non !

Dieu dit à Son Église que nous devons avertir les gens 
des résultats de ce péché. Nous avons écrit une brochure 
sur le sujet, appelée Redéfinir la famille, qui y explique 
la pensée de Dieu (faites la demande d’un exemplaire 
gratuit). C’est un message extrêmement impopulaire. 
Croyez-vous qu’il pourrait y avoir une confrontation 
entre le peuple de Dieu et cette société de Sodome et 
Gomorrhe ? Je perçois que nous allons avoir un conflit 
sur ce point.

L’homosexualité répandue est un signe que notre 
société est sur le point de s’effondrer. Pourquoi ? Parce 
que la sodomie est le fruit d’un péché beaucoup plus 
grand, l’éclatement de la famille. Les familles fortes font 
des nations fortes, et les familles à l’envers et brisées 
produisent une société de Sodome-et-Gomorrhe.

Il a été prophétisé que nous aurions un éclatement 
des familles dans les nations d’Israël, surtout les États-
Unis, la Grande-Bretagne et la nation juive (Ésaïe 3 : 1-12).

L’homosexualité est une affaire de cause à effet, 
contrairement à la plupart des raisonnements humains.

Il est temps d’écouter Dieu, le Créateur de l’homme 
et de son esprit !

Nous vivons à la période la plus sombre qui soit de 
l’histoire d’Israël ! Les gens marchent avec fierté et 
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arrogance dans la voie de Jéroboam. Amos 7 : 10-13 
prophétise sur une confrontation entre un Jéroboam 
du temps de la fin et un prophète de Dieu. Ces exemples 
dans les anciens prophètes nous enseignent beaucoup de 
leçons que nous devons connaître, dans ce temps de la fin.

UNE DROITURE TIÈDE
1 Rois 15 décrit le court règne de Abijam sur Juda. C’était 
un méchant roi, néanmoins le verset 4 dit  : « Mais 
à cause de David, l’Éternel, son Dieu, lui donna une 
lampe à Jérusalem, en établissant son fils après lui 
et en laissant subsister Jérusalem ». Une déclaration 
semblable est faite pendant le règne du méchant Joram : 
« Il marcha dans la voie des rois d’Israël, comme avait 
fait la maison d’Achab, car il avait pour femme une fille 
d’Achab, et il fit ce qui est mal aux yeux de l’Éternel. 
Mais l’Éternel ne voulut point détruire Juda, à cause 
de David, son serviteur, selon la promesse qu’il lui avait 
faite de lui donner toujours une lampe parmi ses fils » 
(2 Rois 8 : 18-19).

Dieu nous donne toujours une lampe ou une lumière 
pour montrer aux hommes la voie de Dieu. Mais l’homme 
rejette cette lampe même si c’est le propre Fils de Dieu, 
Jésus-Christ, qui apporte cette lumière ! 

« Au commencement était la Parole, et la Parole 
était avec Dieu, et la Parole était Dieu. Elle était au 
commencement avec Dieu. Toutes choses ont été faites 
par elle, et rien de ce qui a été fait n’a été fait sans elle. 
En elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes 
(Jean 1 : 1-4). La vie du Christ était la lumière des hommes. 
« La lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l’ont 
point reçue » (verset 5).
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Ce monde sombre a même rejeté Dieu dans la chair 
et l’a crucifié. Nous sommes tous coupables de cette 
crucifixion à cause de nos péchés.

Cet exemple illustre combien notre nature humaine 
est dure et rebelle. Et comment nous ne réussissons pas 
à comprendre la lumière de Dieu !

Satan essaie toujours de supprimer le trône de David, 
et de pousser le peuple de Dieu à pécher. Juda a passé par 
une période terrible sous quelques rois très méchants, 
et des efforts ont été faits pour supprimer la lignée de 
David (2 Rois 11 : 1). Mais Dieu a préservé ce lignage royal 
en protégeant Joas.

Sous le règne de Joas et l’influence de Jehojada le 
sacrificateur, la maison de Baal a été détruite, et l’alliance 
avec Dieu renouvelée. Joas a même réparé le temple qui 
était détérioré (2 Rois 12). Cependant, tout n’a pas été 
fait correctement. Malheureusement, après la mort de 
Jehojada, Joas a fait quelques graves erreurs et a sombré 
dans l’idolâtrie. À cause du péché, Juda a été opprimé par 
les Syriens, et Joas a été tué par ses propres serviteurs 
dans une conspiration (2 Chroniques 24 : 24-26).

Le fils de Joas, Amatsia, eut, également, un règne 
relativement juste, mais n’a pas servi Dieu entièrement, 
selon le standard du roi David (2 Rois 14 : 3). Son règne a 
été conclu par une défaite face à Israël et—comme son 
père—par un assassinat (versets 19-20).

Ensuite est venu le règne du fils de Amatsia, Ozias 
(aussi appelé Azaria), qui, également, était juste, au 
début (2 Rois 15 : 3). « Il s’appliqua à rechercher Dieu 
pendant la vie de Zacharie, qui avait l’intelligence des 
visions de Dieu; et dans le temps où il rechercha l’Éternel, 
Dieu le fit prospérer » (2 Chroniques 26 : 5). Ozias a joui 
de succès militaires, et a reconstruit et fortifié Juda 
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et Jérusalem. Mais, par la suite, il a oublié qui lui avait 
donné ses bénédictions. Il a agi présomptueusement, 
et est entré dans le temple pour brûler de l’encens sur 
l’autel d’or—comme s’il était sacrificateur !

Quelques vaillants sacrificateurs « …s’opposèrent 
au roi Ozias et lui dirent : Tu n’as pas le droit, Ozias, 
d’offrir des parfums à l’Éternel ! Ce droit appartient aux 
sacrificateurs, fils d’Aaron, qui ont été consacrés pour les 
offrir. Sors du sanctuaire, car tu commets un péché ! Et 
cela ne tournera pas à ton honneur devant l’Éternel Dieu » 
(verset 18). Ozias n’aurait jamais dû être là ! De graves 
problèmes arrivent quand il y a des gens qui essaient de 
faire le travail des ministres de Dieu, et que Dieu ne leur a 
pas confié cette tâche. Dans l’Église de Dieu, pendant cette 
ère laodicéenne, nous avons connu de terribles problèmes 
causés par des gens qui n’appartiennent pas au ministère, 
qui ne pensent pas comme Dieu ou ne dirigent pas les gens 
vers Dieu. C’est un péché très sérieux aux yeux de Dieu !

Pour ce péché, Dieu a frappé Ozias de la lèpre 
amenant, essentiellement, son règne à une fin brusque 
(versets  19-21). À cette même époque, un grand 
tremblement de terre a frappé ; il en est fait référence 
par certains prophètes (Amos 1 : 1 ; Zacharie 14 : 5). 
Josèphe dit que cet événement est arrivé pendant que 
Ozias était juste là dans le temple, causant des pertes 
massives à la structure (Antiquités juives, ix, 10 : 4).

Spirituellement, nous avons vu un tel tremblement de 
terre frapper l’Église laodicéenne. La ville de Laodicée, 
au premier siècle, a été, à plusieurs reprises, frappée 
par des tremblements de terre. Il en est de même, 
spirituellement, pour Laodicée, dans ce temps de la fin.

Ces rois ont fait quelques actes positifs, mais c’était, en 
fin de compte, des échecs parce qu’ils ne sont pas allés 
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entièrement après la lampe du trône de David—et ils ne 
sont pas restés fidèles jusqu’à la fin. Une obéissance tiède 
finira, de manière ultime, en désastre. Dieu veut vraiment 
que nous ayons faim et soif de justice. Agir ainsi changera 
votre vie d’une façon spectaculaire—pour toujours !

À QUI VOUS FIEREZ-VOUS ?
Le prochain roi de Juda loué dans les Écritures, c’est 
Jotham, le fils de Ozias : « Il fit ce qui est droit aux 
yeux de l’Éternel ; il agit entièrement comme avait agi 
Ozias, son père » (2 Rois 15 : 34). Comme nous l’avons 
vu au Chapitre Sept, la mère de Jotham était une « fille 
de Tsadok » (verset 33). Elle a sûrement joué un rôle 
important dans l’éducation de Jotham, et a contribué à 
élever un roi qui a servi Dieu.

Deux des sacrificateurs les plus fidèles, sous l’autorité 
du roi David, étaient Abiathar et Tsadok, Abiathar étant 
le souverain sacrificateur et Tsadok servant sous ses 
ordres. Une rébellion s’est élevée sous la direction du 
fils de David, Absalom, et beaucoup de gens, en Israël, 
se sont retournés contre David pour suivre Absalom. 
Abiathar et Tsadok n’en firent rien.

Plus tard, quand David devenait assez vieux, un autre 
fils, Adonija, s’est levé contre lui. Cette fois Abiathar a 
fait l’erreur d’être du côté de la rébellion. Peut-être a-t-il 
cru que David était vraiment devenu trop vieux pour son 
travail. Le souverain sacrificateur s’en est pris au roi ! 
Pour David, cette trahison a dû être un des moments les 
plus déprimants de sa vie.

Mais Tsadok est resté fidèle. Il a été fait souverain 
sacrificateur à cause de cette loyauté. Peu de temps 
après, il lui a été donné l’honneur d’oindre Salomon roi. 
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Comme aucun des autres sacrificateurs, Tsadok est resté 
entièrement fidèle à David, durant le règne de Salomon, 
jusqu’à ce qu’il meure. Ses fils ont suivi son exemple.

Les fils de Tsadok ont montré une forte loyauté à 
leur père et à Dieu. Elle était si forte que Dieu appelle 
même « fils de Tsadok » les 5 pour cent qui sont fidèles, 
aujourd’hui, dans l’ère laodicéenne.

Alors que 95 pour cent du peuple de Dieu se sont 
détournés de Lui, aujourd’hui, les fils de Tsadok sont 
restés fidèles.

Et maintenant, ici, dans 2 Rois 15, nous voyons une 
fille de Tsadok contribuer à former son fils à mettre en 
valeur la lampe de David.

C’est phénoménal de voir comment un père fort, 
Tsadok, a pu avoir un si fort impact sur sa famille. C’était 
le meilleur et le plus fidèle sacrificateur que David ait 
eu. Il a puissamment contribué à donner à d’autres 
personnes l’occasion de voir comment Dieu a fait du 
trône de David une lampe précieuse pour ce monde. 
C’était un témoin contre Israël et toutes les autres nations.

Comme Tsadok, sa fille a aidé d’autres personnes à 
voir une belle lampe que Dieu a donnée à ce monde par 
le trône de David !

Le fils de Jotham, Achaz, était un méchant souverain. Il 
a été impliqué dans un paganisme et une idolâtrie terribles, 
et a arrêté le culte du temple. En conséquence, Dieu a 
permis que beaucoup de gens du peuple soient capturés 
ou tués par le roi de Syrie—et même par des méchants 
Israélites ! Pour avoir de la protection, Achaz n’a pas fait 
appel à Dieu—il s’est tourné vers l’Assyrie ! Il a même 
dérobé de l’or et de l’argent du temple pour acheter cette 
alliance ! (2 Rois 16 : 7-8). C’était un type de ce que la nation 
de Juda du temps de la fin va faire juste avant la grande 
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Tribulation (Osée 5 : 13). Une telle alliance est un piège 
terrible ! Les Assyriens ont fini par être des oppresseurs 
terribles pour les Juifs (cf. 2 Chroniques 28 : 20), et Juda a 
commencé à payer un tribut régulier à cet empire brutal.

Puis est venu Ézéchias, considéré comme l’un des 
plus grands rois de Juda. « Il fit ce qui est droit aux 
yeux de l’Éternel, entièrement comme avait fait David, 
son père » (2 Rois 18 : 3). C’est une haute louange de la 
part de Dieu. Ézéchias a ranimé la religion de Juda, en 
réhabilitant le sacerdoce et en rouvrant le temple pour le 
véritable culte. La nation a observé les plus magnifiques 
Pâque et jours des Pains sans levain (2 Chroniques 29-31). 
En ce temps-là, Ézéchias s’efforçait vraiment de suivre 
l’exemple juste du roi David (2 Chroniques 29 : 2, 25-27, 
30) et la façon dont le Messie allait s’asseoir sur le trône 
de David pour toujours. Quelle lampe !

Ézéchias a, également, arrêté de payer les Assyriens 
(2 Rois 18 : 7). C’était pendant son règne que le royaume 
du Nord d’Israël est tombé aux mains de l’Assyrie 
(versets 9-12). Ainsi, les puissants Assyriens étaient une 
formidable menace, en ce temps-là. Peu de temps après, 
ils ont commencé à attaquer des villes dans Juda.

À ce stade, la foi de Ézéchias a vacillé. Il a jugé que son 
refus de payer un tribut avait été une faute. Il a envoyé 
un message à Sanchérib, le roi assyrien, affirmant qu’il 
paierait pour que les armées assyriennes se retirent. 
Sanchérib a demandé une somme monstrueuse. Ézéchias 
s’est soumis en le payant—et il a même dévalisé le temple 
de Dieu de sa richesse pour faire ainsi ! (versets 13-16). 
Mais les Assyriens ne se sont pas retirés—ils ont menacé 
de marcher sur Jérusalem !

À qui vous fiez-vous ? « Ainsi parle l’Éternel : Maudit 
soit l’homme qui se confie dans l’homme, qui prend 
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la chair pour son appui, et qui détourne son cœur de 
l’Éternel !… Mieux vaut chercher un refuge en l’Éternel 
que de se confier à l’homme ; mieux vaut chercher un 
refuge en l’Éternel que de se confier aux grands… Ne 
vous confiez pas aux grands, aux fils de l’homme, qui 
ne peuvent sauver. Leur souffle s’en va, ils rentrent 
dans la terre, et ce même jour leurs desseins périssent 
(Jérémie 17 : 5 ; Psaumes 118 : 8-9 ; 146 : 3-4). Avez-vous 
appris vraiment cette leçon fondamentale de foi ? Très 
peu de gens l’ont apprise.

Avec Jérusalem menacée, cette fois Ézéchias a réagi 
avec justice. Il s’est tourné vers Dieu pour avoir de la 
protection, prononçant une magnifique prière de foi 
(2 Rois 19 : 15-19). En conséquence, Dieu a sauvé Juda en 
détruisant surnaturellement les Assyriens ! (verset 35).

Ézéchias devait, ensuite, faire face à un autre grand 
problème.

SE RAPPROCHER DE BABYLONE
« En ce temps-là, Ézéchias fut malade à la mort. Le 
prophète Ésaïe, fils d’Amots, vint auprès de lui, et lui dit : 
Ainsi parle l’Éternel : Donne tes ordres à ta maison, car 
tu vas mourir, et tu ne vivras plus » (2 Rois 20 : 1 ; vous 
pouvez aussi lire à ce sujet dans Ésaïe 38). Cette nouvelle 
a choqué Ézéchias. À ce point dans sa vie, il a géré la 
situation correctement.

« Ézéchias tourna son visage contre le mur, et fit 
cette prière à l’Éternel : Ô Éternel ! Souviens-toi que j’ai 
marché devant ta face avec fidélité et intégrité de cœur, 
et que j’ai fait ce qui est bien à tes yeux ! Et Ézéchias 
répandit d’abondantes larmes » (2 Rois 20 : 2-3). Ézéchias 
s’est tourné vers Dieu et a prié.
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Dieu a répondu immédiatement. Il a donné l’ordre 
à Ésaïe de livrer ce message : « Ainsi parle l’Éternel, le 
Dieu de David, ton père : J’ai entendu ta prière, j’ai vu 
tes larmes. Voici, je te guérirai ; le troisième jour, tu 
monteras à la maison de l’Éternel. J’ajouterai à tes jours 
quinze années… » (versets 5-6). Dieu a reconnu que 
Ézéchias marchait par la foi. Il a promis d’ajouter 15 ans à 
la vie de Ézéchias, et a prouvé Sa promesse en inversant 
la rotation de la Terre de 10 degrés ! (versets 8-11). 
Quel étonnant miracle !

Quand le roi de Babylone a envoyé un message 
exprimant son apparente inquiétude au sujet de la 
maladie de Ézéchias, cela a joué sur la vanité de Ézéchias, 
et il a permis aux messagers babyloniens de venir voir 
tous ses trésors (versets 12-13). Ésaïe a affronté Ézéchias 
quant à l’incident, mais Ézéchias a été évasif dans sa 
réponse. (Je l’explique plus en détail dans le Chapitre 12 
de ma brochure, Ésaïe : sa vision du temps de la fin. 
Faites la demande d’un exemplaire gratuit.) Cet échange 
montre que Ézéchias se rapprochait de Babylone—une 
énorme faute ! Dans sa vanité, il n’a jamais considéré que 
le roi babylonien ait pu avoir des arrière-pensées suite à 
son investigation. Il n’a pas reconnu le danger.

Ésaïe a voulu montrer à Ézéchias qu’il commençait 
à compter sur son propre trésor ou sur sa force plutôt 
que sur Dieu. Ésaïe voulait que le roi reconnaisse qu’il 
commençait à compter sur Babylone.

C’était à ce stade que Ésaïe a prophétisé le destin de 
Juda : la nation allait tomber aux mains des Babyloniens 
(versets 16-18).

En tant que peuple de Dieu, nous devons apprendre 
que nous ne pouvons pas nous rapprocher de Babylone 
et, également, être près de Dieu. Nous ne pouvons pas 
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nous retenir ou faire des compromis avec Dieu et Son 
mode de vie. Si nous le faisons, nous aurons un voyage 
gratuit vers Babylone comme les anciens Juifs.

Nous devons toujours regarder vers la lampe du trône 
de David. Selon la prophétie, David aura toujours 
une lampe devant Dieu !

UNE PROPHÉTIE RÉALISÉE
Après Ézéchias, son fils Manassé est devenu roi. « Il fit ce 
qui est mal aux yeux de l’Éternel… Il bâtit des autels dans 
la maison de l’Éternel, quoique l’Éternel eût dit : C’est dans 
Jérusalem que je placerai mon nom » (2 Rois 21 : 2-4). Il a 
ramené Juda droit dans le paganisme que son père avait 
œuvré à éliminer. Sous son gouvernement, les Israélites 
en sont venus à avoir des esprits familiers et des sorciers—
toutes sortes de démonismes—et ont vraiment provoqué 
la colère de Dieu !

« Il [Manassé] mit l’idole d’Astarté, qu’il avait faite, dans 
la maison de laquelle l’Éternel avait dit à David et à Salomon, 
son fils : C’est dans cette maison, et c’est dans Jérusalem, 
que j’ai choisie parmi toutes les tribus d’Israël, que je veux 
à toujours placer mon nom » (verset 7). Manassé avait 
l’audace de profaner la propre maison de Dieu—la maison 
même dans laquelle Dieu a dit qu’Il placerait Son nom pour 
toujours ! À la façon dont cela est écrit, vous savez que Dieu 
en était extrêmement furieux. Manassé a conduit la nation 
dans un mal pire que celui que les Cananéens avaient 
commis avant que Dieu ne les chasse du pays ! (verset 9).

Après le règne de Manassé, son fils Amon a suivi dans 
ses méchants pas. Il a été assassiné après un court règne, 
et ensuite son fils Josias est devenu roi—à l’âge tendre 
de 8 ans (2 Rois 22 : 1).
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Souvenez-vous, Dieu avait spécifiquement prophétisé 
sur le règne juste de Josias 360  années plus tôt, 
pendant le règne de Jéroboam—le nommant même. 
C’était comme si les forces du mal avaient reçu un 
avertissement ! Sûrement, Satan a essayé de faire tout ce 
qui est possible pour empêcher quelqu’un appelé Josias 
de devenir roi—mais Dieu est plus puissant que le diable !

À l’époque où Josias a pris le pouvoir, le temple était 
profané et la religion des Juifs était loin de la loi de Dieu. 
Mais tout comme Dieu l’avait prophétisé, Josias s’est 
avéré l’un des rois les plus justes de Juda. « Il fit ce qui 
est droit aux yeux de l’Éternel, et il marcha dans toute la 
voie de David, son père ; il ne s’en détourna ni à droite ni 
à gauche » (verset 2). Il s’est occupé de la rénovation du 
temple et de la restauration de la loi de Dieu.

HILKIJA ET LA LOI
Hilkija était le souverain sacrificateur, à ce moment-là, 
et père de Jérémie. Il avait beaucoup à faire avec la 
restauration de la loi. Ésaïe 22 : 20-25 contient une 
prophétie concernant un Éliakim, du temps de la fin, le 
fils d’un autre Hilkija, une autre personnalité du temps 
de la fin. J’explique cette prophétie en détail dans ma 
brochure, Ésaïe : sa vision du temps de la fin. Cela se relie 
à ces personnalités discutées dans les anciens prophètes.

Placez-vous la bonne priorité sur la loi de Dieu ? 
M. Armstrong a beaucoup mis l’accent sur l’obéissance 
à la loi de Dieu. Il n’a fait aucun compromis avec la loi. Il 
a même dit qu’il croyait que c’était la raison pour laquelle 
Dieu l’a utilisé si puissamment.

Quand Josias a voulu réparer le temple, il a envoyé 
Schaphan le secrétaire vers Hilkija pour déterminer 
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combien d’argent était disponible pour les réparations 
(2 Rois 22 : 3- 4). Hilkija a livré tous les fonds collectés 
pour la réparation du temple à Schaphan (verset 7). À 
un certain moment, pendant la rénovation, Hilkija a 
trouvé le livre de la loi. Hilkija s’est senti très coupable 
et bouleversé par ce qu’il a lu dans la loi—et alarmé. Il 
l’a montré immédiatement à Schaphan. Ce scribe fidèle 
a réagi de la même façon : Il a été remué, ému et alarmé 
par ce qu’il a lu (verset 8 ; voir aussi 2 Chroniques 34).

Schaphan a réalisé que le roi devait avoir le livre. « Puis 
Schaphan, le secrétaire, alla rendre compte au roi, et dit : 
Tes serviteurs ont amassé l’argent qui se trouvait dans la 

En réparant le temple, le souverain sacrificateur Hilkija 
découvrit un rouleau, perdu depuis longtemps, du livre de la loi.
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maison, et l’ont remis entre les mains de ceux qui sont 
chargés de faire exécuter l’ouvrage dans la maison de 
l’Éternel. Schaphan, le secrétaire, dit encore au roi : Le 
sacrificateur Hilkija m’a donné un livre. Et Schaphan le lut 
devant le roi. Lorsque le roi entendit les paroles du livre de 
la loi, il déchira ses vêtements » (2 Rois 22 : 9-11). À présent 
il y avait trois hommes alarmés par le livre de la loi.

Sommes-nous remués par la loi de Dieu ? Sommes-
nous inquiets par la façon dont la majorité du peuple de 
Dieu a rejeté Sa loi et Son gouvernement, aujourd’hui ? 
Nous devrions être tout autant remués et inquiets que 
Hilkija, Schaphan et Josias ! Nous devrions réagir avec 
encore plus d’émotion. Il faut une forte réaction pour 
établir et observer la loi et le gouvernement de Dieu dans 
le temple spirituel, aujourd’hui. Les véritables élus de 
Dieu sont ce temple. Vous êtes ce temple si vous obéissez 
au gouvernement de Dieu, aujourd’hui. Vous n’êtes pas 
le temple de Dieu si vous n’obéissez pas.

Certains commentateurs croient que le rouleau 
trouvé par Hilkija était le livre de Deutéronome. Cela 
a du sens. Pourquoi ? L’histoire enregistrée montre ici 
que Hilkija, Schaphan et Josias étaient très inquiets au 
sujet de la nation maudite par Dieu. Deutéronome 28 
enregistre les bénédictions et les malédictions que Moïse 
a livrées à la nation. Dans sa traduction convenable, 
2 Chroniques 34 : 14 révèle que le livre que Hilkija a 
trouvé a été écrit par la main de Moïse. Même ce fait doit 
avoir été inspirant pour ces hommes.

JOSIAS RESTAURE LA LOI
Josias était si affecté par ce qu’il a lu dans le livre 
qu’il a envoyé des gens de son entourage à Hulda, une 
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prophétesse, pour découvrir quand Dieu a projeté de 
punir la nation (2 Rois 22 : 12-14). La réponse rapide de 
Josias après avoir lu le livre montre sa bonne attitude 
devant Dieu. Il a reconnu que la nation avait un sérieux 
problème ! Il a voulu prendre toute mesure qui était 
nécessaire—immédiatement. Nous approchons-nous 
de la loi et de la révélation de Dieu, de cette manière ?

L’entourage a reçu de mauvaises nouvelles. Hulda 
a révélé que Dieu était sur le point de punir la nation, 
sévèrement (versets 15-17). Mais parce que le cœur de 
Josias était droit devant Dieu, il ne serait pas témoin de la 
destruction de Juda—elle ne viendrait pas avant sa mort 
(versets 19-20). De bien des façons, c’est semblable à ce 
qui est arrivé, dans ce temps de la fin. Une bonne partie 
de la grande tragédie qui est arrivée à l’Israël spirituel, à 
l’Église, n’est pas arrivée avant la mort de M. Armstrong.

2 Rois 23 montre que même si la destruction venait, 
Josias a exercé une certaine primauté zélée et juste. 
Étudiez le chapitre entier. Il a fait une alliance avec Dieu 
pour Lui obéir. Il s’est assuré que le livre de la loi a été lu à la 
nation. Il a restauré les jours saints avec leur signification 
convenable. Il a détruit les hauts lieux païens. Il a brûlé 
les os des prêtres sur les autels, tout comme le prophète 
anonyme l’avait dit 360 ans auparavant ! Les versets 15-17 
montrent que même Josias savait qu’il avait réalisé cette 
prophétie. « Avant Josias, il n’y eut point de roi qui, comme 
lui, revînt à l’Éternel de tout son cœur, de toute son âme et 
de toute sa force, selon toute la loi de Moïse ; et après lui, il 
n’en a point paru de semblable » (verset 25).

Les événements enregistrés dans ces deux chapitres 
sont un hommage à la justice de Josias. Voyez l’impact 
qu’avait cet homme. C’est étonnant ce que peut faire un 
homme juste !
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Il y avait une forte flamme venant du trône de David 
pour que beaucoup de gens puissent voir.

M. Armstrong a été stimulé au sujet de la loi de Dieu, 
dans ce temps de la fin. Il a travaillé dur pour stimuler 
l’Église aussi. Il a fait une alliance avec Dieu pour Lui 
obéir. Il a restauré la loi de Dieu avec sa signification 
convenable. Il a détruit des pratiques païennes. Il a 
restauré les jours saints. Vous pouvez lire beaucoup 
plus sur les parallèles entre l’œuvre de Josias et celle de 
M. Armstrong dans ma brochure gratuite, Lamentations : 
le point de non-retour.

Dieu est très en colère contre les Laodicéens pour ce 
qu’ils ont fait à Son temple du temps de la fin. Ils ont 
détruit l’Église par la violation de la Loi. Nous devons 
apprendre cette leçon essentielle sur l’importance de la 
loi de Dieu, ou nous ferons face à une tragédie. Mais si 
nous l’apprenons, il y aura, alors, de la protection pour 
nous—Dieu nous épargnera de la colère de Satan. C’est 
une promesse sûre. Rester fidèles à la loi royale de Dieu 
plaît au Législateur.

LA CHUTE DE JUDA
Le prophète  Jérémie est, également, venu sur la 
scène, pendant le règne de Josias, avec des prophéties 
terrifiantes. Il a averti que, après la mort de Josias, les 
gens de Juda souffriraient et se lamenteraient.

Cependant, le peuple de Juda, à la vue courte, 
connaissait la prophétie selon laquelle la nation ne serait 
punie qu’après la mort de Josias, elle s’est ainsi sentie 
imprudemment soulagée. Josias était jeune, pensèrent 
les gens, et vivrait pendant un certain temps—ainsi, à 
court terme, ils n’avaient pas besoin de s’inquiéter. Mais 
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pas longtemps après, dans une bataille avec le pharaon 
égyptien, Josias a été tué (2 Rois 23 : 29-30).

Les Juifs ont été terrifiés à cette nouvelle. Cela voulait 
dire que la punition pourrait tomber sur leur nation à 
tout moment !

Si vous regardez l’histoire, cependant, Dieu n’a 
pas puni Juda tout de suite. Environ 24 ans ont passé 
entre sa mort et la chute de Juda. Cependant, ces 
années étaient loin d’être paisibles—la nation a subi de 
terribles fléaux, pendant ce temps. Je crois que nous 
avons vu quelque chose de semblable dans ce temps 
de la fin : beaucoup d’années ont passé depuis que 
Herbert W. Armstrong est mort. Les conditions sur la 
Terre se sont détériorées progressivement—et elles 
continueront à se détériorer jusqu’à ce que le Christ 
revienne. Si vous étudiez le livre de Lamentations, vous 
voyez où nous en sommes.

Le roi qui a succédé à Josias était son fils Joachaz 
(aussi appelé Schallum  ; voir 2  Rois  23  :   30-31  ; 
1 Chroniques 3 : 15 ; 2 Chroniques 36 : 1-2). Son règne a 
été une malédiction : « Il fit ce qui est mal aux yeux de 
l’Éternel, entièrement comme avaient fait ses pères » 
(2 Rois 23 : 32). Jérémie a prophétisé exactement ce 
qui lui arriverait : il serait emmené captif et mourrait 
en captivité (Jérémie 22 : 10-12). En tout juste quelques 
mois, c’est exactement ce qui est arrivé. Le pharaon dont 
l’armée avait tué Josias a vu Juda comme une nation 
vassal de l’Égypte. Il a envahi et emmené Joachaz captif, 
en Égypte, où il est mort (2 Rois 23 : 33-34).

À la place de Joachaz, le pharaon a demandé que 
Éliakim, le fils aîné de Josias qui considérait le pharaon 
comme son maître, soit fait roi, et il a changé son 
nom en celui de Jojakim (verset 34). Le simple fait 
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que le roi d’Égypte l’a fait roi vous en dit long. Sous le 
commandement de pharaon, Jojakim a cruellement 
taxé les gens, et envoyé l’argent en Égypte (verset 35) en 
gardant une généreuse part pour lui-même, aux frais 
du peuple (voir Jérémie 22 : 13-17). C’était aussi un très 
méchant roi qui a conduit les gens de Juda à retourner 
dans l’idolâtrie et d’autres maux (2 Rois 23 : 36-37 ; 
2 Chroniques 36 : 5). Il a ignoré, de manière rebelle, 
les avertissements de Jérémie (Jérémie 36) et a fini 
par mourir selon une des prophéties de Jérémie 
(Jérémie 22 : 18-19)—aux mains des Babyloniens.

Juda est tombé lors de trois assauts successifs de 
Babylone. Le premier assaut est arrivé en 604 avant J.-C. 
« De son temps, Nebucadnetsar, roi de Babylone, se mit 
en campagne. Jojakim lui fut assujetti pendant trois ans ; 
mais il se révolta de nouveau contre lui » (2 Rois 24 : 1). Les 
Babyloniens ont pris le pouvoir en tant que maîtres de Juda.

Jojakim a été succédé par son fils Jojakin qui était, 
également, un méchant roi (versets 6-9). Jojakin n’était 
sur le trône que depuis une courte période quand le 
deuxième assaut babylonien est arrivé—en 596 avant 
J.-C. (versets 10-11). Nebucadnetsar a enlevé Jojakin, et a 
placé son oncle, qu’on a renommé Sédécias, sur le trône 
(verset 17).

Sédécias était terriblement méchant. Jérémie lui a 
conseillé de continuer de payer le tribut aux Babyloniens, 
mais Sédécias a ignoré ce pieux conseil. « Il fit ce qui est 
mal aux yeux de l’Éternel, entièrement comme avait fait 
Jojakim. Et cela arriva à cause de la colère de l’Éternel 
contre Jérusalem et contre Juda, qu’il voulait rejeter 
de devant sa face. Et Sédécias se révolta contre le roi de 
Babylone » (versets 19-20). Ces erreurs ont préparé la nation 
de Juda à son siège final et à sa captivité par Babylone !
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Sous ces terribles dirigeants, plus le temps passait 
après la mort de Josias, plus les conditions dans Juda 
empiraient ! Même si la captivité n’est pas venue avant 
un certain temps, les gens ont quand même souffert 
d’horribles malédictions !

Ces gens n’ont pas écouté le prophète de Dieu. 
Ils ont ignoré le conseil de Jérémie—puis ils l’ont 
emprisonné et essayé de le faire tuer ! (Vous pouvez 
en apprendre plus sur les preuves archéologiques 
concernant les hommes impliqués dans cette histoire, 
en faisant la demande d’un exemplaire gratuit de 
notre brochure, Les sceaux des ravisseurs de Jérémie 
découverts).

2  Rois  25 décrit l ’attaque finale contre Juda. 
Nebucadnetsar a bloqué Jérusalem, coupant la ville 
des approvisionnements extérieurs. En quelques 
mois, Jérusalem a connu une famine terrible. Les Juifs 
savaient que c’était la fin. Les soldats ont essayé de 
s’enfuir la nuit pour sauver leur vie, et le roi Sédécias en 
fit de même. « Mais l’armée des Chaldéens poursuivit 
le roi et l’atteignit dans les plaines de Jéricho, et toute 
son armée se dispersa loin de lui. Ils saisirent le roi, et 
le firent monter vers le roi de Babylone à Ribla ; et l’on 
prononça contre lui une sentence. Les fils de Sédécias 
furent égorgés en sa présence ; puis on creva les yeux à 
Sédécias, on le lia avec des chaînes d’airain, et on le mena 
à Babylone » (2 Rois 25 : 5-7).

Nebucadnetsar a voulu s’assurer que ce rebelle voie 
ses propres fils mourir sous ses yeux, et il a voulu mettre 
fin au trône de David, pour toujours ! Il était motivé par 
le diable qui essayait de briser la prophétie de Dieu selon 
laquelle il y aurait toujours quelqu’un des descendants de 
David pour continuer cette lignée royale.
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Incroyablement, cependant, Nebucadnetsar a fini par 
libérer Jérémie—l’homme même qui assurerait que la 
lignée continuerait par la puissance de Dieu !

Quant à Juda, 585 avant J.-C. a marqué sa captivité. 
«  Le septième jour du cinquième mois—c’était la 
dix-neuvième année du règne de Nebucadnetsar, roi de 
Babylone—Nebuzaradan, chef des gardes, serviteur du 
roi de Babylone, entra dans Jérusalem. Il brûla la maison 
de l’Éternel, la maison du roi, et toutes les maisons de 
Jérusalem ; il livra au feu toutes les maisons de quelque 
importance. Toute l’armée des Chaldéens, qui était 
avec le chef des gardes, démolit les murailles formant 
l’enceinte de Jérusalem. Nebuzaradan, chef des gardes, 
emmena captifs ceux du peuple qui étaient demeurés 
dans la ville, ceux qui s’étaient rendus au roi de Babylone, 
et le reste de la multitude » (versets 8-11).

OÙ ÉTAIT JÉRÉMIE ?
Le Commentaire Soncino a une citation fascinante dans son 
introduction pour 1 et 2 Rois : « D’après les preuves des 
livres des Rois et du livre de Jérémie, il est généralement 
supposé que la compilation du premier ou de la plus 
grande partie ait eu lieu entre 561 et 536 avant J-C. » Ces 
dates pourraient être un peu trop avancées, mais le point 
est le suivant : les Rois ont été compilés après la chute de 
Jérusalem en 585 avant J.C. Le Soncino poursuit en disant 
que « l’auteur ou le compilateur qui a appartenu à la classe 
des historiens didactiques était honnête, impartial et fiable. 
Selon le Talmud (bb15a), c’était le prophète Jérémie ».

Le Talmud indique que le compilateur des Rois, 
c’était Jérémie. Les commentaires comme le Soncino 
savent que l’auteur était probablement Jérémie. La 
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chose intéressante, cependant, consiste en ce qu’ils 
n’ont aucune idée de l’endroit où il se trouvait quand il a 
compilé ces textes.

La Cambridge Bible décrit comment Jérémie est 
descendu en Égypte avec les fugitifs juifs, « et le sort de 
ce prophète est totalement inconnu. » Ils ne savent pas 
où Jérémie est allé après avoir quitté l’Égypte. La plupart 
des chrétiens sont assourdissants de silence au sujet de 
la mission de Jérémie, du trône de David et de ce que 
Jérémie a fait après que Jérusalem est tombée aux mains 
de Babylone.

Si ces érudits croient que Jérémie a compilé tous ces 
documents, pourquoi ne demandent-ils pas où il était 
quand il a fait cela ? Ils savent qu’il n’était pas à Jérusalem. 
Ils savent qu’il n’était pas à Babylone. Certains croient qu’il 
est resté en Égypte, mais leurs sources sont suspectes. 
Alors, où était-il ? Ils ne le savent simplement pas. Pensez-
vous peut-être qu’ils ne veulent pas savoir ? Une très 
grande partie de l’histoire séculaire vous dit où il était.

Au Collège Herbert  W.  Armstrong, nous avons 
hébergé une exposition archéologique, de janvier 2012 
à octobre 2015, montrant deux sceaux d’argile trouvés à 
Jérusalem, qui ont appartenu aux princes de Judée qui 
ont persécuté Jérémie. Les responsables israéliens nous 
ont permis d’amener en Amérique ces objets de fouilles 
se rapportant au grand Jérémie. Nous voulions exposer 
cette histoire, et nous étions absolument admiratifs de 
ce que Dieu faisait en ouvrant ces portes. Nous étions 
autorisés à exposer ces objets de fouilles, et tant d’autres 
choses merveilleuses, dans un but !

Pour comprendre où Jérémie est allé, vous devez 
connaître et croire la promesse de Dieu que le 
trône de David durerait pour toujours !
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De quelle flamme ardente d’espérance il s’agit !

UN AVERTISSEMENT FORT— 
UN ESPOIR IMPRESSIONNANT

Dans Les Anglo-Saxons selon la prophétie, M. Armstrong 
rapporte les moyens inspirants par lesquels Dieu a 
préservé ce trône—cette lampe—par Jérémie. Cela 
a tout à voir avec la deuxième partie de la mission 
que Dieu a confié à cet homme : « Regarde, je t’établis 
aujourd’hui sur les nations et sur les royaumes, pour que 
tu arraches et que tu abattes, pour que tu ruines et que 
tu détruises, pour que tu bâtisses et que tu plantes » 
(Jérémie 1 : 10). Dieu a utilisé Jérémie pour planter le 
trône de David en Irlande.

L’histoire confirme que Jérémie a voyagé en Irlande 
avec l’arche de l’Alliance et la pierre du destin, avec 
une fille de Sédécias qui continuerait la lignée royale 
de David. Nous savons aussi que Jérémie y a édifié un 
collège. Je suis sûr que son travail sur le livre des Rois a 
eu lieu au collège. Sûrement, ce collège était un endroit 
passionnant pour les étudiants parce que Jérémie 
pouvait enseigner à partir de ses expériences, durant 
une histoire aussi importante !

Le livre de Jérémie contient des prophéties sur le règne 
de Josias, et à partir de ce règne, sur celui des rois qui l’ont 
suivi et même sur la période après la chute de Jérusalem. 
Il se recoupe de façon significative avec l’histoire dans 
2 Rois ; certaines parties sont identiques. C’est la preuve 
que Jérémie a probablement joué un rôle significatif 
dans la compilation des anciens prophètes. Cela montre 
aussi que, pour autant que soit concerné Dieu, les anciens 
prophètes sont au même niveau que les prophètes majeurs !
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Nous savons que Jérémie est seulement allé, 
personnellement, en Juda, mais il a adressé son livre à 
tout Israël. Son message était une prophétie pour Israël, 
cependant son sujet concerne l’attaque de Babylone 
et la chute de Juda. Pourquoi ? Parce que la chute de 
Juda et la captivité à Babylone sont de la prophétie 
pour les nations modernes d’Israël !

Voyez les deux alliances dont il est question dans 
Jérémie 33 : 17-18. La première implique la maison 
physique de David, et la deuxième—au sujet des 
sacrificateurs de Dieu—implique la maison spirituelle 
de David. Le peuple fidèle de Dieu, c’est la maison 
spirituelle de David, aujourd’hui.

Maintenant, si vous lisez la chronologie qui suit ces 
alliances dans le livre de Jérémie, que trouvez-vous ? 
Dans le chapitre suivant, immédiatement après ces deux 
alliances, nous commençons à lire des passages au 
sujet de Babylone qui conquiert Juda (Jérémie 34 : 1-3). 
C’est un type de Babylone conquérant Israël, 
aujourd’hui. Babylone est sur la scène de nouveau, et 
le chef de Babylone est le seul pays, économiquement, 
fort en Europe, même si tout le continent se désintègre 
financièrement. La souffrance que cette Babylone du 
temps de la fin fera subir à Israël sera mille fois pire que 
ce qui est arrivé autrefois ! L’Israël moderne est vraiment 
sur le point de tomber !

Qu’y a-t-il, ensuite ? Jérémie 38 parle de Jucal et 
de Guedalia, ces hommes qui ont fait emprisonner 
Jérémie deux fois et ont essayé de persuader le roi 
de l’assassiner. Ce sont les deux hommes dont les 
sceaux—ou bullae, que Dieu a préservés tous ces milliers 
d’années—se trouvent maintenant au sein de l’exposition 
d’archéologie, dans la maison de Dieu sur le campus de 
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notre collège ! Sûrement, nous pouvons voir que c’est un 
avertissement terrible pour Juda et Israël ! Quand vous 
assemblez les Écritures avec les sceaux de ces princes, et 
que vous savez ce qu’ils ont fait à Jérémie et ont essayé de 
faire au message de Dieu, cela peut être le seul et le plus 
fort avertissement dans la Bible !

Le prophète Jérémie emmène l’arche, le pilier 
de pierre de Jacob et les filles du roi Sédécias en 

Irlande, préservant la lignée royale de David.



373

LE TRôNE DE DAVID : LA LAMPE DANS UN MONDE SOMBRE

Tout cela coule après la révélation de ces deux 
alliances, et de la maison physique et spirituelle de David. 
Nous nous apprêtons à remplacer ce que Babylone est 
sur le point d’emporter ! Et évidemment, Babylone elle-
même va être emportée.

Ces deux bullae sont une découverte qui donne à 
réfléchir, mais nous ne voulons pas négliger l’espérance. 
Ces hommes ont essayé de tuer Jérémie, mais ensuite 
Nebucadnetsar est venu et l’a libéré. Sédécias n’a pas 
voulu écouter et il a dû voir ses fils mourir avant d’être 
rendu aveugle—et tout le monde a pensé que c’était la 
fin du trône de David.

Mais non ! Jérémie a continué avec le trône de David 
et la maison de David, installant Tea-Tephi sur ce trône. 
Il a continué directement avec la grande Œuvre de Dieu ! 
La parole de Dieu dit que le trône et la maison existeront 
pour toujours ! Croyez Dieu !

C’est la seule espérance du monde ! Dès que Babylone 
sera détruite, il  y aura une nation de rois et de 
sacrificateurs pour gouverner ce monde et c’est pourquoi 
nous sommes là. C’est pourquoi nous sommes préparés. 
Cela signifie que nous devons déployer tous les efforts 
possibles pour nous préparer à cette position la plus 
honorable, dans cette maison royale la plus honorable 
qui soit ! Êtes-vous prêt à faire cette tâche ? Êtes-vous 
prêts à régner sur le trône de David pour toujours ?

Alors la lampe du trône de David éclairera le monde !
Ces anciens prophètes contiennent de magnifiques 

leçons ; c’est pourquoi Dieu les a enregistrés pour nous. 
Il y a des exemples, de merveilleuses leçons, pour nous 
enseigner au sujet de Dieu et de Son Œuvre. Il y a tant 
de magnifiques histoires et prophéties de Dieu à mesure 
que nous pénétrons dans ces livres ! Je crois que Dieu 
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nous montrera encore plus alors que le temps avance. 
Mais vous devez vraiment fouiller et étudier cela. Nous 
devons désirer entrer dans l’esprit de Dieu, la profondeur 
même de Dieu. Plus vous y pénétrerez, avec équilibre, 
plus cela deviendra de plus en plus profond—et plus cela 
vous émouvra et vous poussera à vouloir faire partie de 
l’Œuvre de Dieu, et à faire tout ce que vous pouvez pour 
y contribuer !
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« UNE LOI DE 
L’HISTOIRE »

A ujourd’hui nous entendons beaucoup de voix 
académiques dirent aux gens que l’apprentissage 
de l’histoire a peu ou pas de valeur. Il s’agit d’une 

tendance extrêmement dangereuse qui pourrait être trop 
ancrée au point de ne jamais pouvoir être corrigée.

Cette plaie éducative est rampante parmi les peuples 
américains et britanniques. Il semble que peu de nos 
dirigeants comprennent que c’est un désastre colossal !

« Quand l’histoire est enseignée de nos jours, elle 
est souvent enseignée comme le déploiement de forces 
inévitables—de vastes forces impersonnelles », a écrit le 
chroniqueur syndiqué George Will, dans son article du 
23 décembre 2001. « Le rôle de contingence dans l’histoire 
est dénigré, ainsi les étudiants sont vaccinés contre la 
notion ‘antidémocratique’ que l’histoire peut être 
déviée dans sa course par de grands individus ».
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Il a alors impliqué que l’Amérique ne serait proba-
blement pas née sans la bravoure et la primauté de 
George Washington. Nous étions dangereusement près 
de perdre la guerre d’Indépendance. « Cette nation 
n’était pas inévitable », a écrit M. Will.

« Le Gén. George Washington, commandant des forces 
mal nourries, mal habillées et à peine formées contre la 
puissance la plus forte du monde, avait battu en retraite, 
comme il a dû le faire une bonne partie de la guerre. À 
l’approche de la nuit de Noël 1776, il avait désespérément 
besoin d’une victoire, et l’a obtenue avec une attaque-
surprise sur Trenton… L’histoire humaine aurait eu 
des contours différents si les balles qui ont déchiré ses 
vêtements l’avaient frappé pendant la guerre contre les 
Français et les Indiens ».

De grands individus changent vraiment le cours de 
l’histoire !

Un des plus grands biographes de Winston Churchill, 
Guillaume Manchester, a dit que Churchill « a sauvé la 
civilisation occidentale »—pas seulement la Grande-
Bretagne et l’Europe. Plus exactement, M. Churchill a 
été utilisé par Dieu pour sauver la civilisation occidentale.

Combien est-il important que nous apprenions 
les leçons de cette histoire qui pourrait sauver des 
civilisations !

Nos universités les plus estimées, cependant, 
négligent l’histoire et ignorent ses leçons très précieuses. 
M. Will a fait des observations sur une enquête, visant 
des élèves plus âgés dans 55 des collèges élitaires de 
l’Amérique, qui a montré que seulement 22 % savaient 
que les mots ‘le gouvernement du peuple, par le peuple, 
pour le peuple’ sont du Discours de Gettysburg. 40 % 
ne pouvaient pas placer la guerre de Sécession dans 



377

« UNE LOI DE L’HISTOIRE »

la deuxième moitié du 19ème   siècle… 20 % croyaient 
que les Pères pèlerins ont signé la Magna Carta sur le 
navire Mayflower… À la question : Qui avait commandé 
les forces américaines à Yorktown ? La réponse la plus 
fréquente était Ulysses S. Grant.

« De telles questions ne devraient pas être difficiles 
pour les aînés du lycée ou des écoles secondaires. 
Mais au moment de l’enquête, aucun des 55 collèges et 
universités n’exigeait un cours sur l’histoire américaine. 
Et les étudiants pouvaient être diplômés de leurs études à 
78 % d’entre eux sans avoir pris aucun cours d’histoire ».

Quelle enquête dérangeante ! Plus de trois quarts 
des étudiants n’avaient même pas pris un cours 
d’histoire !

Pourquoi ces informations sont-elles si conster-
nantes ? M. Will a conclu son article avec les mots d’un 
des Pères fondateurs de l’Amérique, l’ancien président 
James Madison—des mots qui sont inscrits sur un 
bâtiment de Princeton : « Seuls des gens bien instruits 
peuvent être en permanence des gens libres ».

Sommes-nous en train de perdre notre liberté ? La 
réponse est un oui retentissant ! Nous allons perdre 
notre liberté et beaucoup plus !

UNE LOI DE L’HISTOIRE
Henry Steele Commager a écrit une introduction à 
la biographie de Winston Churchill au sujet de son 
ancêtre, Marlborough. M.  Commager y écrit que 
« la lecture de Churchill sur l’histoire a renforcé sa 
première éducation pour exalter les vertus héroïques. Il 
était Romain, plutôt que Grec et quand il admirait des 
accomplissements romains dans la loi, le gouvernement, 
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l’empire, il se réjouissait, alors, des vertus romaines 
d’ordre, de justice, de courage, de résolution et de 
magnanimité ». Nos nations vivent aujourd’hui parce 
que de grands dirigeants ont appris et ont pratiqué 
ces vertus héroïques ! « C’était, également, des vertus 
britanniques et, parce que c’était le symbole même de 
John Bull, churchilliennes. Il chérissait, comme une loi 
de l’histoire, le principe selon lequel les peuples qui se 
moquent de ces vertus sont condamnés à dépérir et se 
dissoudre, et que les gens qui les respectent prospéreront 
et survivront ».

L’apprentissage des leçons de grands dirigeants 
du passé est essentiel au bien-être national. Si nous 
respectons et imitons ces vertus héroïques de l’histoire, 
nous « prospérerons et survivrons ». Mais si nous 
nous moquons d’elles, nos nations sont « condamnées 
à dépérir et à se dissoudre ».

C’est « une loi de l’histoire ». La survie des nations 
est en jeu !

LES LEÇONS DE L’HISTOIRE
H. S. Commager a écrit : « [Churchill] a accepté, d’instinct, 
l’attitude envers l’histoire que ce siècle a considérée 
comme allant de soi : cette histoire, selon les mots de 
Bolingbroke, c’était de la philosophie enseignant par 
l’exemple. De plus, il était tout à fait prêt à se tenir 
debout là et montrer les exemples. Effectivement nous 
pouvons dire de Churchill ce que lui-même a écrit de 
Rosebery, c’est que « le passé était toujours sous le coude, 
et était le conseiller sur qui il comptait le plus. Il semblait 
être accompagné par le savoir et l’histoire, et il portait 
dans l’actualité un air de grandeur ancienne ».
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« Nulle part ceci n’apparaît plus simplement que dans 
le ‘Grand Thème’ que Churchill a imposé à son histoire 
de La Deuxième Guerre mondiale : “Dans la guerre : la 
résolution ; dans la défaite : le défi ; dans la victoire : la 
magnanimité ; dans la paix : la bonne volonté ». Il lisait 
l’histoire comme un texte sacré moral et prodigieux, 
et pour lui l’écriture était, sinon divinement inspirée, 
du moins faisant autorité. De plus, elle était franche 
et simple. L’histoire était une lutte entre les forces du 
bien ou du mal, la liberté et la tyrannie, l’avenir et le 
passé. Par une heureuse fortune, le propre peuple de 
Churchill—« cette race insulaire », comme il l’appelait—
était du côté du droit, du progrès et de l’illumination ; 
par une heureuse fortune, également, il lui a été donné 
de revêtir ces vertus comme une armure dans le combat 
pour une cause juste.

« Si l’histoire était de la philosophie enseignant 
par l’exemple, quelles leçons a-t-elle enseignées ? … 

« Premièrement, l’histoire n’était pas seulement 
la poursuite d’heures perdues, mais était, elle-même, 
de la philosophie et, lu avec raison, fournissait des 
leçons que les hommes d’État pourraient méditer 
et appliquer.

«  Deuxièmement, l’histoire était à la fois de 
la mémoire et de la prophétie. Elle procurait le 
conseil et le réconfort de la vision à long terme, tant 
du passé que de l’avenir. La contemplation des âges 
que l’humanité avait endurés, de façon ou d’autre, et 
avait survécus, avait insufflé à l’étudiant la patience, 
l’humilité et le courage ; la perspective d’une postérité 
qui, dans mille ans, pourrait prononcer le verdict qu’une 
génération avait donné à une nation ‘son heure de gloire’ 
a encouragé la résolution et l’espoir, et renforcé 
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la capacité d’affronter des crises qui semblaient 
insurmontables.

« Troisièmement, l’histoire suit de grands cycles : les 
mêmes thèmes se sont reproduits, à plusieurs reprises, 
le même drame a été joué, d’âge en âge ; et puisque 
les hommes avaient survécu de façon ou d’autre aux 
vicissitudes du passé, il y avait le terreau pour espérer 
qu’ils pourraient survivre à ceux du présent et de 
l’avenir. Ainsi, quatre fois la Grande-Bretagne avait lutté 
pour sauver l’Europe de l’emprise d’un tyran—Louis 
XIV, Napoléon, le Kaiser Guillaume et Hitler—et quatre 
fois la Grande-Bretagne avait réussi à sauver l’Europe 
et, avec cela, la cause de la liberté et de la justice. Il y 
avait un schéma récurrent qui a bien auguré de 
l’avenir de ‘cette race insulaire’ et de l’humanité, car, 
comme Churchill l’a vu, le bien-être de l’humanité a 
été inextricablement entrelacé avec celui des peuples 
anglophones.

«   Q u atr iè m e m e nt ,  l ’ h i s toi re  a  té m o i g n é  d e 
l’importance essentielle du caractère national, car 
le caractère national était aussi important pour un 
peuple que pour un individu, et chaque nation doit 
être vigilante pour le défendre et le préserver. Que 
chaque nation ait un caractère spécial Churchill n’en a 
pas douté, et, quand il a contemplé le long arc des siècles, 
il a été amené à une cinquième conclusion, que c’était, 
surtout, le caractère anglais qui avait éclairé les couloirs 
du temps, en vacillant de temps en temps, mais surtout 
pur et clair et même lumineux—le caractère anglais et 
celui des nations filles de l’Angleterre, dans le monde 
entier ». Aujourd’hui, le caractère n’est même pas assez 
important pour s’ériger en tant que question politique, 
en Grande-Bretagne et en Amérique !
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H. S. Commager a continué : « De tout cela a découlé 
une sixième leçon, que l’épreuve de la grandeur, c’était 
la politique et la guerre…

« ‘Les batailles’, a-t-il écrit dans Marlborough, “sont 
les principales bornes dans l’histoire séculière… Toutes 
les grandes batailles de l’histoire ont été gagnées 
par la volonté supérieure d’arracher la victoire des 
dents de l’ennemi’ [Dans les nations modernes d’Israël, 
Dieu a brisé la volonté (Lévitique 26 : 19).] Et ailleurs, 
il a conclu catégoriquement que ‘l’histoire de la race 
humaine, c’est la guerre’. Comme ces hommes d’État 
qu’il admirait le plus—Marlborough, Chatham, Wolfe, 
Clive, Washington, Lee—il était lui-même un chef de 
guerre ; seul, parmi les grands chefs de guerre, il était 
un grand historien de la guerre.

« L’Histoire—non moins l’histoire de la guerre—
enseignait une septième leçon, et l’enseignait non 
seulement à Churchill, mais par lui : l’importance 
essentielle de la qualité des dirigeants—un autre 
échec désastreux en Grande-Bretagne et en Amérique 
(Ésaïe 3 : 1-4).

M a n f r e d   We i d h o r n ,  d a n s  s o n  l i v r e  Sw o rd 
and Pen  [L’épée et la plume], dit ceci au sujet de 
Winston  Churchill  :  «  En essayant d’évaluer la 
signification ultime des événements, Churchill 
luttait avec le problème de la perspective historique. 
Les incidents ont une signification au moment de leur 
occurrence, et une autre quand ils sont devenus une 
partie de l’histoire ».

Beaucoup de personnes ont qualifié M. Churchill de 
prophète. Voici la raison principale : Il a essayé « d’évaluer 
la signification ultime des événements » dans une 
perspective historique. Tous les êtres humains sont faibles 
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dans ce domaine, mais nous devons nous efforcer de voir 
non seulement le présent, mais aussi le passé et l’avenir.

M. Churchill a, également, dit que plus vous voyez 
loin dans le passé, plus vous pouvez voir loin dans 
l’avenir. 

C e  d o nt  n ou s  avo n s  b e s o i n  v ra i m e nt ,  c ’e s t 
la perspective de Dieu .  Nous devrions éviter le 
raisonnement humain (2 Corinthiens 10 : 5). Au lieu de 
cela nous devrions raisonner avec Dieu (Ésaïe 1 : 18).

MEIN KAMPF
La plupart des gens, au cours des années 1930, ignoraient 
presque complètement le grand dessein de Adolf Hitler. 
C’est parce qu’ils étaient ignorants de la propre histoire 
de Hitler. Il avait exposé son plan maître dans son livre, 
Mein Kampf.

Environ 50 millions de personnes ont été tuées 
lors de la Seconde Guerre mondiale. Combien de vies 
auraient été sauvées si nous avions lu et fait attention à 
Mein Kampf, et avions, ensuite, utilisé notre puissance 
pour arrêter Hitler avant qu’il puisse causer tant de 
dommages ?

Les Russes ont conclu un pacte avec Hitler au début 
de la Seconde Guerre mondiale. Le monde a été alarmé. 
Les Russes étaient ravis, bien qu’ils n’auraient dû l’être. 
Hitler avait écrit dans Mein Kampf qu’il devait conquérir 
l’Union soviétique. Ils étaient ignorants de l’histoire de 
Hitler ou n’ont pas cru ce qu’il avait dit et écrit. 

Comme la plupart des gens le savent, Hitler a marché, 
plus tard, sur l’Union soviétique.

 Le monde a finalement cru Hitler quand Mein 
Kampf est devenu une réalité terrifiante !
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Combien est-il vital d’apprendre cette histoire ?
Pareillement, Oussama ben Laden a écrit et a parlé 

à propos de la façon dont il allait attaquer et terroriser 
l’Amérique. La plupart de nos peuples ont ignoré 
sa déclaration de guerre. Quand il a bombardé le 
World Trade Center, en 1993, nous n’étions toujours pas 
au courant, ou n’avons pas cru à ses menaces, même 
si c’était la première fois que l’Amérique était attaquée 
par le terrorisme à l’intérieur de ses frontières. Ce ne 
fut pas avant que les terroristes frappent l’Amérique, le 
11 septembre 2001, que nous avons finalement cru les 
discours et écrits de ben Laden.

La grande tragédie, c’est que nous avons peu, sinon 
rien, appris des histoires tordues de Hitler ou de ben 
Laden.

M. Churchill avait mis en garde, durant presque une 
pleine décennie, contre Adolf Hitler, et les peuples 
britanniques et américains ont refusé d’écouter. La 
civilisation était presque au-delà du sauvetage, quand 
le gong discordant de la réalité a frappé ! Nos nations 
étaient près de perdre la Seconde Guerre mondiale 
parce que nous avons rejeté les avertissements de 
Churchill trop longtemps !

Notre échec à apprendre les avertissements de 
M. Churchill, au cours des années 1930, contribue à 
conduire la civilisation dans une guerre nucléaire !

C’est la perspective historique que nous devons avoir.
Nos chefs montrent continuellement une obsession 

avec leurs idées « nouvelles » et « modernes »—des idées 
qui se sont démontré maintes fois, à travers l’histoire, être 
des échecs, et un mépris pour l’histoire et la tradition. 
C’est un problème dangereux—la sorte de réflexion 
qui détruit les nations !
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Ces dernières années, les dirigeants de l’Amérique ont 
poussé, continuellement, l’Allemagne vers la domination 
de l’Europe—ce qui démontre l’ultime mépris pour 
l’histoire extrêmement récente ! (Les faits sont vraiment 
consternants. Pour en savoir plus sur ce sujet essentiel, 
faites la demande de ma brochure gratuite, La conquête 
allemande des Balkans).

La solution n’est pas dans le fait d’être un libéral ou un 
conservateur. Les libéraux croient dans l’individualisme, 
ce qui signifie souvent qu’ils se fient à leur propre 
raisonnement humain. Les conservateurs croient 
que les gens devraient apprendre de l’histoire, mais 
Dieu est souvent laissé hors du tableau. Ni les libéraux 
ni les conservateurs ne comptent sur Dieu comme 
ils le devraient. Une trop grande quantité de leurs 
points de vue sont anti-Dieu, et c’est la pire des plaies. 
Généralement, ils apprennent, dangereusement, peu de 
l’histoire séculière ou de la Bible.

Cependant, la loi de l’histoire est toujours là. La vie 
sera extrêmement dure, à moins que nous n’apprenions 
cette immuable loi de l’histoire.

Dieu a préparé Winston Churchill pour sauver la 
civilisation occidentale lors de la Seconde Guerre 
mondiale. Il n’y a pas de tel homme en train d’être 
préparé pour nous sauver de la Troisième  Guerre 
mondiale. Mais Dieu envoie un avertissement au sujet 
d’une catastrophe nucléaire à venir !

Notre message d’avertissement vient du grand Dieu. 
Et vous pouvez le prouver. Le ferez-vous ?





C royez-le ou non, la Bible a été écrite pour 
notre époque—pour cette génération ! Aucun 
livre n’est aussi à jour que la Bible. Elle explique les 

causes des conditions actuelles du monde ; elle révèle ce 
qui va se passer, dans les quelques années à venir. Dans 
ses pages se trouvent les solutions de tous les problèmes 
auxquels nous faisons face dans la vie—des relations 
personnelles et familiales, à l’économie nationale et à la 
politique étrangère.

Cependant, de manière ironique, ce livre incroyable 
est le moins compris de tous les livres. La plupart des 
gens, quand ils essayent de le lire, constatent qu’ils ne 
peuvent le comprendre. Beaucoup de gens assurent 
qu’il est hors de propos, et démodé dans notre monde 
moderne.

Mais vous pouvez comprendre la Bible !
Le Herbert W. Armstrong College a aidé des milliers 

de gens à connaître la signification des événements 
courants et le véritable but de la vie grâce au Cours de 
Bible par correspondance que dispense ce collège. Plus 
de 100 000 étudiants, dans le monde entier, se sont 

P A S  D E  F R A I S .  P A S  D E  R E L A N C E .  P A S  D ’ O B L I G A T I O N .

Inscrivez-vous au Herbert W.  
Armstrong College—Cours de  
Bible par correspondance.

inscrits à ce cours unique de compréhension biblique, 
en 36 leçons.

Ce cours est conçu pour vous guider dans une étude 
systématique de votre propre Bible. Vous n’aurez 
besoin que de votre Bible. Mieux que tout, ces leçons 
sont absolument gratuites. Il n’y a pas de frais ni 
d’obligation—jamais.

Inscrivez-vous en ligne et recevez automatiquement 
vos quatre premières leçons avec un test. Vous recevrez 
quatre autres leçons après chaque test périodique. 
Si vous préférez recevoir les leçons par courrier, 
téléphonez pour les recevoir gratuitement.

Pourquoi attendre ? Commencer à comprendre votre 
Bible, aujourd’hui ! Téléphonez simplement, visitez-
nous en ligne ou écrivez à l’adresse la plus proche de chez 
vous, et demandez à être inscrit au Herbert W. Armstrong 
College—Cours de Bible par correspondance.

Rejoignez les plus de 100 000 personnes qui se sont 
déjà inscrites à ce cours de Bible gratuit, et commencez à 
vraiment comprendre toute votre Bible, pour la première 
fois !
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bcc@hwacollege.org

P.O. Box 400 | Campbellville, ON, LOP 1BO, Canada

P.O. Box 16945 | Henley-in-Arden, B95 8BH, United Kingdom
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Où se trouve le 
trône de David 
aujourd’hui ?
Le monde l’apprendra bientôt, mais vous pouvez le 
savoir dès maintenant. Un changement significatif dans 
la manière dont Dieu gère le trône de David montre que 
bientôt Jésus-Christ Lui-même s’assiéra dessus !

Pour découvrir cette étonnante vérité,  
veuillez demander et lire le livre gratuit de  
Gerald Flurry, Le nouveau trône de David.
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FRENCH—The Former Prophets
Last updated on January 29, 2025

Les anciens prophètes—les livres bibliques de Josué, des Juges, de Samuel 
et des Rois—sont bien plus qu’un simple récit historique. Ils ont été 
minutieusement étudiés, écrits, édités et préservés avec l’inspiration divine 
pour fournir des leçons particulièrement pertinentes à notre époque. Au 
cœur de ces œuvres se trouve l’histoire inspirante de la monarchie d’Israël, 
depuis ses origines remarquables jusqu’à son âge d’or—et sa perpétuation 
malgré le déclin national et la captivité. Ce livre montre que ce trône existe 
encore aujourd’hui et que Dieu prépare des gens à la royauté dans le cadre 
de cette lignée royale. Ce livre vous apprendra :

1 Comment vaincre vos géants et gagner les batailles de votre vie 1 Comment 
une petite armée peut réussir malgré les obstacles 1 Comment être fortifié 
plutôt que vaincu par les épreuves 1 Comment surmonter le découragement 
1 Comment avoir plus de miracles dans votre vie 1 Comment la foi vous 
rend plus audacieux et plus confiant 1 Comment la loyauté envers une 
noble cause vous permettra d'obtenir une promotion 1 Comment éviter l’un 
des pires péchés que vous puissiez commettre 1 Comment le modèle d'un 
collège réussi commence par l'éducation des enfants 1 Comment une bonne 
éducation peut transformer une nation 1 Comment le fait de bâtir peut 
glorifier Dieu 1 Comment faire briller la lumière de Dieu encore plus dans 
un monde sombre 1 Et bien d’autres leçons inestimables sur la royauté.


